


Introducción 
¡Mujeres! ¡Una vez más lo logramos! La experiencia de reflexionar y meditar la 

palabra de Dios y articular nuestros pensamientos de lo que entendemos como 
teología.  

El Movimiento de Mujeres Haciendo Teología desde América Latina por sus siglas 

MTAL, logró reunir a 301 mujeres de 20 países diferentes, para que entre todas 

expresemos nuestros pensamientos en pequeñas reflexiones que han dado como 
resultado este libro: Devocionales 2024-2025 Mujeres Dando Frutos. 

Las experiencias pasadas, indican que es importante unir las energías para producir 

estos libros devocionales. Este es el tercer libro de devocionales, y con el mismo 

entusiasmo, les compartimos la alegría de terminar este proyecto. Nos hemos 
deleitado al ver cómo las mujeres responden al llamado para escribir un devocional 

desde su propia experiencia. Hemos persistido en la tarea, nos ha llevado dos años 
realizar cada detalle.  

Nuestras representantes regionales, cada vez tienen más experiencia y han creado 
sus propios sistemas de búsqueda de escritoras, asignación de reflexiones, 

recopilación y envío. También el equipo de edición ha logrado adquirir mucha 
experiencia, y qué decir del equipo de diseño, un grupo de mujeres talentosas que 

se comunican bien y tienen sus propias formas de trabajar juntas.  

No todo ha sido felicidad y perfección, ha habido momentos en los cuales, por 

diversas razones, algunas no pueden continuar, pero también hay personas que se 
suman a las tareas para concluir este gran proyecto.  

En este camino, reconocemos que el Espíritu de Dios es como un viento que sopla 
donde nadie lo ve, ni sabe a dónde va.  Así ha sido el Espíritu de Dios en este 

Movimiento, es nuestro guía en el camino. 
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Este libro tiene como tema los frutos del Espíritu Santo, en donde cada mes se 

enfatiza un fruto y se une a las historias de mujeres bíblicas y de la historia reciente, 

que nos han dejado huellas importantes, que difícilmente se pueden borrar, porque 
inspiran a seguir adelante en el camino de Jesús, según el siguiente versículo: 

En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad, bondad, 

fidelidad, humildad y dominio propio. No hay ley que condene estas cosas.   Los que 

son de Cristo Jesús han crucificado la carne con sus pasiones y deseos.   Si el 

Espíritu nos da vida, andemos guiados por el Espíritu. Gálatas 5:22-25 

Tenemos la esperanza y la certeza, que los devocionales aportarán cada día una 

gotita de luz y agua para el diario vivir de las personas que los lean, de tal manera 

que en sus corazones crezcan los frutos del Espíritu Santo y les llene de energía 
para afrontar las diversas circunstancias que se viven en cada contexto local. 

Este año 2023 cumplimos 20 años como Movimiento y qué mejor, celebrarlo 

haciendo teología juntas y logrando una producción más. 

Desarrollo y elaboración del Libro Devocional 
Objetivo general del Proyecto: Elaborar el libro Devocionales 2024-2025 con el 
tema Frutos del Espíritu Santo, aplicado a mujeres que han dejado huella durante 

su vida, para que pueda servirnos de ejemplo en la construcción del Reino de 

Dios. 
La metodología que usamos: 
Para hacer los devocionales cada escritora utilizó el círculo hermenéutico:  

• VER: experiencia o historia de mi vida personal o de mis allegados.

• JUZGAR: qué versículos bíblicos me inspiraron, dieron luz y nueva vida en

esos momentos.

• ACTUAR: cuáles fueron los cambios que logré con la experiencia vivida.

• CELEBRAR: reconocer y agradecer a Dios en oración por la experiencia.
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El método del libro Devocional: 
Procesos participativos y dinámicos, con ayuda de las redes sociales, que 

contribuyeron a romper con la distancia y tiempo, y así se lograron acuerdos. 

¿Cómo lo hicimos y quiénes participaron? 
1. Desarrollo de propuesta del libro Devocionales 2024-2025 Mujeres dando

Frutos.  Uniendo los resultados del primer libro devocional y la experiencia

de nuestro equipo, logramos enriquecer la propuesta. La Comisión de
Educación y Materiales monitorea y trabaja con las personas voluntarias que

conforman el equipo.
2. Convocatoria a las escritoras: las cuatro coordinadoras regionales, fueron las

responsables de convocar a las escritoras, de acuerdo a los criterios

establecidos previamente.
3. Se tuvo un taller guía que sirvió para orientar a las escritoras para así, realizar

su reflexión.
4. Monitoreo y seguimiento de elaboración de los devocionales. Las

coordinadoras desarrollaron un sistema para monitorear y corregir errores

básicos y tener los devocionales de acuerdo a la programación.
5. Distribución de los devocionales: enero y febrero: Argentina. Marzo - abril

México. Mayo – octubre Centro América y Caribe. Noviembre - diciembre
Zona Andina.

6. El equipo editorial fue el encargado de la revisión de la interpretación bíblica, 

además de la gramática, redacción, ortografía de cada devocional y que su
contenido estuviera organizado según los criterios de diseño, establecidos

previamente.
7. Formateo y diseño de los devocionales, equipo encargado de dar forma y

diseño a cada devocional.

8. Publicación, promoción y difusión del libro: todas las personas que
conformamos el MTAL lo enviamos a nuestros contactos.  Además, será

publicado en las redes sociales, por audio, y en la medida de lo posible, se
propone imprimirlo para las hermanas que no cuentan con medios
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electrónicos. Un sueño es poder traducirlo a los cuatro idiomas oficiales del 

Congreso Mundial Menonita.  

9. Responsable de monitoreo y seguimiento general de todo el proyecto del
tercer libro Devocionales 2024 – 2025 Mujeres dando Frutos, estuvo a

cargo de la Comisión de Educación y Materiales del MTAL.

Agradecemos el acompañamiento y opiniones de todo el equipo de la Comisión de 

Educación y Materiales y a las Coordinadoras Generales del Movimiento de Mujeres 
Anabautistas Haciendo Teología desde América Latina. 

Que el favor del Señor nuestro Dios esté sobre nosotras. 

  Confirma en nosotras la obra de nuestras manos; 

  sí, confirma la obra de nuestras manos. 

Salmo 90:17 
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Enero
CARIDAD

GENEROSIDAD



Este mandamiento nos habla sobre ayudar a quienes nos rodean sin esperar
nada a cambio. Muchas veces hemos escuchado que “hay que dar con
generosidad al que necesite”. También hemos visto personas que lo hacen y
otras que no y juzgamos como buenas a las que dan, y todo lo contrario a las
que no.  La persona que da es alabada, pero alguna vez te pusiste a pensar:
¿qué sucede luego con la persona que dio generosamente a quien lo
necesitaba?
¿Alguna vez diste generosamente algo a alguien? Si tu respuesta es sí,
¿notaste que nada te ha faltado desde el momento que lo hiciste? Y, ¿te
sentiste satisfecha de haberlo hecho? ¿Te dieron ganas de seguir dando
más, porque hubo abundancia en tu hogar? Si tu respuesta es sí, a todas
estas preguntas, has dado generosamente de todo corazón, y el Señor
recompensa al dador alegre y devuelve con creces, porque como dice su
Palabra: Él es fiel a sus promesas.
Te animo a dar sin esperar nada a cambio, que lo des para el Señor, Él te
enviará su ayuda  y serás de bendición para otras.
Yo lo he comprobado en mi vida, al dar ropa o víveres al necesitado, he
notado que luego estaba recibiendo en abundancia, cuando visitaba otros
lugares siempre regresaba con más cosas de las que había llevado. Dios ha
sido fiel conmigo.

1 de enero

ABRAMOS NUESTRAS MANOSABRAMOS NUESTRAS MANOSABRAMOS NUESTRAS MANOS
   CON GENEROSIDADCON GENEROSIDADCON GENEROSIDAD

“Antes bien, tiéndele la mano y préstale
generosamente lo que necesite”.

Deuteronomio 15:8

Oremos: Padre te damos gracias por
poner en nuestros corazones tu
corazón. Ayúdanos a dar con
generosidad al necesitado, gracias
por tu fidelidad y promesas, en el
nombre de Jesús. Amén.

Inés Córdova García 
de Cutipa
Iglesia Evangélica Menonita 
“Jesús el buen pastor”
Perú
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2 de enero

LOS POBRES Y EL SEÑORLOS POBRES Y EL SEÑORLOS POBRES Y EL SEÑOR   
UNO SOLO SONUNO SOLO SONUNO SOLO SON   

Oremos: Señor, quiero dar a los
pobres, sin importar la
recompensa. Te alabo por esta ley
espiritual, que me hace ver las
bendiciones para aquellos que
ayudan a los necesitados. Amén.

Liz Shamara Meza Cayo 
de Quispe
Iglesia Evangélica Menonita 
León de Judá
Perú

“Servir al pobre es hacerle un préstamo al Señor;
Dios pagará esas buenas acciones”.

Proverbios 19:17 

El versículo nos dice que Servir al pobre es hacerle un préstamo al Señor. Mi
madre es un vivo ejemplo de poner en práctica este versículo, lo cual me hace
recordar una experiencia impactante en mi vida cuando aún era muy
pequeña. Mientras caminábamos junto a mi madre por el mercado, nos
encontramos a un adulto mayor, muy desarreglado, sin fuerzas, sucio,
hambriento, como humillado y estirando la mano. Mi madre inmediatamente
le compró comida. Al día siguiente le llevó una frazada, ropa, lo peinó y limpió,
y le siguió llevando comida y así sucedió día tras día y ese hombre la
esperaba todos los días. Tenía un semblante diferente y en su rostro una
sonrisa, hasta que un día ya no lo encontramos y le dijeron a mi mamá que no
lo habían visto. Ella regresó por un tiempo creyendo que lo encontraría, pero
ya no lo volvimos a ver. Lo que sé es que ella me dio un gran ejemplo de vida
y del propósito que tenemos aquí en la tierra. Somos entrenados para algo
bueno que es DAR.
Este versículo agrega que Dios pagará esas buenas acciones. Es decir,
además de ser un buen pagador, Él paga con las tasas de interés más altas
del mercado, ¡me emociona esta promesa!
Sabemos que no debemos ayudar a nadie por interés propio, es decir no
debemos ser egoístas, no tenemos que impresionar a nadie, seamos
humildes, consideremos a los demás, como mejores que nosotros.
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3 de enero

DAR ES RECIBIRDAR ES RECIBIRDAR ES RECIBIR

Oremos: Señor ayúdanos a dar de corazón
lo que tenemos a nuestros hermanos.
Bendice a quienes nos dan lecciones de fe
tan importantes para cada una. Amén.

Lisseth Cáceres
Huillcahuaman
Iglesia Menonita
León de Judá
Perú

“Den, y se les dará: se les echará en el regazo una medida
llena, apretada, sacudida y desbordante. Porque con la

medida que midan a otros, se les medirá a ustedes”.
Lucas 6:38

En los Evangelios se encuentra la capacidad de darse de un Dios encarnado. Ese
es nuestro modelo y referencia.  La capacidad de dar sin medida, darlo todo, sí es
posible. 
Desde pequeña tenía la ilusión de que al dar algo a alguien, esa persona debía
darme algo también y si no sucedía me molestaba y me ponía triste. Sentía que no
me valoraban y no eran agradecidas. Pero el hombre que ahora es mi esposo, me
enseñó a dar y sin esperar recibir algo a cambio. Poco a poco esa mentalidad de dar
para recibir fue cambiando.
Soy maestra, me esfuerzo por hacer un gran trabajo y todas las veces que puedo
trato de sorprender a mis estudiantes, me gusta ver sus rostros de felicidad y eso
me hace muy feliz, y ya no espero algo físico o tangible a cambio. Este año en el día
del maestro decidí que disfrutaría ese día con mis estudiantes y fui sin expectativa
de nada, pero lo que no sabía era que mis estudiantes y sus padres se organizaron,
y me dieron sorpresas y regalos. Y en el último día de clases muchos padres y
estudiantes me agradecieron por mi trabajo.
Este pasaje bíblico es muy importante para mí porque me recuerda que muchas
veces damos y a veces queremos retribución inmediatamente, pero lo que no
notamos es que cuando damos con el corazón recibimos muchísimo más, recibimos
alegría, caritas felices o sin darnos cuenta, las personas a quienes dimos algo, oran
por nosotras para que Dios nos bendiga. El tiempo de recibir o ser reconocidas
llegará según el tiempo correcto de Dios.
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Esta es una exhortación del profeta Isaías a los israelitas a compartir el pan, su casa
y su ropa con los más necesitados, es un llamado a la fidelidad de Dios. Compartir el
pan no se refiere únicamente a los alimentos, también nuestro dinero, tiempo y
habilidades.  Dar refugio es una muestra de hospitalidad y compasión.
Cuando hablábamos de ayuno lo primero que se me venía a la mente eran
preguntas como: ¿Por qué? ¿Será muy necesario ayunar? ¿Qué significa ayunar? Y
claramente estas preguntas eran justificadas, porque al empezar un ayuno te
dicen: “hermanas no podemos ingerir alimento alguno”, lo cual es difícil para
algunas personas, pero si lo llevamos a un nivel espiritual, un ayuno es la conexión
sin interrupción con Dios, sin los afanes de la vida, ir despacio, enfocada en la
voluntad de Dios. 
En el colegio donde trabajé, ayunábamos una vez al mes. Las primeras veces yo lo
hacía porque era una orden y porque todos los hacían, no entendía el propósito,
pero en una plática con una colega ella me dijo que en el ayuno ella ponía en
manos de Dios problemas familiares, y de los niños, para que pudieran estudiar en
paz.
En febrero del año pasado tuve una situación muy fuerte con la salud de mi
pequeña y aprendí que ayunar es meditar, y escuchar hablar a Dios y comprobar
que nuestras preocupaciones callan. Crece nuestra confianza y esperanza, y
desde ese día, el ayuno se volvió parte de mi vida.
No importa en qué situación estés, acalla las voces de tus preocupaciones y
escucha a Dios. Él calma los dolores y angustias por los que estés pasando.

4 de enero

LUZ EN LAS TINIEBLASLUZ EN LAS TINIEBLASLUZ EN LAS TINIEBLAS
“¿No es acaso el ayuno compartir tu pan con el

hambriento y dar refugio a los pobres sin techo?...”
Isaías 58:7

Oremos: Señor danos el corazón de
ayudar a los demás, porque el hambre
no solo es carnal sino espiritual, llena
nuestras almas de tu infinito amor.  
Amén.

Ana Raquel Ccama Gómez 
Iglesia Menonita León 
de Judá
Perú

10



Pablo habla de hacer preparativos, pues se esperaba una colecta generosa,
lo cual es una muestra de la gracia de Dios dando a través de los miembros
de la iglesia.
Recuerdo desde mi infancia los milagros de Dios en mi vida y familia, y cómo
fui bendecida por amigas, hermanos y hermanas en Cristo de una manera
especial. Ellas y ellos me compartieron muchas cosas y nunca sentí que por
todo lo que recibía yo me hacía de deudas para pagar en el futuro, así que
aprendí el significado de dar y de hacerlo sin tristeza. 
En mi discipulado aprendí cómo se levantaron obras, ministerios y diversos
proyectos a través del tiempo y cómo hasta la fecha siguen bendiciendo a
muchos en todas partes. Cuando terminé mis estudios profesionales tuve la
bendición de trabajar en un hermoso proyecto sin fines de lucro, donde todo
lo que se edificó tuvo un único objetivo: albergar a niños huérfanos,
abandonados y en diferentes estados de riesgo. Conocí a los autores de
tremenda obra que dieron ofrendas generosas para comenzarla, y que
fueron un canal para que más hermanos y hermanas se motivaran para dar
ofrendas generosas que hicieron que el proyecto siguiera adelante. Dar con
generosidad es bueno, Dios hace grandes cosas y podemos ser parte de sus
obras dando con alegría y generosidad, no siendo tacaños.   

5 de enero

GENEROSIDAD RECIBES,GENEROSIDAD RECIBES,GENEROSIDAD RECIBES,   
SI SIEMBRAS CON GENEROSIDADSI SIEMBRAS CON GENEROSIDADSI SIEMBRAS CON GENEROSIDAD   

“Así que me pareció necesario rogar a estos hermanos que se
adelantaran a visitarlos y completaran los preparativos para esa

generosa colecta que ustedes habían prometido...”
2 Corintios 9:5-7

Oremos: Señor agradezco por todos
tus presentes maravillosos, ayúdame a
no tener miedo, confiar en tu palabra,
tener buena actitud y ser una dadora
generosa. Amén.

Giovanna Marisol
Puma Cama
Iglesia Menonita 
León de Judá
Perú
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Los seres humanos pasamos por situaciones difíciles, hay quienes sufren hambre,
sed, desnudez, no tienen techo o trabajo, o están presos y si tomamos como nuestras  
las palabras de Jesús podemos apoyar en la solución de las necesidades de nuestras
hermanas y hermanos.
Con el tiempo he comprendido que el verdadero gozo no se encuentra en las cosas
que se nos otorgan, como regalos o dones, sino en entregar nuestros dones, ya sean
materiales o espirituales. Ahí encontramos la verdadera felicidad y paz.
Recuerdo que las navidades eran tiempos difíciles durante mi niñez, aunque gracias
a Dios experimenté unión familiar y tuve regalos, que por ser hija única siempre me
alegraban. Al llegar a la juventud, tres años antes de que mi madre partiera, a ella se
le ocurrió la idea de hacer chocolatadas y dar regalos a los niños de nuestro poblado.
Al principio la idea no me agradó, ya que debíamos renunciar a ciertos regalos para
solventar el evento, no lo entendí, no teníamos mucho, pero aun así mi madre quería
dar a los demás. Luego, cuando presencié la felicidad de los niños, sus sonrisas al
recibir los juguetes y las caras de algunas madres que expresaban mucha gratitud
por haber dado algo a sus hijos, entendí todo. Quizás estaban pasando muchas
carencias y verlos felices, las llenaba de gozo.  Y hoy lo entiendo mucho mejor,
porque soy madre.
Soy feliz cuando me dan algo, pero soy inmensamente feliz y se me llena el corazón
de mucha gratitud cuando le regalan algo a mi hija. Actos y experiencias que
seguramente también llenaron de alegría el corazón de mi madre, el mío ¡y el de las
otras mamás! 

6 de enero

LO QUE DAS, LO DASLO QUE DAS, LO DASLO QUE DAS, LO DAS   
PARA EL MISMO JESÚSPARA EL MISMO JESÚSPARA EL MISMO JESÚS

“Entonces dirá el Rey a los que estén a su derecha: “Vengan
ustedes, a quienes mi Padre ha bendecido; reciban su herencia, 
el reino preparado para ustedes desde la creación del mundo...”

Mateo 25:34-40

Oremos: Señor doy gracias por
tu palabra y deseo ser sensible
a la necesidad de otros,
mientras recuerdo que he sido
bendecida para bendecir. Amén.

Sheyla Yuly Challco Quispe
Iglesia Menonita
León de Judá
Perú
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¿Alguna vez has visto u oído de una oveja salvaje? Sé que responderás que
no, porque las ovejas no pueden vivir sin un pastor, simplemente morirían de
hambre, sed o a causa de los depredadores. Ellas necesitan un pastor para
sobrevivir, igual que las multitudes que rodeaban a Jesús y que nos rodean
hoy en día necesitan del Buen Pastor. Cuando Jesús vio la enorme necesidad
humana no fue indiferente, la Escritura nos dice que tuvo compasión. “La
palabra que se usa en el original es splanjnistheis, la palabra más fuerte que
hay en griego para la piedad... así es que describe la compasión que le
conmueve a uno en lo más íntimo de su ser” (Comentario Bíblico Barclay, 1970). 
Tal vez nosotras no podamos sanar todas las enfermedades y dolencias de la
gente como hacía Jesús, pero sí podemos anunciarles las buenas nuevas del
reino. Sí podemos dar una palabra de aliento, un oído dispuesto a escuchar,
un abrazo, un abrigo, un trozo de pan, no necesitamos ser ricas
económicamente para ser generosas con la gente que se cruza en nuestro
camino. Muchas veces solo compartiremos unos minutos con una persona, y
no la volveremos a ver en esta vida, pero tal vez eso sea suficiente para tocar
su vida y sembrar una pequeña semillita. El secreto es no ser indiferente a los
que nos rodean, sino generosas con nuestro tiempo y nuestros recursos por
limitados que sean. La mayor necesidad de la gente es espiritual.

7 de enero

GENEROSIDAD Y BONDADGENEROSIDAD Y BONDADGENEROSIDAD Y BONDAD   
EN LA CALLEEN LA CALLEEN LA CALLE

“Jesús recorría todos los pueblos y aldeas enseñando en
las sinagogas, anunciando las buenas nuevas del reino, y

sanando toda enfermedad y toda dolencia. Al ver a las
multitudes, tuvo compasión de ellas, porque estaban
agobiadas y desamparadas, como ovejas sin pastor”.

Mateo 9:35-36

Oremos: Señor, ayúdanos a no ser
indiferentes a los necesitados que
me rodean, sino a ser generosa con
ellos. Amén.

Adriana Cal
Iglesia Menonita Bella Vista
Uruguay
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Hoy en día el mundo está lleno de personas enfermas -física y
espiritualmente-, que como ese paralítico, no tienen a nadie que los
ayude. Jesús ya no camina físicamente entre nosotros, pero ahora somos
sus representantes, somos sus manos y sus pies para alcanzar a los
necesitados.
Hace mucho tiempo conocí a la joven madre de una niña paralítica de
nacimiento. Durante años, traté de estar presente: cuando ella no tenía
nadie que cuidara a la niña mientras trabajaba, o había que llevarla a la
escuela, o acompañándola mientras esperaba el resultado de una de las
18 operaciones por las que pasó su hija, o con pequeñas ayudas
económicas. Hace poco esa niña, que hoy me llama “tía”, se recibió como
abogada. 
No todas tenemos un ministerio en la iglesia, pero todas tenemos el
llamado a vivir como Cristo, a ayudar a nuestro prójimo y no ignorar al
necesitado. Allí donde Dios nos puso, basta con abrir los ojos, para ver la
necesidad a nuestro alrededor.

8 de enero

SER AMIGOS GENEROSOS PARASER AMIGOS GENEROSOS PARASER AMIGOS GENEROSOS PARA   
AYUDAR EN MOMENTO OPORTUNOAYUDAR EN MOMENTO OPORTUNOAYUDAR EN MOMENTO OPORTUNO
“... Cuando Jesús lo vio allí, tirado en el suelo, y se enteró
de que ya tenía mucho tiempo de estar así, le preguntó: —
¿Quieres quedar sano?—Señor —respondió—, no tengo a

nadie que me meta en el estanque mientras se agita...” 
Juan 5:1-8 

Oremos: Padre, úsanos para ser
amigas generosas con los demás y
pon en mi camino a aquellos que
necesitan de tu ayuda.  Amén.

Adriana Cal
Iglesia Menonita Bella Vista
Uruguay

14



En este pasaje podemos ver la generosidad de un niño que
desinteresadamente entregó su comida, permitiendo que el Señor obrara
el milagro. El Señor usó los escasos recursos del pequeño que con un
corazón generoso dio lo único que tenía, para hacer grandes maravillas.
La lección aquí es clara, tenemos que aprender que el mejor modo de
aumentar los pocos recursos que tenemos, es ponerlos en las manos del
Señor. El Señor se digna a tomar de lo nuestro, lo bendice, lo aumenta
milagrosamente y lo vuelve a poner en nuestras manos para llevarlo
delante de las multitudes necesitadas, pero para ello debemos tener un
corazón generoso y abierto a dar lo que poseemos.
¿Estamos siendo generosas con lo que tenemos? En Proverbios 14:31
dice: “El que oprime al pobre ofende a su Creador, pero honra a Dios
quien se apiada del necesitado.” Que el Señor nos ayude a ser
instrumento suyo y poder ayudar a quienes más lo necesitan.

9 de enero

NIÑEZ GENEROSANIÑEZ GENEROSANIÑEZ GENEROSA   
DA SIN CONDICIÓNDA SIN CONDICIÓNDA SIN CONDICIÓN

“Cuando Jesús alzó la vista y vio una gran multitud que
venía hacia él, le dijo a Felipe: -¿Dónde vamos a comprar
pan para que coma esta gente?...  Otro de sus discípulos,

Andrés, que era hermano de Simón Pedro, le dijo:-Aquí
hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos

pescados, pero ¿Qué es esto para tanta gente?...”
Juan 6:1-13

Oremos: Señor, que podamos tener un
corazón generoso y humilde como el de
los niños dispuesto ayudar a los más
necesitados. Amén.

Alicia Cabrera
Iglesia Menonita 
Bella Vista
Uruguay
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En español tenemos un dicho que dice: “Que tus hechos hablen más que tus
palabras”. Esta sabiduría popular nos invita a pensar lo importante que es
que la enseñanza esté acompañada con un ejemplo acorde en nuestra vida.
De esa manera no sólo estamos enseñando qué hacer, sino cómo hacerlo. 
Como hijas de Dios hemos experimentado que cuando decidimos poner
nuestro enfoque en el dar a los demás, el Señor multiplica aquello que se
ofrenda (sea tiempo, trabajo, bienes o dinero). Todo lo que tenemos proviene
del Señor, quién es el sustentador de todas las cosas. En Jesús tenemos el
perfecto ejemplo de entrega, porque él se despojó a sí mismo de su gloria,
vino para hacerse un siervo, y dio hasta su vida por amor a ti y a mí. Por la
gracia y misericordia del Señor es que podemos vivir y trabajar, por lo tanto
cuando damos a otros, estamos haciendo lo que aprendimos de Jesús.
La motivación de Pablo para trabajar era tener dinero, no sólo para
sustentarse como nos relata en Hechos 18:3, sino también, para poder
ayudar a otros. Para este año que comienza animémonos a ver nuestro
trabajo no sólo como aquello que nos dará lo necesario para nuestro
sustento, sino también para poder bendecir a otros. Ahora, una pregunta
importante para reflexionar: ¿Has decidido dedicar una porción de tu dinero
para ayudar a otros? Hazlo y prepárate para experimentar el especial
cuidado de Dios contigo y tu familia, para que en tu vida la bendición de dar
sea una realidad. 

10 de enero

LA GENEROSIDAD Y BONDADLA GENEROSIDAD Y BONDADLA GENEROSIDAD Y BONDAD
SE ENSEÑAN CON EL EJEMPLOSE ENSEÑAN CON EL EJEMPLOSE ENSEÑAN CON EL EJEMPLO

“Con mi ejemplo les he mostrado que es preciso trabajar duro
para ayudar a los necesitados, recordando las palabras del

Señor Jesús: “Hay más dicha en dar que en recibir.” 
Hechos 20:35

Oremos: Señor ayúdanos a
encontrar una forma de apoyar a
otros este año. Amén.

Yanina Perez
Iglesia Menonita Bella Vista
Uruguay
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Aquí, en el libro de Isaías, Dios nos manda que cuando ayunemos, no
ayunemos solo para abstenernos de alimento, conseguir una respuesta o ser
más espirituales. En estos versículos Dios nos dice que el verdadero ayuno
es para desatar cadenas y ligaduras de impiedad, con el fin de ayudar a que
sean libres los quebrantados y oprimidos, y romper todo yugo. Ayunar
también significa dar alimento al pobre, al necesitado, ser generosos y
caritativos, ayudar a los que no tienen hogar, cubrir a los pobres y no
esconder nuestra mano frente a la necesidad.
Hoy su Palabra nos exhorta a poner en práctica lo que Dios nos manda: que
cuando véamos a un necesitado podamos bendecirle con lo que Dios nos ha
dado, pues eso también es ayuno. No debemos ser indiferentes ante el
desvalido, sino más bien tener un corazón misericordioso y dadivoso. Cuando
Dios nos bendice tanto en lo económico como en lo espiritual, debemos
compartir esas bendiciones y entender que solo somos administradores de lo
que Él nos da. Shalom amadas de Dios.

1 1 de enero

ACTITUD QUE AGRADA A DIOSACTITUD QUE AGRADA A DIOSACTITUD QUE AGRADA A DIOS
“... ¿no es más bien romper las cadenas de injusticia 
y desatar las correas del yugo, poner en libertad a los

oprimidos y romper toda atadura? ¿No es acaso el
ayuno compartir tu pan con el hambriento y dar 
refugio a los pobres sin techo, vestir al desnudo

 y no dar la espalda a los tuyos?”
Isaías 58:6-7

Oremos: Señor, ayúdanos a reflexionar en
la importancia de ser generosos y mirar a
nuestro alrededor, ver los tiempos
difíciles que vivimos y obrar según la
actitud que te agrada frente a estas
situaciones. Amén.

Cecilia Pinto
Iglesia Menonita 
de Chile
Chile
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El texto sagrado nos exhorta en muchos pasajes sobre la importancia de ser
generosos y nos habla de los efectos que esto genera en la vida del creyente.
Nuestra experiencia nos recuerda las veces que hemos sido generosos en la
escasez, en la pobreza, cuando nos desprendimos de lo poco que tenemos
para compartir con alguien que pasa por alguna situación de necesidad, ya
sea material como espiritual y lo hemos bendecido. 
Quien es generosa prospera espiritualmente y también le son añadidas las
bendiciones materiales, y lo más significativo es que a través de la
generosidad, nuestro Padre celestial nos conduce a la vida eterna.
El alma generosa será saciada. Porque cuando recuerdas las veces que has
ayudado a otros, ya sea en la iglesia o no, sin mirar si profesa nuestra fe o no,
y solo ayudas y extiendes tu mano a quien necesita una ayuda tanto material
como espiritual, el alma se enriquece. El corazón se alegra con esa
experiencia, y así se cumplen las promesas de Dios, somos bienaventurados,
nuestro espíritu es prosperado, y se llena de alegría y gozo, por haber
extendido la mano a quien lo necesita.
Como dice la Palabra, “Hagan brillar su luz delante de todos, para que ellos
puedan ver las buenas obras de ustedes y alaben a su Padre que está en los
cielos.” Mateo 5:16.

1 2 de enero

QUIEN ES GENEROSA PROSPERAQUIEN ES GENEROSA PROSPERAQUIEN ES GENEROSA PROSPERA
“El que es generoso prospera; el que reanima 

a otros será reanimado”.
Proverbios 11:25

Oremos: Padre ayúdanos a abrir
nuestra mano al necesitado, y como
tú has sido con nosotras, para que
nuestras vidas sean saciadas de ti y
de tu gozo y amor. Amén.

Patricia González 
Iglesia Menonita de Chile
Chile
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En este pasaje una vez más nuestro Señor Jesucristo nos recuerda que sus
promesas se cumplen. Porque todo aquel que practica la piedad, la
misericordia y la bondad con los más necesitados, más aún con los hijos de
Dios, llevándoles ayuda material y espiritual, recibirá el justo y generoso pago
de nuestro Dios.
Por eso es necesario que, en nuestros días, ejercitemos la acción de dar pan
al que tiene hambre, cobijar al desamparado, abrigar al que tiene frío, y llevar
un poco de alegría al que está triste, pero por sobre todas las cosas, debemos
llevar y entregar la palabra de amor y verdad, la palabra espiritual que hace
tan bien a la vida de todas las personas, hombres y mujeres.
Animemos a nuestros hermanos y hermanas en nuestra iglesia a actuar
generosamente recordando siempre los dichos de Jesús: “Dichosos los
compasivos, porque serán tratados con compasión.” Mateo 5:7.

13 de enero

ANIMEMOS A NUESTRA IGLESIAANIMEMOS A NUESTRA IGLESIAANIMEMOS A NUESTRA IGLESIA   
A SER GENEROSAA SER GENEROSAA SER GENEROSA

“... Ustedes serán enriquecidos en todo sentido
para que en toda ocasión puedan ser generosos, y
para que por medio de nosotros la generosidad de
ustedes resulte en acciones de gracias a Dios...”

2 Corintios 9:10-12

Oremos: Señor, ayúdanos a animar a
nuestras iglesias a ser generosas a
través de nuestro ejemplo. Que cada
una de nosotras practique la
generosidad en cualquier tiempo y  
circunstancia. Amén.

Gema Huerta
Iglesia Menonita 
de Chile
Chile
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Al leer este versículo bíblico vienen a mi mente experiencias significativas y
de mucha enseñanza para mi familia. Dar sin esperar recibir y según Dios
propone en nuestro corazón ha sido clave en nuestro caminar en el
evangelio. También, aplicar el dar sin hacer ruido, es decir, sin que “…sepa tu
derecha lo que hace tú izquierda”, y una cantidad de versículos bíblicos
claves sobre la generosidad, que nos han permitido ver la bendición de Dios
a nuestro favor en nuestro diario vivir. Así mismo, como la obra de nuestras
manos ha sido bendecida, hemos sido canal de bendición hacia aquellos que
están a nuestro lado y ellos dan testimonio de que ha así ha sido. 
Siempre hemos visto cumplida la palabra de Dios. Cuando demos a nuestro
prójimo no demos de mala gana o por compromiso, hagámoslo con alegría,
gozosos y con un corazón dispuesto para bendecir a otros una vez más.  
Ayudemos sin esperar nada, porque para que Dios se glorifique en nosotros,
debemos dar con gozo. Dar significa ver en pleno la bendición de Dios a
nuestro favor. 
No olvidemos que el dar debe ser sin tristeza, y según lo que Dios a través de
su Espíritu Santo ponga en nuestros corazones, pues como dice la Palabra,
“El que siembra escasamente, escasamente cosechará, y el que siembra en
abundancia, en abundancia cosechará.” 2 Corintios 9:6. 

14 de enero

NO DES DE MALA GANANO DES DE MALA GANANO DES DE MALA GANA
“Den con generosidad y háganlo de buena gana; 
así el Señor tu Dios bendecirá todos tus trabajos 

y todo lo que emprendas”.
Deuteronomio 15:10

Oremos: Señor, mueve nuestros
corazones para hacer caso al obrar
del Espíritu y que podamos dar
siempre generosa y alegremente.
Amén.

Patricia González 
Iglesia Menonita de Chile
Chile
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Jesús nos dejó grandes enseñanzas con sus hechos, una de ellas fue ser
hospedadores y misericordiosos, no mirando color, raza o estatus social.
Nosotros enfrentamos una realidad como familia, no teniendo los suficientes
recursos, compartimos lo que tenemos extendiendo la mano al necesitado y
acogimos a una persona cuyo esposo echó a la calle. Frente a esta situación el
Espíritu Santo nos instó a tomar la decisión de albergarla y refugiarla en nuestra
iglesia. 
Esto nos ha permitido compartir con ella, lo que produce en nosotros una enorme
felicidad. No menospreciemos las enseñanzas de Jesús y no dejemos de extender
la mano al necesitado, seamos ejemplo en todo, como Jesús lo hizo, seamos
imitadoras de Cristo, extendiendo la mano y nuestro corazón, seamos generosas,
así, Dios en medio de las limitaciones multiplicará nuestros recursos y estaremos
bendiciendo su nombre como esta viuda, que en su momento de mayor necesidad
recibió ayuda del Señor por medio del profeta, y que puso a su disposición lo que
tenía, a través de lo cual Dios multiplicó hasta que sobreabundó.
En nuestro caso, tenemos la certeza de que esta mujer pronto encontrará un
trabajo, lo cual le permitirá arrendar una habitación, donde descansar y dormir
por las noches, aunque nuestra casa seguirá estando disponible para compartir
en comunión. 

15  de enero

SIENDO GENEROSA, DIOSSIENDO GENEROSA, DIOSSIENDO GENEROSA, DIOS   
MULTIPLICA MIS RECURSOS ENMULTIPLICA MIS RECURSOS ENMULTIPLICA MIS RECURSOS EN   

MEDIO DE LAS LIMITACIONESMEDIO DE LAS LIMITACIONESMEDIO DE LAS LIMITACIONES
“...Ella fue e hizo lo que le había dicho Elías, de modo que
cada día hubo comida para ella y su hijo, como también
para Elías. Y tal como la palabra del Señor lo había...”

1a. Reyes 17:8-24

Oremos: Señor, ayúdanos como la viuda de
Sarepta a confiar en lo que tú puedes hacer
aún con nuestros recursos limitados, y que
nuestra propia escasez no sea pretexto
para no ayudar a los demás. Amén.

Gema Huerta 
Iglesia Menonita 
de Chile
Chile
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Cuando la hija de Faraón, una mujer rica, educada, de una casa noble en
cuyo país vivían y eran explotados como esclavos los hebreos vio la cesta
flotando en el río con un bebé dentro, fue llevada a misericordia, y aún
sabiendo que era un niño hebreo a quien su padre había ordenado matar,
ella mostró caridad, compasión y comprensión. Al ver que la criatura iba a la
deriva lo tomó y lo refugió en sus brazos amorosos, como hace Jesucristo con
la humanidad.
Este pasaje es una invitación a aprender a ser misericordiosos y abrazar a
quienes, por distintas circunstancias, causadas por la sociedad, el grupo o la
clase social a la que pertenecemos, van a la deriva, como los niños que
migran solos.
La generosidad de la hija del faraón de Egipto, y el riesgo que su decisión
podría acarrearle, nos deja una gran enseñanza que todo cristiano debe
tener presente, así como ella, que no conocía a Dios, fue generosa, caritativa
y humilde, nosotras también debemos mostrar empatía con los que sufren,
amabilidad hacia los desamparados, y solidaridad con los que no tienen. De
esa forma demostramos que la solidaridad y el amor de Dios está en
nosotros. 

16 de enero

CARIDAD Y GENEROSIDAD POR LOSCARIDAD Y GENEROSIDAD POR LOSCARIDAD Y GENEROSIDAD POR LOS
   QUE NO PERTENECEN A MI FAMILIAQUE NO PERTENECEN A MI FAMILIAQUE NO PERTENECEN A MI FAMILIA
“En eso, la hija del faraón bajó a bañarse en el Nilo. Sus

doncellas, mientras tanto, se paseaban por la orilla del río.
De pronto la hija del faraón vio la cesta entre los juncos, y

ordenó a una de sus esclavas que fuera por ella…”
Éxodo 2:5-6

Oremos: Señor, te pedimos que nos
ayudes a abrir nuestro corazón y
extender nuestros brazos llenos de
amor a quienes van a la deriva.
Amén.

Gema Huerta
Iglesia Menonita de Chile
Chile
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Así termina Jesús el Sermón del monte: “Cualquiera pues, que me oye, estas
palabras y las hace, le compararé a un hombre prudente que edificó su casa
sobre la roca” Mateo 7: 24. Esta mujer sin ser judía nos enseña la importancia
de la fe. Ustedes nunca van a creer si no ven señales y prodigios y esta mujer
sirofenicia no queda ajena a la misericordia de Jesús, el cual respondió con
generosidad y diligentemente viendo la fe de ella, y la recompensa con
sanidad para su hija.
“Tener fe en Jesucristo es la única condición que Dios exige para acceder a la
salvación. La fe no es solo una confesión acerca de Cristo, sino también una
actividad que brota del corazón del que cree y procura seguirle como Señor y
Salvador” (Tomado del artículo “La fe y la gracia” Reina Valera; 1960)
Apliquemos esta enseñanza que nos deja la mujer sirofenicia en la búsqueda
constante de Jesús mediante un corazón agradecido y seamos conscientes de
que esto no es apropiarnos o sentirnos con el derecho de recibir sus favores.
Lo que se recompensa, es la fe con la que pedimos al Padre. Así también,
apliquemos la generosidad con el prójimo, demostremos que el amor de Dios
está en nosotros, siendo generosas y dando con amor.

17 de enero

PEDIR GENEROSIDAD YPEDIR GENEROSIDAD YPEDIR GENEROSIDAD Y   
BONDADCOMO UN DERECHOBONDADCOMO UN DERECHOBONDADCOMO UN DERECHO   

Y NO COMO LIMOSNAY NO COMO LIMOSNAY NO COMO LIMOSNA
“Jesús partió de allí y fue a la región de Tiro. Entró en

una casa y no quería que nadie lo supiera, pero no pudo
pasar inadvertido. De hecho, muy pronto se enteró de...”

Marcos 7:24-25

Oremos: Señor, ayúdanos a cultivar
profundo nuestra fe como la mujer
sirofenicia, sobre todo cuando
buscamos tu favor para con otros. En
tu nombre. Amén.

Patricia González Q.
Iglesia Menonita de Chile
Chile
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Las viudas en el pueblo de Israel eran de las personas más desamparadas de
la sociedad, estando casadas dependían directamente de sus maridos y
cuando este fallecía no tenían derecho a heredar sus bienes, por lo que su
condición económica al enviudar era preocupante. Cuando leemos que esta
viuda dio sus dos moneditas, estaba dando todo lo que tenía para su
sustento y Jesús la observó y dijo que muchos dan de los que les sobra, pero
esta mujer dio todo lo que tenía. Así que la mujer viuda tuvo un corazón
generoso, tuvo la mejor actitud, y realizó un sacrificio a pesar de las
dificultades. 
La acción de dar debe surgir de nuestro amor, agradecimiento y sacrificio, ya
que todo lo que poseemos es por misericordia de nuestro Salvador. ¿En
dónde está puesta nuestra fe? ¿Dónde está puesta nuestra esperanza? ¿En
el dinero, en los afanes o en el cielo? Se nos anima a imitar a esta mujer viuda
que ofrendó todo lo que tenía para su sustento a Dios, ya que el dar con un
corazón generoso y una actitud con amor a Cristo, conducirán a la
abundancia en todos los aspectos. ¡Sí es posible confiar y creer que Dios
suplirá todas nuestras necesidades!

18 de enero

MUJERES GENEROSAS ALEGRANMUJERES GENEROSAS ALEGRANMUJERES GENEROSAS ALEGRAN   
EL CORAZÓN DE DIOSEL CORAZÓN DE DIOSEL CORAZÓN DE DIOS

“Jesús se detuvo a observar y vio a los ricos que echaban sus
ofrendas en las alcancías del Templo. También vio a una viuda

pobre que echaba dos moneditas de poco valor. Les aseguro -dijo-
que esta viuda pobre ha echado más que todos los demás. Todos
ellos dieron sus ofrendas de lo que les sobraba; pero ella, de su

pobreza, echó todo lo que tenía para su sustento”.
 Lucas 21:1-4 

Oremos: Señor Jesús, gracias
porque sabemos que tú lo conoces
todo, ayúdanos a tener un corazón
agradecido porque todo lo que
poseemos es por tu misericordia.
Amén.

Patricia Ramírez Sandoval
Iglesia Roca de Salvación
Guatemala 
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La mujer virtuosa es una mujer que comparte con los necesitados y se interesa
en compartir de sus bendiciones.
En la Biblia encontramos enseñanzas que nos muestran cuánto le agrada al
Señor que renunciemos a nosotras mismas, a nuestra voluntad, nuestros
anhelos y vivamos para los demás. Esto incluye servir a nuestros hermanos, a
las personas necesitadas y a quien requiera de nuestra ayuda. Se trata de vivir
siempre mirando con ojos que quieran dar.
Este pasaje me hizo reflexionar y recordar a mi cuñada. Ella es madre soltera, y
tiene tres nietos que están bajo su cuidado, porque los niños fueron
abandonados por sus padres y ella no tiene un empleo con que sostenerlos. Al
observar esta situación me preocupé por ellos y les brindé mi ayuda económica,
y con víveres y ropa. Así también les compartí la palabra de Dios y oré por ellos.
Me sentí tan contenta de realizar este gesto de amor hacia ellos, porque lo hice
de corazón sabiendo que cuando uno es generoso recibirá en abundancia,
porque Dios va a proveer más para que puedas bendecir a las personas que no
tienen.
Reflexionemos sobre este pasaje, nuestra labor es estar atentas y prestar
atención a las necesidades de las personas que están a nuestro alrededor.
Todas podemos ser generosas, bendecir a otros con lo mucho o poco que
tenemos. ¿Qué estás haciendo por los necesitados que están en tu alrededor?
Necesitados económicos, espirituales, emocionales, de compañía, etc.

19 de enero

UNA PERSONA SABIAUNA PERSONA SABIAUNA PERSONA SABIA   
ES GENEROSA Y CARITATIVAES GENEROSA Y CARITATIVAES GENEROSA Y CARITATIVA
“Tiende la mano al pobre, y con ella sostiene 

al necesitado”.
Proverbios 31:20

Oremos: Señor danos un
corazón dispuesto a servir y
ayudar a las personas que nos
necesitan. Amén.

Dolores Elizabeth Hernández
Iglesia Menonita 
Príncipe de Paz 
Bolivia
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María, una joven madre de seis hijos, no tuvo la oportunidad de ir a la escuela
y vivía en la escasez tanto material como espiritual. Un día conoció a Jesús
como su Salvador a través de unos misioneros. Atesoró todo lo que oyó y le
enseñaron acerca de Jesús, lo cual transformó por completo su vida y la de su
familia. Experimentó el amor del Padre, y esto fue suficiente para traducir el
amar en ayuda y servicio al prójimo.
La casa de María se convirtió en un oasis para muchos, y un hogar para tres
niños huérfanos que ella adoptó. María abundaba en amor porque entendió
que amar no es tanto sentir, sino vivir sacrificadamente. Hoy junto a sus nueve
hijos ella continúa compartiendo su fe, ayudando a más familias, y sin saber
leer ni escribir. A ella le basta escuchar la Palabra, para volverse grande en fe
activa, y yo misma he sido impactada por su ejemplo de fe y vida de servicio. 
¿Qué huellas de generosidad te han dejado o estas dejando? La Biblia, a
través de la vida de Dorcas, nos desafía y enseña a ser generosas y
compasivas. Todos los días tenemos la posibilidad de reflejar el amor de
Jesucristo a través de buenas acciones. Si has experimentado el perdón y el
amor de Dios, estás capacitada para amar, servir e impactar vidas como
Dorcas lo hizo. 

20 de enero

GENEROSIDAD UNA HUELLAGENEROSIDAD UNA HUELLAGENEROSIDAD UNA HUELLA   
IMBORRABLEIMBORRABLEIMBORRABLE

“Había en Jope una discípula llamada Tabita (que traducido
es Dorcas). Esta se esmeraba en hacer buenas obras y en

ayudar a los pobres. Sucedió que en esos días cayó
enferma y murió…”

Hechos 9:36-43

Oremos: Señor, gracias por amarnos tanto,
te pido que nos ayudes a expresar cada
día tu amor a quienes nos rodean a través
de buenas acciones motivadas por tu gran
amor. Amén.

Inocencia Ortiz 
Iglesia Restauración
Bolivia
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Cuando te han hecho daño es difícil hablar sobre el perdón, lo digo porque
para mí fue un gran desafío. 
En mi niñez y adolescencia mi corazón se llenó de mucho rencor hacia mi
papá, porque nos abandonó a mis dos hermanitos y a mí cuando éramos
niños. Se olvidó por completo de nosotros, y no recuerdo que nos haya
buscado, aunque fuera para ver como estábamos. Cuando mis padres se
separaron yo tenía 8 años y mis dos hermanos de 6 y 9 años
respectivamente. Mi mamá se sacrificó para sacarnos adelante, fueron años
difíciles, pero aprendimos a vivir sin ayuda de mi padre. Vivíamos en casa de
mis abuelos, y gracias a ellos no dejé de asistir a la iglesia. Ahí acepté a Jesús
como mi Salvador y Señor a la edad de 17 años. 
Un día Dios tocó mi corazón y sentí la necesidad de perdonar a mi padre sin
que él me lo pidiera. Luego de eso pude sentir una paz que nunca había
sentido, mi corazón se llenó de alegría y desde ese momento pude vivir sin
amargura ni resentimientos, Dios cambió todo rencor en compasión y amor y
ahora sirvo al Señor en libertad, alabo su nombre porque las cadenas se
rompieron. Recibamos el soplo divino para perdonar a nuestros ofensores,
No esperemos que se acerquen a nosotras a pedirnos perdón sino
decidamos hacerlo por amor a Cristo, así seremos libres y experimentaremos
la paz de Dios.   ¿Hay alguien a quién necesitas perdonar y todavía no lo has
hecho? 

21 de enero

RECIBAMOS EL SOPLO DIVINORECIBAMOS EL SOPLO DIVINORECIBAMOS EL SOPLO DIVINO   
AL PERDONAR A NUESTROS OFENSORESAL PERDONAR A NUESTROS OFENSORESAL PERDONAR A NUESTROS OFENSORES

“A quienes les perdonen sus pecados, les serán perdonados;
a quienes no se los perdonen, no les serán perdonados”. 

Juan 20:23

Oremos: Señor, danos un corazón
humilde y valor para perdonar a
nuestros ofensores. Amén.

Beatriz Saucedo Roca 
Iglesia Evangélica Menonita 
“Jesús El Camino”  
Bolivia
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La generosidad es el hábito de dar o compartir con los demás sin recibir nada a
cambio. Una mujer generosa alegra el corazón de Dios.
En la Biblia podemos encontrar a María, una mujer generosa que había trabajado
mucho entre los hermanos tal y como Pablo la recuerda. María trabajó mucho por
la congregación, ella pensaba en su prójimo, se entregó en el servicio y permitió
que el mensaje siguiera extendiéndose entre los creyentes que estaban ahí.
Este pasaje me recuerda a una amiga que durante el tiempo de la pandemia
decidió ayudar a las personas que estaban en necesidad. Ella con un grupo de
amigos prepararon comida para llevar a los barrios alejados de la ciudad y
también compartían el evangelio a las personas que no conocían de Jesús. 
Al ver este gran acto de amor pude valorar el gran esfuerzo de mi amiga en dar
su tiempo y brindar su ayuda a las personas en necesidad, porque a pesar de
que ella no fue reconocida por los demás, ella lo hizo de corazón sirviendo al
Señor.
Nosotras como mujeres tenemos la capacidad de realizar múltiples tareas,
también tenemos esa sensibilidad del servicio y del cuidado a los demás, eso es
algo natural y que está en nosotras.
Reflexionemos sobre este pasaje y pongámoslo en práctica, así como María
trabajó mucho por su comunidad, también nosotras podemos hacerlo ya sea
orando por ellos, llevándoles comida, donándoles ropa, todo lo que esté a
nuestro alcance podemos hacerlo de corazón con las personas que están a
nuestro alrededor. 

22 de enero

GENEROSAS AUN SIN SERGENEROSAS AUN SIN SERGENEROSAS AUN SIN SER   
RECONOCIDASRECONOCIDASRECONOCIDAS

“Saluden a María, que tanto ha trabajado por ustedes”.
Romanos 16:6

Oremos: Señor despierta en nosotras
corazones generosos, que mediante
nuestro gesto de amor podamos
compartir el mensaje de Dios y ser de
bendición para los demás, Amén.

Kely Grecia Sequeira 
Hernández
Iglesia Menonita 
Príncipe de Paz
Bolivia 28



Mujeres como esta sunamita están llenas del Espíritu Santo. Ella pudo ver la
necesidad del profeta. ¿Quién en estos tiempos en que vivimos haría algo
así? Vivimos en una sociedad llena de temor y desconfianza; nuestras casas
tienen rejas como si fueran una cárcel. No dejamos entrar a nadie por temor a
que nos roben. Aun así, en estos tiempos, yo conocí a una gran mujer de Dios
Dominga de Bustamante. Ella le abrió las puertas de su casa a un extraño
que le dijo que iba al pueblo de Belén, Catamarca, Argentina, para predicar la
Palabra de Dios. Cada vez que venía, él tenía un lugar para dormir y comida
en la casa de Dominga. ¿Qué harías tú? ¿Recibirías a un extraño por más que
te diga que es pastor?
A la mujer de Sunem, Dios le dio un hijo propio como recompensa. Si tenemos
el Espíritu Santo, Él nos guiará y reafirmará en todo momento de nuestra vida.
Solo debemos escuchar su voz y recibiremos grandes bendiciones.

23 de enero

UNA ANFITRIONA GENEROSAUNA ANFITRIONA GENEROSAUNA ANFITRIONA GENEROSA
“… La mujer le dijo a su esposo: «Mira, yo estoy

segura de que este hombre que siempre nos visita es
un santo hombre de Dios. hagámosle un cuarto en la
azotea, y pongámosle allí una cama, una mesa con
una silla, y una lámpara. De ese modo, cuando nos

visite, tendrá un lugar donde quedarse”.
2 Reyes 4:8-10

Oremos: Padre amado, guíanos y
enséñanos a abrir la puerta al
necesitado. Ayúdanos a escuchar tu voz
cuando pones a alguien enfrente de
nosotros para que le ayudemos. Amén.

Lidia B. Zehr
Iglesia Menonita 
Príncipe de Paz
Bolivia
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En este pasaje vemos que no solo los discípulos siguieron a Jesús sino
también un grupo de mujeres que con sus propios recursos le siguieron y
apoyaron en su recorrido por las aldeas, mujeres que fueron sanadas y
liberadas por Jesús. María Magdalena, Susana y Juana esposa de Cusa (quien
era un administrador de Herodes) mujeres importantes en su tiempo, las
cuales fueron de gran ayuda en el ministerio de Jesús, y no solo con bienes
materiales sino con sus tiempo, dones y talentos.
Hoy en día como hijas de Dios; ¿cómo podemos servirle al Señor? Yo diría que
nuestro campo es amplio para servir como: María Magdalena, Juana y Susana,
debemos tener un corazón comprometido y dispuesto al hacer uso de los
recursos económicos, tiempo, dones y talentos que nuestro Padre nos ha
dado, poniéndolos al servicio de la iglesia, los hermanos, familiares y amigos,
para mostrarles ese amor que Jesús nos da cada día, porque nosotras somos
sus servidoras. He visto cómo al orar por personas que me piden apoyo en
distintas áreas de su vida, sus corazones rebosan de agradecimiento y
esperanza y yo también soy reconfortada por Jesús, porque Él me ha
encomendado vendar a los heridos y llevarles su Palabra, que pone de
manifiesto sus infinitas promesas.

24 de enero

SEGUIDORAS DE JESÚS PONEN SUSSEGUIDORAS DE JESÚS PONEN SUSSEGUIDORAS DE JESÚS PONEN SUS   
BIENES AL SERVICIO DEL REINO DE DIOSBIENES AL SERVICIO DEL REINO DE DIOSBIENES AL SERVICIO DEL REINO DE DIOS

“... Lo acompañaban los doce, y también algunas mujeres 
que habían sido sanadas de espíritus malignos y de
enfermedades: María a la que llamaban Magdalena, 

y de la que habían salido siete demonios; Juana 
esposa de Cusa, el administrador...” 

Lucas 8:1-3

Oremos: gracias Señor por la
oportunidad de servirte a través del
servicio a nuestros semejantes,
ayúdanos a ser de bendición. Amén.

Yenny Soriano
Iglesia Evangélica Menonita
Príncipe de Paz
Bolivia
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En estos versículos vemos a la primera mujer cristiana que el apóstol Pablo
mencionó. Febe, la mujer que aun arriesgando su vida, llevaría la carta a los
romanos. Pablo le recomienda a la iglesia de Roma que se encarguen de
Febe, diaconisa de la iglesia que está en Cencreas, una mujer muy
importante en su ministerio. Pablo les dice que la reciban en el Señor, como
es digno de los santos y que la ayuden en cualquier cosa que sea necesario.
Era una mujer generosa que ayudaba a los necesitados, santa, dedicada a
servir a Dios y a sus semejantes.  
Esto me hace recordar, de nuevo, a la hermana Dominga Bustamante. Ella,
todos los sábados estaba en la iglesia para hacer empanadas. El pastor se
encargaba de venderlas, y con estos recursos cubrían los gastos de la iglesia,
para ayudar al pastor que no tenía sueldo. Dominga de Bustamante, sirvió a
Dios de esta manera por muchos años. 
¿Y tú? ¿De qué manera estás sirviendo a Dios? A mujeres como Febe y
Dominga, no les importaba el reconocimiento y la fama. Tuvieron que lidiar
con mucho, tan solo por ser mujeres, pero Dios las eligió para su reino, siendo
diaconisas. ¡Cuántas mujeres pastoras y lideresas son discriminadas tan solo
por ser mujeres! Aquí, el Apóstol Pablo reconoce a Febe como diaconisa y
santa de Dios.

25 de enero

RECONOZCAMOS AL GENEROSORECONOZCAMOS AL GENEROSORECONOZCAMOS AL GENEROSO   
Y BONDADOSOY BONDADOSOY BONDADOSO   

“Les recomiendo a nuestra hermana Febe, diaconisa 
de la iglesia de Cencreas. Pido que la reciban

dignamente en el Señor, como conviene hacerlo 
entre hermanos en la fe...” 

Romanos 16:1-2

Lidia B. Zehr
Iglesia Príncipe de Paz 
Bolivia

Oremos: Señor Dios Todopoderoso,
enséñanos a servir sin mirar a
quien. Haznos un instrumento de
paz y servicio para tu Gloria. Amén.
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Cierto día me detuve a observar a un niño de nuestra iglesia quien, cada
domingo cuando da su ofrenda, se pone muy contento. Él siempre nos
recuerda de poner la cresta para la ofrenda en el altar. El niño cada domingo
lleva su ofrenda a la cesta y lo hace con una gran sonrisa, en su rostro se
observa su gozo.  
Esta escena siempre me recuerda la historia de la viuda pobre, quien dio todo
lo que tenía y lo dio con amor, no se desanimó de dar sus dos monedas,
cuando otros daban cantidades grandes. Dios recibe con gratitud toda
ofrenda que se da desde un corazón sincero, y desprecia al altivo, orgulloso o
vanidoso que sólo da para ser visto y aplaudido por el público.
Cuando ofrendamos algo a Dios, hagámoslo con gozo, no con tristeza, no
demos lo que nos sobra, démosle lo mejor a Dios, no porque él lo necesita,
sino porque todo lo que tenemos es de Él. En el caso de la viuda, ella tomó la
decisión de tomar sus dos únicas monedas y ponerlas en el alfolí. 
¿Qué tienes tú para ofrendar? ¿Tienes dinero, tiempo, conocimiento, dones,
talentos, experiencia en alguna área, bienes, etc.? Dios espera cada día tu
ofrenda. 

26 de enero

MUJERES GENEROSASMUJERES GENEROSASMUJERES GENEROSAS   
ALEGRAN EL CORAZÓN DE DIOSALEGRAN EL CORAZÓN DE DIOSALEGRAN EL CORAZÓN DE DIOS

“Jesús se detuvo a observar y vio a los ricos que echaban
sus ofrendas en las alcancías del templo. También vio a una

viuda pobre que echaba dos moneditas de poco valor”.
Lucas 21:1-2

Oremos: Señor, enséñanos a darte
lo mejor de nosotras, a darlo con
amor, con gozo, y que no nos pese
ni nos avergoncemos de dar lo
que tenemos. Amén.

Juana Masavi Hurtado
Iglesia Evangélica Menonita
Corazón de Cristo
Bolivia  
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Hace diez años participé en el programa SEMILLA, del Comité Central
Menonita, con quien serví por dos años en Colombia. Para mí fue una linda e
inolvidable experiencia, aprendí que las relaciones fraternales fundadas en la
fe cristiana se dan incondicionalmente. Mi trabajo consistía en visitar a
hermanos y hermanas, adultos mayores, y aunque no tenía mucho recurso me
esforzaba por llevarles algo de comer, porque yo aprendí en mi familia y la
iglesia, que es mejor dar que recibir.  
Después de casi cinco años de haber vuelto a mi país recibí un email de una
amiga con la cual también había construido una linda amistad y que sabía del
trabajo que hice en Colombia y en Bolivia. Ella me dijo que deseaba ayudarme
con mis estudios de la Universidad, en ese tiempo, esta acción fue un acto
generoso de parte de mi amiga, pues solo Dios sabía lo que necesitaba. Dios
es muy bueno y conoce de nuestras necesidades y usa diferentes maneras
para ayudarnos.  
Cuando damos y compartimos incondicionalmente Dios se encarga de
retribuir conforme a sus riquezas en gloria.  También como hijas de Dios
nuestro deber es actuar con generosidad donde nos encontremos, dar
incondicionalmente trae consigo bendiciones y alegría a nuestras familias. Por
eso es importante la bondad y amor en las relaciones fraternales.

27 de enero

MODELO DE RELACIONESMODELO DE RELACIONESMODELO DE RELACIONES   
FRATERNASFRATERNASFRATERNAS

“Unos dan a manos llenas, y reciben más de lo que dan;
otros retienen indebidamente sus bienes, y acaban 
en la miseria. El que es generoso prospera; el que 

reanima será reanimado”.
Proverbios 11:24-25

Oremos: Señor ayúdanos a actuar
y compartir generosamente con
nuestro prójimo, sin esperar nada
a cambio. Y hacerlo de corazón
como tú nos enseñaste. Amén.

Elizabeth Masavi Hurtado
Iglesia Evangélica Menonita
Vida Nueva
Bolivia

33



Jesús constantemente enseñaba un mensaje activo, un mensaje práctico, que
tenía que ver con la interrelación y el buen trato con el prójimo y con la
comunidad, y aún más allá… con los otros… que representan a quienes no son
cercanos: los extranjeros, los marginados, los diferentes, inclusive nuestros
enemigos. 
En julio del 2022, tuve la oportunidad de viajar al Congreso Mundial Menonita
en Indonesia. Otro continente, otro idioma, otra cultura, todo un desafío. Al inicio
sentí emoción de conocer otro mundo, pero por otro lado estaban las barreras
del idioma, cultura, comida, entre otras. Un grupo de hermanas aprovechamos
para participar en la asamblea extendida y conocimos algunas otras
comunidades e iglesias menonitas. 
En esta experiencia pude vivir y experimentar el amor de Dios que no cambia,
que no tiene idioma, no tiene color, no tiene frontera, pues es el mismo. Pude
experimentar y afirmar que los hermanos y hermanas que nos acogieron
hicieron práctico el mensaje de Jesús; fueron bondadosos con nosotros, nos
llenaron de atenciones abundantes. Me enseñaron a dar con medida llena,
apretada, sacudida y desbordante. La comunidad menonita anabautista de
Indonesia, nos mostró de forma práctica y creativa los principios bíblicos de dar
o sembrar con generosidad.  
¿Cómo sembramos la bondad y generosidad en nuestra vida diaria?

28 de enero

COSECHAR LO QUE SEMBRAMOSCOSECHAR LO QUE SEMBRAMOSCOSECHAR LO QUE SEMBRAMOS
“Den, y se les dará: se les echará en el regazo una medida

llena, apretada, sacudida y desbordante. Porque con la
medida que midan a otros, se les medirá a ustedes”.

Lucas 6:38

Oremos: Señor Jesús, danos un corazón
generoso para compartir con otros lo que
tenemos. Líbranos de toda mezquindad o
egoísmo al dar sólo para recibir, ayúdanos
a dar con un corazón agradecido. Amén.

Ángela Opimi Vaca 
Iglesia Evangélica
Príncipe de Paz
Bolivia
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Recuerdo que en el 2004, cuando tenía 20 años de edad, participé de un
programa de servicio voluntario llamado PROJUSE, y me preguntaron si
deseaba salir de mi ciudad natal e ir a servir a más de mil kilómetros de
distancia. Yo como toda persona que le agrada servir dije que sí. Me fui sin
conocer el lugar, ni conocer a nadie, solo sabiendo cuál era el trabajo que
haría, trabajar en una casa hogar de niños huérfanos y abandonados. Al
comienzo no fue fácil, era la primera vez que salía de mi casa y de mi ciudad.
Me costó acostumbrarme a la cultura, clima, comida, etcétera, pero me
esforcé para realizar el trabajo y cumplir con mi tiempo de servicio. Recuerdo
que tenía a mi cuidado 10 niños, que llegaron a amarme mucho y me decían
“mamá”. Para mí era tan especial escuchar esa palabra, que empecé a
amarlos con todo mi corazón. Durante ese tiempo Dios trabajó en mí, crecí en
mi vida espiritual. Usó a los niños para experimentar el amor de Dios a través
de ellos, ese amor sincero y real, y puedo decir que Dios puso en mí un
corazón bondadoso para trabajar con los más pequeños. Lloré mucho el día
que terminó mi tiempo de servicio con ellos. Ahora soy psicopedagoga y sigo
trabajando con niños que necesitan de mi ayuda.
¿Te consideras una persona bondadosa?, ¿Cómo lo expresas?

29 de enero

BONDAD Y GENEROSIDADBONDAD Y GENEROSIDADBONDAD Y GENEROSIDAD
ANTE LA CARENCIA DE LA NIÑEZANTE LA CARENCIA DE LA NIÑEZANTE LA CARENCIA DE LA NIÑEZ
“El que hace bien a otros se beneficia a sí mismo;

    el que es cruel, a sí mismo se perjudica”.
Proverbios  11:17

Oremos: Señor crea en nosotras un
corazón bondadoso y generoso para
extender la mano, a los niños
huérfanos y abandonados, migrantes,
personas de la tercera edad que viven
en soledad. Amén.

Maritza Masavi Hurtado
Iglesia Evangélica 
Menonita Valle Hermoso
Bolivia 
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Marina Oyarsun, mujer menonita, seguidora de Jesús. Durante su vida atendía a
indigentes y toda clase de personas con necesidad de alimentos y de Dios. Ella
trabajaba sin discriminar haciendo el bien al prójimo, nunca dejaba para mañana
lo que podía hacer en el momento, bendiciendo al que tenía cerca.
El mensaje que nos deja la Palabra de Dios y la vida de Marina es que no
dejemos de hacer el bien a toda persona que lo necesita, si está a nuestro
alcance ayudarlo. Tampoco podemos decirle: Vuelve mañana, porque la penuria
es inmediata. 
Esto significa apoyar aun en contra de nuestros prejuicios y temores. A veces
pensamos que una persona está así porque no quiere trabajar, y ¿si me está
engañando? ¿Si le doy dinero y se lo gasta en vicios? ¿Estaré dando lo que
después puede hacer falta para mí o mi familia? Recodemos que las personas se
acercan a nosotros con esperanza y confianza. 
Hacer el bien a las demás cubriendo sus necesidades, debe hacerse con alegría
y entusiasmo, sabiendo que la palabra de Dios nos dice, “si lo hiciste a uno de
estos pequeñitos lo has hecho para mí”, según Mateo 25:40.
Dispongamos nuestro corazón para cubrir las necesidades de las personas que
tenemos a nuestro alrededor y hagámoslo con amor genuino que solo viene del
Espíritu de Dios en nosotras.

30 de enero

LO QUE ESTÁ EN TUS MANOSLO QUE ESTÁ EN TUS MANOSLO QUE ESTÁ EN TUS MANOS   
HACER, HAZLOHACER, HAZLOHACER, HAZLO

“No niegues el bien a quienes lo necesitan, si en tu mano está
hacerlo. Nunca digas a tu prójimo: «Vuelve más tarde; te ayudaré

mañana», si hoy tienes con qué ayudarlo. No planees el mal
contra tu prójimo, el que ha puesto en ti su confianza”. 

Proverbios 3:27-29

Oremos: Señor Jesús, haznos sensibles a
las penas que tenemos a nuestro
alrededor y que sufren, para que podamos
apoyarlas en el momento oportuno,
cuando ellas lo necesitan. Amén.

Olga Piedrasanta
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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¿Qué damos cuando damos?
Las beguinas, asociaciones de mujeres, surgidas en el siglo XIII, habitaban un
espacio común y dedicaban su vida a trabajar juntas para mitigar necesidades y
dolores de desamparados, enfermos, mujeres, niños y ancianos. Supieron
transformar sus propias situaciones desfavorables en una comunidad de servicio,
cristiana y laica, lo que les dio un espacio de convivencia, protección, desarrollo
personal y servicio comunitario. Esta forma de vida les generó un impacto
liberador, permitiéndoles ocupar un lugar distinto del que la sociedad de la época
daba a las mujeres. Su tarea evidenciaba la capacidad femenina de asistencia y
manutención, dando a ellas un sentido de responsabilidad, compromiso y
camaradería a la hora de brindarse a los demás.
Reflexionemos: ¿cómo realizamos la ayuda a los necesitados?, ¿Qué ofrecemos:
alimentos, ropa, dinero, tiempo de escucha, acompañamiento, consejo…? ¿Nos
tomamos el tiempo y el trabajo de acercarnos a la persona para comprender su
situación y reconocer lo que necesita, como solución a largo plazo? 
Jesús vio en forma integral a la persona con necesidades, la involucró en el
proceso de solución. Él visibilizó a las mujeres, nos dio un lugar activo, las
beguinas trabajaron para ocupar ese espacio, nosotras también podemos.
Capitalicemos  el ejemplo de Jesús de Nazaret, hagamos de la generosidad y la
bondad un estilo de vida, mirando la imagen completa del necesitado. Obremos
junto a la persona en necesidad y propongamos soluciones a largo plazo,
dignificando a esa persona.

31 de enero

HACER DE LA BONDAD Y GENEROSIDADHACER DE LA BONDAD Y GENEROSIDADHACER DE LA BONDAD Y GENEROSIDAD
UN MINISTERIO DE VIDAUN MINISTERIO DE VIDAUN MINISTERIO DE VIDA

“No niegues el bien a quienes lo necesitan, si en tu mano
está hacerlo. Nunca digas a tu prójimo: «Vuelve más tarde;

te ayudaré mañana», si hoy tienes con qué ayudarlo”.
Proverbios 3:27-28

Oremos: Señor danos sabiduría a la hora
de hacer por y para otros, ayúdanos a
ver a las personas en necesidad y
trabajar por y para ellas. Amén.

Analía Fernández 
Iglesia Menonita de 
Trenque Lauquen 
Argentina
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Febrero

GOZO
ALEGRÍA



2 de febrero 

LA FELICIDAD POR SERLA FELICIDAD POR SERLA FELICIDAD POR SER
RECONOCIDA POR TU FAMILIARECONOCIDA POR TU FAMILIARECONOCIDA POR TU FAMILIA

“Se reviste de fuerza y dignidad, y afronta 
segura el porvenir”.
Proverbios 31:25 

El pasaje bíblico en que meditaremos tiene por título: Dichos del Rey Lemuel.
Lemuel  significa “perteneciente a Dios”, el versículo 1 dice que su madre lo
instruyó. ¡Cuán importante es instruir, enseñar y guiar! Algunos comentaristas
afirman que el pasaje fue escrito por el rey Salomón y su madre Betsabé, pero
más allá del autor, lo importante es que el rey respetaba, valoraba y escuchaba a
su madre. 
El versículo 25 dice: se reviste de fuerza y dignidad y afronta segura el porvenir.
Revestirse de fuerza y dignidad, habla de su vestimenta, pero no se refiere a la
ropa que pueda ponerse sino a lo que transmite, y luego dice: afronta segura el
porvenir, le pone la cara, hace frente a todo lo que puede venir. Qué hermoso
tener esa confianza, esa seguridad, y además transmitirlo.
El versículo 28 dice: sus hijos se levantan y la felicitan, también su esposo la
alaba, ha encontrado a la mujer virtuosa, han construido juntos un hogar en el
que Dios es el todo, y las Escrituras son la base fundamental del mismo. 
Al meditar en estos pasajes, donde se describe la honra, la fuerza de la mujer, el
elogio de sus hijos y su esposo; donde ella se reviste de dignidad, me pregunto
¿qué situaciones o actitudes me dan gozo en mi familia?, ¿lo disfruto? ¿Se los
digo? Cuán importante es ser portadora de bondad, amor, valorar a mi familia,
pero también a mí misma.

Oremos: Señor gracias por tu gran
amor y fidelidad, que podamos ser
mujeres que se revisten de fuerza y
dignidad, que disfrutamos cada
momento vivido en nuestro hogar.
Amén.

Débora Dulci
Iglesia Menonita Salto
Argentina
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Recuerdo mi niñez, adolescencia y juventud con mucha alegría. Éramos un
hermoso grupo en nuestra iglesia y compartíamos en el templo juegos, mateadas
y deportes en invierno; y en verano vivíamos más en la quinta que en nuestra
casa. Organizábamos un sinfín de actividades juntos, y aprendimos a querernos,
valorarnos y respetarnos más allá de nuestras diferencias. Cuántas bendiciones
recibimos del Señor desde ese tiempo, cómo nos guio y nos enseñó lo que era
importante y nos hacía bien. Qué seguridad y paz sentían nuestros padres al
saber que estábamos juntos divirtiéndonos, pero también aprendiendo y
sintiendo que la voluntad de Dios era lo mejor para nuestra vida.
Seguramente la contención amorosa de nuestras familias y la comunidad de fe
nos libró de esa sensación de incertidumbre, frustración, desasosiego,
impotencia, inseguridad, que caracteriza a todo adolescente.
Pudimos ver la luz en medio de la oscuridad. Nuestro Padre, en su infinita
paciencia y misericordia, tiende sus brazos cada día a todos aquellos que aún lo
necesitan para abrazarlos, y sobre todo fortalecerlos en aquellas situaciones
difíciles por las que todos atravesamos alguna vez. Él quiere formar parte de sus
vidas para bendecirlas, para transformar ese presente incierto en un futuro que
Él ha planeado para todos, y que es perfecto. No puedo imaginar cómo sería
superar algunas circunstancias si Él no estuviera conmigo. 
Agradezco diariamente por la salud, el trabajo, el cariño, su sostén, su compañía,
y eso me llena de felicidad.

3 de febrero 

DISFRUTA LA ALEGRÍA DE SER JOVENDISFRUTA LA ALEGRÍA DE SER JOVENDISFRUTA LA ALEGRÍA DE SER JOVEN
“Alégrate, joven, en tu juventud; deja que tu corazón disfrute de la

adolescencia. Sigue los impulsos de tu corazón y responde al estímulo
de tus ojos, pero toma en cuenta que Dios te juzgará por todo esto”.

Eclesiastés 11:9

Oremos: Padre, bendice especialmente a
aquellos jóvenes desorientados, que aún
no conocen tu Palabra, para que
transiten con la misma alegría que nos
regalas a tus hijos amados. Amén.

Daniela Ibarzábal
Iglesia Menonita de
Trenque Lauquen
Argentina
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4 de febrero 

ALEGRÍA POR SER MADREALEGRÍA POR SER MADREALEGRÍA POR SER MADRE
“A la mujer estéril le da un hogar y le concede 

la dicha de ser madre de hijos ¡Aleluya!”
Salmo 113:9

Entre los antiguos israelitas, la esterilidad era una maldición y una deshonra
para la mujer. Era vivida como un castigo, por ello los hebreos recurrían a otras
mujeres esclavas para procrear. Al darle la alegría de ser madre, Dios le concede
un puesto de honor en el hogar y la libra de ser abandonada por el marido. 
Antes de llegar al camino del Señor, tras once años de matrimonio, habiendo
perdido un embarazo y luego de varios tratamientos de fertilidad, los médicos
me informaron de mi imposibilidad para concebir hijos. Mi madre, ya convertida,
oraba fervientemente junto al grupo de oración por un bebé para nosotros. Al
tiempo acepto a Jesucristo como mi Señor y Salvador y ocurrió el milagro: una
hermosa beba llegó a nuestra familia. No fue de la manera que pensábamos;
sino que Dios tenía otros planes para nosotros y para ella. Mediante la adopción
fuimos padres, y desde ese día nuestras vidas cambiaron para siempre. Hoy es
una hermosa jovencita que ama al Señor y le sirve. La alegría, el gozo y la
felicidad que sentimos son inexplicables, experimentamos el amor en su estado
más puro. Su nacimiento cambió mis prioridades, aprendí a ver el mundo con
ojos de mamá, con otros compromisos y responsabilidades.
Mediante la infertilidad pude conocer al Señor, aprendí a orar y a clamar con
fervor como lo hicieron Sara, Ana y Rebeca entre otras mujeres de la Biblia. Dios
contesta las oraciones de sus hijas cumpliendo sus amorosos propósitos en sus
vidas. El Señor es tan maravilloso que hace que todas podamos engendrar hijos,
biológicos, adoptivos y/o espirituales, así como Sara, que luego fue madre de
multitudes (Génesis 17:16).

Silvana Lucero
Iglesia Evangélica
 Menonita de Salto
Argentina

Oremos: gracias Padre porque
contestas las oraciones de tus hijas
según tus planes y tu voluntad.
Amén.
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Mi mamá contaba siempre que la experiencia de Ana, llorando ante el Señor,
la inspiró a rogar por un hijo, ya que luego de varios años de casada no
quedaba embarazada. Luego de que le extirparan un fibroma, lo cual impedía
su embarazo, Dios le concedió la bendición de ser mamá de un varón y al
igual que Ana lo dedicó a su servicio y lo guio para que de adulto fuera su
siervo, pudo verlo y gozarse en los variados ministerios que desarrolló.
Algunos principios para rescatar de la vida de Ana: 
1) Dedicar a nuestro recién nacido al servicio del Señor. Las mamás,
generalmente, al sentirnos responsables de la crianza de un bebe, creemos
que son de nuestra propiedad, esperamos entonces de ellos fidelidad a
nuestro amor y que se comporten según nuestras enseñanzas. Qué
diferente es tener la conciencia  que Dios nos ha dado un hijo para que lo
acompañemos en su crecimiento, y le ayudemos a descubrir cómo ser hijo de
Dios y  es Él que diseña su proyecto de vida y no nosotras, en sociedad con
su papá.
2) Cumplir a Dios lo que se promete entendiendo que en su soberanía hará lo
mejor para tu hijo y para todos los que le buscan. Vemos con cuánta alegría,
Ana cumplió con lo prometido, Y en el capítulo 2 un hermoso canto, que siglos
más tarde, María usaría para expresar su gozo. Es bueno ser fieles a nuestras
promesas hacia Dios confiando que en su soberanía Él tendrá un gran
proyecto para nuestros hijos, si nosotras los acompañamos para que lo
descubran.

5 de febrero 

EXPRESA A DIOS TU GOZO POR LAEXPRESA A DIOS TU GOZO POR LAEXPRESA A DIOS TU GOZO POR LA
ANHELADA MATERNIDADANHELADA MATERNIDADANHELADA MATERNIDAD

“Este es el niño que yo le pedí al Señor, y Él me lo concedió”.
1 Samuel 1:27

Oremos: gracias Padre, por darnos la
posibilidad a muchas de ser madres.
Danos sabiduría para guiar a nuestros
hijos e hijas para que te sirvan. Amén.

Graciela Ramírez
Iglesia Bautista
Argentina
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La carta a los Filipenses nos invita a alegrarnos siempre en el Señor.  Pero no
podemos negar que la historia de la humanidad ha producido más gente triste y
enojada que alegre, y para eso basta constatar el consumo excesivo de
estupefacientes, alcohol, aspirinas, consultas a psicólogos, psiquiatras, tarotistas,
etc. 
En el pasado me preguntaba por qué razón Dios quiere que esté siempre alegre en
medio de un mundo que parece producir solo dolor y amargura ¿Me pide Dios un
imposible? ¿O es que me falta fe? Jesús me contestó con una promesa. Él me dijo
que no me dejaría nunca sola, y eso para mí fue suficiente. 
Es verdad que por nuestra propia naturaleza, o por influencia de la sociedad en la
que estamos inmersos, los seres humanos tendemos a ser pesimistas. Cuando era
pequeña, una maestra de la escuela dominical llevó a la clase una cartulina grande
con una pequeña mancha de tinta y nos preguntó que veíamos. Todos dijimos:
¡Una mancha! Nadie vio la gran hoja en blanco, toda nuestra atención estaba en la
mancha. Eso nos pasa muchas veces, a lo largo de la vida ¡Nos centramos tanto en
lo malo, lo negativo, que no vemos todo lo bueno que el Señor tiene para nosotras
cada día de nuestra vida! Y eso nos impide ser felices y llevar felicidad a otros. 
Si nuestro gozo depende de algo material, terrenal, o del comportamiento de otras
personas, vamos a sufrir continuos altibajos. Cada una de nosotras experimentará
en su vida tiempos difíciles y situaciones incomprensibles, pero nuestro Padre nos
dará la entereza necesaria para atravesarlos.

6 de febrero 

EN CUALQUIER CIRCUNSTANCIA,EN CUALQUIER CIRCUNSTANCIA,EN CUALQUIER CIRCUNSTANCIA,
¡ALÉGRATE!¡ALÉGRATE!¡ALÉGRATE!   

“Alégrense siempre en el Señor. Insisto: ¡Alégrense!”
Filipenses 4:4

Oremos: querido Padre, prepáranos
para transmitir a los demás, con
nuestras palabras y acciones, que solo
en ti se puede experimentar el gozo que
cambia vidas. Amén.

Gabriela Ibarzábal 
Iglesia Menonita de
Trenque Lauquen
Argentina
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Refugio... su significado lo expresa: lugar que sirve para protegerse de un peligro y
también es la protección o amparo que una persona encuentra en otra librándola
de un peligro.
La Biblia nos dice que Dios es nuestro amparo y refugio en todo momento, no para
escondernos y esperar que todo pase, sino para encontrar alivio, protección,
seguridad, confianza y fortaleza para afrontar las dificultades de la vida. 
Comprobamos que Dios se manifiesta con gozo en las relaciones humanas, en los
tiempos de bonanza y en nuestras luchas por un mundo o iglesia más justa,
equitativa e igualitaria. Es en medio de estas acciones de servicio y de trabajo, que
la gracia de Dios nos envuelve con la seguridad que Él es nuestro refugio y
fortaleza para enfrentar toda resistencia.
También cuando en comunidad compartimos nuestras experiencias, necesidades y
comprobamos el cuidado de Dios para todas y todos nuestros hermanos. ¡Nuestra
fe va siendo alimentada y fortalecida! Así como Dios es nuestro refugio, nuestra
protección, Él nos invita a que seamos lo mismo para nuestro prójimo, con una
actitud amorosa y considerada, con escucha activa, sin juzgar, que abrace, que
cuide y proteja la vida. 
No hay mayor gozo que ser instrumento en las manos de Dios para aliviar y
proteger a quien lo necesite. Es ahí donde podemos comprobar lo que dice la
canción: “Dios es nuestro amparo, nuestra fortaleza, nuestro pronto auxilio en la
tribulación: aunque se trasladen los montes a la mar, aunque la tierra tiemble,
tenemos que confiar.”

7 de febrero 

REFUGIO ALEGREREFUGIO ALEGREREFUGIO ALEGRE
“Pero que se alegren todos los que en ti buscan refugio; ¡que

canten siempre jubilosos! Extiéndeles tu protección, y que
 en ti se regocijen todos los que aman tu nombre”.

Salmo 5:11

Oremos: querido Dios, gracias por ser
nuestro refugio en todo momento. Ayúdame
a ser remanso y escucha amorosa para mis
hermanas y hermanos. Amén.

Ester Bornes
Iglesia Menonita 
de French
Argentina
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Pablo plantea el contraste entre la sabiduría de Dios y la del mundo. Él reprende
a los aparentemente entendidos, afirmando que en Cristo, los creyentes reciben
la verdadera sabiduría: la sabiduría de la cruz y todos sus beneficios.
Considerando la especial atención de Dios hacia los pobres, oprimidos y
marginados, pensemos en la mujer. Cristo, en una sociedad en que la mujer era
considerada un objeto, les reconoció al punto que fueron sus discípulas quienes
llevaron la noticia de su resurrección.
Me referiré a Anne Zernike, primera mujer en ejercer formalmente como pastora
cristiana en Holanda, y en el mundo. Su historia es inspiradora, ejemplo del
obrar de Dios, testimonio de cómo Cristo es poder y sabiduría de Dios. Su
ministerio comenzó en la iglesia menonita, obtuvo la licenciatura en la
Universidad de Ámsterdam en 1909, e ingresó en el Seminario Teológico
Menonita de Ámsterdam graduándose en 1911. El presidente de la Sociedad
General Menonita señaló que la decisión de dar paso a las mujeres “tomó tiempo
y fe”.
Anne, nutrida de sabiduría divina, se capacitó para cubrir un lugar vedado a las
mujeres. Los hombres que tomaron la decisión, guiados por su fe pudieron
trascender la marginación ancestral de las sociedades hacia la mujer, obrando
según la voluntad de Dios, manifestada por Jesús en su ministerio. 
Esto fue el inicio de un movimiento de capacitación y crecimiento integral de
muchas mujeres. En un encuentro de mujeres teólogas 2009 (Paraguay), las
asistentes de los Países Bajos fueron inspiradas a establecer el Fondo Anne
Zernike en su honor, con el propósito de capacitar a más mujeres.

8 de febrero 

CRISTO, PODER Y SABIDURÍA DE DIOSCRISTO, PODER Y SABIDURÍA DE DIOSCRISTO, PODER Y SABIDURÍA DE DIOS
“... pero para los que Dios ha llamado, sean judíos o no
sean, Cristo es el poder de Dios y la sabiduría de Dios”.

1 Corintios 1:24

Oremos: Señor, guíanos para
estar atentas a las enseñanzas de
Jesucristo, poder y sabiduría de
Dios. Amén.

Isabel Salamone
Iglesia Menonita French
Argentina
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Hace un tiempo vengo interesándome en algunas investigaciones en
neurociencias, sobre cómo funciona nuestro cerebro ante determinadas
órdenes, estímulos y hábitos. La Dra. Nazaret Castellanos cuenta en una
entrevista sobre un estudio que la Universidad de Washington realizó a
partir de un grupo de personas con indicadores psicológicos cercanos a la
ansiedad y depresión, que durante dos meses se les pidió, que todos los días
tuvieran un acto de amabilidad con alguien, sintieran amor por alguien,
pensaran bien de alguien. Al cabo de ese tiempo notaron cambios en el
cerebro que se relacionaban con una mayor sensación de bienestar, de
felicidad subjetiva. Y la pregunta que les hicieron al final fue, ¿ha sido tan
difícil? Ellos dijeron que no.
Pienso que alegrarnos y ser amables, más que una decisión, es un
compromiso humano y cristiano. El texto de Romanos nos invita a practicar la
empatía, a que sintamos como siente el otro (a), a identificarnos con su gozo
y también con su sufrimiento. Para que esto suceda debemos vernos, frenar
los afanes cotidianos para sincronizar nuestros corazones y actuar con
amabilidad, alegrándonos con quienes están alegres y llorar con quienes
lloran.

9 de febrero 

ALEGRÍA, UNA DECISIÓNALEGRÍA, UNA DECISIÓNALEGRÍA, UNA DECISIÓN
“Alégrense con los que están alegres; lloren 

con los que lloran”.
Romanos 12:15

Oremos: Dios, danos la
fortaleza para acompañarnos
con ternura en las alegrías y
las tristezas. Amén.

María Inés Alman Bornes
Iglesia Menonita de Buenos
Aires
Argentina
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El texto de hoy recoge una experiencia del pueblo judío que, al volver del
exilio, escucha nuevamente la lectura de la Torá. Recibir la enseñanza y
reflexión sobre las exigencias de la ley les produce conmoción y tristeza, pero
las palabras de Nehemías guían al pueblo sabiamente.
En verdad, la palabra de la ley nos desenmascara ante Dios y ante nosotras y
nosotros mismos –por eso la conmoción y el arrepentimiento–. Pero esa
misma palabra, también nos coloca frente a la gracia de Dios y frente a la
bendición de poder compartirla con quienes nos rodean.
La posibilidad de compartir la mesa con quienes no tienen nada, se convierte
así en un acto de gracia y justicia divinas. Primeramente, porque busca que
nadie pase hambre. Y luego, porque implica un acto de conversión mutua. Es
muy probable que quien comparta su comida tenga los medios para hacerlo;
pero seguramente, hay muchas cosas que no tiene y que ignora. Y, es
también muy probable que quien no tenga comida pueda compartir muchas
cosas que se relacionan con aspectos cruciales de la vida.
Por eso, escuchar voces distintas, ver las cosas desde otros puntos de vista
nos cuestiona y nos transforma: convierte nuestras miradas y cambia
críticamente nuestras prácticas. Compartir la comida es la forma que toma el
shalom de Dios, la gracia de Jesucristo. Compartir la comida nos recuerda,
cada vez, que el Dios que cuida toda vida es nuestra única fortaleza y fuente
de toda alegría.

10 de febrero 

COMPARTIR COMIDA DA ALEGRÍACOMPARTIR COMIDA DA ALEGRÍACOMPARTIR COMIDA DA ALEGRÍA
“Luego Nehemías añadió: «Ya pueden irse. Coman bien, tomen
bebidas dulces y compartan su comida con quienes no tengan
nada, porque este día ha sido consagrado a nuestro Señor...”

Nehemías 8:10

Oremos: nuestro Dios, concédenos
la alegría de poder compartir.
Amén.

Marisa Strizzi
Iglesia Menonita de 
Buenos Aires
Argentina
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El profeta Isaías anuncia aquí, tiempos de esperanza y restauración, luego de
un tiempo de destrucción y desesperanza. Se llama al pueblo de Israel a
fortalecerse y afirmarse porque vienen buenos tiempos para ellos.
En nuestra vida solemos pasar por tiempos de desierto, en los que nos cuesta
ver el horizonte, los tiempos mejores que Dios tiene para nosotros y es ahí
donde solo salimos adelante si activamos la fe, y fortalecemos nuestras
manos y pies. Estos versículos nos instan a ser canales del amor de Dios para
animar a los débiles y ayudarles a fortalecerse. Anuncian varios milagros que
sucederán como signos de la gracia de Dios. Gracia que debe estar presente
en todos los actos de nuestra vida, como mujeres y hermanas de fe,
anunciando la salvación que viene de la mano de nuestro Dios.
En estos tiempos donde se habla mucho de la sororidad entre las mujeres, es
oportuno entender que somos llamadas a ser sororas, a estar dispuestas a
animarnos a tener fe y esperanza como hizo María, la madre de Jesús y su
prima Elizabeth. Ellas vivieron tiempos de soledad, llenas de temores por el
futuro, pero el acompañamiento de la una a la otra les animó a salir adelante
y tener esperanza.

11 de febrero 

NUESTRO DIOS VIENE A SALVARNOSNUESTRO DIOS VIENE A SALVARNOSNUESTRO DIOS VIENE A SALVARNOS
“Fortalezcan las manos débiles, afirmen las rodillas

temblorosas; digan a los de corazón temeroso: “Sean fuertes,
no tengan miedo. Su Dios vendrá, vendrá con venganza; con

retribución divina vendrá a salvarlos”...”
Isaías 35:3-6

Oremos: Padre, gracias por la
esperanza que tenemos quienes
confiamos en tu amor aun en las
dificultades. Ayúdanos a ser
empáticas. Amén.

Mónica I. Barroso
Iglesia Menonita
Anabautista de Floresta
Argentina
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El texto del salmo 4 traza un mapa de los itinerarios de nuestra condición humana
frente a nosotras y nosotros mismos, frente a quienes nos rodean y frente a Dios.
En un momento nos hace hablar con Dios, en otro con nosotros y nosotras mismas
y en otro con aquellas personas que no creen y se burlan. Así, este salmo que
comienza como un pedido de ayuda, resulta ser una declaración de confianza.
Porque, en efecto, no es fácil vivir depositando nuestra confianza en Dios. Eso es
algo que nos coloca siempre a contracorriente, especialmente cuando
perseveramos en medio de situaciones desesperanzadoras, nos rodean las
injusticias y, precisamente, las prácticas injustas parecen dar los mejores
dividendos. Quienes nos rodean con frecuencia eligen otras opciones y otros
modos de vida, haciéndonos sentir como tontas, verdaderas perdedoras e
ingenuas.
Entonces terminamos centrando nuestras dudas en nosotras mismas, cambiando
así el foco de nuestra fe: ¿Y si las cosas son de otro modo? ¿Y si los otros tienen
razón? ¿por qué no armo otra estrategia…? Existe un muestrario de soluciones
“realistas” que luego resultan ser solamente “ilusorias”, porque pueden
procurarnos cosas, pero no verdadero sustento.
En verdad, si clamamos a Dios para que nos libre de nuestras angustias,
tendremos que pasar por el proceso de reconocer que la gracia de Dios funciona
de un modo distinto. No importa cuánto logremos y tengamos, basar nuestra vida
en nuestras fortalezas y posibilidades es precipitarnos hacia un pozo sin fondo. La
confianza en Dios pone alegría en nuestros corazones, una alegría mayor de la
que podamos encontrar en lo efímero de nuestras realizaciones.

12  de febrero 

RIQUEZA NO SIGNIFICA ALEGRÍARIQUEZA NO SIGNIFICA ALEGRÍARIQUEZA NO SIGNIFICA ALEGRÍA
“Tú has hecho que mi corazón rebose de alegría, 
alegría mayor que la que tienen los que disfrutan 

de trigo y vino nuevo en abundancia”.
Salmo 4:7

Oremos: nuestro Dios, concédenos
recordar esto en nuestro momento
de angustia. Amén.

Marisa Strizzi
Iglesia Menonita de 
Buenos Aires
Argentina 49



    
                 

¿Cómo lograr esto? El amor y la obediencia a Dios y a su Palabra, son el
secreto de la victoria, porque sabemos por su Palabra, que a los que aman a
Dios, todas las cosas están dispuestas para su bien (Romanos 8:28).
Si permanecemos en Jesús, en su Palabra, entonces podremos tener una
alegría completa, porque no dependerá de la situación que estemos viviendo,
sino de Él, de Jesús. Su Palabra nos dice que Él es “la vid verdadera” (Juan
15:5) y que de Él recibimos la savia, el alimento espiritual para lograrlo.
Esta alegría completa está basada en el incomparable amor de Dios, el Padre,
que nos redimió de nuestros pecados entregando la vida de su Hijo, por toda
la humanidad. De manera que a pesar de las circunstancias, estaremos
alegres, porque este gozo viene de nuestro interior, pues Él es fiel para cumplir
sus promesas.
Permanecer, nos da las fuerzas necesarias para que aun en la prueba más
dura, la alegría completa estará presente, dice la Palabra en Nehemías 8:10
“Esten alegres, pues el gozo del Señor es nuestra fortaleza”, y el salmista dice
“Si por la noche hay llanto, por la mañana habrá gritos de alegría” (Sal 30:5 b).
Amar a Dios, creerle y obedecerle hace la diferencia, esta alegría actúa como
una motivación a perseverar en la fe, hasta el último día de nuestras vidas.
Luego de que mi bebé falleció, yo experimenté esta alegría total, el Consolador
vino en mi auxilio, Dios cumplió su promesa.

13 de febrero 

UNA ALEGRÍA COMPLETAUNA ALEGRÍA COMPLETAUNA ALEGRÍA COMPLETA
“Si obedecen mis mandamientos, permanecerán en mi amor, 

así como yo he obedecido los mandamientos de mi Padre
 y permanezco en su amor. Les he dicho esto para que 

tengan mi alegría y así su alegría sea completa”.
Juan 15:10-11

Oremos: Señor que cada día
permanezcamos en ti, en tu
Palabra, sabiendo que así
estaremos alegres. Amén. 

Noemí Núñez
 Iglesia Menonita de Salto
Argentina
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El Señor nos invita en esta reflexión a que no olvidemos que Él es el gozo de
nuestra salvación, es nuestra fortaleza, y que su gozo sin medida Él nos da.
Cuántas veces hemos tenido una situación difícil donde no vemos solución, y
solo vemos nubes grises. ¿Es entonces cuando olvidamos su gozo, amor y
alegría? Qué triste sería que tu vida se detuviera ahí, con ese problema,
perdiéndote de las muchas bendiciones que pudieras disfrutar, si tan solo
cambiaras de actitud.
En una ocasión, mientras participaba en una reunión de lectura con un grupo
de hermanas alrededor de la mesa, yo compartí un problema familiar con mi
mamá y su esposo. De repente, se levanta Julia Esquivel y se me queda
viendo, se ríe como una niña, y me pregunta: ¿ese es tu problema? Luego
entendí que no había ningún problema y me dio risa también. Así que
depende de ti misma si decides tener un gran día o no.
No olvidemos que Dios no solo es hermoso, sino amoroso y poderoso.
Podemos cambiar nuestra actitud hacia Él, hacia la vida, hacia otras personas.
Quizás hay cosas que no podemos cambiar, pero tú puedes hacer que tu
actitud sea más positiva. No solamente como una forma agradable de vivir,
sino porque así es como Dios quiere que vivamos: con amor, fe, esperanza, sin
olvidar que el gozo del Señor es nuestra fortaleza y que podemos vivir
nuestras vidas como en los días de fiesta.

14 de febrero 

COMO EN LOS DÍAS DE FIESTACOMO EN LOS DÍAS DE FIESTACOMO EN LOS DÍAS DE FIESTA
“Porque el Señor tu Dios está en medio de ti como poderoso

guerrero  que salva. Se deleitará en ti con gozo, te renovará con
su amor, se alegrará por ti con cantos”.

Sofonías 3:17

Oremos: Señor, en los momentos más
difíciles de la vida, recordemos que tú
quieres que experimentemos un gozo en
nuestras vidas, porque siempre estás con
nosotras. Amén.

Olga López
Iglesia Menonita 
Casa Horeb
Guatemala
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Muchas veces nos encontramos en situaciones difíciles donde mantener la
paz, pareciera imposible.
En mi caso personal, fue cuando dos personas de mi confianza me
traicionaron. Me sentí tan mal, defraudada, con odio, rabiosa, violenta y con
mucha amargura. Lloré bastante a los pies de Cristo y me hice preguntas:
¿Por qué a mí? ¿Cómo? ¿Por qué Dios lo permitió? ¿Qué voy a hacer? Luego
de unos días, ya más calmada; escuché las respuestas que necesitaba, a
través del ejemplo de la oración que Jesús nos dejó.
Dichosas los que trabajan por la paz. Comprendí que el vivir en paz se logra a
través del perdón. Me vino a la mente las enseñanzas de Jesús, y entendí
perfectamente lo que debía hacer. También recibí los consejos de personas
sabias en la palabra de Dios.
Cuando tomé la decisión de perdonar, entregué a Dios este dolor, dejé en sus
manos a las dos personas que me traicionaron, y les dije que las perdonaba.
Fue allí, en ese momento, que sentí una paz inexplicable, aun sabiendo que
mis ofensores no lo merecían. Queridas mujeres, las animo a buscar la paz y a
perdonar por su propio bien, a dejar todas sus cargas en los hombros de
Cristo, Él es justo y nada se le escapa. Busquemos siempre la paz, sin
importar las circunstancias. Seamos pacificadoras, en medio de tantos
problemas.

15 de febrero 

DICHOSAS LAS QUEDICHOSAS LAS QUEDICHOSAS LAS QUE   
SIEMBRAN LA PAZSIEMBRAN LA PAZSIEMBRAN LA PAZ

“Dichosos los que trabajan por la paz, porque serán
llamados hijos de Dios”.

Mateo 5:9

Oremos: Padre Celestial, gracias por
perdonarnos y llamarnos “hijas”,
ayúdanos a ser perdonadoras, para
sembrar semillas de paz. Amén.

Salvada por Gracia
(seudónimo)
Iglesia Menonita Emaús
Asunción Paraguay

52



    
                 
Este día lo hizo el Señor para alegrarnos. Cuando el Señor terminó la
creación se gozó al ver que aquello era hermoso, se gozó, se alegró, se
regocijó.
Dios nos exhorta a estar alegres cada día de nuestra vida, aun bajo
cualquier circunstancia difícil que pasemos, porque si cada una de nosotras
está bajo la cobertura del Espíritu Santo podemos mantener el gozo que
viene de Él. “Todo lo puedo en Cristo que me fortalece” (Filipenses. 4:13),
humanamente es difícil, pero con Su ayuda todo es posible. ¡Alégrate mujer!
Hace unos años me diagnosticaron cáncer. Al empezar la quimioterapia por
un momento sentí derrumbarme, pero decidí estar contenta aun en la
situación que vivía, porque también afectaba a mi familia. Decidí estar
contenta porque sé que Dios estaba actuando en mi vida. Alégrate hoy
mujer. Siete sesiones de quimioterapia. Un año y seis meses después, quedé
con secuelas en la coronaria, cuatro arterias atrofiadas, y tuve que ir a
cirugía de corazón abierto, estuve dos meses en el hospital, pero la cirugía
fue exitosa. Dios es fiel, me mantuvo con gozo, segura, confiada, lo que
ayudó a mi recuperación. Aun sigo adelante luchando, pero feliz y gozosa
porque sé que Dios está conmigo. Si pasas por una enfermedad, ten en
cuenta este secreto: En lo posible ten gozo en medio de la circunstancia,
porque el Señor está contigo y podrás sobrellevar con éxito lo que te toca. 

16 de febrero 

   ¡ALÉGRATE HOY!¡ALÉGRATE HOY!¡ALÉGRATE HOY!         
“Este es el día en que el Señor actuó; 
regocijémonos y alegrémonos en Él”.

Salmos 118:24

Oremos: Señor gracias por tu
fidelidad, permíteme superar cada
situación en estos tiempos de
enfermedad, que tu gozo sea
constante en mí. Amén.

Cristina Alcira Torales
Iglesia Menonita Emaús
 Paraguay
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Después de la cautividad y deportación de Israel, Dios levanta a un
reformador justo llamado Ezequías, quien instituye cambios radicales en lo
político, lo militar y el curso religioso de su nación.
Tratemos de hacer un juego de palabras, “Juventud”, ¿Qué te viene a la
mente? Entusiasmo, idealismo, inmadurez, celular, llaves de auto.
El texto de hoy se refiere a un joven declarado como rey, que tal vez sin
experiencia, tomó una posición firme de obedecer a Dios, sin importar su edad
y perseveró en su obediencia a Dios. Ezequías nos da un ejemplo claro, en
medio de las dificultades, los problemas se convierten en oportunidades de
alabar a Dios. Y si tenemos fe en Él y cumplimos sus mandamientos, Dios no se
apartará de nosotros y siempre nos ayudará.
En lo personal tengo una alegría grande, y es mi hija Carolina, a sus 4 años, a
su pequeña edad, oraba a Dios por nosotros sus padres, y fue por sus
oraciones que mi esposo y yo conocimos al Señor. Que inmensa alegría que
hoy a sus 27 años ella no se apartó del camino del Señor, incluso después de
pasar por una delicada etapa de salud, luego de una cirugía de cáncer de
mama, quimioterapia, radioterapia. En medio de esta prueba, mi hija culminó
su profesión lo cual para nosotros, fue una inmensa alegría, al verla luchar y
cumplir sus sueños. Cada día es una victoria para la honra y gloria al Señor, y
esta situación nos ayudó a aferrarnos en fe, sabiendo que Él cumple sus
promesas.

17 de febrero 

ALEGRÍA POR EL HIJO QUEALEGRÍA POR EL HIJO QUEALEGRÍA POR EL HIJO QUE
HACE EL BIENHACE EL BIENHACE EL BIEN

“Tenía veinticinco años cuando comenzó a reinar; reinó en
Jerusalén veintinueve años. Su madre era Abí hija de Zacarías”.

2 Reyes 18:2

Oremos: Jesús, ayúdanos a estar
firmes en tus mandatos para poder
sentir gozo y alegría, en las diversas
circunstancias que nos tocan. Amén.

Eulogia Julia Llerena 
Iglesia Bautista Luz
de Esperanza
Paraguay
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Tengo una amiga que es como una hermana. Sé que la puedo llamar en
cualquier momento y que me recibirá en su casa con un delicioso café.
Puedo conversar con ella de mis preocupaciones, sueños, rabietas,
desilusiones, etcétera. No hay fingimiento, soy absolutamente honesta y
hablo sin pelos en la lengua. Ella me devuelve el favor, me responde y me
acompaña sin molestarse. Me regaña cuando ve que estoy siendo inmadura.
Me afirma cuando se da cuenta de que estoy dudando de mí misma y de mi
ministerio. Me consuela y alienta cuando siento que la vida me abruma. A
veces me pregunto si es que abuso de nuestra amistad con todas mis visitas.
Sin embargo, cada vez que voy a su casa me recibe en la puerta con un gran
abrazo. Siempre me recibe con alegría.
En el pasaje de hoy, Elizabeth recibe a María con los brazos abiertos y le da
el espacio que necesita para desahogarse. Cuando el bebé en su vientre
reconoce a María, Elizabeth sabe que la mano de Dios está presente en la
situación de su prima, por ello la afirma y la llama “Dichosa”, la anima a creer,
a aceptar lo que va a acontecer en su vida y a dejarse bendecir por el plan de
Dios.
Te animo a tomar el ejemplo de Elizabeth, ser la amiga que tiene tiempo para
escuchar, la comprensiva que anima, que afirma con paciencia y sabiduría.
Que acompaña con alegría y disfruta de la bendición de la amistad.

18 de febrero 

ALEGRE ACOMPAÑAMIENTOALEGRE ACOMPAÑAMIENTOALEGRE ACOMPAÑAMIENTO
“¡Dichosa tú que has creído, porque lo que el Señor 

te ha dicho se cumplirá!”
Lucas 1:45

Oremos: Dios oro para que me ayudes
a ser una amiga a la que la gente
quiera acudir en su momento de
necesidad, y que puedan encontrarte
a través de mí. Amén. 

Cynthia Dück
Iglesia Hermanos
Menonitas,
Concordia Paraguay
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Ester, mujer sensible y con carácter, tomó la decisión de actuar con fe,
buscando justicia para su pueblo, y luego vio con satisfacción, la victoria
que por justicia le fue dada con ayuda de Dios.
Hoy debo enfrentar un reto muy grande para mí. Soy mujer de oración y
tengo fe que Dios obrará conforme a su santa voluntad en mi vida y creo que
en medio de esta circunstancia Él me está enseñando siempre algo. Creo en
Jesús como mi Señor y Salvador, si Él permite que hoy pase este tiempo de
enfermedad, es una prueba que debo llevar con calma y gozo, porque sé que
Dios está en control de mi vida. Ahora me pregunto, ¿cómo puedo trabajar y
testificar, así como Ester, en beneficio de los que me rodean?
Me diagnosticaron cáncer de mama, y cada vez que voy a quimioterapia
siento muchos cambios en mi cuerpo que me debilitan. Cuando estoy en
el hospital y veo a las personas sufriendo les digo que Jesús los ama, que
Él murió por ellos, que Él los sanará y pronto pasará todo esto. De esta
forma divulgo el nombre de Dios a cada paciente que me acompaña en
este proceso que pasamos juntos, los animo a tener fe y valentía.

19 de febrero 

EL EDICTO QUE ALEGRÓEL EDICTO QUE ALEGRÓEL EDICTO QUE ALEGRÓ
   A SU PUEBLOA SU PUEBLOA SU PUEBLO

“Para los judíos aquel fue un tiempo de luz y de alegría, jubilo 
y honor. En cada provincia y ciudad adonde llegaban el edicto

y la orden del rey, había alegría y regocijo entre los judíos, 
con banquetes y festejos. Y muchas personas de otros

 pueblos se hicieron judíos, por miedo a ellos”.
Ester 8:16-17

Oremos: Señor Jesús llena nuestros
corazones de gozo y alegría y
aumenta nuestra fe. Amén.

Agustina Sparling
Iglesia Menonita Emaús
Paraguay

56



    
                 

María alaba al Creador porque a través de ella se cumple una promesa. Su
ejemplo de alabar a Dios cantando las proezas que Dios hizo en su vida y con
sus antepasados, reafirma nuestra certeza de que así lo seguirá haciendo
con nosotras.
Qué importante es alabar al Señor por todo lo que Él es, por su grandeza, por
su poder, por su creación. Por infinidad de cosas podemos y debemos alabar
a Dios en todo momento.
En Lucas 1:49, María se hace llamar dichosa, nosotras también, en la
actualidad, desde el momento que conocemos al Señor y le entregamos
nuestra vida, somos inmensamente dichosas porque Él ha puesto sus ojos en
nosotras y así como María, podemos ser un gran instrumento en las manos de
Dios cumpliendo sus planes. Dios hará grandes cosas en mi vida y en la vida
de más mujeres.
En el momento que yo decidí entregarme por completo a Jesús, Él hizo una
gran obra en mi vida, me sacó de la esclavitud del pecado, me hizo libre y así
me convertí en su servidora.
¿Te gustaría ser una sierva del Señor, así como María? Querida hermana, de ti
depende ser esa sierva poderosa del Señor, entrégale tu vida a Él, déjale que
Él con su inmenso amor te guie, y Él usará tu vida de una forma increíble para
bendecir a muchas mujeres que aún no lo conocen.

20 de febrero 

EL CÁNTICO DE MARÍAEL CÁNTICO DE MARÍAEL CÁNTICO DE MARÍA
“... porque el Poderoso ha hecho grandes cosas por mí.

 ¡Santo es su nombre!”
Lucas 1:49

Oremos: Señor nos acercamos ante
tu presencia y queremos ser una
fiel y humilde servidora tuya para
seguir expandiendo tu obra. Amén.

Julia Leonor Arce
Iglesia Menonita Oasis
 Paraguay
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Según el contexto histórico, vemos a una mujer con una expresión de alegría
en un momento crucial. Lea, esposa de Jacob, le pide a Zilpá, que tenga un
hijo con su esposo, al cual le puso por nombre Aser, que significa “soy feliz”.
Felicidad era lo que sentía Lea en ese momento, sentía gozo y felicidad por
la llegada de un hijo. En aquel tiempo era una opción disponer de la vida de
otras personas para lograr la felicidad de tener un hijo. Siguiendo el relato
encontramos una promesa de Dios. En Genesis 30:22-23, Dios escucha
nuestras oraciones, Raquel oró por tener hijos, y tuvo mucha alegría, porque
el nacimiento de un hijo es un gozo inexplicable, nada se compara con la
llegada de un hijo. Dios respondió a sus oraciones.
Personalmente tuve la oportunidad de sentir ese gozo al disponer de la vida
de otras personas. Cuando tuve a mis hijas, en cada una de experimenté un
gozo diferente, sin embargo, a mi tercera hija, la tuve a los 39 años, con una
salud inestable. Oré a Dios sin cesar por mi hija, al verla nacer no había forma
de explicar ese gozo, esa alegría tan profunda que salía de mi corazón, en
ese momento tuve la oportunidad de contar con el apoyo y ayuda de
hermanas de la iglesia, que me acompañaron cada momento en oración,
entre ellas, mis hijas mayores. Dispongámonos a ser canales de bendición
unas con otras, sea en oración o acompañamiento.

21 de febrero 

¿DISPONER DE LA VIDA DE OTRAS,¿DISPONER DE LA VIDA DE OTRAS,¿DISPONER DE LA VIDA DE OTRAS,   
ES UNA OPCIÓN?ES UNA OPCIÓN?ES UNA OPCIÓN?

“Zilpá, la criada de Lea le dio un segundo hijo a Jacob. 
Lea volvió a exclamar: «¡Qué feliz soy! Las mujeres 

me dirán que soy feliz». Por eso lo llamó Aser”. 
Genesis 30:12

Oremos: Señor gracias, por el gozo
y la felicidad que nos permites
tener, ayúdanos a estar dispuestas
a ser canales de bendición. Amén.

Yanet Llerena
Iglesia Menonita Emaús
Paraguay
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Según el relato de Números 27:1-11, el problema que presenta el pasaje trata
sobre la herencia que corresponde solamente a los hijos varones y no a las
hijas, el caso específico se trata de Zelofehad que tenía cinco hijas, pero ni
un hijo varón. Al morir el padre, las hijas se vieron obligadas a tratar este
caso, y actuaron valientemente, presentando el caso a Moisés, al sacerdote
Eleazar, a los jefes de las tribus y a toda la comunidad a la entrada del
tabernáculo. Preguntaron, ¿por qué deberían desaparecer el nombre de su
padre, solo porque no tuvo hijos varones? Y pidieron “Danos una herencia
entre el resto de los parientes”. Moisés presenta el caso al Señor, el Señor le
responde que la petición de las mujeres es legítima, e instruye a Moisés para
que les asignara la herencia que se le hubiera dado a su padre. Así se logró
un procedimiento cuya solución fue justa, y quedó como requisito legal para
el pueblo de Israel tal como el Señor ordenó a Moisés. Estos fueron motivos
de gozo y alegría para las cinco hijas de Zelofehad.
Querida amiga, no te calles ni te encierres en tus problemas, comparte a
personas de confianza y oren con fe al Señor entregándole la causa en sus
manos. Lucha por tu herencia, como dice la Palabra, “el que persevera hasta
el fin este será salvo” (Mateo 24:13).

22 de febrero 

ALEGRÍA PORQUE SEALEGRÍA PORQUE SEALEGRÍA PORQUE SE   
HACE JUSTICIAHACE JUSTICIAHACE JUSTICIA      

“Moisés le presentó al Señor el caso de ellas, y el Señor  
respondió: «Lo que piden las hijas de Zelofejad es algo justo,
así que debes darles una propiedad entre los parientes de su

padre. Traspásales a ellas la heredad de su padre”.
Números 27:5-7

Oremos: Señor, ayúdanos a
perseverar y cuidar nuestra
herencia que nos fue dado como
hijas tuyas. Amén.

Graciela Espínola 
Menonita El Sembrador
Paraguay
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Confiar en Dios es estar totalmente seguro de que una va a recibir lo que espera,
es estar convencido de que algo existe, aun cuando no podamos verlo. Así pues,
la fe es la confianza y la seguridad de que en verdad sucederá lo que
esperamos.
Por medio de la fe centrada en Dios podemos ver cómo los hombres antiguos
lograron conquistar reinos, efectuaron milagros, caminaron y actuaron con
rectitud y agradaron a Dios.
Cuando abrí mi corazón y acepté a Jesús como mi Salvador, vivía en pareja,
ambos casados anteriormente. Pasaron unos años y luego del nacimiento de
nuestro hijo, mi esposo también tomó la decisión de seguir a Jesús. Nos
congregamos en una iglesia donde nuestros pastores y algunos lideres nos
aconsejaron que nos casáramos.
En varias oportunidades a través de los años, él me prometía que lo haríamos,
pero a causa de la diferencia de carácter, las discusiones eran constantes y
siempre terminaban en peleas… y la promesa del matrimonio se diluía cada vez
más. Pero mi fe nunca decayó y deposité toda mi confianza en Dios, quien hace
posible todas las cosas, y empecé a orar. Estaba segura de que ese día llegaría.
Hoy, después de 30 años estamos felizmente casados, la fe produjo esta acción
y dio nacimiento a una nueva vida llena de esperanzas y compromiso de seguir
sirviendo juntos a nuestro Dios. Finalmente sucedió lo que esperaba.

23 de febrero 

POR LA FE PRODUJERON VIDAPOR LA FE PRODUJERON VIDAPOR LA FE PRODUJERON VIDA
“Hubo mujeres que por la resurrección recobraron a sus
muertos. Otros, en cambio, fueron torturados, pues para

alcanzar una mejor resurrección no aceptaron que los
pusieran en libertad”.

Hebreos 11:35

Oremos: gracias a Dios por esos hombres
y mujeres de fe y perseverancia, que
dejaron un legado que trasciende, si
confiamos en Él sucederá aquello que
esperamos. Amén.

Griselda Palacios
Iglesia Menonita 
Emaús
Paraguay
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Una alegría inexplicable. La alegría es una de las emociones más bonitas
que experimentamos los seres humanos, normalmente por un suceso bueno
o muy favorable y se manifiesta en nuestro estado de ánimo de diferentes
maneras.
Es una sensación de gozo y risa, pero que a veces repercute de manera
contraria en nuestras conductas. En este caso, Rode, en vez de abrirle la
puerta a Pedro, por su emoción, salió corriendo para otro lado.
¿En nuestra vida diaria como mujeres, cuantas veces nos pasa lo mismo?
Atareadas con muchos quehaceres o la llegada a casa de nuestras amigas o
vecinos cambiamos el orden de nuestras actividades, dejándonos llevar por
nuestras emociones o sentimientos del momento. Cuando nos pase esto,
seamos rápidas en volver a lo que realmente es importante y prioritario: el
pasar tiempo con nuestro Padre Celestial, para escuchar y conocer así su
voluntad para nosotras.

24 de febrero 

GOZO POR LA LLEGADAGOZO POR LA LLEGADAGOZO POR LA LLEGADA   
DE UN AMIGODE UN AMIGODE UN AMIGO

“Llamó a la puerta de la calle, y salió a responder una
criada llamada Rode. Al reconocer la voz de Pedro, se

puso tan contenta que volvió corriendo sin abrir. ¡Pedro
está a la puerta! Exclamó. ¡Estás loca! Le dijeron. Ella

insistía en que así era, pero los otros decían: debe de ser
su ángel. Entre tanto Pedro seguía llamando. Cuando
abrieron la puerta y lo vieron, quedaron pasmados”.

Hechos 12:13-16

Oremos: Señor danos
discernimiento para reconocer
tu voz y obedecerla. En el
nombre de Jesús. Amén.

Modesta Pereira
Iglesia Menonita La Amistad
Paraguay
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El Evangelio de Juan nos da un vistazo sobre los inicios del ministerio de
Jesús en Judea. Juan sin duda nos sorprenderá con detalles de la vida de
Jesús que solo este libro nos da a conocer.
María al parecer era familiar de los novios pues conocía los detalles de la
fiesta, y podemos imaginar la sorpresa de Jesús cuando su madre le
comunica la falta de vino. No sabemos los detalles de la conversación, pero
María conocía el poder de Jesús y ordena a otros: “Hagan lo que Él les
ordene”.
Esta celebración ya anticipaba un tiempo de alegría y celebración, y Jesús se
asegura que no se pierda el gozo al convertir el agua en buen vino. Él nos
invita a mirar lo que tenemos, como las tinajas llenas de agua, a confiar en el
poder de Dios (como lo hizo María), y luego, a seguir las instrucciones que
acompañan cada una de sus promesas.
La intención de Dios es que vivamos vidas abundantes y felices no por lo
que tenemos, sino por la confianza en que más allá de las circunstancias Él
es nuestra paz, el que provee a nuestros días de bienestar. La invitación es a
buscar en nosotros aquello que necesitamos que Jesús transforme para
llenar de alegría nuestra vida.

25 de febrero 

JESÚS CONVIERTE UNAJESÚS CONVIERTE UNAJESÚS CONVIERTE UNA   
BODA EN GOZOBODA EN GOZOBODA EN GOZO

“Al tercer día se celebró una boda en Caná de Galilea, y la madre
de Jesús se encontraba allí. También habían sido invitados a la

boda Jesús y sus discípulos. Cuando el vino se acabó, la madre de
Jesús le dijo: --Ya no tienen vino. - Mujer, ¿eso qué tiene que ver
conmigo? --respondió Jesús -. Todavía no ha llegado mi hora...”

Juan 2:1-4

Oremos: permítenos Señor
encontrar en cada situación de
nuestra vida el gozo que solo
tú puedes dar. Amén.

Sandra Montes
Iglesia Menonita Monte Horeb
Dallas TX
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Al abordar este tema, no podemos pasar por alto el contexto de este pasaje
que nos relata una historia de engaños y rivalidades, celos, envidia y
hostilidad entre dos hermanas: Lea y Raquel que luchan por conservar la
atención y el amor de Jacob. Sin duda alguna, los relatos de la Biblia nos
muestran a los seres humanos como son y su manera de actuar cuando sus
intereses personales se ven afectados, hasta el punto de buscar otros medios
para lograr su cometido antes que confiar en la Palabra y promesa de Dios
hecha a Abraham: “Con tus descendientes voy a formar una gran nación”
(12.2) ¡Pero Raquel era estéril! y esta rivalidad entre hermanas no alcanzó a
ver que el Señor detenía el embarazo con algún propósito; tanto deseaba
tener un hijo que cambia una noche marital por mandrágoras un fruto que,
según se creía, promovía la fertilidad. Ella buscaba en el lugar equivocado.
Con todo, Dios se acuerda de Raquel, escucha su oración y le concede la
gracia de concebir dos hijos, José y Benjamín. Su afrenta ha sido quitada y
ahora ella se goza en la respuesta del Dios que todo lo ve y que, a pesar de su
gran debilidad, redimió y cumplió su propósito llevando adelante su plan de
salvación.
Nosotras también somos invitadas a celebrar la presencia de Dios en medio de
nuestras propias historias familiares.

26 de febrero 

DE ESTÉRIL A FECUNDADE ESTÉRIL A FECUNDADE ESTÉRIL A FECUNDA
“Pero Dios también se acordó de Raquel; la escuchó 

y le quitó la esterilidad”. 
Génesis 30:22

Oremos: agradecemos Dios que tu
presencia produce vida en cada
circunstancia. Ayúdanos a ser
fieles en la espera y a celebrar tu
respuesta oportuna. Amén.

Ofelia García Hernández
Conferencia de Iglesias
Anabautistas de México
México
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Esta cita nos muestra la buena voluntad de Dios para nuestras relaciones
conyugales; sagradas, tiernas, para siempre. Desgraciadamente el egoísmo y la
falta de aceptación y de respeto, dañan muchos matrimonios. Aunque disfrutan
buenos ratos, están saturados de presiones económicas, los retos de la
paternidad, es así como van perdiendo interés en la pareja: muchas viven
insatisfechas y terminan divorciándose. Por otro lado, los casos de violencia
extrema hacen estragos en los hijos. Así que no es extraño que algunas jóvenes
no quieran casarse, y que terminen estableciendo relaciones informales. Otras
incluso, llegan a pensar que así son las cosas, y se resignan.
Dios es la solución. Nos inspira con su Palabra, y nos guía con su Espíritu Santo;
el hombre y la mujer fueron creados para tener una relación perfecta, pero para
lograrlo, nuestro corazón debe estar dispuesto a dar, más que a recibir. Un
pastor dijo: “Todas las parejas llegan al matrimonio pensado en todo lo que
recibirán de la pareja. Es mejor decir: Gracias Señor por esta persona,
enséñame qué debo darle”. Sabemos que como parejas cristianas, debemos
apoyarnos en la Palabra de Dios, que nos guía, fortaleciendo nuestra fe para
superar los retos y resolver juntos los problemas que se nos presentan en la
vida.
Hay una anécdota de Katharina Von Bora, la esposa de Martin Lutero. En medio
de la severa persecución por parte del papa, Lutero sufrió depresión. Katharina
se vistió de luto y su marido le preguntó porqué. Ella le respondió, porque Dios
se murió. Lutero le dijo, “cómo se te ocurre decir eso”. Ella le dijo, ¿entonces, por
qué te portas como si se hubiera muerto?

27 de febrero 

LA ALEGRÍA DE VIVIR EN PAREJALA ALEGRÍA DE VIVIR EN PAREJALA ALEGRÍA DE VIVIR EN PAREJA
“…¡Sé feliz con la esposa de tu juventud! Es una gacela
amorosa, es una cierva encantadora. ¡Que sus pechos te

satisfagan siempre! ¡Que su amor te cautive todo el tiempo!”
Proverbios 5:18-19

Oremos: Padre nuestro llénanos
con tu amor y gozo. Amén.

Mireya Rocha
Iglesia Menonita Casa Betania
Kansas, USA
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Gozo significa alegría, deleite, regocijo. Vemos a Jesús enseñando a sus
discípulos la importancia de permanecer en su amor y en la obediencia a sus
mandamientos, aun sabiendo lo que iba a padecer. Él fue obediente al hacer
la voluntad del Padre. En Hebreos dice que por el gozo puesto delante de él
sufrió la cruz.
Todo cristiano que es obediente a sus mandamientos experimentará ese
gozo si permanecemos en su amor, amándonos unos a otros. El gozo es un
fruto del Espíritu Santo, como dice Gálatas 5:22. Es la certeza firme de que
Dios tienen el control de todos los detalles de nuestra vida. La confianza de
que todo va a estar bien y de alabarle por quien es, sin importar la situación
que estemos pasando, el gozo del Señor es nuestra fortaleza en todo tiempo.
La historia cuenta que Maeyken Wenz fue una Anabautista que vivió en 1573,
un tiempo de martirio. Tuvo 9 hijos y por su fe fue torturada para que
renunciara a sus creencias, nunca se retractó, aunque le pusieron un tornillo
en la lengua para que no hablara más de Cristo y fue condenada a muerte.
Ella escribió una carta a su esposo e hijo para alentarlos, donde decía: “No
tengan miedo del sufrimiento, El Señor quita todo temor”. No dejó la fe y
aceptó con gozo la muerte, mostrando que valía la pena el sufrimiento y ser
obediente hasta las últimas consecuencias.

28 de febrero 

VIVIR CON GOZO PARA DIOSVIVIR CON GOZO PARA DIOSVIVIR CON GOZO PARA DIOS
“Les he dicho esto para que tengan mi alegría y 

así su alegría sea completa”.
Juan 15:11

Oremos: Padre gracias por amarnos
tanto, ayúdanos a ser obedientes a tu
Palabra, a amarnos como tú nos has
amado, que tu gozo permanezca en
cada una de nosotras. Amén.

Patricia Ríos López
Casa Betania
Kansas USA
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Yo creo que todas y todos los que conocemos de Dios sabemos que Él
siempre está, en todo momento, en todas partes y aun en lo más íntimo.
Sabemos que Él lo sabe todo y lo puede todo. 
Aunque lo sabemos en teoría, nosotros como humanos siempre dudamos. En
lo particular siempre me pasa que tengo alguna duda, pero reafirmo sus
palabras en mí cuando leo la Biblia y eso me llena de fuerza.
Poner la confianza absoluta en Dios al que no hemos visto, es para muchos
una locura, porque nuestra idea de confianza hacia un humano es muy vaga
y en ocasiones no es de fiar. Pero el Señor siempre es fiel.
Recordaba ese momento en que Jesús está a punto de ser mutilado por la
humanidad, Él está en una angustia tremenda. Él siempre tuvo confianza en
Dios Padre, una confianza de que todo valdría la pena, de que jamás sería
abandonado, de que le daría la fortaleza para soportarlo todo y ser valiente.
Y pensar en el sufrimiento que María, la madre de Jesús, también estaba
pasando en un momento tan difícil, tan doloroso y angustiante. Ver cómo
lastimaban de una manera tan salvaje a su hijo y ella no poder hacer nada
porque esa era la voluntad de Dios y aceptar esa voluntad, no siempre es
grato. Pero su amor a Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo es lo que le
dio a María esa confianza absoluta de que todo era para salvación de la
humanidad.  Me sorprende cómo María nunca pierde la fe.

29 de febrero 

CONFIANZA ABSOLUTACONFIANZA ABSOLUTACONFIANZA ABSOLUTA
“El Señor mismo marchará al frente de ti y estará 

contigo; nunca te dejará ni te abandonará. 
No temas ni te desanimes”.

Deuteronomio 31:8

Oremos: Señor, que nuestra
confianza y fe en ti, sean
permanentes y fieles. Amén.

Alva Pérez González
Iglesia Anabautista
Casa de Paz
México
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La Biblia nos muestra en estos versículos lo que se conoce como una oración
sacerdotal.
Dios bendice a las personas de diversas maneras: espiritual, mental, emocional,
y materialmente. El enfoque aquí está en la palabra “bendición”, que en hebreo
es barak y su significado es, literalmente “arrodillarse”. 
Nuestras buenas palabras se convierten en una expresión de la gracia de Dios
en la vida de otras personas. Cada palabra que usamos tiene el poder de
bendecir o maldecir, edificar o destruir. Bendecimos a nuestro prójimo, incluye
familia, vecinos, hermanos en la fe, presos, viudas,  esto es necesario hacerlo
de corazón como si lo hiciéramos para nuestro Señor.
“Jehová te bendiga y te guarde”: estas palabras contienen súplicas que
pueden aplicarse a las necesidades del ser humano que está pasando por
algún tipo de aflicción. 
Él nos bendice a través del mejor mensaje, su Palabra. A través de nuestra
forma cotidiana de vivir, al extender la mano al más necesitado sabiendo que
muchas veces no recibiremos gratificación humanamente hablando y que el
mejor pago es el que extiende día a día nuestro Señor. Esta oración nos enseña
que Dios nos mirará con agrado, extenderá misericordia, y pondrá paz en cada
una de nosotras, eso es algo que debemos atesorar en el corazón.
Hoy decidamos ser de bendición como el Padre lo es con nosotras.

“El Señor te bendiga y te guarde; el Señor haga
resplandecer su rostro sobre ti y te extienda su amor; el

Señor mueva su rostro hacia ti y te conceda la paz”.
Números 6:24-26

1 de marzo

Oremos: gracias Señor por la bendición y
la paz que has dado a mi vida, sigue
siendo Tú el que ponga el querer como el
hacer en mí, de poder seguir sirviendo y de
ser de bendición a otras personas. Amén.

Irasema Guzmán Jiménez
Iglesia Nuevo Pacto 
México 
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Sin duda alguna, todas las que hemos conocido a Dios anhelamos ser
aprobadas por Él, pero ¿Cómo estar seguras de que nuestra conducta es la
correcta?
Fuimos moldeadas en los distintos trasfondos culturales de los que venimos, y
en la mayoría de ellos adquirimos patrones de conducta que no fueron
correctos, por lo que al llegar a los pies de Jesucristo es necesario ser renovadas.
El apóstol Pablo nos enseña en Romanos 12:2 “No se amolden al mundo actual,
sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán
comprobar cómo es la voluntad de Dios: buena, agradable y perfecta”. Por lo que
debemos ser intencionales en cambiar radicalmente toda nuestra antigua
manera de pensar, considerando todo lo verdadero, todo lo respetable, todo lo
justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo digno de admiración, en fin, todo lo
que sea excelente o merezca elogio (Filipenses 4:8).
Esto nos llevará a cambiar actitudes y conductas arraigadas en nuestra vida que
no agradan a nuestro Dios, y que en ocasiones ni siquiera somos conscientes de
que están ahí. Es un proceso diario, para el cual requerimos de la guía y ayuda
del Espíritu Santo de Dios que mora en nosotras y al cual podemos acudir
siempre.
Es reconfortante mirar en retrospectiva y ver cuántas cosas que no agradaban a
Dios, están ahora fuera de nuestras vidas, pero seamos conscientes de que aun
seguimos en el camino, permitamos que Dios siga puliendo cada una de
nuestras imperfecciones buscando la paz con todos y la santidad, sin la cual
nadie verá al Señor (Hebreos 12:14).

“Cuando el Señor aprueba la conducta de un hombre,
hasta con sus enemigos lo reconcilia”.

Proverbios 16:7

2 de marzo

Oremos: Señor, que nuestros caminos
sean siempre agradables a ti. Amén.

Lidia González Esparza
Iglesia la Fuente de Vida
México
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Los humanos, y en este caso los cristianos, tenemos desacuerdos y creamos
problemas unos con otros. En este pasaje se habla de las reglas en cuanto a la
comida y la observancia de los días festivos, temas muy controversiales aun
en nuestros tiempos.
Oí de una iglesia donde los líderes y lideresas debatieron sobre si debieran
tener o no un árbol de Navidad por la temporada. Algunos pensaban que
estaba bien; otros pensaban que era una práctica pagana, y se enfadaron
tanto los unos con los otros, que incluso llegaron a los golpes. Un grupo sacó
el árbol de la iglesia; pronto, el otro grupo lo volvió a meter.
El punto principal de la fe cristiana es la justicia, la paz, el gozo. Alguien que no
es cristiano debería ver justicia, paz y gozo, en nosotras, no disputas,
discusiones y peleas.
Jesús no quiere que estemos de acuerdo en todo, pero sí pide que nos
enfoquemos en llevar relaciones de paz, amor y respeto, porque “es más
importante cómo tratamos nuestras diferencias que nuestras diferencias en
si”. 
¿Eres tú una persona que trae paz, justicia y gozo a tu iglesia, tu comunidad,
tu familia, tu entorno laboral?

“Porque el Reino de Dios, no es cuestión de comidas o bebidas,
sino de justicia, paz y alegría en el Espíritu Santo. El que de esta

manera sirve a Cristo agrada a Dios y es aprobado por sus
semejantes. Por lo tanto, esforcémonos por promover todo lo

que conduzca a la paz y a la mutua edificación”.
Romanos 14:17-19

3 de marzo

Oremos: gracias, Padre, porque hay una
forma de resolver los problemas pacífica,
alegre y gozosamente, perseverando en
la unidad del Espíritu Santo, en el vínculo
de paz. Amén.

Diana Graciela 
Sandoval Arballo
Iglesia Anabautista 
Menonita Ebenezer
México
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Hace algún tiempo mi hija de 7 años comenzó a tener pesadillas luego de que
un compañerito de clase le contara una historia donde un monstruo salía del
closet. Muchas veces por las noches ella despertaba temblando de miedo y
entre las penumbras de la casa corría hacia mi recámara llorando y diciendo:
“¡Tuve pesadillas!”. A nosotros nos enternecía escuchar su voz en tono de
súplica, su papá se levantaba, la cargaba y metía su cuerpecito en medio de
sus brazos para darle calor, comenzaba a orar por ella y se quedaba dormida
entre los brazos protectores de papá.
Es increíble pensar que para Dios nosotras somos como las niñas de sus ojos.
Cuando pasamos por tiempos difíciles, Dios nos ve con el mismo amor que un
padre ve a su pequeña llorando, sin duda alguna, su corazón se enternece. El
Señor nos ha llamado hijas y es por eso que, nosotras podemos llamarle
“Padre”. ¡Cuánto amor incalculable siente Él por nosotras! El amor del Señor
debe hacernos sentir confiadas para poder acostarnos a dormir con paz y
tranquilidad. ¿Acaso un padre dejaría a su pequeña temblar de miedo sola?,
¿podría un padre no interesarse por aquello que le hace llorar? ¡No! Un padre
amoroso está al pendiente de lo que a su hija le preocupa, lo que en su
corazón duele, le falta o le causa miedo, por tanto, descansemos abrazadas
por nuestro Abba Padre.

“En paz me acuesto y me duermo, porque solo tú,
Señor, me haces vivir confiado”.

Salmos 4:8

4 de marzo

Oremos: Padre, ¡que privilegio es
sentir tus brazos alrededor mío! Me
emociono al pensar lo que tu corazón
siente por mí. Yo te pido que me hagas
descansar en ti, para tener confianza y
paz, en el nombre de Jesús.  Amén.

Angélica Fajardo Mateos
Templo Ebenezer
Anabautista Menonita
México
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Jesús nunca prometió que no tendríamos pruebas, por el contrario, dijo que
habría tribulaciones. Lo que sí prometió es que tendríamos paz en medio de la
tormenta y que su presencia siempre estaría con nosotras.
Es una realidad que en el mundo hay dolor y aflicción, pero tenemos la
seguridad de que Jesús venció al mundo, y por eso, nosotras también
venceremos cualquier situación que venga en el futuro. Como hijas de Dios
confiamos en sus promesas y nuestra esperanza está en Él, además, sabemos  
que las pruebas nos ayudan a desarrollar la fe, por tanto, también nos
gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia;
y la paciencia, prueba; y la prueba, esperanza (Romanos 5:3-5).
Las luchas y pruebas son parte de la vida de los creyentes, es ahí donde más
le conocemos, porque Dios nos muestra su amor y misericordia, pero también
en esos momentos nos conocemos a nosotros mismos al ver cómo
reaccionamos ante la adversidad, es ahí donde entendemos que tenemos paz
en la presencia de Dios.
En mi experiencia, he pasado por muchas circunstancias difíciles, pero estoy
segura que Dios me sustenta dando paz y fortaleza a mi vida. Me gusta animar
a las demás mujeres a que confíen, hay tiempos difíciles, pero debemos
entender que Dios tiene todo bajo control y su tiempo es perfecto, sigamos
firmes en lo que hemos creído.

“Yo les he dicho estas cosas para que en mí hallen paz.
En este mundo afrontarán aflicciones, pero ¡anímense!

Yo he vencido al mundo”.
Juan 16:33

5 de marzo

Oremos: Jesús, gracias por la paz
que me das, una paz que va más
allá de la aflicción que hay en el
mundo.  Amén.

Sonia Thelma Chávez Escárcega
Iglesia Maranatha
México
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En el pasaje de hoy encontramos una palabra clave: “paz”. El mundo la busca
y no la encuentra. Cada día escuchamos de nuevos conflictos armados entre
países o diferentes grupos. La violencia está presente en las calles, en las
familias, en las escuelas y aún no se ha encontrado una verdadera solución.
Jesús les promete a sus discípulos un legado poderoso: “mi paz les dejo”. En el
contexto del pasaje pareciera contradictorio, porque Él sabía que estaba a
punto de sufrir una muerte violenta y que sus discípulos estarían atravesando
por un momento difícil. Pero la paz que Él prometía no era como la del mundo.
Su raíz hebrea está en la palabra shalom que significa “completo”, y debe ser
vista como una forma activa de buscar el bienestar integral. Dios quiere
llenarnos de su paz en cada área de nuestra vida.
Por lo general, se cree que tener paz es sinónimo de no tener conflictos, pero
es una creencia errónea. La paz del mundo es pasajera, no está presente en
las tribulaciones, no se consigue con las armas, no depende de las posesiones
materiales. La que Cristo nos da es duradera, está presente en la tormenta,
nos acompaña aún cuando todo parezca contrario. La diferencia radica en su
dulce presencia, que hace que la paz en nuestras vidas se vuelva una
realidad.
Así que mi amada, no tengas miedo, no te angusties, porque el que venció la
muerte está con nosotros y su paz nos acompaña cada día.

“La paz les dejo; mi paz les doy. Yo no se la doy a ustedes
como la da el mundo. No se angustien ni se acobarden”.

Juan 14:27

6 de marzo

Oremos: gracias te damos Señor Jesús
por     dejarnos    el     legado     de     la    
paz verdadera, ayúdanos a compartirla
con aquellos que la necesitan. Amén.

Rut Paulina Bergen Dyck
Iglesia Emanuel
México
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“La vida con Dios no es inmunidad de dificultades, sino paz en las
dificultades” C.S. Lewis
Qué fácil es vivir felices cuando todo va bien, somos pacientes, amables,
amorosas, pero qué difícil es mantenernos así cuando las cosas van mal,
cuando estas pasando por una enfermedad, una crisis económica, un divorcio,
o una pérdida. En esos momentos difíciles debemos recordar que tenemos un
Dios todo poderoso que nos ayuda a sobrellevar nuestras cargas, pidámosle
con fe y Él transformará un mal día en un hermoso día.
Pidamos por dominio propio para ser pacientes, amables y bondadosas con
todas las personas, animales y cuidar de la naturaleza, es nuestro deber
cuidar de la creación. Luchemos por la paz, y derrochemos alegría. Ser feliz es
una decisión ¡Decide serlo cada día de tu vida! Seamos luz en medio de tanta
oscuridad, y sobre todo, humillémonos ante nuestro Dios pidiendo su
dirección, que guie cada paso que damos y nos mantenga fieles en la vida que
nos tocó vivir, siendo agradecidas.
La vida no es fácil, pero el Señor nos dio herramientas como los frutos del
espíritu para vivir conforme a su voluntad, como dice 2 Timoteo 1:7 “Porque no
nos ha dado Dios un espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio
propio”. Recordemos su palabra y llevemos el amor como un estandarte a
todas las personas, al igual como Él nos demostró su amor en una cruz.

“En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz,
paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, humildad y

dominio propio. No hay ley que condene estas cosas”. 
Gálatas 5:22-23

7  de marzo

Oremos: Padre eterno, danos cada
día los frutos del Espíritu para que
vivamos conforme a tu voluntad.
Amén.

Dulce María Gutiérrez Cruz
Iglesia Menonita de Blumenau
México
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Una mujer sabia es aquella que decide conocer la Palabra de Dios, revelada
por el Espíritu Santo, obedecer el plan de Dios para su vida y edificar su casa.
Una mujer cuyos logros no dependen de su belleza o encanto, sino que son
consecuencias del amor, respeto y obediencia a Dios. Engañoso es el encanto
y pasajera la belleza, pero la mujer que teme al Señor es digna de alabanza
¡Sean reconocidos sus logros y públicamente alabadas sus obras! (Proverbios
31:31).
Una mujer necia es aquella que insiste en sus propios errores y no acepta
estar equivocada. Rechaza la enseñanza y el consejo, confía en su propia
sabiduría. Santiago 3:15-17 nos dice: “Esta no es la sabiduría que desciende
del cielo, porque donde hay envidias y rivalidades, también hay confusión y
toda clase de acciones malvadas”. Todas estas actitudes y emociones
destruyen a los que nos rodean. En cambio, “la sabiduría que desciende del
cielo es ante todo pura y además pacífica, bondadosa, dócil, llena de
compasión y de buenos frutos, imparcial y sincera” (v.17).
Como mujeres, Dios nos dio el don de dar vida, siendo llamadas a edificar, sin
embargo, también podemos destruir. De ahí la necesidad de buscar la
sabiduría de Dios para edificar nuestra casa en medio de estos tiempos tan
difíciles en los que se ha perdido la importancia del matrimonio, la familia, la
instrucción espiritual, el significado del hogar.

“La mujer sabia edifica su casa; la necia, 
con sus manos la destruye”.

Proverbios 14:1

8  de marzo

Oremos: Padre celestial llénanos
de tu sabiduría al obedecer tu
palabra, para edificar nuestras
vidas y nuestra casa conforme a tu
propósito en Cristo Jesús. Amén.

Juana Inés García de Barba
Iglesia Jehová Nisi
México
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El significado de la palabra shalom es “paz”. Sin embargo, va más allá de la paz
como ausencia de conflicto, significa la completitud de algo formado por
muchas partes, como una pared de piedra firme. Este salmo no sólo habla a los
habitantes de Jerusalén, sino a los que se encontraban en camino a ella, “los
peregrinos” (Suderman, 2014).
Al leerlo, recordé las palabras de Pablo en 1 de Corintios 6:19-20, donde
señala que nuestro cuerpo es el templo del Espíritu Santo. Lo que me lleva a
pensar que el salmo además, proclama la paz en nuestra vida. A veces nos
encontramos en procesos difíciles donde nos sentimos lejos de Dios, como
peregrinas en medio de la tristeza, desesperanza o duelo. Pero este salmo nos
invita a llevar nuestros miedos, preguntas y dolor a Dios, pues Él da paz a
quien le ama y confía en Él.
El salmo también pide por la paz dentro de las murallas de Jerusalén.
Frecuentemente construimos murallas internas para protegernos, para
adormecer nuestras inseguridades, nuestra incapacidad de conectar con los
demás y de mostrarnos vulnerables, pero con ellas terminamos juzgando y
destruyendo a los demás. El salmista nos llama a buscar la paz al pedir a Dios
que tome el control de esas murallas, que nos guíe para aprender a amarnos,
reconocer nuestros errores, pedir perdón, para así traer el shalom y
acercarnos más a quien Él quiere que seamos, y que ese proceso de sanación
nos permita compartir de su esperanza y gracia a otros.

“Pidan por la paz de Jerusalén: «Que vivan en paz los
que te aman. Que haya paz dentro de tus murallas,

seguridad en tus fortalezas»”.
Salmo 122:6-7

9  de marzo

Oremos: Señor, enséñanos a
entregarte todo, para así ser
llenas de paz que sobrepasa todo
entendimiento. Amén.

Dennis Loewen y 
Crisol González
Iglesia Menonita Blumenau
México
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Leer: Juan 8:2-11 
El relato de este pasaje me hace pensar en aquellas ocasiones en que las
reglas, usos y costumbres son puestas por encima del valor de la persona.  Me
recuerda también el caso de una mujer, que por maltrato de su esposo, tuvo que
divorciarse y cómo, incluso sus padres, la rechazaron por tal decisión.  Su familia
no pudo entender el dolor y la necesidad que tenía y en lugar de acompañarla,
la abandonaron.
Qué alentadora historia.  Qué respuesta tan extraordinaria la de Jesús.  Una vez
más demuestra con hechos que Él vino a restaurar, sanar y dar valor a la
existencia.  Sólo puedo imaginar qué puede haber experimentado la mujer de
nuestro pasaje.  Por fin alguien está de su lado.   Vemos a Jesús reivindicando a
esta mujer y dándole una tarea, el reto de no pecar más, pero ahora, con Él de su
lado.   
En este mundo lleno de prejuicios, es más fácil juzgar que mostrar compasión.   
El actuar de Jesús en esta historia nos desafía a mirar más allá de los pecados, a
mirar a la persona creada por Dios.  Me impresiona lo directo que trata Jesús a
los escribas y fariseos, pues los enfrenta con sus propios pecados y muestra
compasión a la mujer acusada. Dios nos conceda la claridad necesaria para
mirarnos como necesitadas de Dios, siempre vulnerables, para de ese modo
tener compasión con quien necesite perdón, reconciliación y ayuda.

“Entonces Él se incorporó y le preguntó: -Mujer, ¿dónde
están? ¿Ya nadie te condena? –Nadie, Señor. –... Tampoco

yo te condeno. Ahora vete, y no vuelvas a pecar.” 
Juan 8:10-11

10  de marzo

Oremos: Señor, permite que estemos
conscientes de nuestra pobreza y
necesidad de ti y que esta condición
nos coloque en una posición cercana
a quien necesite compasión. Amén.

Sonia Luz Bojórquez García
Iglesia Menonita de Blumenau
México
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Cuando era pequeña me aterraba pensar en lo que nos enseñaban en la
iglesia sobre lo que le pasaba a la gente “mala”, que va al infierno y no gozará
de la vida eterna que promete Jesús. Sin embargo y tristemente, eso no me
detuvo para actuar mal. Conforme crecía yo también mentí, engañé e hice
daño a otros.
Recuerdo que en esos momentos me sentía apartada, escondida y sola. No
pensaba en las consecuencias a largo plazo, sino en que rompía lazos
importantes y me hacía daño.
El texto de hoy trata de eso. Al hablar de pecado señalamos el fin del pecador,
pero lo que debería capturar nuestra atención, es saber que cuando hacemos
cosas como servir, amar y cuidar de otros, Jesús está ahí, y no solo eso, ¡sino
que se goza con nosotras! El Espíritu de Dios habita en medio de nuestras
relaciones y de lo que hacemos, pero eso cambia cuando actuamos mal. Jesús
también observa, pero no con agrado, y así dejamos de invitarlo a habitar
nuestras vidas. Nos apartamos y escondemos, nos quedamos solas, lo cual es
triste y la consecuencia más común que experimenta quien obra mal, pero la
comunidad que actúa justamente nos cobija y abraza tiernamente al
corregirnos.

“Apártate del mal y haz el bien; busca la paz y persíguela. Los
ojos de Jehová están sobre los justos. Y sus oídos  atentos al
clamor de ellos. El rostro de Jehová está contra los que hacen

el mal, para cortar de la tierra la memoria de ellos”.
Salmo 34:14-16

11  de marzo

Oremos: Padre, ayúdanos a tener en
cuenta que ser tus hijas es actuar
bien y que hacer el bien significa no
solo NO hacer el mal, sino trabajar
por tu justicia en comunidad. Amén. 

Elena Sofía Arriaga Guillén
Misión Anabautista 
Tierra Nueva
México
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Si quieres hacer la paz con el enemigo, trabaja con él. Entonces se convertirá
en tu compañero. Nelson Mandela
Ann Atwater, una activista negra y C.P. Ellis, un líder del Ku Klux Klan estaban
comprometidos con los grupos a los que pertenecían y representaban. En 1971
fueron invitados a formar parte de un comité, para discutir la segregación
racial en las escuelas de una ciudad estadounidense,  se vieron obligados a
trabajar juntos a pesar de sus grandes diferencias y fuertes convicciones. Sólo
bastaron dos semanas de reuniones de trabajo con representantes del
pueblo, para delimitar la posible integración, creando entre ellos una insólita
amistad y ¡convirtiéndolos en los mejores enemigos!
Pedro nos alienta a apartarnos del mal y hacer el bien. Si eres de las personas
que en automático piensa que orar, ayunar, no faltar al culto, diezmar, no
fumar, vestir con decoro, etcétera, te hace buena cristiana y muy espiritual, te
invito a que termines de leer el versículo: “que busque la paz y la siga” ¿Buscar
la paz?, ¿no basta con no meterme dónde no me llaman? ¿Mientras esté yo
bien con Dios, que el mundo ruede? No, no basta, debemos trabajar no sólo
por los nuestros, sino por los extraños y aun con enfado con y por el enemigo,
porque recordemos que ambos hemos sido creados por el mismo Dios.
Jesús nos dio algunos ejemplos: trabajó y sirvió a personas que lo
traicionarían como Judas. También habló de personas que se detuvieron a
auxiliar a sus contrarios, como el buen samaritano. No basta con “hacer el
bien”, debemos buscar la paz y esforzarnos por mantenerla.

“... que se aparte del mal, y haga el bien; que 
busque la paz, y la siga”. 

1 Pedro 3:11

12  de marzo

Oremos: Señor Jesús ayúdanos
a ser buscadoras activas de tu
paz, aun donde creamos que es
improbable hallarla. Amén.

Rosa Elena Guillén Hernández
Misión Anabautista Tierra Nueva
México
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Puedes acariciar a la gente con tus palabras. F.Scott Fitzgerald
Hace unas semanas comencé una práctica que, aunque parece lógica y fácil, a
veces nos cuesta trabajo: bendecir con mis palabras a mis hijos.
Como madre, claro que siempre estoy orando por ellos y deseo su shalom, su
bienestar completo. También les hago saber que los amo, pero gracias a una
hermana pude reflexionar cómo muchas veces, aun sin quererlo, herimos a
nuestros hijos con nuestras palabras. No me refiero a que no debemos
corregirlos, sino que escoger nuestras palabras es muy importante. Así que
todos los días intento usar palabras que los edifiquen, trato de recordarles las
promesas de Dios, y si es necesario reprenderlos o instruirlos, hacerlo con
amor.
Lo mismo pasa con las personas que están a nuestro alrededor, nuestros
vecinos, compañeros, amigos, familiares, comunidades; como hijas de Dios
debemos elegir sabiamente nuestras palabras para bendecir. Cuando
bendecimos, estamos deseando el bienestar, la paz, el gozo, la prosperidad y
la salud de alguien. A veces no es algo sencillo y menos cuando nos sentimos
molestas o no estamos de acuerdo con la otra persona.
¡Dios tiene un propósito para nuestras palabras! Somos llamadas a hablar con
sabiduría, verdad, amabilidad y a instruir con amor. Que el Espíritu Santo nos
ayude a que nuestras palabras sean como dice Pablo: “Siempre con gracia,
sazonadas con sal, para saber cómo debemos responder a cada uno”.

“Díganle: “¡Que tengan salud y paz tú y tu familia, 
y todo lo que te pertenece!”.

1 Samuel 25:6

13  de marzo

Oremos: Dios, a veces es difícil emplear
las palabras correctas al expresarnos,
por eso te las entregamos, que nuestro
hablar sea para bendecir, edificar y
mostrar tu amor. Amén.

Yesenia Quintana Vega
Iglesia Anabautista 
El Camino del Señor
México
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¿Por qué a veces en lugar de buscar la paz, iniciamos discusiones, conflictos o
discordias? Quizás porque ser pacificadores es más difícil de lo que pensamos.
Hace dos años conocí a un filósofo, politólogo. Me impactó su elocuencia,
seguridad y su forma tan científica de tratar temas controversiales en nuestra
sociedad, respaldando lo que creo de la Biblia, sin necesariamente citarla.
Empecé a comunicar mi opinión a favor, creyendo que todos los cercanos a mí,
iban a escuchar abiertamente con el mismo interés que yo tenía. Pero no fue
así. No todos compartían mi forma radical de pensar y podía escoger entre
seguir igual y crear controversia, o buscar la paz a pesar de las diferencias.
Elegí evitar una actitud que me separara de mis seres queridos, guardar en mi
corazón mi opinión y darla si se me preguntaba. Preferí la paz porque yo era la
que había cambiado, y para ser pacificador se necesita saber cuándo callar o
confrontar. Nuestro Príncipe de Paz, fue odiado, maltratado, incluso
asesinado siendo inocente, pero supo cuándo confrontar y cuándo callar y
como cordero, fue manso humilde de corazón. Yo quiero seguir los pasos del
Príncipe de Paz.
Reflexionemos ¿Eres un instrumento de la paz en todo lugar y circunstancia?

“Porque nos ha nacido un niño, se nos ha concedido un
hijo; la soberanía reposará sobre sus hombros, y se le

darán estos nombres: Consejero Admirable, Dios
Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz”. 

Isaías 9:6

14  de marzo

Oremos: Padre, gracias por el ejemplo
que nos dejaste en nuestro Príncipe
de Paz. Enséñanos a llevar tu paz,
como te agrada, para que si somos
odiados sea sin razón. En el nombre
de nuestro Señor Jesucristo. Amén.

Ana Laura Letkeman Lozano
Congregación Principios
México
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Este versículo me perturba, me entristece.  Es Dios diciendo “si hubieses
obedecido, tendrías paz.” Hablaba a un pueblo rebelde, que no prestó
atención a sus enseñanzas.  Ellos, por no captar que Dios quería lo mejor para
ellos, se perdieron.   El versículo anterior dice: “Así dice el Señor, tu Redentor,
el Santo de Israel: Yo soy el Señor tu Dios, que te enseña lo que te conviene,
que te guía por el camino en que debes andar.” Isaías 48:17
Dios nos guía por amor en todo, hasta en lo más simple.
Cuando estaba joven necesitaba clases de física y no las podía pagar.  Le pedí
ayuda a un amigo y me la negó.  ¡Que desesperación!  Lloré, oré, y lo más
importante, pedí consejo a Dios.  No sólo Él me dio clases gratis, sino que las
recibí dichas por el catedrático del amigo que no quiso ayudarme.  
Dice Isaías que, si atendemos a lo que Dios ordenó, nuestra justicia será como
las olas del mar. Las olas vienen de lo profundo y pueden llegar a rodearnos.
Si obedezco al Señor, mi paz será como un rio de agua dulce, formada gracias
al agua de la lluvia que Él manda.  Mientras mi justicia viene de mi ser, mi paz
viene de lo alto. Los ríos de regiones altas desembocan en el mar… y así se
mezcla su paz con nuestra justicia.  
Para obedecerlo, primero tenemos que buscarlo y prestarle atención. ¡Así que
busca al Señor!  Pasa tiempo con Él.  Permite que inunde tu río para que tu mar
se endulce y así puedas amar hasta al peor de tus enemigos. No estamos
solas. ¡Lo tenemos a Él! Amemos primero, a quien llena nuestro río.

“Si hubieras prestado atención a mis mandamientos, tu paz
habría sido como un río; tu justicia, como las olas del mar”.

Isaías 48:18

15  de marzo

Oremos: Señor pido que a quien está
leyendo esto hoy, tú le extiendas de tu paz
que inunda y sana, Amén.

Celia Kelly Fehr 
Paseo Church 
EUA
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Al leer este pasaje, pude observar un extraordinario mensaje. Un mensaje que
puede trascender nuestras vidas de una manera inimaginable, compartiendo
experiencias llenas de amor de Dios hacia tu vida y la mía.
El mensaje de Isaías es profundo, no solo habla de la paz sino que, además
expresa un sentido muy importante sobre el amor de Dios y el regalo de la
salvación: el trabajo del cristiano de comprender y amar a los demás y compartir
el Evangelio.
Los montes son todo aquello que nos aleja del amor infinito de Dios y nos
estorba para recibirlo. Las situaciones de la vida que nos impiden amar, cuidar y
perdonar al otro. La pereza de no querer desaprender actitudes egoístas hacia
otros.
Los pies que traen las buenas nuevas, son las personas que llevan esperanza a
los demás cuando todo se ve oscuro. Quienes nos guían nos animan y nos
ayudan a salir adelante, son esos pies, que nos ayudan a través de las
dificultades.
Sobre el que anuncia las buenas nuevas de la salvación, podemos entender que
Dios comparte su palabra de salud y paz a todos los que atravesamos momentos
difíciles, porque la salvación no solo es espiritual, mental, sino social y ecológica.
El que grita, “Tu Dios reina”, somos quienes por fe, hemos salido victoriosos de
las pruebas y hemos reconocido al Señor que reina en nuestras vidas.

“¡Qué hermosos son, sobre los montes, los pies del que 
trae buenas noticias; del que proclama la paz, del que 

anuncia buenas noticias, del que proclama la salvación, 
del que dice a Sión: «Tu Dios reina»!”

Isaías 52:7

16  de marzo

Oremos: Señor, ¡ayúdanos a ser
los pies y las voces para llevar
las buenas nuevas de tu
salvación!  Amén.

Nathalia Jemima Pedroza García
Iglesia Fraternidad Cristiana 
Vida Nueva
México
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Una  carta  de  esperanza  y  sabio  proceder  para  el   pueblo   exiliado.   ¡Qué   difícil
experiencia! El desplazamiento fue por su infidelidad al Señor. Estarían en
Babilonia muchos años, así que era mejor encontrar sentido a esta experiencia:
instalarse y aprovechar el tiempo haciendo el bien a sus vecinos, mostrando que, a
pesar de todo eran el pueblo de Dios.
¿Pero, cuáles eran esas acciones que el Señor pide para procurar la paz de la
ciudad donde vivirán? Orar al Señor. Una petición totalmente contra corriente, pero
con sentido: rogar por los enemigos, fue la primera. Buscar el bienestar de los
vecinos eran formas de incidir para hacer la paz.
Qué difícil es dejar atrás el lugar de residencia. Los que hemos experimentado de
diferentes formas desplazarnos a otros lugares aunque sean en nuestro mismo
país, podemos entender la incertidumbre y el reto que es adecuarse a una nueva
cultura. Podemos ser aceptados, pero también rechazados.
 Por eso podemos afirmar que es necesario y urgente, buscar al Señor a través de la
oración y luego ser abiertas y sabias para que nuestros vecinos en la comunidad
donde nos instalamos conozcan nuestras necesidades, y luego, con la dirección del
Señor, realizar también para ellos, buenas acciones que contribuyan al bienestar
mutuo y nos permitan reflejar el carácter de hijas de Dios.
Así podremos experimentar que la paz y el bienestar personal, familiar y
comunitario vienen por la bendición del Dios de paz, manifestado en Jesucristo y su
obra salvadora.

“Además, busquen el bienestar de la ciudad adonde los he
deportado, y pidan al Señor por ella, porque el bienestar de

ustedes depende del bienestar de la ciudad”.
Jeremías 29:7

17  de marzo

Oremos: Padre amado, que
seamos instrumentos de tu paz
dondequiera que estemos. Amén.

Ofelia García Hernández
Iglesia Fraternidad Cristiana
Vida Nueva
México 84



Uno de los secretos para un matrimonio feliz y próspero, es la fidelidad. ¿Por
qué? Porque la fidelidad es la forma de vivir el amor y el compromiso con
firmeza y constancia, sin importar ni las circunstancias ni las emociones del
momento. Pero también, porque toda fidelidad recibe los nutrimentos que
necesita de la relación que tienes con esa otra persona. Esa reciprocidad trae
paz a la mente y al corazón. Es saludable y benéfica para todos los aspectos
de la vida.
Y lo mismo pasa con el Señor y sus mandamientos. Sabemos que Dios es fiel, y
lo amamos por eso. Él cumple sus promesas, te tiene presente todos los días, y
cumple su propósito en ti. Pero ¿notaste que este texto nos invita a ti y a mí a
ser recíprocas? Amar la ley del Señor no significa solo conocerla y respetarla.
Significa serle fiel y comprometerse con firmeza y constancia, sin importar ni
las circunstancias ni las emociones del momento. Ahora, como anabautistas
sabemos que toda la Escritura debe interpretarse a la luz de Jesús. Si tienes
dudas sobre qué leyes debes amar, mira la vida de Jesús, aprende de sus
enseñanzas y reflexiona en ellas a través de los Evangelios. Cada pequeño
progreso que hagas en tu vida cristiana amando al Señor, será de bienestar
para ti y para quienes te rodean, nada te hará tropezar, y tendrás paz. ¡Yo doy
testimonio!

“Mucha paz tienen los que aman tu ley, y nada 
los hace tropezar”.

Salmos 119:165

18  de marzo

Oremos: amado Padre,
ayúdanos a afianzarnos en
fidelidad y entrega a ti, cada
día. Amén.

Ruhama Abigail Pedroza García
Iglesia Anabautista Menonita
Fraternidad Cristiana Vida Nueva
México
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Con la venida de Jesús, muchas cosas cambiaron en la historia de la
humanidad. Se puede leer en los Evangelios que Él anunció el inicio de su
ministerio con la frase “el Reino de los Cielos se ha acercado” (Mt 4:17), esto
implica que el Mesías nos ha mostrado de muchas formas lo que significa
formar parte de una nueva creación.
El profeta Isaías habla de la venida de una paz que no tiene fin, en su contexto
vio muchas crisis para el reino de Israel, pero la soberanía de Dios prometía
esperanza en el futuro. De esta manera, la paz de la que habla el texto está
vinculada con dos valores sumamente importantes; el primero, es la justicia,
significa que debemos tomar partido por el que sufre agravios, también
implica no tolerar la corrupción o la mentira y que por encima de todo debemos
creer en la restitución de las personas. Esta justicia va acompañada por la
rectitud que podemos traducir como integridad en las relaciones
interpersonales y hacia Dios, ambas acompañan al Reino de Dios y su
crecimiento en la tierra, por lo tanto, estamos llamados a vivir de esa manera.
El shalom que se traduce como “paz” en castellano, era comprendido como
bienestar, seguridad y relaciones transformadas. Se usa como saludo y como
un anhelo que se desea a la familia y a la comunidad, no se trata de un
concepto utópico, sino de algo que se vive en el día a día y nosotros, a través
de la fe, podemos experimentarlo.

“Se extenderán su soberanía y su paz, y no tendrán fin”.
Isaías 9:7a.

19  de marzo

Oremos: Príncipe de paz, guíanos para
ser instrumentos de justicia y rectitud,
que podamos ser llenas de la esperanza
que nos da tu paz para vivir de manera
transformada nuestras relaciones
familiares, comunitarias y sociales.
Amén.

Sandra Márquez Olvera
Comunidad Anabautista 
del Camino
México
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¿Cuál ha sido el propósito de todas las teologías? Navegar en los océanos de
lo desconocido para inventar las islas de la verdad. Sin embargo, a mí me
gustaría decir que el propósito del teólogo es navegar en los océanos de lo
desconocido y redescubrir las islas de la verdad. El ego de algunos teólogos
les hace creer que han descubierto por primera vez algo, cuando han sido
incapaces de salir del antropocentrismo, implicando a Dios en su error. Su
descubrimiento o invento de la verdad termina siendo un constructo mental,
creando muchas verdades; porque hay muchas mentes.
Este siervo llamado Simeón se reencuentra con la verdad, no la descubre ni la
inventa, se sintoniza con Dios. Experimentando en la presencia de ese bebé,
un hecho real por parte de Dios, para revelarnos su amor incondicional.
Nuestra experiencia con Dios es como la Simeón, movidos por el Espíritu nos
hemos topado con la verdad, no la descubrimos ni la inventamos. Nuestros
ojos han visto la verdad, hemos escuchado sus palabras sensatas, olido el
aroma de la tierra, la madera, los árboles. Viviendo la experiencia de tocar o
ser tocadas por el Maestro, transformadas con su formón de carpintero.
Redescubramos en nuestras vidas esa verdad que no cambia, la verdad que
nos hará libres. El reencuentro con la verdad no es un hallazgo teológico, no
se puede prestar, transferir. Solo podemos hablar del camino que recorrimos
para llegar a la verdad y despedirnos en paz, en sintonía con nuestro Dios.

“... Porque han visto mis ojos tu salvación, que has
preparado a la vista de todos los pueblos: luz que

ilumina a las naciones y gloria de tu pueblo Israel...”
Lucas 2:31-32

20  de marzo

Oremos: Dios gracias por
encontrarnos y darnos certezas
para navegar en los océanos de
incertidumbre y en nuestras
tormentas darnos paz. Amén.

Sunashy Sarai García Hernández
Comunidad Virtual del Camino
México
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Se dice que la epidemia silenciosa es la ansiedad, la materia prima de la otra
pandemia, la psicológica. Todos hemos experimentado dolor por la pérdida de
nuestros seres más amados, injusticias y violencia, y podemos identificarnos con el
dolor de esta viuda.
Muchas veces el sufrimiento es tan abrumador que algunas emociones se quedan
atrapadas y nos hacen autosabotearnos con suposiciones incorrectas, reacciones
exageradas, malinterpretando conductas o con depresión y ansiedad. Sentimientos
indeseables que pareciera que no puedes controlar.
La viuda tenía una mente ansiosa, estaba estresada e inundada de cortisol, y
¡bueno! No podría ser de otra forma por los acontecimientos en su vida. ¡Tan
preocupada estaba que creía que no tenía nada! Las emociones atrapadas son la
verdadera causa del sufrimiento y la enfermedad, generan daño físico y emocional.
Pero no estamos solas en momentos de crisis. El Espíritu Santo que es nuestra
brújula existencial nos recuerda que tenemos el recurso más importante: Él mismo,
que llena nuestras vasijas. Él rectifica nuestros pensamientos e intenciones para
ver y reconocer las herramientas que ya proveyó. La clave está en buscar ayuda, la
forma más eficiente para bajar la ansiedad y el estrés es darle información a
nuestra mente, para, junto con el Espíritu Santo construir una nueva realidad.
El personal calificado, los grupos de ayuda, el acompañamiento y una comunidad
espiritual son claves.

“¿Y qué puedo hacer por ti?  -preguntó Eliseo-, Dime: ¿qué
tienes en casa? -Su servidora no tiene nada en casa-,  
-respondió-, excepto un poco de aceite. Sal y pide a tus

vecinos que te presten sus vasijas; que no sean pocas...”
2 Reyes 2-3

21  de marzo

Oremos: Dios gracias por la guía del Espíritu
Santo en nuestros momentos de crisis,
danos la fuerza y la valentía de buscar
ayuda, y la sabiduría para recibirla. Amén.

Lizet Hernández Rivera
Comunidad Virtual 
del camino
México 88



¿Te ha tocado presenciar un conflicto? ¿Qué has hecho? Desde niñas hemos
sido testigos de enfrentamientos entre las personas. En la secundaria, los
jóvenes se dan cita para ver una pelea, esperando que se intensifique. Para
ellos, es un espectáculo. Y en ocasiones no intervenimos cuidando nuestra
integridad.
El pasaje bíblico de 1 Samuel 25 es uno de mis favoritos. Abigail es ejemplo de
una mujer leal a su esposo, que para protegerlo de su imprudencia, lleva una
ofrenda de paz al rey David, antes de que este ataque a Nabal. Ella
seguramente evitó una matanza orquestada por dos varones carentes de la
guía de Dios, que estaban actuando conforme a su naturaleza humana.
Mi esposo es sembrador de paz. Vivíamos en un departamento y un día
nuestros vecinos estaban peleando. Ante mi sorpresa, mi esposo tocó su
puerta y su sola presencia detuvo el pleito. El señor reconoció que necesitaba
ayuda frente a la esposa e hijo que estaban llorosos y espantados. Muchos no
habríamos intervenido por temor a los problemas. Pero la actitud de mi esposo
hacia ellos fue ofrecer ayuda y eso calmó los ánimos.
Nos hemos mudado y cuando escuchamos un conflicto, oramos y
preguntamos si todo está bien y eso interrumpe la pelea. En el mundo hace
falta luz, sal y sembradores de paz guiados por Dios. ¡Sumémonos!

“David dijo entonces a Abigaíl: —¡Bendito sea el Señor,
Dios de Israel, que te ha enviado hoy a mi encuentro! ¡Y

bendita seas tú por tu buen juicio, pues me has impedido
derramar sangre y vengarme con mis propias manos!”

1 Samuel 25:32-33

22  de marzo

Oremos: Dios, ayúdame a ser como
Abigail que sembró paz en medio
de un conflicto. Guíame y dame
humildad para saber cómo. Amén.

Angélica Moncayo Muñoz
Iglesia Fraternidad Cristiana
Vida Nueva
México
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Por un tiempo viví despreocupada como las mujeres que menciona el texto.
Hace algunos años mi esposo, mis hijas y yo servimos en un asilo, asistiendo a
los ancianos en el culto cada domingo, algunos en sillas de ruedas, otros
caminando de nuestro brazo. Con este servicio aprendí a ser más paciente y
tolerante con la gente mayor. Aprendí a escucharlos.
Un día mi padre enfermó y yo lo cuidaba; veía que comiera, íbamos al doctor,
platicaba con él y lo escuchaba. Cuando falleció, entendí que Dios me preparó
para estar a su lado en sus últimos días; descubrí que Jesús tiene todo bajo
control. Hoy cuido a mi madre y Dios me da sabiduría al estar con ella; pongo
atención en sus citas con el médico y ambas cuidamos su dieta. Llevamos una
buena relación madre-hija. Gracias a Dios que puedo acompañarle y como a
las mujeres de Jerusalén, Dios me preparó para esto.
¿Qué estrategias utilizamos ante situaciones difíciles? ¿Nos acercamos a la
Escritura?

“Mujeres indolentes, ¡levántense y escúchenme! Hijas 
que se sienten tan confiadas, ¡presten atención a lo que voy 
a decirles! Ustedes, que se sienten tan confiadas, en poco 
más de un año temblarán; porque fallará la vendimia, y no
llegará la cosecha…hasta que desde lo alto el Espíritu sea

derramado sobre nosotros. Entonces el desierto se volverá 
un campo fértil, y el campo fértil se convertirá en bosque. La
justicia morará en el desierto, y en el campo fértil habitará la

rectitud… ¡dichosos ustedes, los que siembran junto al agua, 
y dejan sueltos al buey y al asno!”

Isaías 32:9-10;15, 16 y 20

23  de marzo

Oremos: Señor, bendícenos con
sabiduría, para cuando vengan las
pruebas, lo primero que hagamos
sea buscarte en oración y leer tu
palabra. Amén.

Carolina Ríos Dávila
Iglesia Fraternidad Cristiana
Vida Nueva
México
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El testimonio de Kenya Cuevas, en entrevista con la activista Jessica Fernández, es
un ejemplo frente al dolor y el gozo. Vivió violencia física y emocional desde su
nacimiento; abandonada desde los 10 años, vivió y trabajó en la calle. Desde niña
fue contagiada de VIH. ¿Oportunidades? Algo impensable. Su refugio lo encontró
en las drogas.
Fue encarcelada injustamente y ahí protegió a muchos. Proteger a otras le daba
paz y al mismo tiempo una familia. Fue liberada cuando se descubrió al verdadero
culpable sin recibir disculpa alguna. Sin embargo, aprendió a cuidar de personas
con la misma enfermedad que padecía, luego del transfeminicidio de su compañera
Paola Buenrostro, decidió crear una fundación que “lucha por los derechos
humanos de poblaciones vulnerables”.
Fue ella quien, al ver que el asesino de su amiga salía libre días después del
asesinato, se manifestó para exigir justicia en medio de la avenida Insurgentes con
el cuerpo de su hermana en un ataúd. Ella pudo verse reflejada en el mismo espejo
de dolor y abandono que los perros sin hogar experimentan, y por eso decidió
fundar un proyecto para rescatarlos. Fue ella quien dijo que desde el momento en
que pudo perdonar a sus atacantes, y perdonar a quienes se sintieron atacados
por su existir, encontró la felicidad verdadera y que no quería fracturarla  
guardando rencor hacia otras personas.
Kenya al igual que Rut pasaron del dolor a la alegría. ¿Conoces alguna historia
sobre cómo Dios está a favor de las mujeres que practican la justicia?

“Así que Booz tomó a Rut y se casó con ella. Cuando 
se unieron, el Señor le concedió quedar embarazada, 

de modo que tuvo un hijo”.
Rut 4:13

24  de marzo

Oremos: Dios, gracias por
nuestras hermanas que practican
la justicia, pese a las dificultades
que eso conlleva. Amén.

Nelly Aquetzalli Sandoval Arriaga
Iglesia Fraternidad Cristiana
 Vida Nueva
México
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Con la dádiva de los nietos, somos grandemente bendecidas. En la Escritura
leemos que “La corona del anciano son sus nietos; el orgullo de los hijos son
sus padres”. Qué afortunada se debió sentir Noemí al momento de conocer a
su nieto, sobre todo después de haber perdido a su esposo y a sus hijos,
Ahora no solamente sería acompañada por su nuera, sino también por su
nieto. Las mujeres decían alabanzas a Dios por haberle concedido esta gran
alegría.
Hermanas, le doy gracias a Dios por haberme puesto en el camino de
Jesucristo, Dios me ha concedido tener dos nietos, me ha bendecido en gran
manera, ellos se llaman: Iker Balam y Diego Emiliano. A mis nietos les estoy
enseñando a seguir los pasos de Jesús. Así como lo hizo Loida, la abuela de
Timoteo mencionada por el apóstol Pablo. “Traigo a la memoria tu fe sincera, la
cual animó primero a tu abuela Loida y a tu madre Eunice, y ahora te anima a
ti. De eso estoy convencido. 2 Timoteo 1:5.

“Las mujeres decían a Noemí: «¡Alabado sea el Señor, que
no te ha dejado hoy sin un redentor! ¡Que llegue a tener

renombre en Israel! Este niño renovará tu vida y te
sustentará en la vejez, porque lo ha dado a luz tu nuera, que

te ama y es para ti mejor que siete hijos». Noemí tomó al
niño, lo puso en su regazo y se encargó de criarlo”.

Rut 4:14-16

25  de marzo

Oremos: Padre bendito, te alabo por
la dicha que nos das a quienes
tenemos nietos, te encargo muy
especialmente a los niños, niñas y
adolescentes, guíalos por el buen
camino, en estos tiempos tan difíciles,
que seas tú el que los acompañe en
cada paso que dan. Amén.

María Dolores Sotelo
Iglesia Fraternidad Cristiana
Vida Nueva
México
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A la porción bíblica que hemos leído, le rodea una descripción a detalle del
enfrentamiento entre los ejércitos de Sísara y Barac; se advierte a Débora
representando la autoridad de Israel; a Barac capitaneando sus fuerzas militares; a
Jael manteniendo una relación de conveniencia con los adversarios, y a Sísara
ostentando el poderío del rey enemigo: Jabín.
Mujeres y hombres de distintos bandos generando condiciones óptimas para la
guerra; reuniendo ejércitos para la batalla y celebrando con cánticos la derrota del
enemigo, atribuyendo sus hazañas a Dios.
En la narración cada personaje desarrolla un rol importante. Tienen la
responsabilidad histórica de crear caminos de paz que sumen bienestar y
protección a los vulnerados/as, pero deciden remediar sus conflictos usando las
armas.
Estos sucesos no hacen más que dibujar la condición de seres humanos sin
capacidad para dejar las contiendas, conspiraciones, traiciones, los asesinatos y
botines de guerra.
Jesús dijo: Mi paz os doy, no como el mundo la da... (Juan 14:26-27). Aunque el
pasaje termina mencionando que el país tuvo paz durante cuarenta años, nos
viene la pregunta ¿Era una paz integral? ¿Una paz lograda mediante la
reconciliación, el perdón y el amor? o, ¿Era el mismo estado de las cosas, limitado a
sobrevivientes mutilados y sometidos a diferentes tipos de esclavitudes? Te invito
a escuchar mi canción “Alcanzar la paz” en You Tube.

“Seguramente se están repartiendo el botín arrebatado al
enemigo: una muchacha o dos para cada guerrero; telas de

colores como botín para Sísara; una tela, dos, telas de
colores bordadas para mi cuello...”

Jueces 5:30

26  de marzo

Oremos: Padre para transitar por
caminos de compasión y perdón;
que tu amor se instale en nuestras
vidas para alcanzar la paz. Amén.

Marisol Arriaga Aranda
Iglesia Fraternidad Cristiana 
Vida Nueva
México
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Un terrible decreto ponía en peligro la vida de toda la nación. El escenario era
terrible. Al enterarse, Mardoqueo no buscó salvarse refugiándose en el
palacio, sino que manifestó su angustia. No era un sufrimiento personal, sino
una protesta pública. Los judíos se fueron enterando del edicto del rey y se
angustiaban, humanamente no había salida, las órdenes del rey simplemente
se cumplían.
Mardoqueo informó a la reina: «No te imagines que por estar en la casa del rey
serás la única que escape con vida de entre todos los judíos. Si ahora te
quedas absolutamente callada, de otra parte, vendrán el alivio y la liberación
… ¡Quién sabe si no has llegado al trono precisamente para un momento como
este!» La reina, al estar cerca del rey, podía intervenir por el pueblo.
Mardoqueo le ayudó a ver su responsabilidad, parecía que la belleza de Ester
le había llevado a ser reina, pero Mardoqueo tenía una visión muy diferente.
Dios llevó a Ester con un propósito, servir. Ella le pide al pueblo que ore y
ayune por tres días. También ella se preparó con ayuno pues se presentaría
ante el rey y prepararía el ambiente para denunciar a su agresor y salvar a su
pueblo. ¡Y, si perezco, que perezca! Ella nos muestra su valentía, su
responsabilidad social, su colaboración para ayudar. Ella haría su parte hasta
las últimas consecuencias, y su decisión fue bendecida, su ayuno le dio
valentía para salvar a su pueblo. Además, ella tenía clara su identidad como
hija de Dios.

“Si ahora te quedas absolutamente callada, de otra
parte, vendrán el alivio y la liberación para los judíos”.

Ester 4:14 a

27  de marzo

Oremos: gracias por permitirme ver la
valentía de la mujer, que desafió una
situación difícil, y cuyas decisiones le
llevaron a ser bendecida por ti y liberar
a su pueblo. Amén.

Nancy Martínez Vargas
Fraternidad Cristiana 
Vida nueva
México
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Entre los años 45 al 48 d.C., los cristianos vivieron momentos de tribulación al
ser perseguidos por todo el mundo. Debido a la infiltración de “acciones
malvadas” que permearon dentro de las comunidades, como resultado de la
propia sabiduría humana, Santiago enseña que la clave para superar el
conflicto consiste en reconocer y comprender la existencia de una sabiduría
única, divina y celestial.
Mis primeros días en la comunidad de fe los recuerdo con mucha alegría y
entusiasmo por el recibimiento cálido y sincero de los hermanos. Nunca
visualicé experimentar el conflicto con mis hermanos en Cristo, sin embargo,
es inevitable. Algunas veces sin saberlo lastimé o herí a alguien y doy
testimonio de que sólo la sabiduría celestial pacificó y reconstruyó la relación
con mis hermanos. Así que, prendí a superar el conflicto a partir del ejemplo de
amor y perdón de mi amada comunidad.
Queridas hermanas, dado que hemos comprendido que la sabiduría humana
no produce buenos frutos, abracemos la sabiduría celestial de nuestro Dios.
Acudamos en todo tiempo a ella y demos frutos justicia y paz agradables a Él.

“Porque donde hay envidias y rivalidades, también hay
confusión y toda clase de acciones malvadas. En cambio, la

sabiduría que desciende del cielo es ante todo pura, y
además pacífica, bondadosa, dócil, llena de compasión y de

buenos frutos, imparcial y sincera. En fin, el fruto de la
justicia se siembra en paz para los que hacen la paz”.

Santiago 3:16-18

28  de marzo

Oremos: amado Dios, perdóname por
actuar con mi propia sabiduría y haber
lastimado con mis palabras y actos a
mis hermanos. Buscaré en todo tiempo
tu sabiduría divina para ser una hija
tuya que siembra paz. Amén.

Liliana González del Olmo
Fraternidad Cristiana 
Vida Nueva
México
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Milka Rindzinski, nació en Uruguay en 1932. Según ella misma relató, fue inspirada
por el Evangelio, en especial por los contenidos del mensaje que había recibido del
cristianismo,  se sintió llamada a compartir con la humanidad, los principios de no
violencia, justicia, reconciliación. Lo principal para ella, fue descubrir algo que tenía
mucho sentido y a lo cual dedicar su vida.
Hace más de dos décadas yo andaba en tinieblas, nada conocía de nuestro
Salvador Jesucristo; vivía las consecuencias de un divorcio, con importantes
fracturas emocionales, económicas, y sociales, añadiéndose a esto la culpa que me
correspondía por prácticas de pecado que habían contribuido para llegar a ese
punto; así que la paz no estaba en mí.
Una noche, un pariente me compartió el Evangelio de Jesucristo. Conocer la
entrañable misericordia de nuestro Dios perdonador, capaz de salvarme y sacarme
de la oscuridad, produjo una renovación en mi vida. Comenzó un nuevo amanecer
para mí.
Ambas, Milka y yo, y todas las mujeres que tenemos un encuentro con Jesús, sin
importar el estado de nuestras vidas, experimentamos una maravillosa
transformación que nos da nuevo sentido, llevándonos a vivir en paz si nos
disponemos a hacer lo correcto, siguiéndole desde donde nos encontremos,
dejándonos llevar a su luz. Hoy podemos reeditar las experiencias de María
Magdalena, de la mujer del cántaro de agua, la del flujo de sangre y tantas otras.
Jesús sigue renovándonos, llevándonos a la paz.

“Gracias a la entrañable misericordia de nuestro Dios. Así
nos visitará desde el cielo el sol naciente, para dar luz a los

que viven en tinieblas y en sombra de muerte, para guiar
nuestros pasos por la senda de la paz”.

Lucas 1:78-79

29  de marzo

Oremos: Señor, ayúdanos a no ser
indiferentes con quienes aún viven en
oscuridad. Guíanos para llevar tu mensaje
de salvación y participar en la obra del
reino, amando como tú amas. Amén. 

Yolanda Zúñiga Calderón
Comunidad Anabautista 
de Metepec
México
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Esta oración fue hecha por David tras haberse despojado de muchas cosas y de
exhortar al pueblo a que dieran al Señor de manera voluntaria algo de lo mucho
que Él nos da. Hermanas, reconozcamos el poder y la majestad de nuestro Padre, Él
es dueño de todo lo que hay en la tierra y en el cielo.
Existe en la historia de mujeres de fe, una mujer llamada Katarina Von Bora. En los
tiempos del surgimiento del protestantismo, ella se encargó de la administración de
recursos y dinero del monasterio agustino cedido por el príncipe Juan en Alemania,
para dar abrigo a monjes y monjas que renunciaban a la fe católica romana. Käthe
administraba los requerimientos económicos del establecimiento logrando que
fuera autosustentable. Con su trabajo, dedicado y responsable, esta mujer honró al
Padre, administrando con creatividad los recursos que provienen de Él, pudiendo
refugiar a quienes habían comprendido el mensaje del Evangelio y buscaban, con
sus prácticas, ser fieles a él.
Es nuestro deber dar al Señor toda la gloria y la honra siempre. Recordemos que
todo lo que somos y tenemos es gracias a Él.
No siempre le pregunté a Dios como quería que administrara lo que Él me daba, eso
me llevó a no ejercer bien mi mayordomía, me equivoqué dejándome guiar por mi
carne, no por la sabiduría del Padre. Pero he aprendido a solicitar dirección al Señor
y sabiduría en todas mis decisiones.

“Tuyos son, Señor, la grandeza y el poder, la gloria, la victoria
y la majestad. Tuyo es todo cuanto hay en el cielo y en la

tierra. Tuyo también es el Reino y estás por encima de todo”.
1 Crónicas 29:11-12

30  de marzo

Oremos: Señor danos sabiduría para
ser buenas administradoras de todas
las bendiciones y bienes que nos has
entregado y que podamos compartirlos
con los más necesitados. Amén.

Maricela González Sierra
Comunidad Anabautista 
de Metepec
México
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Cuando sentimos incomodidad por el trato de otros hacia nuestra persona,
comúnmente respondemos desde nuestro temperamento, conforme a nuestra
inconformidad con su trato, y no, desde nuestro llamado a mantener un vínculo de
paz.
Julia Esquivel, nació el 3 de mayo de 1930, fue teóloga, pastora y poeta
guatemalteca. Se graduó como profesora. Donde dirigió el Departamento Cultural
de la Junta Evangélica de Servicio Social y Cultural de Guatemala, produjo
programas de radio y trabajó con mujeres en situación de marginación. Así como
Julia y tantas mujeres en la vida cotidiana, dar la vida o por lo menos un pedazo de
nuestra vida, incluye el acto de negarnos a nosotras mismas por amor o por la
necesidad de nuestro prójimo.
¿Qué hacemos para construir la paz en nuestro entorno?, tuvimos una experiencia
durante la pandemia, donde vecinos conectaban su equipo de audio casi
diariamente a volúmenes altos, lo cual intranquilizaba y a veces paralizaba mis
actividades en casa. Mi familia y yo estábamos enojados, desesperados, tristes,
frustrados. Orando y meditando en Dios, reconocimos que, para Él, la salvación de
ellos era tan importante como nuestra tranquilidad. Una navidad les horneamos un
panqué y les entregamos una tarjeta con un versículo bíblico. Desde ese día
decidieron no molestarnos más. Como hijas suyas podemos buscar la paz en
diferentes circunstancias conforme a nuestro llamado.

“Esfuércense por mantener la unidad del Espíritu mediante
el vínculo de la paz. Hay un solo cuerpo y un solo Espíritu,
así como también fueron llamados a una sola esperanza”.

Efesios 4:3-4

31  de marzo

Oremos: para que su Espíritu Santo
nos ayude y nos guie a esforzarnos
en buscar la unidad por medio del
vínculo de la paz. Amén.

Luciana Maya
Iglesia Anabautista Metepec
México

98



Abril
PACIENCIA

TOLERANCIA



Cuando me enteré que debía hablar de la paciencia y sus frutos pensé “¿Qué
puedo compartir yo de este tema si la paciencia es una de las cualidades de
carácter y del fruto del Espíritu Santo que yo no tengo? Entonces yo misma
respondí: me servirá para recordar mis carencias y mi dependencia del Señor.
Así que, espero sea un recordatorio para todas. Este versículo nos dice que la
paciencia y el discernimiento van de la mano. Discernimiento es la capacidad
de comprender una verdad por el poder del Espíritu Santo; como por ejemplo el
verdadero carácter de las personas y el origen y significado de las
manifestaciones espirituales, las verdaderas motivaciones. Es decir, es una
revelación de Dios. Esta capacidad nos permite vivir con sabiduría y caminar
con integridad.
En este pasaje Dios nos dice que debemos ser pacientes para adquirir
discernimiento. Por otro lado, si nos enojamos fácilmente y somos agresivas, no
solo mostramos nuestra falta de discernimiento, sino que evidenciamos
nuestra insensatez, nuestra imprudencia, nuestra falta de dominio propio,
nuestra inmadurez espiritual. ¡Aprovechemos los momentos difíciles para
desarrollar la paciencia y demás cualidades, fruto del Espíritu Santo!
Agradezco a nuestro Señor que me ha mostrado mi corta estatura, a pesar de
los años que llevo leyendo su Palabra y caminando con Él.
Reflexionemos, ¿Cuáles son las experiencias de vida que más me han servido
para desarrollar la paciencia y, por lo tanto, el discernimiento?

PACIENCIA Y ENOJOPACIENCIA Y ENOJOPACIENCIA Y ENOJO
¿CUÁLES SON SUS FRUTOS?¿CUÁLES SON SUS FRUTOS?¿CUÁLES SON SUS FRUTOS?   

“El que es paciente muestra gran discernimiento; 
el que es agresivo muestra mucha insensatez”.

Proverbios 14:29

1 de abril

Oremos: Padre sigue obrando en
nosotras para que el fruto de tu
Espíritu Santo abunde en nuestras
vidas y podamos vivir con más
sabiduría y entendimiento. Amén.

Sara Zúñiga Vázquez
Comunidad Anabautista 
de Metepec
México
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Esperanza, sufrimiento, oración, ¿por qué se mencionan juntas? Pablo
exhortaba a los santos a que presentaran sus cuerpos como sacrificio vivo,
que usaran los dones que les fueron dados por gracia, y que vivieran como
deben vivir los santos: con gozo en lo que se espera, aunque no veamos
ahora los resultados, siendo fieles a pesar de los tiempos difíciles,
perseverando con paciencia y siendo constantes en la oración.  Hasta el día
de hoy, esas palabras son una realidad en mi vida. 
Recuerdo que hace unos años atrás, como familia pasamos por una gran
prueba. Mi hija menor, fue atacada por el enemigo, y en consecuencia se apartó
de Dios por varios años. Mi corazón estaba destrozado y me encontraba muy
triste, nada me consolaba. Mi esposo, sin embargo, estaba muy fortalecido a
pesar del sufrimiento. Fueron años de gran pesar y a mí nada me consolaba,
había perdido el gozo. Oraba, pero no intensamente, y me sentía débil en lo
espiritual.
Escudriñando palabra de Dios llegué a Romanos 12:12 y pude comprender que
necesitaba ser más constante en la oración. Entonces me lo propuse y comencé
a orar fervientemente día tras día. así recobré mi gozo y mi esperanza. Años
después nuestra oración fue contestada, mi hija regresó al camino del Señor y
ahora es la directora de la alabanza en nuestra iglesia y también es maestra de
los jóvenes. Después de ese proceso, he entendido que la oración es una
herramienta muy poderosa.

ALEGRÍA EN MEDIO DE LASALEGRÍA EN MEDIO DE LASALEGRÍA EN MEDIO DE LAS
ADVERSIDADESADVERSIDADESADVERSIDADES

“Alégrense en la esperanza, muestren paciencia en 
el sufrimiento, perseveren en la oración”.

Romanos 12:12

2 de abril

Oremos: Señor te pedimos que
manifiestes tu misericordia a aquellas
familias que tienen problemas y que han
perdido la fe y la esperanza. Amén.

Aurora Parchmont
Iglesia Menonita
Casa del Alfarero 
Estados Unidos
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Muchas veces nos formulamos esta pregunta: ¿Cómo se puede tener
paciencia en situaciones difíciles? En momentos como esos y como punto de
partida, haríamos bien en volver nuestra mirada hacia Jesús. 
Él está mirándonos y guiándonos hacia la mejor solución. Sé que eso no es
fácil y no lo podemos hacer rápidamente. Sin embargo, se debe procurar tener
la seguridad de que Dios está a nuestro lado cuidando, protegiendo y guiando
nuestro andar aún en esas situaciones adversas.
Tenía una cirugía planificada para finales de febrero. Dos semanas antes de lo
planeado comencé a experimentar ciertos malestares, así que llamé a mi
doctor y me sugirió que me fuera a la emergencia del hospital. Como se lo
podrá imaginar fue un momento muy difícil para toda mi familia. Después de
una larga espera y de una serie de exámenes nos dijeron que tenían que
hacer la operación de emergencia. Me sentí muy asustada, pero junto a mi
esposo comenzamos a orar, a pedir apoyo a nuestra congregación y familia
cristiana.
El cirujano que estaba en turno era el mismo que tenía que operarme más
adelante; fue en ese momento donde confirmé la presencia y cuidado de Dios
sobre nuestras vidas. Entendí que, aunque estaba pasando por momentos
difíciles y a pesar de mis dolencias, pude tener paciencia y esperar en el Señor.
Fue así como los temores e inseguridad se volvieron manejables y llevaderos. 

PALABRAS PODEROSAS TRAENPALABRAS PODEROSAS TRAENPALABRAS PODEROSAS TRAEN
PAZ A NUESTRA VIDAPAZ A NUESTRA VIDAPAZ A NUESTRA VIDA

“Siempre humildes y amables, pacientes, tolerantes unos
 a otros en amor. Esfuércense por mantener la unidad 

del Espíritu mediante el vínculo de la paz”.
Efesios 4:2-3

3 de abril

Oremos: Señor agradecemos tu cuidado
y protección. Tú eres nuestro refugio y
amparo. Enséñanos a ser pacientes en
medio de las situaciones difíciles. Amén.

Hildalejandra Pellecer
Iglesia Anabautista 
Casa de Paz
Guatemala   
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El Espíritu Santo hace una referencia a tener control emocional en diferentes
circunstancias de la vida, que pudiera llevarnos a una reacción de la cual nos
pudiéramos arrepentir, ya que esto ocasionaría tristeza, distanciamiento,
enemistad y en caso extremo la muerte.
El hermano de mi esposo, había sido desalojado de su casa y echado a la calle
junto con su familia, por el consumo de drogas, nosotros teníamos una casa
desocupada, donde se le permitió quedar por unos días mientras encontraba
un lugar a donde irse, esos pocos días se convirtieron en semanas, estuvimos
al punto de la ira, pero, como conocedores de Cristo, tuvimos la paciencia de
no echarlo a la calle por su familia, le conseguimos un lugar donde vivir y
pagamos el primer mes de renta, le dimos muebles, para que viviera mejor y
buscara un trabajo. Pero por su adicción vendió todo lo que se le había
comprado. 
Después de ayudarlo, terminamos siendo malas personas en su pensamiento,
tuvimos el dominio propio para no perjudicar y la valentía para perdonarlo.
Después de un año lo volvimos a encontrar en peores condiciones, le
abrazamos, le compramos ropa y comida. Levantamos una oración por él y su
familia para que volviera al camino del bien.
Nuestras acciones siempre estarán en la memoria del Espíritu Santo, Él nos da la
paciencia, la valentía y el dominio propio para perdonar.

PACIENCIA, VALENTÍA YPACIENCIA, VALENTÍA YPACIENCIA, VALENTÍA Y
   DOMINIO PROPIODOMINIO PROPIODOMINIO PROPIO

“Más vale ser paciente que valiente; más vale el 
dominio propio que conquistar ciudades”.

Proverbios 16:32

4 de abril

Oremos: Padre, nos acercamos a ti para
pedirte que todo creyente, tenga en su vida
el fruto de la paciencia, el dominio propio y
que sea valiente, en cualquier adversidad.  
Amén.

Verónica Sánchez
Iglesia Shalom 
Nuevo Comienzo
Estados Unidos
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Durante el primer año de mi conversión, experimenté la tentación de quejarme
por la actitud de una compañera de trabajo. Era una mujer que constantemente
se acercaba alardeando con arrogancia y prepotencia sobre sus logros
materiales, matrimoniales y laborales que sabíamos eran exageraciones. La falta
de humildad y sencillez de esta mujer, que además resaltaba su religiosidad por
medio de señas con las manos, provocaban en mí el deseo de confrontarla. 
Con esta inquietud, me acerqué a la hermana que estaba acompañándome en el
proceso de mi crecimiento en Cristo. Ella también conocía a esta mujer y con
amor y sabiduría de Dios, abrió las Escrituras y leímos juntas el Salmo 37. Con
mucha paciencia me explicó el propósito de Dios para mi situación y concluyó
orando por mí. 
Esta experiencia marcó en mi vida un antes y un después. Aunque las
provocaciones de esta mujer continuaron, aun a pesar de conocer que había
fracasado en su matrimonio y perdido muchos de sus bienes materiales, ahora mi
corazón tenía paz y aprendí a saber esperar en Dios, orando por su sanidad
espiritual creyendo en las promesas de Dios.
El Señor por medio de las Escrituras nos enseña las riquezas que hay para su
gloria. Él conoce perfectamente nuestras emociones, nuestro carácter y por esa
misma razón nos ofrece Su sabiduría para aprender a vivir aceptando su
voluntad.

SILENCIO Y QUIETUDSILENCIO Y QUIETUDSILENCIO Y QUIETUD   
EN EL SEÑOREN EL SEÑOREN EL SEÑOR

“Guarda silencio ante el Señor, y espera en Él con
paciencia; no te enojes ante el éxito de otros, de 

los que maquinan planes malvados”.
Salmo 37:7

5 de abril

Oremos: Padre, gracias por tu Palabra
que nos da paz y nos indica el camino a
seguir en medio de las dificultades de
la vida, gracias por enseñarnos a saber
esperar en ti.  Amén.

Yanira Elizabeth López 
Iglesia Manantial 
de Agua Viva
Estados Unidos
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¿Ustedes han cantado este corito? Pronto vendrá el Señor, su iglesia a levantar
gloriosa. La iglesia que compró a precio de sangre preciosa. Los ángeles
vendrán, ahí se reunirá su pueblo. Ahí yo quiero estar para escuchar su voz
cuando me diga: ven, buena sierva. 
Cada una de nosotras tenemos este anhelo de ver el día que Jesús regresará por
nosotras, la iglesia su novia. Él nos ha depositado su Espíritu como garantía de
sus promesas, las cuales no tarda en cumplir. Cada vez que celebramos la Cena
del Señor, recordamos a Jesús y proclamamos Su muerte hasta que Él venga.
Estamos esperando la venida del Señor con anticipación y gozo de un cielo
nuevo y una tierra nueva, en donde habite la justicia. 
En este tiempo de espera, Él tiene paciencia con nosotras, con su pueblo,
porque no quiere que nadie perezca, sino que todos se arrepientan. Dios está
esperando con paciencia y amor, cumpliendo sus promesas de
acompañarnos, ayudarnos, y darnos lo que necesitamos para cumplir con lo
que Jesús nos mandó a hacer, vayan y hagan discípulos de todas las
naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo,
enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les
aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo. (Mateo
28:19). 

LA PACIENCIA DE DIOSLA PACIENCIA DE DIOSLA PACIENCIA DE DIOS   
CON NOSOTRASCON NOSOTRASCON NOSOTRAS

“El Señor no tarda en cumplir su promesa, según entienden algunos
la tardanza. Más bien, Él tiene paciencia con ustedes, porque no

quiere que nadie perezca, sino que todos se arrepientan”.
2 Pedro 3:9

6 de abril

Oremos: amado Dios, gracias por la
promesa de que Tú que comenzaste la
buena obra en nosotras la irás
perfeccionando hasta el día de Cristo
Jesús.  Hágase tu voluntad en mi vida.
Amén.

Marta Castillo 
Iglesia Menonita 
Nueva Vida Norristown
Estados Unidos
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Algo que no puedo describir es, cómo un Dios tan grande y maravilloso nos ha
escogido para ser bendecidas por Él, somos hijas amadas por un Dios perfecto
para la gloria de su nombre, llenarnos de Él y revestirnos; eso es lo que hace la
diferencia. José llamo la atención por su túnica, el hijo prodigo recibió nuevas
ropas. Nosotras debemos vestirnos con misericordia, fue la vestimenta de Jesús.
Ser bondadosas es trabajar en beneficio de los demás no solamente en nuestro
beneficio. Ser humildes es reconocer que dependemos siempre de Dios, como
Jesús, quien estando en condición de hombre se humillo a sí mismo sin aferrarse
a su condición divina. Amadas hermanas seamos siempre santas, es decir;
apartadas con un propósito ante Dios, afectuosas, pacientes y constantes.
¿Ser santas y amadas? Pablo exhorta a llevar un estilo de vida coherente con
nuestra nueva identidad, nosotras hemos sido elegidas por Dios, diseñadas con
un propósito ante Él y amadas. Porque somos hechura suya, creados en Cristo
Jesús para hacer buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que
anduviéramos en ellas. Efesios 2:10
¿Qué significa vestirnos de paciencia?  Es correr la carrera con esperanza,
vestirnos de perseverancia y constancia, centrando nuestra mirada en Jesús el
autor y consumador de la fe. (Hebreos 12:2)

ESCOGIDAS PARA SERESCOGIDAS PARA SERESCOGIDAS PARA SER   
SANTAS Y AMADASSANTAS Y AMADASSANTAS Y AMADAS

“Por lo tanto, como pueblo escogido de Dios, santo 
y amado, revístanse de afecto entrañable y de 

bondad, humildad, amabilidad y paciencia”.
Colosenses 3:12

7 de abril

Oremos: Padre te pido que derrames
bendiciones sobre cada una de nosotras;
gracias porque tu misericordia es mejor
que la vida, toma nuestras cargas y
guíanos. Amén.

Dania Maritza Hernández
Iglesia Menonita 
Peña De Horeb
Estados Unidos
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Pablo, se encuentra encarcelado y hace un encargo urgente a su fiel discípulo
Timoteo. Encargo que haríamos bien en asumir todas aquellas que nos
consideramos discípulas de Jesús.
¿Cómo debemos hacerlo?Toda exposición de la Palabra debe estar centrada
en la vida y la obra de Jesucristo como autor y consumador de nuestra fe. Esta
buena enseñanza nos sirve para guiar, instruir, animar a la comunidad para
realizar buenas obras (3:16,17). La exhortación es estar preparadas para
predicar por todos los medios posibles sea o no oportuno y siendo diligentes
para convencer no solo con palabras, sino también con nuestros hechos.
Corregir o redargüir como otras versiones mencionan, nos indica que debemos
comunicar la palabra con convicción, como parte de una vivencia profunda que
transmita vida. 
Hace poco vi la publicación de una amiga que no tenía nada que ver con una
buena enseñanza bíblica, siendo ella maestra para otros, me tomé la libertad
de llamar su atención al respecto. Ella fue sensible y reconoció que ni siquiera
había leído con atención la publicación. Agradeció la exhortación y la quitó.
Hoy más que nunca es urgente retomar la encomienda que Pablo hace a
Timoteo: ¡Predica la Palabra! sobre todo, en una era donde la posverdad nos
influye de tal manera que la realidad o la verdad puede ser distorsionada y
hasta hacernos dudar de la fe en Jesucristo y la historia de la salvación. 

PREDICAR, CORREGIR, REPRENDER,PREDICAR, CORREGIR, REPRENDER,PREDICAR, CORREGIR, REPRENDER,
ANIMAR CON ENSEÑANZAANIMAR CON ENSEÑANZAANIMAR CON ENSEÑANZA

“Predica la Palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea
oportuno; corrige, reprende y anima con mucha

paciencia, sin dejar de enseñar”. 
2 Timoteo 4:2

8 de abril

Oremos: Señor redargúyenos
para predicar tu palabra en todo
tiempo. Amén.

Ofelia García Hernández
Iglesia Fraternidad Cristiana
Vida Nueva
México
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En este pasaje Jesús nos invita a tener un espíritu de paciencia, primeramente,
con nosotras mismas para así, poder sostener a las más débiles en la fe.
Debemos tener la capacidad para tolerar situaciones incomodas; porque la
paciencia es la capacidad de esperar con tranquilidad, las oportunidades que
se presentan aun en las adversidades.
Hoy puedo compartir con ustedes, cómo en medio de un dolor tan grande de
perder a mi hijo de 27 años de nombre Isaí, un 8 de diciembre del 2022 me avisa
mi esposo que nuestro hijo había fallecido en un accidente, esto sucede a 7
horas de distancia de la ciudad de Oaxaca, en donde vivimos y esperar a ver
quién podía llevarme al pueblo, fueron horas de espera, las más largas de mi
vida, solo recuerdo que le decía a Dios:  ¿por qué me lo quitaste? Fueron
momentos de mucho dolor y angustia los que viví, así transcurrieron las horas y
llegué a ver a mi hijo tendido, su cuerpo inerte ya no me escuchaba por más que
le gritaba, ya no se levantó. Fue a través del duelo en donde aprendí a esperar
con paciencia el consuelo que Dios trajo a mi vida, cómo mi dolor ha servido
para animar a muchas mujeres a esperar el consuelo, la fortaleza que Dios tiene
para cada una, cuando esperamos con paciencia y esperanza.
Hermanas, amigas cual sea la situación que estés pasando recuerda: una mujer
de Dios considera la paciencia un comportamiento positivo, para sí misma y
para con las demás.
¿Por qué se hace imprescindible en nuestra vida la paciencia?

TENER PACIENCIA CONTENER PACIENCIA CONTENER PACIENCIA CON
NOSOTRAS Y CON LAS DEMÁSNOSOTRAS Y CON LAS DEMÁSNOSOTRAS Y CON LAS DEMÁS
“El siervo se postró delante de él. Tenga paciencia

conmigo —rogó—, y se lo pagaré todo...”
Mateo 18:26

9 de abril

Oremos: Señor permite que tu
naturaleza misericordiosa, nos
guíe a tener paciencia unas con
otras y aprender juntas. Amén.

Maria del Rosario Sanchez Rios
Casa de Esperanza “Oaxaca”
México
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Hemos estado aprendiendo el significado de la paciencia, ¿Qué es la
paciencia? Se dice que la paciencia es la capacidad para perseverar la demora,
los problemas, la oposición o el sufrimiento sin estar enojado, frustrado o
ansioso. Es una palabra con mucha profundidad donde nos invita a no ser
pasivas, si no ser activas en esa paciencia para reafirmar nuestra salvación.
Algunas veces estamos viviendo en la apatía. Se cree que la venida de Cristo
nos permite descuidar nuestra mayordomía de la tierra y sus recursos, así como
acumular bienes sin amar al prójimo, que nos permite huir de la injusticia que
envuelve este mundo. (Comentario del San Lucas 21:5-19 - Working Preacher)
Esto no es así, es una gran oportunidad para reaprender.
¿Cómo puedo aprender a ser más paciente? Podemos desarrollar paciencia al
procurar hacer la voluntad de Dios y aceptar cuándo decide que ocurran las
cosas, confiando en que Él cumplirá todas las promesas que nos ha hecho. Al
aprender a ser pacientes en las cosas pequeñas, nos preparamos para afrontar
las pruebas más grandes con paciencia. 
Un gran ejemplo de vida en tan solo unos minutos, es el pasaje bíblico de la
ofrenda de la viuda (Lucas 21:1-4), donde en medio de los ricos, con su acción
definitiva y fiel, tan solo dio lo que tenía, dos moneditas de cobre, confiando en
esa paciencia de salvación.
La mujer viuda fue firme en lo que creía; donde la paciencia es un requisito para
la salvación, esto es una acción. Seamos entonces fieles, pacientes y firmes en
lo que creemos como hijas de Dios.

CUANDO LA PACIENCIACUANDO LA PACIENCIACUANDO LA PACIENCIA   
PRODUCE SALVACIÓNPRODUCE SALVACIÓNPRODUCE SALVACIÓN

“Si se mantienen firmes, se salvarán”. 
Lucas 21:19

10  de abril

Oremos: querido Dios, enséñanos a
tener paciencia en las pruebas difíciles
que estemos pasando, y ser firmes en
las promesas que hemos recibido de ti.
Amén.

Antonia Pérez Ventura
Iglesia Anabautista 
Luz y verdad
México
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Este texto resume la obra y restauración que Dios realiza en nuestras vidas.
Nos recuerda la bondad y fidelidad de Dios, quien escucha nuestro clamor.
Al separarme de mi esposo a los 22 años asumí el papel de padre y madre, ¡no
sabía qué camino tan difícil había emprendido! Mi amado hijo, al ir creciendo, se
iba volviendo muy retraído en la escuela. La separación de su papá, mostraba
ya cuánto daño le estaba causando. Al llegar a los once años ya era muy
rebelde, no quería asistir a la escuela, los problemas con él se incrementaban
día con día. Era en ese tiempo, el único hijo, nieto y sobrino, le cubrían todo y yo
no sabía qué hacer. 
Yo oraba cada día más y más. Una anciana de la iglesia me dijo que tuviera
paciencia, que siguiera orando y ayunando y así lo hice. Pasaron los años, y
cuando mi hijo tenía 23 años, me sorprendí un día que tocó a mi puerta y me
pidió perdón por su mal comportamiento.
Yo confié en la voluntad de Dios y ahora tengo un hijo amoroso, trabajador,
responsable y sin vicios. En este caso, yo recibí bendiciones de Dios al tener
paciencia y esperar en el Señor. 
Es difícil ser paciente cuando queremos algo. Te animo a no perder la
esperanza, a mantener tu confianza en Dios, Él sabe lo que conviene y a su
tiempo nos responderá.

RECIBIMOS BENDICIONES ALRECIBIMOS BENDICIONES ALRECIBIMOS BENDICIONES AL
TENER PACIENCIA EN EL SEÑORTENER PACIENCIA EN EL SEÑORTENER PACIENCIA EN EL SEÑOR
“Puse en el Señor toda mi esperanza; Él se inclinó 

hacia mí y escuchó mi clamor”.
Salmo 40:1

11 de abril

Oremos: Padre, pedimos que
revistas a los matrimonios de amor,
bondad y paciencia para que los
hijos crezcan en un hogar sano y
sean adultos sin rencores, con
salud mental y espiritual. Amén.

Macaria Cortés Santiago
Iglesia Anabautista Menonita
Seguidores de Cristo
México
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Cada día cuando me despierto decido llenarme de fe, paciencia y esperanza,
decido creer que el verdadero amor lo vence todo, cada día pongo todo en
manos de Dios y le digo: Señor no hay nada imposible para ti. 
En el camino de mi encuentro con Dios tuve la oportunidad de servir en un
albergue de mujeres que están aisladas de la sociedad, olvidadas, deseosas
de amor por parte de sus familiares, el Señor me permitió servirles con
humildad como me ha enseñado Su palabra, el tiempo de oración con estas
mujeres me enseñó a ser más humilde y aprender a escuchar con paciencia.
Dios en su infinita misericordia les ha dado paciencia, paz y amor, en sus
pensamientos y corazones, les da la oportunidad de escuchar de Su palabra
y encontrar cobijo en la oración, y tener ese gozo que sólo nuestro Padre
otorga a los que en Él creen. 
Le pido a Dios que me enseñe, cada día, a seguir su palabra con humildad,
amando y sirviendo a mi prójimo, no poniendo por encima de los demás mis
deseos sino, las enseñanzas de nuestro Señor Jesús: Ama a tu prójimo como
a ti mismo.
Reflexionemos: ¿Por qué debemos considerar a las demás mejores que
nosotras? 

NUESTRAS HERMANAS,NUESTRAS HERMANAS,NUESTRAS HERMANAS,   
MEJORES QUE NOSOTRASMEJORES QUE NOSOTRASMEJORES QUE NOSOTRAS

“Llénenme de alegría teniendo un mismo parecer, un mismo amor,
unidos en alma y pensamiento, No hagas nada por egoísmo o

vanidad; más bien con humildad consideren a los demás como
superiores a ustedes mismos. Cada uno debe velar no solo por sus

propios intereses, sino también por los intereses de los demás”.
Filipenses 2:2-4

12 de abril

Oremos: que no viva en nosotras el
egoísmo y la vanidad, para que con
humildad consideremos a las demás
como superiores a nosotras mismas.
Amén. 

Ofelia Hernández Leyva
Iglesia Anabautista Menonita
Seguidores de Cristo
México 
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Dios nos da fuerza para soportar las pruebas que se nos presentan. Y de ello
podemos aprender, debemos ser pacientes, porque Dios resolverá las cosas a
su debido tiempo. Lo importante es recordar que siempre podemos confiar en
Él. Te debes de sostener de la mano de Dios en los momentos de crisis, de
angustia, de dolor, de enojo. Cuando todas esas emociones nos embargan, si
no recurrimos a la misericordia de Dios, será muy complicado salir victoriosos de
los embates de la vida.
La paciencia es algo que tenemos que aprender. Claro me dirás, ¡que fácil
suena declararlo cuando no estamos pasando una situación que nos
descontrola! Y nos causa esa emoción, regularmente negativa.
Soy testigo de la impotencia y angustia que se siente al vivir circunstancias
extremas. Cómo olvidar, lo que sentíamos mi amado esposo Joel, mi hija Gaby,
yo y toda la familia, cuando mi hija Carmen, una adolescente de 15 años, se
debatía entre la vida y la muerte. En esa cama de hospital, sin un diagnóstico
certero, sólo la confianza en Dios y en que Él haría un milagro. Nos pudo
sostener, con paciencia durante dos meses de espera, hasta que Dios la
levantó, para asombro de todos los médicos, que no entendían como después
de presentar una inflamación en el cerebro (encefalitis), no presentaba ninguna
secuela física ni intelectual. 
Fuimos probados, pasados por fuego para acrecentar nuestra fe. Dios obró su
bendita voluntad en el tiempo que creyó indicado y así, nos enseñó la
paciencia, siempre en oración.

¿PERSEVERANCIA Y¿PERSEVERANCIA Y¿PERSEVERANCIA Y
ARREPENTIMIENTO?ARREPENTIMIENTO?ARREPENTIMIENTO?

“Y ser fortalecidos en todo sentido con su glorioso poder.
Así perseverarán con paciencia en toda situación...” 

Colosenses 1:11

13 de abril

Oremos: Señor haz que crezca
en paciencia y en fe. Amén.

María Eva Cabrera Martínez
Iglesia Anabautista Menonita
Seguidores Cristo 
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Sabemos que las escrituras nos confrontan hasta llegar al fondo de nuestro
ser, en este camino he aprendido que no debo de despreciar las enseñanzas
que Dios me da cada día. Como agradecimiento por lo que Él ha hecho por mí
trato de amar, respetar y ayudar a las personas que creen que están solas
pues no conocen el mensaje de Dios ni cómo comunicarse con Él. Este es el
motivo por el cual, en el trabajo, en los hospitales donde por diferentes
razones tengo que ir o simplemente en mi caminar diario, Dios en su
misericordia me ha permitido compartir su palabra para dar el mensaje de fe y
esperanza que Él tiene para quien lo quiere conocer. 
Por eso hermanas, les invito a no despreciar las enseñanzas de nuestro
Padre, porque esto nos llevará a un momento de reflexión para nuestra vida y
por lo tanto nos dará la oportunidad de compartir de las bondades que hace
en nosotras, para que otros vean su amor y glorifiquen su nombre. 
Reflexionemos, ¿Cómo demostramos que estamos agradecidas por todas las
cosas que Dios hace por nosotras y nuestras familias cada día de nuestras
vidas?

LA BONDAD, PACIENCIAY GENEROSIDADLA BONDAD, PACIENCIAY GENEROSIDADLA BONDAD, PACIENCIAY GENEROSIDAD
DE DIOS PRODUCE ARREPENTIMIENTODE DIOS PRODUCE ARREPENTIMIENTODE DIOS PRODUCE ARREPENTIMIENTO

“¿No ves que desprecias las riquezas de la bondad de
Dios, de su tolerancia y de su paciencia, al no reconocer

que su bondad quiere llevarte al arrepentimiento?”
Romanos 2:4 

14 de abril

Oremos: para que aprendamos a
escuchar y ver la riqueza de las
bondades de Dios, que veamos su
paciencia, generosidad, y bondad
para que llevemos su mensaje de
fe y esperanza a quien lo necesita.
Amén.   

María Eugenia Cabrera
Martínez 
Iglesia Anabautista Menonita
Seguidores de Cristo
México
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Cuando conocí de Jesucristo me encontraba en una época de mi vida con
angustias, soledad, cansancio y tristeza, no creía que alguien pudiera sanar
la herida que se había formado en mi interior durante tanto tiempo. Me
preguntaba ¿habrá algo que me pueda sanar? 
Acepté la invitación para ir a una iglesia cristiana, cuando el pastor predicó
yo vi reflejada mi vida en sus palabras. Expresé a través del llanto el dolor
que me embargaba.  Yo vivía con enojos, rencores y sed de venganza. Era lo
que conocía en mi vida familiar con padres ausentes. Cuando conocí a
Jesucristo, mi vida cambió totalmente. Saber que Él me amaba sin
condiciones, me escuchaba, y me perdonaba, ¡esto me transformó! Juan 3:16
dice: porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su hijo
unigénito, para que todo aquel que en Él cree, no se pierda más tenga vida
eterna. Ahora, Dios está presente en mi vida ¡y es una gran bendición
personal y familiar!
¿Acaso son nuestras heridas incurables para siempre? 

LA JUSTICIA DE DIOSLA JUSTICIA DE DIOSLA JUSTICIA DE DIOS
   SE REVELASE REVELASE REVELA

“Esta justicia de Dios llega, mediante la fe en Jesucristo, 
a todos los que creen. De hecho, no hay distinción, pues
todos han pecado y están privados de la gloria de Dios,

pero por su gracia son justificados gratuitamente
mediante la redención que Cristo Jesús efectuó”.

Romanos 3:22-24

15 de abril

Oremos: gracias Dios por sanar todas
nuestras heridas.  Amén.

Griselda Vázquez Gopar
Iglesia Anabautista Menonita
Seguidores de Cristo
México
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La dinámica de vida del mundo contemporáneo se caracteriza por la inmediatez
¿Cómo escapar del influjo cultural que nos llega a través de los noticieros, redes
sociales, literatura, cine, etc.? El apóstol Pablo, nos indica la manera de vivir bajo
la guía del Espíritu Santo. En el versículo 22 y 23 nos habla de amor, alegría, paz,
paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, humildad y dominio propio.
La velocidad y lo expedito es lo de hoy. Todo lo queremos rápido, no tenemos
paciencia. Las personas quieren encontrar el amor apretando botones en una
aplicación, buscan la alegría efímera en las redes sociales, quieren que sean
amables con ellos, pero no se toman el tiempo para cultivar la amabilidad…
definitivamente, no tenemos paciencia.
Debemos estar dispuestas a ser guiadas por el Espíritu Santo, y con paciencia,
buscar cultivar en nuestras vidas estos frutos de los que nos hablan los
versículos 22 y 23 de Gálatas 5. Para recoger frutos hay que cultivar, trabajar la
tierra y cuidar la planta, estas labores requieren tiempo y por lo tanto, paciencia.
El Espíritu Santo producirá en nuestras vidas frutos que sean de bendición para
otras. Tómate tu tiempo para cultivar el amor, la alegría que viene de dentro, no
como producto de actos efímeros o cosas materiales. Expresemos la paz de Dios
en medio de un mundo convulso, siendo amables y bondadosas con todos, sin
importar condición social o económica. Sirvamos al hermano con amor, esto no se
logra de la noche a la mañana. Es con paciencia, oración y la guía del Espíritu
Santo en nuestras vidas.

LA PACIENCIA, UNO DELA PACIENCIA, UNO DELA PACIENCIA, UNO DE   
LOS FRUTOSLOS FRUTOSLOS FRUTOS

“En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz,
paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, humildad y

dominio propio. No hay ley que condene estas cosas”.
Gálatas 5:22-23

16 de abril

Oremos: Padre, permítenos hacer
gala del dominio propio, impulsados
por tu Espíritu. Amén.

Norma Leticia Portillo L.
Iglesia Anabautista Menonita
Seguidores de Cristo
México 115



En la Biblia he encontrado palabras de amor y aliento en mi angustia y
necesidades, estas han fortalecido mi vida y mi corazón. En el tiempo que llevo
de conocer a Dios, no me canso de admirar cómo Él actúa de maneras
inimaginables. 
En agosto de 2021 estando aún en pandemia por COVID-19, una hernia
umbilical que tenía desde veintiún años atrás, se ahorcó con un tumor, por lo
que tuvieron que operarme de urgencia. El cirujano dijo que era cáncer pero
que había que confirmarlo. Tras varios estudios el diagnóstico fue carcinoma
seroso de alto grado fase 3.
Durante los primeros meses que fueron del diagnóstico y primeras
quimioterapias, fueron muy difíciles pues tenía mucho dolor. Creo que en ese
momento, mi actitud desesperaría a cualquiera, pero siempre pude sentir el
amor, compañía y cuidado de Dios, por medio de doctores, enfermeros,
comunidad de fe, pastores y mi familia que estuvieron al pendiente de mi
salud. Recibí muchas llamadas, visitas, mensajes de ánimo, mucho cariño y
sobre todo sus oraciones al Padre por mí, pude recordar del amor de Dios, su
misericordia y su palabra que nos motiva a estar con el débil ofreciendo
nuestro hombro para apoyarse. 

UN MISMO SENTIR EN CRISTOUN MISMO SENTIR EN CRISTOUN MISMO SENTIR EN CRISTO
“De hecho, todo lo que se escribió en el pasado se escribió
para enseñarnos, a fin, de que, alentados por las Escrituras,
perseveremos en mantener nuestra esperanza. Que el Dios
que infunde aliento y perseverancia les conceda vivir juntos

en armonía, conforme al ejemplo de Cristo Jesús”. 
Romanos 15:4-5

17 de abril

Oremos: Padre Santo te damos gracias por
las bendiciones, por las situaciones
difíciles en la que podemos ver tu amor y
acompañamiento a través de la comunidad
de fe, ayúdanos a ser más como Tú y
danos un corazón como el tuyo. Amén.

Silvia Capetillo Guillén 
Comunidad Anabautista
Menonita Dios 
con Nosotros 
México
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Cuando recibimos a Jesús como Salvador y Señor de nuestras vidas,
experimentamos un cambio y la fe nos lleva a ser diferentes, a no
acomodarnos a este mundo, a ir contra la corriente. Hemos vivido violencia,
persecución o tribulaciones por seguir a Cristo. A veces es difícil sobrellevar
los malos tratos, injusticias, humillaciones, violencia física o verbal hacia
nosotras sólo por no tener la misma creencia o los mismos intereses.
Puede haber duda o incertidumbre sobre porqué pasa esto, si no nos
conducimos con violencia ni hacemos mal a nadie, además, compartimos las
Buenas Nuevas del Reino. Sin embargo, hay confianza en que Dios está con
nosotras, y sabiendo que Él es bueno y fiel, aún en sufrimiento, vemos cómo la
palabra de Dios hace su obra y la gente sigue entregando su vida a Cristo. 
Esto nos llena de regocijo, pues nos damos cuenta que vale la pena y que el
trabajo que se hace para el Señor no es en vano, pues al final, tiene un
propósito.
El Señor dijo que estaría con nosotras hasta el fin de los tiempos. Animémonos a
seguir siempre las enseñanzas de Jesús.

PACIENCIA Y FE ENPACIENCIA Y FE ENPACIENCIA Y FE EN   
LAS TRIBULACIONESLAS TRIBULACIONESLAS TRIBULACIONES

“Así que nos sentimos orgullosos de ustedes ante las
iglesias de Dios por la perseverancia y la fe que muestran al

soportar toda clase de persecuciones y sufrimientos”.
2 Tesalonicenses 1:4

18 de abril

Oremos: gracias Señor porque en
todo momento estás con nosotras.
Que en la vida de cada una tu nombre
sea glorificado. Fortalécenos,  en las
persecuciones y tribulaciones, así tu
iglesia cumpla el propósito de llevar
las Buenas Nuevas de salvación con
gozo. En el nombre de Jesús. Amén.

Edith Capetillo
Comunidad Anabautista
Menonita Dios con Nosotros
México
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Hace años llegamos con mi familia a vivir al templo. Anteriormente habían vivido
dos familias en este lugar, pero no éramos del agrado de los vecinos porque no
compartíamos las mismas creencias. 
Participamos con la congregación para evangelizar en diferentes eventos y
trabajando alrededor del templo, deseando que la palabra de salvación y el
propósito por el cual Dios nos llevó a vivir allí se cumpliera. Esto desató
situaciones difíciles para nosotros como familia y también para los congregantes,
esto nos hizo pensar en abandonar el lugar o tomar otro tipo de medidas para
defendernos, pero dichas medidas no eran éticas. Oramos a Dios y pedimos
apoyo en oración. La oración, la paciencia y la prudencia que Dios nos dio, nos
ayudó porque no queríamos perjudicar la obra de Dios en este el lugar que
iniciaba. La paciencia nos permitió permanecer a pesar de tanta presión de los
vecinos, rogamos que el lugar prosperara y cesara toda la violencia. 
Después de un tiempo, la situación cambió y fuimos aceptados, cesaron las
agresiones y a pesar de que los vecinos no se congregaron; permitieron que les
compartiéramos el mensaje. Hoy, después de veintitrés años saben que pueden
contar con nosotros y nosotros con ellos.
Santiago hace la invitación a no ceder ante la tentación de abandonar la fe, a
actuar de forma ética, a ser pacientes confiando en que Dios está siempre con
nosotras, dándonos fuerza para soportar las dificultades y así resistir la prueba
hasta el final. 

¿QUÉ NOS PRODUCE TENER¿QUÉ NOS PRODUCE TENER¿QUÉ NOS PRODUCE TENER
PACIENCIA?PACIENCIA?PACIENCIA?

“Pues ya saben que la prueba de su fe produce constancia”. 
Santiago 1:3

19 de abril

Oremos: Padre Santo te pedimos por
los hermanos que están empezando
una misión, que tengan sabiduría,
amor y paciencia para permanecer y
prosperar y así ser testimonio a los
que te han de conocer. Amén.

Cecilia Pérez Tapia
Comunidad Anabautista
Menonita Dios con Nosotros
México
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El servicio es algo esencial para nosotras como cristianas, cuidar con amor a las
personas que lo necesitan y que Dios ha puesto a nuestro cuidado.
Hace dos años mi madre enfermó, se encontraba lejos de mí, solo la veía los
fines de semana, pero llegó el momento en que la enfermedad era más
dolorosa y su sentir más desesperante. Entonces, decidí traerla a vivir
conmigo, empezamos a tratar su enfermedad y según las indicaciones de los
especialistas, le dimos los cuidados necesarios. Después del primer mes ella
no mejoraba, entonces entendí que no sólo era cuidarla, sino que debía
hacerlo con amor, paciencia y fe en Dios, quien en ese momento me llamó a
través de un devocional y entendí que tenía que aferrarme a Él y a su amor.
Así fui cambiando mi servicio de la obligación a la paciencia y el amor. Recurrí
a orar en todo momento, aprendí a dejar todo en las manos de Dios. Al cabo
de dos meses mi mamá aceptó escuchar la Palabra de Dios, entendimos que
había esperanza, nos sentimos más tranquilas y ella empezó a mejorar en su
cuerpo y su ánimo. Después de un tiempo pudimos ver el amor de Dios en el
servicio y en la sanidad. ¿Sientes ese llamado de servicio en amor
incondicional o sientes que sirves por obligación?

VIDA DE SERVICIOVIDA DE SERVICIOVIDA DE SERVICIO
“Así que fueron por todo Israel en busca de una muchacha

hermosa. Entonces encontraron a una sunamita llamada Abisag
y se la llevaron al rey. La muchacha era realmente muy hermosa,

y se dedicó a cuidar y a servir al rey, aunque el rey nunca tuvo
relaciones sexuales con ella”.

1 Reyes 1:3-4

20 de abril

Oremos: gracias Dios por enseñarnos a
vivir el propósito que tienes para
nosotras, vivir en servicio unas con
otras y llevarlo a cabo con paciencia,
mansedumbre y amor.  Amén.

Raquel Ramírez Espinoza
Iglesia Dios con Nosotros
México
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Cuanta dicha y bendición hay en tener con nosotras a nuestras madres,
seguramente el agradecimiento hacia ellas es inmenso, pues nos guían,
cuidan y dan ese amor tan especial. Ahora imaginemos a esta mujer que, en
medio de una multitud alza su voz para reconocer la vida de Su madre, le
consideraba muy bendecida. Sabemos que todo fue un plan perfecto de Dios,
usar la vida de María era su propósito y Jesús lo reconoce, pues ella como fiel
servidora siguió lo dicho hasta cumplirlo. 
Jesús le responde, que de mayor valor  son todas aquellas quienes siguen su
llamado, disponen su corazón, estudian su palabra y le buscan en cada aspecto
de la vida.  Sabemos el valor que tiene nuestra madre o aquella hermana que
fue el medio que usó el Señor para que le conociéramos. Desde el vientre nos
formó y escogió, seamos agradecidas y estemos dispuestas a que el mensaje
siga expandiéndose a través de nosotras, quienes como sus discípulas, somos
igual o mayormente bendecidas de poder conocerlo, ¡Cuán dichosas somos!
¡Qué maravilla es seguirle!
Si nosotras hubiésemos sido aquella mujer, ¿Qué habríamos dicho? ¿Nos
habríamos atrevido? Animémonos a compartir el evangelio como enseña Jesús y
que la gloria sea para Él, agradezcamos y sintamos ese fervor y que cada día
haya más seguidores de Jesús.

DICHOSA LA MUJER QUE TE DIÓDICHOSA LA MUJER QUE TE DIÓDICHOSA LA MUJER QUE TE DIÓ   
A LUZ Y TE AMAMANTÓA LUZ Y TE AMAMANTÓA LUZ Y TE AMAMANTÓ

“Mientras Jesús decía estas cosas, una mujer 
de entre la multitud exclamó: 

—¡Dichosa la mujer que te dio a luz y te amamantó!”
Lucas 11:27-28

21 de abril

Oremos: Padre te damos gracias por la vida
de cada mujer que has usado, Tú nos sanas
y nos consuelas, ayúdanos a ser de
bendición, que testifiquemos en acciones
que Tú vives en nosotras y no se nos olvide
el gran gozo que es estar contigo. Amén.

Angie García Ramírez
Comunidad Anabautista 
Dios con Nosotros
México
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Al leer este versículo podemos imaginar el gozo de Ana. Pero antes de este
momento de gozo, ella fue conocida por su sufrimiento. Anhelaba tener un hijo
y luchaba con su esterilidad. También la conocemos por su fidelidad. Ana nunca
perdió su esperanza en el Dios de los milagros.
Ana era la esposa querida de Elcaná. La otra esposa, Penina, tenía hijos.
Durante años, Penina se burlaba de Ana, humillándola por su esterilidad. Al leer
su historia en la Biblia, entendemos que ella lo sentía tanto que lloraba y no
comía, pero no hay evidencia de que ella le hiciera nada a Penina. Mostraba
mucha paciencia.
Durante uno de los viajes anuales de la familia al templo, Ana, quizás después
de escuchar algo doloroso de Penina, se levantó de la comida y salió a orar. Ella
oraba con tanto fervor que el sacerdote Elí pensaba que estaba borracha. Ana
le explicó que no era así, sino que se sentía angustiada y estaba desahogando
su pena delante de Dios.
Vemos en Ana una gran paciencia, mientras ella esperaba año tras año dar a
luz a un bebé. También vemos esta gran paciencia en su habilidad de aguantar
el desprecio que sentía, y mantener su fe y esperanza en Dios. Ella recibió lo
que pedía. El versículo de hoy nos habla del nacimiento de su hijo Samuel, a
quien ella dedicó al servicio de Dios.
La esterilidad, como otras situaciones difíciles, nos lleva a llorar y orar. ¿Qué
aprendemos de Ana acerca de la paciencia durante tiempos de espera?

ESTERILIDAD, SUFRIMIENTO, VIDAESTERILIDAD, SUFRIMIENTO, VIDAESTERILIDAD, SUFRIMIENTO, VIDA
GOZO, MILAGROS DE DIOSGOZO, MILAGROS DE DIOSGOZO, MILAGROS DE DIOS

“Ana concibió y a su debido tiempo dio a luz un hijo al que
le puso por nombre Samuel... dijo: Al Señor se lo pedí”. 

1 Samuel 1:20

22 de abril

Oremos: gracias Dios, por siempre estar
presente con nosotras y por escuchar
nuestros llantos. Ayúdanos a crecer en
nuestra paciencia y esperanza en tu
fidelidad. Amén.

Linda Shelly
First Mennonite Church 
y Casa Betania
Estados Unidos
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Nos encanta un libro que termina como la historia de Rut, donde todo sale bien
con nuestra heroína. Pero esta historia contiene todas las duras realidades de
la vida: carencias, pérdidas, llanto, soledad... Noemí lo ha perdido todo: su tierra,
su esposo, sus hijos, su hogar. Ruth y su cuñada estuvieron casadas durante
una década y perdieron a sus esposos sin ninguna tener hijos. Sabemos que
Noemí estuvo muy amargada y deprimida, expresando que Dios le había
abandonado. ¿Te has sentido abandonada por Dios, sufriendo pérdidas o
dificultades? Habla con Él de los dolores que has pasado, Dios no se ofende
cuando venimos a Él con sentimientos honestos, como lo hizo Noemí.
Me gusta el versículo donde Rut pide a Booz que extienda el borde de su capa
sobre ella, representado que la amaría y protegería para siempre. Cuando era
joven, había una canción que cantábamos a Dios con estas palabras: Cúbreme,
cúbreme… con fe y gusto la cantaba cuando me sentía insegura de mí misma y
del futuro que me esperaba en la vida (siendo hija de misioneros viviendo en el
extranjero).
Podemos siempre confiar en Dios, para buenos resultados de restauración y
transformación en esta vida y en la eternidad. No sabía yo que, aunque he
pasado por dificultades (como cáncer varias veces y un hijo con problemas
severos) ahora podría disfrutar de múltiples bendiciones, con el privilegio, como
psicóloga, de ayudar a muchas otras Ruts, Noemis, y Jobs…
¿Qué significa para ti descansar bajo las alas de Dios, y dejar que Dios te
cubra?

LA HUMILDE HEROÍNALA HUMILDE HEROÍNALA HUMILDE HEROÍNA
“... extiende el borde de tu capa sobre tu sierva. 

Rut 3:9
Jehová recompense tu obra, y tu remuneración sea

cumplida de parte de Jehová Dios de Israel, bajo cuyas 
alas has venido a refugiarte”. 

Rut 2:12

23 de abril

Oremos: Señor, en mi fragilidad, que
tu fuerza me sostenga. Cobíjame bajo
tus alas, y estaré segura. Amén.

Ronda Sauder - Weber
Iglesia Hermanos en Cristo
Estados Unidos 122



Génesis significa “genealogía original,” demarca las historias de Sara, una
matriarca que junto con Abraham serán los progenitores de una nueva
humanidad. Elohim, Dios creador sigue creando por medio del embarazo anhelado
de Sara, pero ya no esperado en su edad avanzada. Dios insiste en sorprender a
Sara y cumple su promesa, cuando había perdido las esperanzas. Sara responde
dos veces con risa: en el 18:12, al escuchar el anuncio de su embarazo, y en el 21:6.
La primera Sara se ríe de sí misma, y la segunda vez, ríe de aceptación. Isaac, el
hijo de la promesa traerá una sonrisa a los labios de una mujer que experimenta la
gracia de Dios, aunque en el anuncio duda de la capacidad de su cuerpo, ahora
junto a Dios ríen en celebración. 
Sara declara que Dios mismo ha traído una risa de gozo al ser madre. De igual
forma que Dios estuvo con Sara en su esterilidad, ahora está en su alegría de
madre. Cuando perdemos esperanza en el camino, Dios nos recuerda su promesa.
Dios se hace presente en la tristeza y la alegría. Entonces reímos juntas,
venciendo las barreras lingüísticas y compartiendo nuestras historias sobre cómo
Dios se ríe con nosotras por lo alcanzado.
Es natural perder la esperanza, luego de tanto esperar. Nosotras vemos de
manera lineal-limitada, Dios ve de manera horizontal-expansiva. Dios llora con
nosotras y ríe con nuestros logros. Elohim-Dios nunca cesa de crear. Dios me
enseña que las ideas locas e irracionales dan lugar a que nos sorprenda. No
hay límites, ni edad, ni carencias; es preciso en esos espacios donde Dios se
mueve y nos sorprende.

RISA ANTE LA INCREDULIDADRISA ANTE LA INCREDULIDADRISA ANTE LA INCREDULIDAD
“… Sara dijo entonces: «Dios me ha hecho reír, y todos

 los que se enteren de que he tenido un hijo, 
se reirán conmigo…”

Génesis 21:5-7

24 de abril

Oremos: Dios, celebramos tu
generosidad hacía nosotras tus
colaboradoras. ¡Dios sorpréndeme y
hazme reír!  Amén.

Elizabeth Soto Albrecht
Iglesia Cristiana Menonita 
El Buen Pastor 
Estados Unidos 123



Hace 30 años mi esposo y yo nos encontramos en Recife. Nuestro trabajo como
misioneros era formar equipo con otra pareja y pastores locales para instruir a
las iglesias. Tuvimos muchos conflictos que no siempre logramos resolver.
Apolos era un hombre culto e instruido con dones en la exposición de la
palabra. Priscila y Aquila eran una pareja misionera. En la sinagoga, Priscila y
Aquila escucharon la exposición de Apolos. Vemos diferentes niveles de
conocimiento que podían representar conflicto. No tenemos detalles sobre la
conversación, pero por la forma en que, con sabiduría Priscila y Aquila no
corrigieron al hermano en público, sino que lo tomaron por aparte, podemos
asumir que fue para bien. Es posible que Apolos necesitó valerse de mucha
humildad para dejarse instruir. Y a raíz de esto, Apolos fue perfeccionado
para la misión. Priscila y Aquila también fueron perfeccionados al reconocer
su responsabilidad de compartir lo que sabían con alguien con tanto poder y
elocuencia. 
En este maravilloso trabajo de misión, tenemos dos responsabilidades:
compartir lo que sabemos con sabiduría y dejarnos instruir por otras personas
con humildad. Esta maravillosa dialéctica nos perfecciona y nos hace maestras
para enseñar a otras personas.

UNA DE UN EQUIPO INVENCIBLEUNA DE UN EQUIPO INVENCIBLEUNA DE UN EQUIPO INVENCIBLE
“Por aquel entonces llegó a Éfeso un judío llamado Apolos,

natural de Alejandría. Era un hombre ilustrado y poderoso en
 el uso de las Escrituras. Había sido instruido en el camino del 

Señor, y con gran fervor hablaba y enseñaba con la mayor
exactitud acerca de Jesús, aunque conocía solo el bautismo 
de Juan. Comenzó a hablar valientemente en la sinagoga. Al 
oírlo Priscila y Aquila, lo tomaron a su cargo y le explicaron 

con mayor precisión el camino de Dios”.
Hechos 18:24-26

25 de abril

Oremos: Dios, tú nos has unido en una misión,
ayúdanos a instruirnos unas a otras con
sabiduría y a trabajar juntas con tolerancia y
respeto mutuos en nombre de Cristo Jesús. Amén.

Gloria Chacón
Iglesia Menonita
Costa Rica
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Leer Juan 4:1-42
Cada mujer que lee esta pequeña reflexión tiene nombre propio, pero a esta
“mujer samaritana,” no lo tiene. ¿Por qué? En el capítulo previo, Jesús habla con
Nicodemo, un hombre líder de la comunidad judea religiosa; él sí tiene nombre.
Pero la “mujer samaritana,” no. Además, era una mujer “no respetada”. Su
propio pueblo samaritano era enemigo de los judíos desde hace cientos de
años. Y ella era una mujer de mala reputación; por eso llega a sacar agua en el
medio día cuando hay calor y la gente hace la siesta.   
Ese día, en el pozo solamente hay un hombre extraño. Lo más raro es que Él, le
pide agua del pozo a esa mujer samaritana adúltera, con cinco esposos en su
pasado. Ella no entiende y pregunta: ¿Cómo se te ocurre pedirme agua, si tú
eres judío y yo soy samaritana? ¡Para ella, esto no era posible! 
Pero sí, ella es inteligente. A través de la larga conversación con Jesús, ella
comprende que Él es profeta. Sabe que viene un Mesías, pero cuando Él le dice,
Ese soy yo, el que habla contigo, ella corre de regreso al pueblo. Jesús le
conoce, y todavía habla con ella – a pesar de todo. ¡Ella tenía que compartir la
Buena Noticia! Trae muchas personas más, quienes también creen en Él.
¿Hay alguna forma mejor para responder a una buena noticia que recibirla con
alegría, y compartirla hasta que una multitud llegue a creer por sí misma? Así
hace esta mujer sin nombre ¡Y Jesús se queda en el pueblo compartiendo por
dos días más! 

PRIMERO PECADORA,PRIMERO PECADORA,PRIMERO PECADORA,   
LUEGO MISIONERALUEGO MISIONERALUEGO MISIONERA

“... Muchos de los samaritanos que vivían en aquel pueblo
creyeron en él por el testimonio que daba la mujer…” 

Juan 4:39

26 de abril

Oremos: Señor, sigo el ejemplo de esta mujer
transformada: recibo las Buenas Noticias
con entusiasmo, sigo adelante sin mirar
atrás, y comparto la Buena Noticia con otras
y otros. Amén.

Janet M. Breneman
Iglesia Menonita 
Witmer Heights
Estados Unidos
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Leer Jueces 4 y 5
En el texto bíblico descubrimos excepcionales mujeres con posiciones de
liderazgo, se destaca su papel en la sociedad y en la familia, se reconoce la
importancia de su influencia y se distingue sus virtudes; entre estas mujeres
encontramos a Débora.
Ser mujer líder, consejera, profetisa y jueza, debió de haber sido complejo para
Débora, en una sociedad donde tales roles eran asignados a los hombres, quienes
comúnmente lideran con sentido autoritario, de dominio y poder para controlar.
Débora no se enaltece por las funciones de liderazgo que le toca desempeñar, se
describe como “madre en Israel”.  La biblia no menciona que ella tuviera hijos, el
papel de madre podría ser un título por su figura de autoridad o como protectora
de la comunidad, como una que defiende, nutre, ayuda y guía.
Como líder, en Débora encontramos una mujer prudente, que sabe tolerar
contratiempos con fortaleza y sin lamentarse, se enfoca en Dios y no en ella misma
ni en un ejército, ha aprendido a escuchar, observar, a analizar la realidad y actuar
en el tiempo y con las personas adecuadas, se muestra lista cuando se le llama.
Las lideresas tienen la obligación ética de ser ejemplo a quienes les siguen.
Debemos preguntarnos ¿Qué clase de lideresa soy? ¿Cómo me estoy preparando
para liderar? ¿Qué clase de influencia tengo sobre otras personas? Dios puede
llamarnos en cualquier momento a liderar, asumamos nuevos roles, no nos
subestimemos. Muchos cambios positivos pueden comenzar, afectados por
nuestro liderazgo. El mundo necesita mujeres y hombres de integridad, que se
enfrenten a los problemas con disposición y veracidad.

NI VÍCTIMA NI VILLANANI VÍCTIMA NI VILLANANI VÍCTIMA NI VILLANA
“Los guerreros de Israel desaparecieron;

desaparecieron hasta que yo me levanté. ¡Yo, Débora,
me levanté como una madre en Israel!” 

Jueces 5:7

27 de abril

Oremos: Señor, frente a la tentación del
poder, déjame entenderlo como un
servicio desde tu propósito: que sea
para ayudar, guiar y acompañar. Amén.

Mary Cano
Iglesia Menonita Central
Honduras
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En el contexto anterior a este texto, Pedro es enviado a predicar el Evangelio a
los gentiles, en medio de resistencias, va y visita a Cornelio, un gentil. Con
paciencia, calma la tensión entre judíos y gentiles y con desbordante pasión
cumple el mandato de anunciar las Buenas Nuevas de paz de Jesús, Señor de
todos: judíos, gentiles, blancos, negros, hombres, mujeres, ricos o pobres. La
obra progresa a pesar de la persecución.
Todas tenemos la oportunidad de oír la voz de Dios, seguir su llamado y luchar
por alcanzar lo que nos propongamos. El testimonio de Harret Tubman es uno
que me asombra y enorgullece. Nació en 1820, de padres esclavos, sin libertad
ni esperanza de una vida exitosa, experimentó maltratos físicos y fue forzada a
trabajos duros, luchó por su libertad, la de su familia y su pueblo, ganándose el
respeto y admiración de otros. Comenzó a escuchar la voz de Dios en sueños y
visión, los cuales le indicaban el camino de su libertad, fue obediente y
perseveró. 
Necesitamos mantenernos alertas a la voz de Dios para conocer con exactitud
el camino que debemos seguir. El Espíritu Santo nos da la pasión que nos
impulsa a seguir intentando, la fuerza para no darnos por vencidas y la
paciencia que todo lo alcanza. 
¿Luchas con alguna situación en la que necesitas combinar la fe con la acción?
Ten paciencia hasta lograr la promesa. En mi experiencia personal he visto el
poder de Dios obrando, haciéndome avanzar entre dudas y adversidades, hasta
lograr los objetivos. 

EL SEÑOR NOS DA LA FUERZA, PACIENCIAEL SEÑOR NOS DA LA FUERZA, PACIENCIAEL SEÑOR NOS DA LA FUERZA, PACIENCIA   
Y PASIÓN PARA PRODUCIR CAMBIOSY PASIÓN PARA PRODUCIR CAMBIOSY PASIÓN PARA PRODUCIR CAMBIOS

“Dios envió su mensaje al pueblo de Israel, anunciando
 las buenas nuevas de la paz por medio de Jesucristo 

que es el Señor de todos”. 
Hechos 10:36

28 de abril

Oremos: Dios, en medio de las luchas nos
apoyamos en ti, ayúdanos a avanzar
pacientemente con la fuerza de tu Espíritu.  
Amén.

Sandra Hill
Iglesia Peniel
Estados Unidos
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Anne Zernike fue una predicadora, teóloga y pastora cristiana que con su
perseverancia y fe produjo esperanza en muchas mujeres que observaron su
camino. Ella vivió en Ámsterdam en 1887, una época difícil donde las mujeres
todavía tenían un bajo perfil viviendo bajo la autoridad de los hombres, sin
embargo, su compromiso y convicción le llevó a no rendirse y así abrió
caminos. Seguramente hubo críticas por elegir prepararse teológicamente y
tener una actitud pastoral, acompañando y enseñando a muchos en su
época, pero su marca en la historia llega hasta el día de hoy.
Así como el ejemplo de Anne, considera que todo lo que logras con tu
perseverancia y fe en el Señor puede ser una guía para las personas en el
futuro.
Es muy fácil abandonar lo que nos cuesta trabajo, porque recibimos críticas
negativas, pensando que Dios sólo acompaña a personas especiales, pero
las palabras y promesas de Dios son para todas sin importar su condición. No
lo dudes Dios nos ama y el Espíritu de Dios nos guía y da fuerza para lograr
grandes cosas que sean de bendición para otras que también están
aprendiendo. Anne, tú y yo estamos haciendo historias especiales con
mucho sentido de vida que marcaran a otras y otros en la vida.

LOS FRUTOS DE LA PACIENCIALOS FRUTOS DE LA PACIENCIALOS FRUTOS DE LA PACIENCIA
“Y no solo en esto, sino también en nuestros sufrimientos,

 porque sabemos que el sufrimiento produce perseverancia;
 la perseverancia, entereza de carácter; la entereza de

carácter, esperanza. Y esta esperanza no nos defrauda,
porque Dios ha derramado su amor en nuestro corazón...”

 Romanos 5:3-5

29 de abril

Oremos: Dios nuestro, te pedimos
perseverancia en todo aquello que hemos
emprendido para servirte y aunque
parezca muy difícil o que va en contra de
las costumbres, acompáñanos para
mostrar y abrir caminos para otras. Amén.

Rebeca González Torres
Amigos Anabautistas 
en Comunión
México
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En 1986, Katherine Wu, menonita de Hualien, Taiwán, estableció el Centro de
Refugio el Buen Pastor para atender a niñas rescatadas de la prostitución y
que habían sido vendidas por sus padres debido a extrema pobreza. Una
mañana de 1993 tres encapuchados la atacaron. Ella dijo: cuando empezaron
a golpearme, supe que era por mi trabajo en El Buen Pastor. Los miembros
del personal llegaron a la puerta y los atacantes salieron corriendo. Su
recuperación tomó varias semanas. Tan pronto como pudo, Katherine volvió
a su trabajo. Pero la amenaza de otro ataque se cernía sobre todo lo que
hacía. Alguien le dijo ¿Cómo puedes seguir trabajando bajo tanto estrés?,
Ella atribuyó su perseverancia a la lectura de la Palabra de Dios y a la
oración. Gracias a la amplia publicidad en torno a la historia de Katherine, el
gobierno aprobó leyes para prohibir el comercio sexual y proteger a los niños
aborígenes. Con su característico compromiso con los vulnerables, amplió el
centro para alcanzar a exprostitutas y toda mujer maltratada.
Esperar no es fácil, aun cuando tenemos mucha confianza en que algo sí va a
pasar. ¡Cuánto más difícil es cuando no tenemos esta confianza! Pero,
hablando de nuestra relación con Dios, le conocemos y sabemos que nunca
nos falla. Tenemos la seguridad de que todo lo que dice es cierto.
¿Recuerdas alguna vez que Dios te contestó una oración y pasado un tiempo
y empezaste a dudar? ¿cómo Dios cambió tus dudas y empezaste a creer otra
vez? Medita sobre este proceso y prepara tu mente usando esta escritura.
Conversa sobre esta experiencia con otra hermana o hermano.

   CUANDO SE QUIERE SE PUEDECUANDO SE QUIERE SE PUEDECUANDO SE QUIERE SE PUEDE
“Pero si esperamos lo que todavía no tenemos, en la

espera mostramos nuestra constancia”. 
Romanos 8:25

30 de abril

Oremos: por nuestra constancia para hacer
y esperar con paciencia que las cosas
cambien. Amén.

Emma Frederick
Iglesia Plains 
Mennonite Church
Estados Unidos
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CONFIANZA
SEGURIDAD

Mayo



HABLAR A DIOS CON LIBERTADHABLAR A DIOS CON LIBERTADHABLAR A DIOS CON LIBERTAD   
Y CONFIANZAY CONFIANZAY CONFIANZA

   

1 de mayo

“En Él, mediante la fe, disfrutamos de libertad y 
confianza para acercarnos a Dios”.

Efesios 3:12

Interesante que Pablo nos habla de “disfrutar” y “libertad” estando en la
cárcel, pero aun así él experimentaba el gozo y hace estas recomendaciones.
El apóstol Pablo nos recuerda que es mediante la fe y confianza en Dios que
podemos vivir y sentir libertad en medio de las dificultades.
A partir de que el Señor Jesucristo llamó a Pablo para llevar la buenas nuevas a
los gentiles, todo cambió, les rebeló que por medio de Cristo ellos podían
acercarse y disfrutar de la libertad y la confianza. Ahora todo lo que estaba
oscuro para ellos era una luz que alumbraba sus vidas; ¡Gloria a Dios por ello!
Mi querida y amada lectora, hoy quiero compartir contigo lo que viví en mi
juventud. Yo estaba en esa posición de sufrimiento, de dolor, de miedo, de
rechazo, porque en mi niñez perdí a mi madre. Hace trece años, las buenas
nuevas de Cristo llegaron a mí, de esta manera pude recibir el privilegio de
acercarme a Dios y disfrutar de la libertad, la confianza de hablar con Él, sentir
esa paz que necesitaba. No quiero decir que mi vida es perfecta, porque,
mientras yo viva en esta tierra tendré dificultades, sufriré de dolor y tendré
aflicciones, pero siempre de la mano de mi Creador y Salvador, la vida es más
fácil.
Mi amada hermana, si estás en aflicción, en dolor o estas desanimada por
alguna razón, busca acércate confiadamente a Dios, Él está ahí dispuesto a
escucharte, disfruta de la libertad que nos da, como lo menciona Efesios 3:12.

Oremos: gracias Jesús, por darnos la
libertad y la confianza para
comunicarnos contigo. Amén.

Aurita Itucama Negría
Templo Emaús, 
Iglesia Evangélica Unida
Panamá
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REFUGIO SEGUROREFUGIO SEGUROREFUGIO SEGURO   
2 de mayo

“El temor del Señor es un baluarte seguro que 
sirve de refugio a los hijos”.

Proverbios 14:26

Este texto me hace reflexionar de lo que Dios quiere de mí: que refleje el temor a
Dios, y así pueda trasmitir valor a mis hijos y ellos puedan tener fe en Dios. Es
importante guiarles para que tengan una verdadera relación con Dios, una
amistad real, genuina. Como madres podemos dar bases del buen obrar a
nuestros hijos, es un beneficio para fortalecer y desarrollar socialmente sus vidas.
El conocer el temor a Dios es fuente que da vida, ofrece un escape de la trampa
de la muerte, porque el temor de Dios es el don del Espíritu que nos recuerda
cuán pequeños somos ante Dios. 
¿Cómo podemos transmitir la confianza en Dios a nuestros hijos e hijas? Dando
seguridad a través de la Palabra, dando buen ejemplo como madre, expresando
el amor y la confianza a nuestros hijos e hijas, hablar de nuestros sentimientos,,
de cualquier temor, problemas, experiencia vivida, tomar en serio los problemas y
las confidencias de nuestros hijos e hijas.
Hace tres años a mi hija de ocho años se fracturó la pierna derecha debido a una
caída. La niña lloraba de dolor, me decía: ¿qué le van a hacer a mi pierna mamá?
Le dije: no te preocupes, yo estoy contigo y Dios está con nosotras. Dios nos da la
seguridad, es nuestro amparo y firmeza, debemos transmitir la palabra del Señor
a nuestros hijos e hijas en todo momento para que le conozcan. Además, leer la
Biblia juntos, orar junto como familia, enseñar buenos valores, instruir en el
camino de Dios, les será de refugio en su juventud.

Oremos: gracias Señor por tu
misericordia, ayúdanos a valorar a
nuestros hijos e hijas y poder
transmitirles fe y confianza en tí.
Amén.

Rodilfa Chichiliano
Templo Emanuel
Iglesia Evangélica Unida
Panamá
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PERMANEZCAMOS FIRMES EN LAPERMANEZCAMOS FIRMES EN LAPERMANEZCAMOS FIRMES EN LA
CONFIANZA DE DIOSCONFIANZA DE DIOSCONFIANZA DE DIOS

   

3 de mayo

“Confíen en el Señor para siempre, porque 
el Señor, el Señor mismo, es la roca eterna”.

Isaías 26:4

¡Dios es mi salvación! ¡Confiaré en Él y no temeré! El Señor es mi fuerza, el
Señor es mi canción, mi salvación. Esta es la confianza que tenemos al
acercarnos a Dios que, si pedimos conforme a su voluntad, Él nos oye, y más
aún, en medio de las dificultades.
El Señor es mi roca, mi amparo mi libertador; es mi escudo, el poder que salva.
Hace un tiempo yo estaba enferma pero no sabía qué clase de enfermedad
tenia, todo mi cuerpo hinchado por completo y también mis ojos y mi boca
afectados. Me sentía afligida, todos los días me humillaba y clamaba ante Dios
en oración. Mi esposo quería llevarme al médico, pero no quise ir, tenía la plena
confianza en mi Padre Celestial que me sanaría. Un día le dije a mi hijo que,
abriera la Biblia en el libro de Job 19.25 que dice: “Yo sé que mi redentor vive. 
Me tiene que levantar”.  Estas palabras me infundieron ánimo, fortaleza y
renovaron mis fuerzas. El es mi protector y mi amparo, mi salvación. ¡Dios
escucho mi clamor y me sanó! ¡Aleluya!
Mis queridas hermanas, hay ocasiones que viene a nuestra vida grandes crisis,
pero no olvidemos, que el Dios eterno es nuestra roca firme, en quien podemos
confiar con plena seguridad y en toda circunstancia que nos encontremos.

Oremos: Dios eterno te damos las
gracias por ser nuestra roca firme.
Aviva cada día nuestra confianza en ti,
queremos sostenernos siempre en la
fuerza de tu espíritu. Amén.

Ermita Mepaquito
Templo Cristo la Roca, 
Iglesia Evangélica Unida
Panamá
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EL AMOR DE DIOS ES PRECIOSOEL AMOR DE DIOS ES PRECIOSOEL AMOR DE DIOS ES PRECIOSO   
4 de mayo

“¡Cuan precioso, oh Dios, es tu gran amor! Todo ser humano
halla refugio a la sombra de tus alas. Se sacian de la

abundancia de tu casa; les das a beber de tu río de tus
delicias”. Salmos 36:7-8

¡El amor de nuestro Dios es precioso! Este salmo me hace recordar los días de
mi juventud en la fe, cuando vivía en un mar de oscuridad, no tenía temor de
Dios, mi vida estaba llena de religiosidad. Un día mi esposo me dijo: “No
soporto más tu actitud y carácter”. Yo no tenía el amor ni mucho menos la
protección de Dios debido a que dependía de mí misma.
El ser humano no tiene la capacidad de hacer el bien, cuando no tiene temor
de Dios. David muestra su relación de obediencia y sumisión, dependencia
total en Dios, del cuidado, protección, la misericordia y la bondad de Dios a su
pueblo y creación. No hay nada ni nadie que nos pueda dar esa protección y
misericordia. Dios es nuestra casa, donde hay confianza, seguridad, libertad,
descanso, gozo.
Mis amadas hermanas, Dios me mostro su amor a través de la muerte de Cristo.
A la luz de la relectura de la Escritura, reconocí que no soy nada sin Cristo,
puse mi fe y confianza en Él y hoy disfruto junto con mi esposo sirviendo con
temor a Dios. Dios te está invitando a encontrar refugio de confianza en Él;
anhelemos su misericordia a pesar de los errores, dejemos que Dios modele
nuestra vida, esforcémonos en lo posible, a mejorar cada día. Él está dispuesto
a ser siempre fiel y darnos su misericordia. Él es la fuente, el sustentador de
nuestras vida y luz que alumbra nuestro camino.

Oremos: gracias Señor por la
abundancia de tu amor inmerecido,
ayúdanos a ser apasionadas en amar
y tener misericordia para que así
podamos disfrutar de tu casa. Amén.

Alina Itucama
Templo Emaús, Iglesia
Evangélica Unida
Panamá
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DIOS NOS DA ABUNDANCIA PARADIOS NOS DA ABUNDANCIA PARADIOS NOS DA ABUNDANCIA PARA
NUESTRO DISFRUTENUESTRO DISFRUTENUESTRO DISFRUTE   

5 de mayo

“A los ricos de este mundo, mándales que no sean arrogantes ni
pongan su esperanza en las riquezas, que son tan inseguras, sino en
Dios. Él nos provee de todo en abundancia para que lo disfrutemos”.

1 Timoteo 6:17

Éfeso fue un pueblo lleno de caos social y moral, líderes desviando la enseñanza
verdadera; Pablo ordena a Timoteo comunicar a los ricos que no sean arrogantes
acumulando riqueza para sí mismos, poniendo su esperanza en lo terrenal y
pasajero, más bien, a poner la confianza en Dios que da en abundancia, que da
seguridad y permanece para siempre.
En cierta manera, todos y todas tenemos bienes o riquezas, ya sea mucho o poco.
No siempre las riquezas son materiales. La riqueza verdadera es conocer el amor de
Cristo y ser llenas de toda la plenitud de Dios, quien nos llama a ser generosas.
Enseñamos el verdadero mensaje de fe y esperanza cuando compartimos, ese es el
testimonio que tenemos de la vida de Jesús, para disfrutar y tener bienestar.
No olvidemos que Él es bueno, nos da todo lo que necesitamos gratuitamente para
nuestro deleite.
Hubo un momento que reflexioné profundamente en la pregunta: ¿Qué posees en
tus manos? Y me di cuenta  que he acumulado riqueza para mi bienestar y que perdí
el enfoque en las cosas del Señor. Ya no disfrutaba, sino había preocupación y
desesperanza. 
Ahora puedo disfrutar al saber que soy bendición para otras. Les invito a
experimentar el gozo del Señor con los bienes que Dios nos ha dado, poniendo al
servicio de los demás. Porque todo lo que tenemos es del Señor, tú y yo somos
simplemente administradores de su bendición. ¡Compartamos! ¡Gloria a Dios por ello! 

Oremos: Señor, gracias por ser
nuestro proveedor. Ayúdanos a
despojar de nuestro yo, a tener fe y
esperanza en ti. Amén.

Alina Itucama
Templo Emaús, 
Iglesia Evangélica Unida
Panamá
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LA CONFIANZA EN EL SEÑORLA CONFIANZA EN EL SEÑORLA CONFIANZA EN EL SEÑOR
ME HACE SALUDABLEME HACE SALUDABLEME HACE SALUDABLE   

6 de mayo

“Confía en el Señor de todo corazón, y no te apoyes en tu 
propia inteligencia. Reconócelo en todos tus caminos, y Él

enderezará tus sendas. No seas sabio en tu propia opinión; 
más bien, teme al Señor y huye del mal...”. 

Proverbios 3:5–8

En este proverbio, Salomón le enseña a su hijo a confiar en el Señor de todo
corazón y no en sí mismo, pero también a apartarse del mal, lo que traerá salud
y bienestar para su cuerpo. 
¿Porqué la confianza en Dios da salud a nuestro cuerpo? Una vida de entrega
y confianza en Dios tiene beneficios reales para la salud del cuerpo. Cuando
confiamos en nuestro Padre Celestial hay paz y gozo a nuestro corazón, nos
da fuerza en medio de las adversidades, logrando descansar con tranquilidad
porque sabemos que Él está siempre a nuestro lado, ayudándonos a superar
cualquier situación difícil que enfrentemos.
En tiempo de pandemia, mi esposo quedó sin trabajo, como madre me sentí tan
preocupada e inclusive, con temor que mis hijos fueran a perder su año escolar
porque no contaba con los recursos económicos necesarios. Le pedí a Dios
que me ayudara a confiar en Él, entregando todas mis preocupaciones; pude
recibir sanidad interior y alivio a mi cuerpo, y pude experimentar esa paz que
alivia todo nuestro ser.
Así como esta preocupación mía, hay otras problemáticas por las que tú,
querida lectora, podrías atravesar, por lo que te invito a depositar tu confianza
en Dios, dar prioridad a lo que Dios dice y hacer su voluntad porque Él es
medicina para nuestro cuerpo.

Oremos: Padre como mujeres pasamos
por tiempos difíciles y de sufrimiento,
ayúdanos a desarrollar confianza en ti
en medio de las adversidades. Amén.

Lina Puchicama
Templo Shadday, 
Iglesia Evangélica Unida
Panamá
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LA BONDAD DE DIOS, ES MILA BONDAD DE DIOS, ES MILA BONDAD DE DIOS, ES MI
REFUGIO Y MERECE ALABANZAREFUGIO Y MERECE ALABANZAREFUGIO Y MERECE ALABANZA   

7 de mayo

“Tú, soberano Señor, has sido mi esperanza; en ti he confiado desde
mi juventud. Desde el vientre de mi madre dependo de ti; desde el

seno materno me has sostenido ¡Por siempre tealabaré ! Para muchos,
soy motivo de asombro, pero Tú eres mi refugio inconmovible”.

Salmo 71:5-8

¡Qué manera de alabar tan profunda que sale del corazón de este siervo de
Dios! Una expresión de confianza y comunión con Dios; él reconoce que,
desde el vientre de su madre, durante la juventud y hasta en su vejez ha
dependido de Dios. A pesar de las adversidades y las constantes dificultades,
él podría haber estado afligido o también sin esperanza, pero no fue así, era un
hombre comprometido y temeroso de Dios, las personas se maravillaban de
verlo tan confiado, porque Dios era su único refugio y esperanza, ese era su
motivo de adoración y alabanza.
Quiero compartir mi experiencia en el caminar con Jesús: Como ser humano he
tenido aflicciones, pero, en medio de esto he aprendido a depender y a confiar
en Dios, así las cargas me son más fáciles de llevar, llegando a tener paz en
medio de cualquier circunstancia.
¿Ahora cómo debo adorarlo continuamente a Él, por lo que está haciendo por
mí? Antes creía que adorar era solamente cantar en los cultos, ahora he
entendido que mi obediencia, servicio, practicar misericordia y compasión,
acompañar a otras en su dolor, con ello también adoro al Señor.  Amada
hermana, ya que tenemos el privilegio de tener un Dios protector que vela por
nosotras, quiero animarte a que le alabemos incesantemente, sirviendo y
caminando en obediencia, agradecidas por el bien que Él nos ha hecho.

Oremos: soberano Dios, gracias por ser
nuestro refugio y esperanza. Danos un
corazón bondadoso lleno de alabanza
permanente. Amén.

Aurita Itucama Negría
Iglesia Evangélica Unida
Templo Emaús
Panamá
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ACERQUÉMONOSACERQUÉMONOSACERQUÉMONOS
CONFIADAMENTECONFIADAMENTECONFIADAMENTE   

8 de mayo

“Nos sentíamos como sentenciado a muerte. Pero eso 
sucedió para que no confiáramos en nosotros mismos, 

sino en Dios, que resucita a lo muertos”.
2 Corintios 1:9

El mundo actual con sus muchas filosofías y ahora los llamados ‘influencers’,
nos invaden y nos hacen dudar, si estamos en lo cierto o no. En ocasiones
tomamos decisiones para complacer a otras o a nosotras mismas, sin embargo,
no llega la calma, no hay paz en nuestra conciencia. Las Escrituras nos
muestran la manera de salir de la confusión: ‘no confiar en nosotras mismas’,
he ahí el punto, cerrar nuestros oídos a las muchas voces y enfocarnos en lo
que Dios dice.
Mis dos grandes anhelos desde mi niñez, era tener una profesión que me diera
‘independencia’ de los hombres y tener un esposo que me amara; saqué a
Dios y a mi familia de mis planes porque no se ajustaban a lo que yo quería.
Tomé como ciertas las corrientes y los movimientos que estaban de ‘moda’ en
el tema de mujer y esposa. En el intento, mis sueños no compaginaban y perdí
mi paz. Hasta que no rendí mis propias ideas sobre ser mujer y ser esposa y
adopté los pensamientos de Dios, no pude tener ambas cosas. Sólo por la
misericordia y la gracia de Dios, hoy puedo disfrutar de ser una persona plena,
Cristo ha sido la fuente de mi realización.
Nada más peligroso para tu vida, que creerte sabio en tu propia opinión y
desconocer la sabiduría de Dios. Su palabra realmente nos ilumina y trae paz a
nuestras vidas.

Oremos: Señor y buen Dios, ayúdanos a
confiar cada vez más en tu palabra y en tu
diseño para la humanidad y así podamos
disfrutar de la paz que trae la certeza de
estar en lo cierto. Amén.

Girlesa Ospina
Hermanos Menonitas
Colombia 
Panamá

138



EN TU PALABRA HE CONFIADOEN TU PALABRA HE CONFIADOEN TU PALABRA HE CONFIADO   
9 de mayo

“Así responderé a quien me desprecie, porque yo confío en 
tu palabra. No me quites de la boca la palabra de verdad, 
pues en tus juicios he puesto mi esperanza. Por toda la

eternidad obedeceré fielmente tu ley. Viviré con toda
 libertad, porque he buscado tus preceptos”.

Salmos 119:42-45

Habrá personas que te despreciarán por no ser lo que ellos quieren que seas,
mostrando amor con condiciones. Esta actitud llega a afectarnos, al punto de
sentir miedo de ser lo que realmente somos, opacando el reflejo de Jesús en
nosotras.
Ese fue mi caso hasta hace algún tiempo, sentía miedo y hasta vergüenza de
compartir acerca de mi fe, aún con mi propia familia, por comentarios como
“eres demasiado espiritual”, me dolieron y empecé a hacer cambios para
encajar con los demás. Abandoné la lectura de la Biblia, también deje de hablar
de las Escrituras a otras personas. Como resultado, dejé de ser reflejo de Jesús,
hasta mi manera de pensar estaba cambiando, estaba sacando a Dios de mi
vida por querer quedar bien con otras. No tenía temor al Señor.
A pesar de mi forma de ser, en la crisis pude comprobar que Dios es fiel a pesar
de mí actitud, esto me llevó a abrir mi corazón y ser sincera con Dios. Pedí
perdón porque mi cambio fue por agradar a las demás. Ahora vivo en la
libertad que me da su palabra, dejo que Dios me guie para hablar y llevar el
mensaje de salvación a los que pasan crisis como yo y lo necesitan. Las voces
de desaprobación que a menudo escuchemos, ¡contrarrestémoslas poniendo
nuestra mirada y confianza en Dios! 

Oremos: Señor, perdónanos por las
veces que te damos la espalda para
encajar con otros. Danos la gracia para
tener valor y hablar con los que también
necesitan tener fe en su vida. Amén.

Daidut Mémbora
Templo Shalom, 
Iglesia Evangélica Unida
Panamá
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SEAMOS COMPETENTES PORSEAMOS COMPETENTES PORSEAMOS COMPETENTES POR
MEDIO DE DIOSMEDIO DE DIOSMEDIO DE DIOS   

10 de mayo

“Ustedes mismos son nuestra carta, escrita en nuestro corazón,
conocida y leída por todos. Es evidente que ustedes son una carta 

de Cristo ..., escrita no con tinta, sino con el Espíritu del Dios viviente;
no en tablas de piedra, sino en tablas de carne, en los corazones”.

2 Corintios 3:3-4

El apóstol Pablo dice a la iglesia de Corinto: sois una carta de Cristo. Aquí
podemos ver claramente, que lo que Cristo ha hecho en la vida de cada una, es
como una carta que habla en favor de nosotras. Nuestra vida refleja como un
espejo hacia los demás. Este es el gran recordatorio de que somos ejemplos vivos
que respiramos del amor y la gracia de Cristo en nuestra vida. Estamos llamadas a
compartir el amor de Cristo. El testimonio que tu das dentro de tu casa, es el más
importante, porque dentro de casa te conocen como tú eres, en tu manera de ser
y actuar.
¿Cómo forjamos nuestra reputación? Pablo actuaba pensando en cómo servir de
ejemplo a quienes amaba. Debemos vivir dejando una evidencia de testimonio
sólido, que produzca resultados perdurables influenciando a otros para bien.
Viví la experiencia de tener niveles altos de azúcar en mi cuerpo, sentía morir
ante la debilidad, oré pidiendo sanidad y Dios me escuchó. Hoy testifico y sirvo a
Dios, ¡no ha sido por mis propias fuerzas, sino por las de Él! Aprendamos a
depender de Dios, pues nuestras capacidades son muy limitadas; fácil nos
derrumbamos ante una enfermedad o crisis. 2 Corintios 3:5 dice: nuestra
suficiencia es Dios invitándonos a depender del Padre por medio del Espíritu
Santo que nos guía, de lo contrario todo nos resultara un esfuerzo desperdiciado
e inútil.

Oremos: Padre ayúdanos a meditar
que somos una carta escrita de Cristo.
Que nuestra fuerza no proviene de
nosotras, sino de ti que nos haces
competentes. Amén.

Anadelina Barrigón
Templo Siloé, 
Iglesia Evangélica Unida
Panamá

140



OLIVO VERDE EN LA CASA DE DIOSOLIVO VERDE EN LA CASA DE DIOSOLIVO VERDE EN LA CASA DE DIOS   

11 de mayo

“Pero yo soy como un olivo verde que florece en la 
casa de Dios; yo confío en el gran amor de Dios 

eternamente y para siempre”.
Salmos 52:8

Así como el rey David tuvo confianza en medio de las dificultades, encontrando
fuerzas en la casa de Dios, para resistir los embates de sus enemigos, y se
compara con un olivo verde que florece en el templo como símbolo de la vida, la
prosperidad y la salud, así también, hoy nosotros como cristianos debemos
tener esa profunda confianza en el Señor cuando hay pruebas en nuestra
vida, para que en medio de las dificultades podamos florecer.
Hoy puedo mirar hacia atrás y examinar mi vida con los ojos llenos de lágrimas.
En medio de mi enfermedad he preguntado a Dios: ¿porqué este sufrimiento?
Cuando sufrimos por alguna circunstancia difícil podemos llegar a sentir
incertidumbre hasta enojo, sin darnos cuenta  que Dios trabaja en silencio. En
la crisis parece que no florecemos. Pero cuando ya estamos tranquilas, vuelve
la confianza en Dios, somos fortalecidas y vemos la vida nuevamente
reverdecer como los olivos. Nuestro Dios desea lo mejor para nosotros y eso
debe animarnos a luchar y confiar en Él. 
Mi vida le pertenece a Dios, yo soy como un olivo verde al que Él hace florecer
mientras yo permanezca en su casa. La confianza en la misericordia de Dios es
fuente de consuelo en medio de la aflicción que llena nuestra vida de fuerza y
esperanza.

Oremos: gracias Dios por la
misericordia que cada día nos brinda la
oportunidad de examinarnos y
reafirmar nuestra fe y así poner nuestra
confianza en ti, para florecer como
olivos verdes. Amén.

Liseth Chamarra 
Templo Emaús
Iglesia Evangélica Unida
Panamá

141



ENTENDIMIENTO Y CONFIANZAENTENDIMIENTO Y CONFIANZAENTENDIMIENTO Y CONFIANZA   
12 de mayo

“El que atiende a la palabra prospera. 
¡Dichoso el que confía en el Señor!”

Proverbios 16:20

Una de las cosas que me encanta de la fe cristiana es que es una fe
inteligente. El Dios Creador nos dejó el legado de las Escrituras, en las que Él
se da a conocer a sí mismo y su plan eterno, así podemos nosotros oír y
entender; ese entendimiento nos permite que confiemos en Él.
Cuando a la edad de 26 años fui diagnosticada como VIH positivo, el pánico se
apoderó de mí: ¿cómo vivir mientras estoy muriendo y qué va a pasar conmigo
en la muerte y después de la muerte? Un viaje por las Escrituras, me llevó a
entender que Él da fuerzas al que no tiene y que podría vivir a plenitud,
aunque estuviera muriendo, que a quienes acoge como hijas nunca más están
solas, ni en el momento mismo de la muerte, así que la muerte ya no fue
sinónimo de soledad y oscuridad sino de encuentro con mi Salvador. Mi vida
fue sanada y prosperada. ¡Aleluya!
No podemos confiar en aquello que no entendemos; fe y confianza van de la
mano. No está mal cuando nuestra mente pide entender en temas de fe. Dios
nos da maneras donde podamos ampliar nuestro conocimiento sobre Él y el
plan que tiene para nuestra vida, de tal manera que podamos caminar de su
mano con toda confianza. Mi dependencia en Dios creció a partir del
entendimiento: oír para entender. ¡Dichosos los que confían en el Señor!
Alcanzarán vida en plenitud.

Oremos: Señor y Dios, ayúdanos a
entender tu palabra para que
crezcamos en fe y confianza en ti.
Amén.

Girlesa Ospina
Hermanos menonitas
Colombia-Panamá

142



BENDECIDAS AUN ENBENDECIDAS AUN ENBENDECIDAS AUN EN
NUESTROS DESIERTOSNUESTROS DESIERTOSNUESTROS DESIERTOS   

13 de mayo

“Bendito el hombre que confía en el Señor y pone su confianza
en Él. Será como un árbol plantado junto al agua, que extiende

sus raíces hacia la corriente; no teme que llegue el calor...”
Jeremías 17:7-8a 

Dicen que recordar es volver a vivir, y no olvidaré mi época de primaria, mi
maestra y mis compañeros y por supuesto, aquellos días donde nos asignaban la
comprobación de la materia y nos correspondía exponer, ese día, temblábamos
de nervios, pero al final todo salía bien.
En una de mis exposiciones les explicaba a mis compañeros, que el agua era una
fuente inagotable y que además tenía grandes propiedades y beneficios para la
vida. Claro, ahora no pienso igual y la veo como una fuente que no fue cuidada y
más bien ya escasea en muchos lugares. 
El profeta Jeremías hace un contraste del hombre que decide ser un árbol
desnudo, estéril inútil y sin valor, y aquel que hace de Dios su esperanza; florece
como árbol siempre verde y que mantiene un follaje que nunca se marchita. 
Posiblemente todos tendremos respuestas, experiencias y circunstancias
diversas, donde sí coincidiremos, es que ese desierto es un lugar complicado,
árido de atravesar, pero muy necesario, porque nuestra actitud y la sed que nos
genera nos recuerda, que Él es esa fuente inagotable, de la que debemos de
sustentarnos y aun dar fruto cuando lo que creemos es que estamos
desfalleciendo.
Su promesa es bendecirnos si confiamos en Él, y hacernos mujeres fructíferas,
que hoy decidimos alimentarnos y saciarnos de su amor infinito.   

Oremos: gracias, padre por ser el agua
que sustenta mi vida, cuando he
sentido que no hay fuerzas tú me
recuerdas que lo llenas todo y que tu
amor es inagotable. Amén.

Giovanna Solís
Iglesia Menonita Heredia
Costa Rica
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¿CUÁLES SON LOS MIEDOS QUE¿CUÁLES SON LOS MIEDOS QUE¿CUÁLES SON LOS MIEDOS QUE
NOS AQUEJAN?NOS AQUEJAN?NOS AQUEJAN?   

14  de mayo

“Cuando siento miedo, pongo en ti mi confianza. Confió en Dios 
y alabo su palabra; confió en Dios y no siento miedo.

 ¿Qué puede hacerme un simple mortal?” 
Salmo 56:3-4

En el año 2006, mis dos hijos mayores, Susan y David, y yo, caminábamos hacia
nuestra iglesia a una vigilia. Cuando de pronto sentí un fuerte golpe que impacto
en mi cabeza a la altura de mi frente. Fue una bala perdida, que recibí gracias a
una disputa de territorio que tenían dos grupos de jóvenes que se dedicaban a la
venta de drogas. 
Mis hijos estaban muy asustados, pues temían perder a su madre. Mi hijo sostenía
mi cabeza entre sus piernas en el suelo y mi hija se quitó su suéter para intentar
presionar fuertemente mi cabeza para no perder tanta sangre mientras llegaba la
ambulancia. 
“Soy testigo del inmenso poder y maravilloso amor y cuidado de Dios”. El hizo un
milagro ante nuestros ojos. Ya que la bala no me hizo daño permanente, los
doctores no podían creer lo que veían, después de realizar diferentes exámenes
y comprobar que yo estaba bien, ¡para la gloria de Dios!
Después de ese día, mi familia no quería seguir viviendo en esa comunidad tan
peligrosa. Pero hemos comprendido con el tiempo, que Él es nuestro guardador
(Salmo 121) y que el que habita al abrigo del altísimo morará bajo la sombra del
omnipotente… (Salmo 91)
Su Palabra me fortalece para no tener miedo, y cuando llego a sentirlo, me refugio
en sus promesas que son verdad, y alabo su santo nombre y su bendita Palabra
que me llena de gozo, fortaleza y seguridad, y puedo decir: ¿Qué puede hacerme
un simple mortal?

Oremos: gracias Señor, por cuidar de
mí y los míos cada día, y dejarme
sentir tu amor y sentirme segura.
Amén.

Juanita Morales B.
Iglesia Discípulos de Jesús, 
los Lagos de Heredia
Costa Rica
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PEDIR CON FE Y CONFIANZAPEDIR CON FE Y CONFIANZAPEDIR CON FE Y CONFIANZA   
15 de mayo

“Pero pida con fe, sin dudar, porque quien duda es como las olas
del mar, agitadas y llevadas de un lado a otro por el viento”.  

Santiago 1:6

Comenzaremos por definir: ¿Qué es la fe? Hebreos 11:1 la describe como la
certeza de lo que se espera y la convicción de lo que no se ve.
 En este pasaje hay dos palabras claves:
1- Certeza: es el conocimiento seguro y claro que se tiene de algo.
2- Convicción: es la seguridad que tiene una persona de la verdad o certeza
de lo que piensa o siente.
Quiere decir que la fe es el conocimiento seguro que tiene una persona de la
verdad que piensa o siente; y nuestra verdad es Cristo.
Juan 18:38 dice: respondió Jesús: Tú dices que yo soy rey. Yo para esto he
nacido, y para esto he venido al mundo, para dar testimonio a la verdad. Todo
aquel que es de la verdad, oye mi voz.
Cada día nuestra fe es probada para ser ejercitada, cuando estamos en la
congregación y escuchamos la palabra de Dios para nosotros es hermoso,
sentimos que nada nos puede parar y el ver el testimonio de otras hermanas
hace que nuestro pensamiento sea renovado.
Pero cuando salimos, al llegar a nuestros hogares, trabajos y rutina diaria,
empezamos a vivir diversas situaciones inesperadas, un gesto, una palabra,
una mala noticia, dudas, cansancio y la lista sigue. Cuando no sacamos tiempo
para orar, nuestras fuerzas van disminuyendo, cuando no leemos su palabra ni
meditamos en ella, el enemigo puede venir a robar nuestras fuerzas y esto nos
puede hacer caer en desesperación y así tomar malas decisiones. 
A veces es necesario callar para poder escuchar su voz.

Oremos: amado Señor hoy te
pedimos que nos enseñes a pedir
con fe siempre de tu mano. Amén.

Tatiana  Alvarado Avendaño
Iglesia Discípulos de Jesús 
Costa Rica
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JUSTICIA RESPLANDECIENTEJUSTICIA RESPLANDECIENTEJUSTICIA RESPLANDECIENTE
COMO EL ALBACOMO EL ALBACOMO EL ALBA   

16 de mayo

“Encomienda al Señor tu camino; confía en Él, y Él actuará.
 Hará que tu justicia resplandezca como el alba; tu justa 

causa, como el sol de mediodía”.
Salmo 37:5-6

El énfasis de este versículo es depositar nuestra confianza en Dios, más que
nuestro propio juicio, recursos, talentos y habilidades; David nos exhorta a que
pongamos nuestra vida en las manos de Dios, sabiendo que nuestro Dios es
absolutamente confiable. Para muchos cristianos poner su vida en las manos
de Dios representa dar un gran salto de fe, porque les cuesta mucho tener una
dependencia en Él, sin embargo, David nos dice: “Confía en Él y Él hará; guarda
silencio ante Jehová y espera en Dios”, esto nos está diciendo: “Dale una
oportunidad a Dios, dale tiempo y déjate guiar por Él, descansa, Dios realizará
la obra que ha planificado para nuestras vidas, Él va a cumplir todo lo que nos
ha ofrecido”. Sé que cuesta porque el quedar en las manos del Señor significa
que se cumplirá su propósito, no el nuestro, así Dios usará a quien quiera, ya
no será nuestro deseo si no el de Dios y ya nuestras vidas dependerán de Él,
en definitiva, será a la manera de Dios.
Cuando estemos poniendo todo en sus manos, vamos a resplandecer como
brilla el sol de medio día, seremos luz donde quiera que estemos porque
hemos dejado que Él actúe en nuestras vidas y dependeremos de Dios en
todas nuestras decisiones. Ahora, sólo se puede depositar la confianza en
alguien a quien se conoce bien; para conocer a Dios necesitamos tener
intimidad y comunión con Él. Nadie entrega su confianza sin conocer al otro u
otra, entreguemos todo a  Jesús. 

Oremos: Señor ayúdanos a confiar
más en ti, para ser como tú quieres
que sea. Amén.                             

Geraldine Lazo Mendoza 
Iglesia Discípulos de Jesús 
Costa Rica
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CONFIANZA Y SEGURIDADCONFIANZA Y SEGURIDADCONFIANZA Y SEGURIDAD   
17 de mayo

“El que habita al abrigo del Altísimo descnasará a la sombra 
del Todopoderoso. Yo digo al Señor: «Tú eres mi 

refugio, mi fortaleza, el Dios en quien confío»”
Salmo 91:1-2

¿Has visto a los pollitos caminar junto a la gallina y ser acechados por un gavilán?
Cuando esto sucede la gallina abre sus inmensas alas y bajo ellas llegan a
refugiarse los pequeños pollitos, de manera que a pesar de la carrera y el micro
infarto que pudieran sufrir por el susto, finalmente están a salvo y el “valiente
gavilán” no se anima a hacer frente a la audaz mamá.
De la misma manera así es nuestro Señor para con nosotras. En los momentos
más difíciles, cuando nos sentimos en peligro físico, económico, espiritual,
cuando somos acechadas por el mundo sin darnos cuenta o cuando alguien
quiere levantar contienda en nuestra contra, Él nos hace morar bajo su
sombra, encontrando ahí un refugio perfecto y la fortaleza que necesitamos
para atravesar las circunstancias. En Él podemos estar completamente
seguras de que ningún arma forjada puede prosperar en nuestra contra, así
como toda lengua mentirosa que quiera hacer daño a nuestra vida será
condenada (Isaías 54:17).
Pero ahora es importante preguntarnos ¿realmente estamos habitando al abrigo
del altísimo?, ¿Cuál es el futuro de aquel pollito que en el día se aleja de la
gallina?, hemos visto que cuando viene el gavilán no alcanza llegar al refugio que
proporciona la gallina y su fin es fatal, de la misma manera el salmo nos muestra
una maravillosa promesa de morar a la sombra del Todopoderoso, si habitamos
permanentemente a su abrigo, es decir cerca de Él.

Oremos: gracias Señor por la seguridad de
que siempre estás ahí para nosotras,
siendo nuestro oportuno refugio y nuestro
protector. Me dispongo a morar a tu abrigo
cada día de mi vida. Amén.

Loyda Elizondo Mejías
Iglesia Menonita 
Casa de Oración
Costa Rica
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PAZ Y TRANQUILIDAD ALPAZ Y TRANQUILIDAD ALPAZ Y TRANQUILIDAD AL
DESCANSARDESCANSARDESCANSAR   

18 de mayo

“En paz me acuesto y me duermo, porque solo tú, 
Señor, me haces vivir confiado”.

Salmos 4:8

En una era donde el tiempo no alcanza, el cual parece avanzar más rápido
mientras intentamos lograr sacar avante todas las tareas, estamos inmersos en el
corre-corre de la vida, los quehaceres, trabajos, hogar, y algunas también en el
servicio dentro de nuestra comunidad de fe, nos esforzamos, nos cansamos y nos
estresamos, además debemos añadir que los conflictos se presentan día a día, la
Biblia nos dice que cada día trae sus propios problemas (Mateo 6:34), y la suma
de todo esto, muchas veces nos logra robar la paz.
La vida está llena de retos y el Señor nos invita a confiar en Él, conocer al Dios
grande y poderoso que tenemos, nos ayudará sin duda a descansar y tener paz
en medio de cualquier circunstancia; solo pensemos por un momento en el texto
de Isaías 40:12 ¿Quién midió las aguas con el hueco de su mano y los cielos con
su palmo, con tres dedos juntó el polvo de la tierra, y pesó los montes con balanza
y con pesas los collados? Nuestro Dios es impresionante y nos ama de manera
incalculable, podemos descansar y confiar plenamente en Él.
¿Porqué cuando confiamos en el Señor podemos dormir tranquilas? Porque
reconocemos que nosotras no podemos controlar todas las cosas, y que es en la
presencia de Dios donde encontramos paz y seguridad según 1 Pedro 5:7
Echando toda vuestra ansiedad sobre Él, porque Él tiene cuidado de vosotros.
Saber que Dios tiene cuidado de nosotras, llena nuestro corazón de paz, lo que
nos permite confiar en Él y poder descansar. La paz y el descanso solo lo
encontraremos realmente en su presencia.

Oremos: Señor permítenos conocerte más
profundo, enséñanos a entregarte
nuestras cargas y a descansar en ti
sabiendo que cuidas de nosotras. Amén.

Evelyn Rodríguez Ulate 
Iglesia Buenas Nuevas 
Costa Rica
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DIOS CON NOSOTRASDIOS CON NOSOTRASDIOS CON NOSOTRAS   
19 de mayo

“... Si Dios está de nuestra parte, ¿Quién puede estar 
en contra nuestra?”

Romanos 8:31

Estas alentadoras palabras del Apóstol Pablo llenan de esperanza nuestro corazón;
este mundo ya es difícil, tener esta promesa hace que sea más confortable. Si vemos
el inicio de este capítulo de Romanos encontramos la verdadera clave para obtener
esta maravillosa promesa, su título es ¨Vida mediante el Espíritu¨.  Para que Dios
esté de nuestro lado, es necesario estar siempre de su lado, que nuestra vida sea
guiada solamente por su Espíritu,  de igual manera sabemos que Él sabe pedir mejor
lo que necesitamos, porque Él intercede conforme a la voluntad de Dios (Romanos
8:27).
Dios nos promete que mediante una vida en el Espíritu (Rom. 8:1) Tendremos una
gloria futura (Rom. 8:18) Porque en Él ya somos más que vendedores (Rom. 8:28).
La pregunta que deberíamos hacernos sería: ¿Estamos dispuestas a dejar que el
Espíritu Santo tome el control por completo de nuestra vida? O mejor ¿Ya se lo
hemos permitido?
Es ahí donde reflejamos nuestra verdadera confianza en Dios, dejar en sus manos
nuestras decisiones, nuestros deseos incluso a nuestros familiares, nos alivianará
de muchas maneras la carga si verdaderamente confiamos en Él.
Aprender a confiar en Dios es algo que continuamente enfrentamos y una de las
pruebas más fuertes que pasé para aprender a confiar en Dios, fue soltar a mi
madre ante una enfermedad terminal, escuché las audibles palabras de Dios
¨¿confías en mí?¨ debía confiar en su soberanía, en su misericordia y que su paz y
consuelo serían suficientes para mí, no es fácil aprender a entregar nuestra vida,
pero si es en las manos de Dios, no habrá ningún lugar más seguro donde podamos
estar.

Oremos: Dios queremos estar seguras
en tus manos. Amén.

Elena Cruz Ramírez
Iglesia Casa de Oración
Capernaúm
Costa Rica 149



UNA MUJER AUDAZUNA MUJER AUDAZUNA MUJER AUDAZ   
20 de mayo

“…La mujer quedó embarazada y tuvo un hijo, y al verlo tan
hermoso lo escondió durante tres meses. Cuando ya no pudo

seguir ocultándolo, preparó una cesta de papiro, la embadurnó con
brea y asfalto y, poniendo en ella al niño, fue a dejar la cesta entre

los juncos que había a la orilla del Nilo”. 
Éxodo 2:2-3

Leer Éxodo 1 y 2:1-11
En una época de opresión y mucha dificultad para el pueblo de Israel, vemos una
mujer llena de valentía, dispuesta a correr muchos riesgos para mantener a salvo
la vida de su hijo. Aun desconociendo su destino, su fe la llevó a ser una mujer
creativa, para mantener vivo el propósito de Dios.
Muchas veces como mujeres, nos enfrentamos a diferentes circunstancias que
sacan a la luz cualidades de nosotras, que quizás, no sabíamos que teníamos,
pero sin duda nos hacen mujeres mas valientes, fortalecen nuestra fe, y nos
dotan de sabiduría para escuchar la voz de Dios en medio de muchos obstáculos.
Así como Jocabed, probablemente ha habido algún momento en nuestras vidas,
en el que nos hemos visto obligadas a tomar riesgos en busca de defender
nuestros principios y valores cristianos, aun cuando estas situaciones nos
causen dolor, nuestras convicciones deben ser aún mas fuertes para tomar
decisiones que le den la Gloria a Dios.
La próxima vez que nos veamos envueltas en una dificultad, recordemos este
ejemplo de audacia y permanezcamos en comunión constante con nuestro Dios
para que sea Él quien nos guie a actuar de forma correcta ¡Que nuestra fe nos
lleve tomar decisiones que preserven el propósito de Dios para nuestras familias!

Oremos: Señor, danos una fe firme y
valiente como la que tuvo Jocabed. Te
pedimos que nos reveles tu propósito y
que nos des de tu sabiduría para
glorificarte en todo momento. Amén.

Daniela Arias
Iglesia Menonita Casa
 de Oración Capernaúm
Costa Rica
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FRUTO BUENO, ÁRBOL BUENOFRUTO BUENO, ÁRBOL BUENOFRUTO BUENO, ÁRBOL BUENO   

21 de mayo

“En el tercer año de Oseas hijo de Elá, rey de Israel, Ezequías hijo
de Acaz, rey de Judá, comenzó a reinar. Tenía veinticinco años

cuando ascendió al trono, y reinó en Jerusalén veintinueve años.
Su madre era Abí hija de Zacarías”.

2 Reyes 18:1-2

El nombre de la madre de Ezequías fue Abí y significa “Mi padre es Dios”.
Esposa del malvado e idolatra rey Acaz, esta mujer contrarrestó toda influencia
negativa sobre su hijo, para que cuando llegara al trono hiciera lo recto ante
los ojos de Jehová. ¿Resultado? Ni antes ni después hubo un rey como él en
Judea, fiel y obediente a Dios.
“De tal palo tal astilla”. Este refrán cubano nos recuerda que tal cual somos,
serán nuestros hijos.  Desde que nacieron mis dos niños, oro con ellos. Antes
de partir para la escuela orábamos por su conducta, sabiduría e incluso por la
persona que sería su compañero(a) de vida. Quedé sorprendida cuando mi hija
Sadai a los 18 años me confesó la razón por la que seguía fiel al Señor: Nunca
me forzaste, sino que me enseñaste a amarlo y temerle. 
Criar hijos es un proceso desafiante, a tiempo completo. Debemos educarles
en los preceptos bíblicos, establecer límites y normas de conducta saludables.
No esperemos que sean enseñados en la iglesia ni en la escuela.  Cada
mañana y noche debemos orar por ellos y con ellos; pedir al Señor
discernimiento espiritual para conocerles, amarles a todos por igual,
defenderles, leerles la Palabra, invertir tiempo enseñándoles buenos valores y
escuchándoles.

Oremos: te doy gracias por ser
madre. Ruego por sabiduría para
criar hijos cristianos. Amén.

Beatriz Mendez Vidal
Templo Menonita Emmanuel
Cuba
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DIOS NOS GUÍA A CONVERTIRNOSDIOS NOS GUÍA A CONVERTIRNOSDIOS NOS GUÍA A CONVERTIRNOS   
22 de mayo

“Algunas personas se unieron a Pablo y creyeron. Entre 
ellos estaba Dionisio, miembro del Areópago, también 

una mujer llamada Dámaris y otros más”.
Hechos 17:34

Dios conoce nuestros corazones y sabe cuándo estamos listos para recibir su
palabra que transforma nuestras vidas. Él nos pone en el lugar y momento
oportuno. Así pasó en la vida de Dámaris, una mujer griega poco conocida. Ella
aparece solo una vez en la Biblia. Estaba en Atenas cuando Pablo dirigió su
famoso discurso en el Areópago y al escuchar el Evangelio, creyó. No sabemos
por qué estaba en el Areópago, pero de todos los días que pudo haber ido,
estuvo ese día que Pablo hablaba, la única vez que Pablo llegó allí en su única
visita a Atenas. Un día más o un día menos y Dámaris no hubiera escuchado el
mensaje que cambió su vida para siempre. 
Dios también conoce cuando nuestros corazones están listos y nos prepara las
circunstancias y el momento oportuno para recibirlo. Años atrás, yo estaba
acompañando a estudiantes de intercambio y su profesora. Un día fuimos en
balsa por un río caudaloso, mi esposo y mi hija también decidieron
acompañarnos. En medio del recorrido le dio un infarto fulminante a la profesora,
nadie esperaba semejante cosa. Sin embargo, Dios había preparado el camino.
Mientras el equipo a cargo del viaje empezaba a administrar primero auxilios,
también estaban intercediendo. Eran cristianos. Resulta que dos mujeres turistas
que estaban en la balsa también eran una enfermera y una orientadora de un
colegio. Nos ayudaron con los estudiantes. Mi esposo y mi hija coordinaron
detalles con las autoridades nacionales y de la embajada. Al volver a nuestra
casa con los estudiantes, estaban deseosos de unirse en oración, algunos nunca
habían orado en sus vidas. 

Oremos: Dios, gracias por ponernos en el
lugar y momento oportuno para recibir de
Ti y transformar nuestras vidas. Amén.

Dolores Martin
Comunidad Cristiana 
del Nuevo Pacto
Costa Rica 152



MUJER QUE PROVEE PARAMUJER QUE PROVEE PARAMUJER QUE PROVEE PARA   
SUS HIJOSSUS HIJOSSUS HIJOS   

23 de mayo

“Cuando ella llegó, convenció a Otoniel de que le pidiera un terreno 
a su padre… Concédeme un gran favor -respondió ella-. Ya que 
me has dado tierras en el Neguev, dame también manantiales”.

Jueces 1:14a y 15a

Acsa era una mujer valiente, vemos una mujer visionaria y virtuosa, con
valentía llega hasta su padre y le pide manantiales, ella se proyecta al futuro,
pensaba en sus futuros hijos, pero hay muchas más mujeres que podemos
tomar como ejemplo, Cifra y Fua salvaron la vida de bebes hebreos, y Mirian
que con valentía llevo a su hermano al río para ser salvado (Moisés) y  Rizpa
una mujer que no se aparta del cuerpo de sus hijos ni de día ni de noche, es
responsable, se convierte en proveedora para sus hijos, así como Jocadeb
procuró librar a su hijo de la muerte, aunque fue tomar riesgo, sin embargo,
logró criar a su hijo responsabilizándose de su crianza. 
Vemos la inteligencia de Acsa al hablarle a su padre con astucia, vemos la
gracia de Dios en ella, le dice a su padre con humildad que necesita
complementar la tierra que habían recibido con fuente de manantiales. Acsa
provee para sus hijos siendo una mujer segura de sí misma y pidiendo a su
padre con humildad, responsabilidad e inteligencia. 
El ejemplo de esta mujer, nos motiva a ser mujeres de determinación, mujeres
con visión, inteligencia, astucia y con una mente abierta a las oportunidades
que Dios nos da. Así como ella se acercó a su padre y pide lo que necesita así
podemos nosotras acercarnos a nuestro padre celestial y Él nos dará lo que
pidamos, según su voluntad.

Oremos: Señor, ayúdanos a tomar
el ejemplo de Acsa y ponerlo por
obra en nuestra vida y familia.  
Amén.

Mavis Matarrita Villalobos
Misión Menonita Dios Viviente 
Costa Rica
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COMPASIÓN SIN IRACOMPASIÓN SIN IRACOMPASIÓN SIN IRA   
24 de mayo

“En cierta ocasión los sirios, que salían a merodear, 
capturaron a una muchacha israelita y hicieron 

criada de la esposa de Naamán”.  
2 Reyes 5:2

Leer 2 Reyes 5
En el 2013 me dirigía con mi esposo e hija a un viaje a la playa cuando
chocamos contra un bus, mi esposo y mi hija fallecen instantáneamente y yo
quedo gravemente herida y sin posibilidad de sobrevivir, pero ante todo
pronóstico, Dios me alcanza y me da su aliento de vida una vez más.
La familia se encontraba preocupada, centrados en el acontecimiento, nadie
se percató de pagar el alquiler, la arrendadora nos dio por muertos a todos,
aunque yo me encontraba gravemente en el hospital, ella en la desesperación
tomo las llaves, abrió la casa y vendió todas nuestras pertenencias, desperté a
15 días del accidente y como Job…lo había perdido todo: salud, familia y mis
pertenencias, no tenía nada, ni ropa para salir del hospital, en ese momento no
era cristiana y mi corazón fue embargado por el odio, levanté una demanda
para que ella pagara todo el daño ocasionado. 
Dios trabajaba en mí y yo tenía que aprender a dar misericordia, así como Dios
la tuvo conmigo, pasaron cinco años transformando mi dolor en paz, cuando
llegó el día del juicio, ya no deseaba condenarla y estando frente al juez pedí
que me dejaran hablar con ella y mis palabras fueron te perdono y oro por ti
cada día, avergonzada ella, no alzó su rostro y dijo: perdón.
Así como la criada de Naamán se compadeció de su amo, sin ella tener nombre
ni posición, su riqueza se encontraba en su corazón, así mismo como Dios se
apiada de nosotros y nos envía a su hijo Jesucristo a darnos misericordia.

Oremos: gracias Espíritu Santo por
revelarnos la palabra, ayúdanos a
mostrar a Cristo en este mundo con
necesidad. Amén.

Katherine Quiel Ledezma
Iglesia Menonita Dios
Viviente
Costa Rica
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UNA VERDADERA PROFETISAUNA VERDADERA PROFETISAUNA VERDADERA PROFETISA   
25 de mayo

“… yo te he escuchado. Yo, el Señor, lo afirmo”.
2 Reyes 22:19b

¿Sabías que tu nombre tiene un significado? ¿Alguna vez te has preguntado si
tiene algo que ver con tu carácter? Hulda era una de las tres profetisas que es
nombrada en la Biblia, los historiadores creen que también era maestra ya que
vivía en el “Barrio Nuevo” que era el sector universitario, su nombre  significa
“comadreja”, tal vez no parece tener un significado muy relevante pero cuando
estudiamos un poco esos pequeños animalitos nos damos cuenta que tienen
un papel muy importante dentro del ecosistema, ya que son controladores de
plagas, que son esos organismos no deseados que interfieren con la actividad
humana y muchas veces terminan ocasionando mucha destrucción.
Hulda vivió en los tiempos del Rey Josías. La historia nos cuenta que el oficio de
profeta era predominantemente de hombres, sin embargo, Hulda fue la persona
elegida por Dios, para proclamar Su voluntad en un momento en donde la
idolatría y el pecado se habían esparcido como una “plaga” por todo Jerusalén y
Juda. 
Mira a tu alrededor, tu trabajo, tu familia, tus amigos, Dios siempre va a tener un
propósito para tu vida. Tienes que estar preparada para tiempos difíciles en
donde no va a importar tu propia voz u opinión sino la voluntad de Dios, no
tengas temor, en tí puede haber una mujer “controladora de plagas”,
determinada y valiente, como lo hizo Hulda, ella no sólo proclamo el castigo que
vendría, sino que también habló las Buenas Nuevas para Josías, premió su
obediencia, donde su generación no vería el castigo por haber sido un Rey justo y
buscador de la voluntad de Dios.

Oremos: Dios hoy lléname de tu
gracia y favor, que tu Espíritu Santo
me fortalezca y me ayude a ser
determinada, valiente y sabia sin
importar las circunstancias. Amén.

Hazel Valverde Flores
Iglesia Comunidad Cristiana
Nuevo Pacto
Costa Rica
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CELEBRANDO LA FE EN LACELEBRANDO LA FE EN LACELEBRANDO LA FE EN LA
COMUNIDADCOMUNIDADCOMUNIDAD   

26 de mayo

“Cuando fue bautizada con su familia, nos hizo la siguiente 
invitación: «Si ustedes me consideran creyente en el Señor, 

vengan a hospedarse en mi casa». Y nos persuadió.
Al salir de la cárcel, Pablo y Silas se dirigieron a la casa de Lidia...”

Hechos 16:15; 16:40

En estos pasajes de la escritura, vemos parte de la historia de Lidia, ella era
una mujer empresaria, temerosa de Dios, quien, a pesar de estar tan ocupada
en sus labores empresariales, organizaba su tiempo para reunirse con otras
mujeres a orar, momento donde escuchó lo que Pablo enseñaba, mensaje que
usó el Espíritu Santo para cambiar su vida y la de su familia.
El ser hospitalaria y una figura de influencia, permitió que Dios llegara y tocara
su corazón, pues ella era sensible; a su vez provocó que fuera de impacto para
su comunidad. Cuando Pablo y Silas fueron encarcelados y salieron libres, ella
sin temor los recibió aun cuando podía correr el riesgo de morir. 
La comunidad que vive y celebra la fe, se preocupa por la necesidad del otro y
va en busca de Jesús y su voluntad, ya que entiende el compromiso que se
tiene. Si vivimos con rectitud, siendo sensibles a la voz de Dios y en
comunidad, ayudamos a edificar el Reino de Dios. Esto hace que las personas
y las familias se fortalezcan. 
A través del ejemplo de Lidia podemos recordar que por más ocupada que esté
nuestra vida, podemos tomar tiempo de intimidad con Jesús y de comunión con
los y las  hermanas. Cuando abrimos nuestro corazón a Jesús y somos
sensibles podemos utilizar las circunstancias a nuestro alrededor para
glorificar a Dios.

Oremos: con alegría celebramos
nuestra vida en comunidad, esa
fraternidad nos hace crecer como
cuerpo de Cristo que somos. Amén.

Gloria de Jesús Mena Araya
Iglesia Casa de Oración
Costa Rica
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LA FE SANA, DA PAZ YLA FE SANA, DA PAZ YLA FE SANA, DA PAZ Y
TRANQUILIDADTRANQUILIDADTRANQUILIDAD   

27 de mayo

“La mujer, sabiendo lo que le había sucedido, se acercó
temblando de miedo y, arrojándose a sus pies, confesó 

toda la verdad. ¡Hija, tu fe te ha sanado!  dijo Jesús. 
Vete en paz y queda sana de tu aflicción”.

Marcos 5:33-34  

Solemos vivir situaciones igual a esta mujer, quizás hemos tenido experiencias
de vida donde las personas, no daban nada por nosotras antes de conocer a
Cristo, está mujer llego con tal fe, queriendo tocar al sanador. Ella, aunque
estuviera asustada y temblorosa, se saltó las barreras de la ley. Nosotras
muchas veces debemos cruzar estas barreras para llegar a tocar el manto de
Jesús y así encontrar salvación y sanidad.
Yo fui una mujer por la que nadie daba nada por mí, sin embargo, Jesús tuvo
misericordia para levantarme y darme un lugar en medio de sus escogidos, al
igual que aquella mujer. Los discípulos creían que ella no merecía nada, que
era una mujer inmunda por su situación, pero Jesús no la vio así, lo que Él vio
fue la fe tan grande que ella tenía. Así debemos vivir nosotras día a día, con esa
gran fe para salir adelante y cumplir el propósito de Dios. 
Esta mujer llego hasta Jesús para poder alcanzar su objetivo, que era la
sanidad. Sin fe es imposible agradar a Dios dice el libro de Hebreos. La fe
verdadera significa acción. La fe que no se pone en acción no es fe. En mi vida
he podido ver a Jesús trabajando de manera extraordinaria, conforme iba
caminando en el Evangelio, veía un cambio transformador del accionar de Dios
en mi vida, así como pasó con esta mujer que llegó a los pies del maestro.

Oremos: Padre, te damos gracias por
este gran amor que has tenido para con
nosotras. Por tu misericordia te damos
gracias Señor. Amén.

Mireya Segura Sánchez
Iglesia Menonita 
Rey de Reyes Heredia 
Costa Rica

157



CONFIANZA EN DIOS HASTA LACONFIANZA EN DIOS HASTA LACONFIANZA EN DIOS HASTA LA
HORA DE LA MUERTEHORA DE LA MUERTEHORA DE LA MUERTE   

28 de mayo

“El Señor me librará de todo mal y me preservará para 
su Reino Celestial. A Él sea la gloria por los siglos 

de los siglos. Amén.”
2 Timoteo 4:18

Apunto de morir, con una sentencia sobre su vida, una joven y acaudalada
madre escribe un testamento para su hijo de quince meses de edad, para que
un día pudiera seguir la fe que la ha llevado a la muerte, sin embargo ella sabía
que esa muerte era ganancia, porque quien pierde la vida por Jesús, gana la
eternidad, esa es la convicción de Anneken Jans de Rotterdam, quien en sus
últimos momentos le deja una  herencia a su bebé… un consejo: Mi adorado
hijo, Dios habita entre aquellas personas que son despreciadas por el mundo,
únete en hermandad con ellos. Ellos te guiarán por el camino correcto, te
alejarán del infierno.” Estas palabras de esta valiente mujer, se convertirían
luego en un himno de resistencia y fe, me pregunto ¿Cuántas de nosotras
estaríamos dispuestas de poner nuestra vida por el Evangelio de Jesucristo?,
¿Cuántas sabiendo que somos madres con hijos que dependen de nosotras
podríamos tomar una decisión así? Es allí donde de verdad se pone a prueba
nuestra fe, soltar y despojarse es parte de ella, morir a nosotras mismas y en
este caso literalmente, este es un Evangelio de compromiso, entrega y de un
verdadero seguimiento hasta el fin, pero es el único camino a la vida eterna y
así lo entendió Anneken.
Dios nos permita tener la capacidad de que en el momento necesario podamos
poner todo en la balanza y decidir por lo que es eterno, porque al final todo en
este mundo pasará, pero el que hace la voluntad de Dios vivirá para siempre.

Oremos: Jesús ayúdanos a tener esa fe,
que nos mantiene seguras aún en los
momentos más difíciles de nuestra vida.
Amén.

Cindy Alpízar 
Discípulos de Jesús
Costa Rica
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SEGURIDAD Y FIDELIDAD HASTASEGURIDAD Y FIDELIDAD HASTASEGURIDAD Y FIDELIDAD HASTA
EN LOS MOMENTOS POSTREROSEN LOS MOMENTOS POSTREROSEN LOS MOMENTOS POSTREROS   

29 de mayo

 “Sabemos que somos hijos de Dios y que el mundo entero 
está bajo el control del maligno”.

1 Juan 5:19

Juan nos enfatiza que somos hijas de Dios, a través de su plan perfecto, Él envió
a su hijo Jesucristo a morir en la cruz y por ello hemos sido rescatadas del poder
del mal. 
Nosotras las hijas de Dios, vivimos en un mundo difícil, llenas de aflicciones,
tentaciones, crueldades, tragedias, mentiras y libertinajes. Pero al pagar Cristo
con su sangre preciosa y nosotras haberle aceptado como Señor y Salvador, nos
permite y nos da derecho a no ser esclavas del pecado. El mal es el dios de este
siglo, su trabajo es engañar a aquellas personas que no creen en Jesús, y tentar a
las hijas de Dios. Atractivos del mundo como: dinero, poder y placer, enceguecen
a las personas y no les permite ver la luz del Evangelio. 
Nuestro Señor Jesucristo, es el único que nos puede guardar de las mentiras y la
manipulación del maligno, recordemos que Cristo ya lo venció en la cruz y nos dio
autoridad para vencerlo, que nuestra lucha no es contra carne ni sangre. Por lo
tanto, debemos estar firmes en nuestra fe, esperar su gloriosa venida y tener
siempre su palabra, que dicta: “Sed sobrios y velad, porque nuestro adversario el
diablo, como león rugiente, busca a quien devorar”.
No permitamos que el enemigo nos desvíe del camino, al resistir, el huirá de
nosotras, utilicemos la oración, la alabanza, la palabra, la fe y la obediencia. Estas
herramientas son armas poderosas para que él huya de nuestras vidas, Dios
guiará nuestros pasos, día a día, para no caer en la tentación. Dios es fiel y Él nos
fortalecerá y protegerá del maligno, Él ha prometido que estará con nosotras
todos los días de nuestras vidas.

Oremos: Jesús ayúdanos a poner
nuestra mirada y nuestra confianza en
ti. Amén.

Emilce Ramírez Mora 
Iglesia Casa de Oración
Costa Rica
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LA CONFIANZA Y SEGURIDADLA CONFIANZA Y SEGURIDADLA CONFIANZA Y SEGURIDAD
PRODUCEN AMABILIDAD Y TERNURAPRODUCEN AMABILIDAD Y TERNURAPRODUCEN AMABILIDAD Y TERNURA   

30 de mayo

“Así que no temas, porque yo estoy contigo; no te angusties,
porque yo soy tu Dios. Te fortaleceré y te ayudaré; te 

sostendré con la diestra de mi justicia”
Isaías 41:10

El libro de Isaías refleja un período de amenaza, tiempo en que el Imperio Asirio
se expandía, incluso conquistando el reino de Israel, a través de estas palabras
Dios consoló a los judíos fieles, quienes más tarde fueron llevados cautivos a
Babilonia. Es verdad que las palabras de Isaías 41:10 iban dirigidas a los judíos
desterrados en Babilonia, pero las conservó para consolar a todos sus siervos.
Romanos 15:4 Dios les ayudó en el pasado y lo sigue haciendo actualmente.
Ejemplo de ello es una mujer de testimonio, a quien Dios ayudó y fortaleció. Inés
de Gante Ubaldo (1937-2016) una gran líder menonita, un gran ministerio, con la
fe y seguridad que Dios ministraba, ella compartía la fe con sus vecinos y se
caracterizaba por ser una mujer sincera, bondadosa y por llevar una vida de
oración, se volvió un gran ejemplo para muchas mujeres; practicaba la
hospitalidad, oraba por la gente en la calle, no dejaba que los problemas la
abrumaran, siempre se encontraba firme y segura en Dios.
La frase “No temas” nos recuerda que estamos limitadas, que somos débiles e
inconstantes; pero que Dios tiene el control de todo. ¿Estamos proyectando esa
confianza y seguridad en Dios? ¿Ha sentido temor o inseguridad en algún
momento?
Son muchas las situaciones que nos intimidan y nos hacen sentir inseguras; pero
cuando recordamos que nuestro Padre está con nosotras fortaleciéndonos,
nuestro pensamiento y actitud cambia, saber que contamos con su ayuda y
compañía nos da valor y fuerzas para enfrentar los retos que se nos presentan. 

Oremos: gracias Padre, por fortalecernos y
ayudarnos a caminar en Tu voluntad,
llevando fruto de amor y paz. Amén.

Jania Fonseca Muñoz
Iglesia Menonita 
Casa de Oración
Costa Rica
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COMPORTARSE DE MANERACOMPORTARSE DE MANERACOMPORTARSE DE MANERA
DIGNA ANTE EL EVANGELIODIGNA ANTE EL EVANGELIODIGNA ANTE EL EVANGELIO   

31 de mayo

“...Compórtense de una manera digna del Evangelio de Cristo. De
este modo, ya sea que vaya a verlos o que, estando ausente, solo
tenga noticias de ustedes, sabré que siguen firmes en un mismo

propósito, luchando unánimes por la fe del Evangelio”. 
Filipenses 1:27

Normalmente cuando decimos que algo es “digno”, estamos hablando de
“mérito”. Cuando desempeñamos un trabajo queremos ser recompensadas,
entonces seriamos “dignas” de ser promovidas. Pero ese no es el tipo de
dignidad que Pablo tiene en mente, si no que estemos firmes y unidas en la fe,
sin temor a nuestro adversario, quien para muchos es señal de destrucción,
pero para nosotras es señal de salvación por medio de la victoria en Jesucristo.
Meditaba yo, en cómo vivir una vida digna del Evangelio y recordé lo que Cristo
hizo por mi en esa cruz. Él murió por amor y ese amor me libró de la muerte,  Él
quiere que yo demuestre ese amor también, ¿Y cómo puedo hacerlo?, llevando
la buenas nuevas de salvación a las personas, hablando de su entrega, de su
sacrificio, debo ser digna o merecedora, hablando de lo que Cristo quiere para
nosotras, que ardamos por llevar el Evangelio a todo el mundo, con amor,
paciencia y humildad, como lo hizo Cristo en esta tierra, nosotras también
debemos hacerlo.
Dolores Vorhauer, era una mujer menonita de México, que ardía por predicar la
palabra. Con sus propios recursos se puso a trabajar, junto con su familia
empezó su trabajo misionero, aunque tuvo oposición, ella no desistió. Ella es
un ejemplo de fidelidad y pasión por la obra y obediencia al llamado de Cristo. 

Oremos: gracias Dios, por todas las
personas que vivieron y viven una
vida digna del Evangelio, oramos
para que podamos ser obedientes a
tu llamado. Amén.

Martha Chaves 
Iglesia Menonita Dios Viviente
Costa Rica
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HABLAR A DIOS CON LIBERTADHABLAR A DIOS CON LIBERTADHABLAR A DIOS CON LIBERTAD   
Y CONFIANZAY CONFIANZAY CONFIANZA

   

Interesante que Pablo nos habla de disfrutar y libertad estando en la cárcel,
pero aun así él experimentaba el gozo y hace estas recomendaciones.
El apóstol Pablo nos recuerda que es mediante la fe y confianza en Dios que
podemos vivir y sentir libertad en medio de las dificultades.
A partir de que el Señor Jesucristo llamó a Pablo para llevar las buenas
nuevas a los gentiles todo cambió, les rebeló que por medio de Cristo ellos
podían acercarse y disfrutar de la libertad y la confianza. Ahora todo lo que
estaba oscuro para ellos era una luz que alumbraba sus vidas; ¡Gloria a Dios
por ello!
Mi querida y amada lectora, hoy quiero compartir contigo lo que viví en mi
juventud. Yo estaba en esa posición de sufrimiento, de dolor, de miedo, de
rechazo, porque en mi niñez perdí a mi madre. Hace trece años, las buenas
nuevas de Cristo llegaron a mí, de esta manera pude recibir el privilegio de
acercarme a Dios y disfrutar de la libertad, la confianza de hablar con Él,
sentir esa paz que necesitaba. No quiero decir que mi vida es perfecta,
porque mientras yo viva en esta Tierra tendré dificultades, sufriré de dolor y
tendré aflicciones, pero siempre de la mano de mi Creador y Salvador, la vida
es más fácil.
Mi amada hermana, si estás en aflicción, en dolor o estás desanimada, busca
y acércate confiadamente a Dios, Él está ahí dispuesto a escucharte, disfruta
de la libertad que nos da, como lo menciona Efesios 3:12.

1 de junio

“En él, mediante la fe, disfrutamos de libertad y 
confianza para acercarnos a Dios”.

Efesios 3:12

Oremos: gracias Jesús, por darnos
la libertad y la confianza para
comunicarnos contigo. Amén.

Aurita Itucama Negría
Templo Emaús, Iglesia
Evangélica Unida
Panamá 163



EL SEÑOR NOS PERDONA POR SUEL SEÑOR NOS PERDONA POR SUEL SEÑOR NOS PERDONA POR SU
BONDAD HACIA NOSOTRASBONDAD HACIA NOSOTRASBONDAD HACIA NOSOTRAS

El Señor Jesús es nuestra principal inspiración para vivir un cristianismo
basado en el perdón y la reconciliación. Pues así como Él en su amor me
perdonó y reconcilió con el Padre, también me enseñó que la base para
perdonar es amar y eso, solo con la ayuda del Señor se puede lograr. Puedo
decir que en el caminar con mi Señor, Él me ha formado y ha puesto en mí su
inmenso amor para poder perdonar a mi papá.
Perdonarlo fue difícil para mí, porque mi padre biológico no estuvo presente
en mi vida y hubo un vacío en mi corazón a causa de esa carencia, pero sé
que mi Padre celestial llenó el vacío que esta situación había dejado en mi
corazón, y aunque en su momento fue muy duro, el Señor me enseñó y ayudó,
llenando mi corazón de su amor, hasta tomar la decisión de perdonar a mi
papá y ahora vivo gozosa porque sé que esa misma bondad que Dios me
mostró cuando no la merecía, yo pude mostrarla también, recordando que
tengo faltas y debilidades que mi padre celestial con mucho amor olvidó,
haciéndolas a un lado y pagando por ellas. Por eso me toca vivir como Él me
ha enseñado, con la misma bondad que Él me mostró.

2 de junio

“Más bien, sean bondadosos y compasivos unos con
otros, y perdónense mutuamente, así como Dios los

perdonó a ustedes en Cristo”.
Efesios 4:32

Oremos: Señor Jesús te doy gracias por
ayudarme a perdonar por medio de tu
amor. Oro para que muchas personas
puedan encontrar esa paz que nos
ayuda a vivir gozosas contigo. Amén.

Nury Cabraca Molina
Iglesia Menonita Dios 
Viviente
Costa Rica
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¿CÓMO PODEMOS TENER¿CÓMO PODEMOS TENER¿CÓMO PODEMOS TENER   
VIDA ETERNA?VIDA ETERNA?VIDA ETERNA?

Me pregunto: ¿Qué llevaría a este joven a hacer tan importante pregunta, siendo
que desde su juventud había cumplido con los mandamientos de Dios? Recuerdo
que cuando no conocía al Señor Jesús, creía que la vida eterna era una fantasía.
Muchas veces, al igual que yo y el joven que hizo esta pregunta, tenemos dudas
sobre la vida eterna, pero ésta no es algo que podamos esperar recibir solo en el
futuro, sino que debemos comenzar a vivir desde ahora. La respuesta de Jesús
para el joven rico fue: comparte con los pobres lo que tienes.
Cuando Jesús nos dice que debemos obedecer los mandamientos, nos está
pidiendo en primer lugar nuestro corazón, para que Él pueda trabajar en las áreas
en que somos débiles. Piensa, ¿en qué áreas de tu vida debe trabajar el Señor
para que obedezcas su Palabra? ¿Qué sería lo más difícil de desprendernos si
Jesús nos lo pidiera? Cuando el joven le hace la pregunta a Jesús, él piensa que la
vida eterna se obtiene con hacer el bien, pero Jesús se da cuenta de que él ya
cumple con el requisito de obedecer los mandamientos y le pide que entregue su
corazón, es decir, su más preciado tesoro, por eso el Señor nos dice: Dame, hijo
mío, tu atención y no pierdas de vista mi ejemplo. Prov. 23:26
Es importante que lo que hay en nuestro corazón sea habitado y guiado por Dios,
porque eso determina a qué le estamos dando el primer lugar en nuestra vida,
impidiéndonos o facilitándonos escuchar la voz de Dios para obedecerle.

3 de junio

“Sucedió que un joven se acercó a Jesús y le 
preguntó: Maestro, ¿qué es lo bueno que debo 

hacer para obtener la vida eterna?...”
Mateo 19:16-17

Oremos: Señor ayúdanos a darte el
primer lugar en nuestras vidas para
obedecerte y escuchar tu voz. Amén.

Zaida López García
Iglesia Nueva Jerusalén
Costa Rica
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LAS BUENAS OBRAS CON CRISTOLAS BUENAS OBRAS CON CRISTOLAS BUENAS OBRAS CON CRISTO
EN NUESTRA VIDAEN NUESTRA VIDAEN NUESTRA VIDA

A menudo escucho personas diciendo: tengo que hacer buenas obras, para
obtener la salvación, solo así se logra. Sin embargo, encontramos en la
Palabra de Dios el texto antes leído, que nos dice que por su misericordia, por
su gran amor, Dios nos dio vida con Cristo. Por gracia hemos sido salvadas y
no hay nada que podamos hacer para ganar la salvación, ninguna cantidad
de esfuerzo humano. Pero obtenida esa salvación, nuestras obras darán
testimonio que somos hijos e hijas de Dios, nuestro testimonio hablará que
hemos sido salvas y salvos.
El texto dice también que unidos a Cristo Jesús nos resucitó y nos hizo sentar
con Él. Como regalo de Dios es nuestra salvación por medio de la fe. Con el
tiempo me he dado cuenta que muchos de nosotros hemos sido mal
enseñados o no hemos sido críticos en el estudio de la Biblia e ignoramos la
verdad que nos hace libres.
Esto provoca desconocimiento y pensamientos erróneos sobre cómo adquirir
la salvación, lo que se convierte en obstáculo para que busquemos hacer la
voluntad de Dios, obedecer su Palabra y ponerla por obra por medio de la fe.
Hoy Dios me ha hecho entender que como cristianas no somos salvas por
nuestras buenas obras, sino que somos salvas para hacer buenas obras y es
de vital importancia conocer la diferencia.

4 de junio

“Porque por gracia ustedes han sido salvados mediante la fe.
Esto no procede de ustedes, sino que es el regalo de Dios 

y no por obras, para que nadie se jacte”.
Efesios 2:8-9

Oremos: gracias Señor por el regalo de la
salvación, por pagar el precio por mí, y
por darme la oportunidad de ser salva
por gracia y no por obras. Amén.

Francis Flores
Iglesia Nuevo Pacto
Costa Rica
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LA BONDAD ES GRANDELA BONDAD ES GRANDELA BONDAD ES GRANDE

Este texto refleja la situación del pueblo de Israel que por años sufrió la
persecución, el rechazo y el menosprecio de los pueblos vecinos enemigos.
Pero que a pesar de tanto sufrimiento poseía las promesas de Dios hechas a
Abraham, que en su tiempo se cumplirían.
La primera liberación, la salvación espiritual por gracia ya fue cumplida, pero
vendrá el cumplimiento de la salvación total, de la restauración y la posesión
de la tierra prometida. Dios terminará así con el sufrimiento de su pueblo y les
dará abundancia de todo y habrá gran regocijo por una salvación tan grande.
Hace años me encontraba en una situación complicada que me exigía tomar
una decisión rápida y drástica, lo que hacía más difícil el problema. No veía la
salida y estaba en un estado de angustia y depresión, me sentía como
entrando en un túnel oscuro. Me puse de rodillas y llorando empecé a clamar
al Señor. No sé cuánto tiempo pasó, pero cuando me di cuenta estaba
alabando al Señor y una paz invadía mi alma. Experimentaba su bondad y su
presencia amorosa y perdonadora.
Zacarías 9: 16-17, nos enseña que si permanecemos fieles al Señor podemos
pasar de la tristeza, el dolor y el sufrimiento, al gozo y al disfrute de la
presencia tierna y amorosa de Dios nuestro Padre.

5 de junio

“En aquel día el Señor su Dios salvará a su pueblo como a
un rebaño, y en la tierra del Señor brillarán como las joyas
de una corona. ¡Qué bueno y hermoso será todo ello! ...”

Zacarías 9:16-17

Oremos: Padre, gracias por tu inmensa
bondad, ayúdanos a confiar siempre en
tu amor y en tus promesas. Que nada
nos desanime y nos aparte de ti. Amén.

Orfilia Miranda Londoño
Rey de Reyes de Heredia
Costa Rica
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LA BONDAD ES ABUNDANTELA BONDAD ES ABUNDANTELA BONDAD ES ABUNDANTE

Cuando pensamos en bondad a nuestra mente vienen palabras como
misericordia, generosidad y compasión, por mencionar algunos ejemplos. Estos
atributos definitivamente caracterizan a Dios, quien con una sola palabra fue
capaz de crear todo lo que nuestros ojos alcanzan a ver. Y no hay duda de que
cualquier rasgo de bondad en nuestra vida viene del Señor, como toda buena
dádiva que podamos dar.
Ahora bien, si sabemos que Dios es bondad y que su bondad habita en nuestro
corazón, ¿cómo llenar la tierra con ella? Primero, aprendiendo a hacer lo bueno,
es decir, haciendo la voluntad de Dios que nos es revelada en su Palabra y cuyo
ejemplo más claro está en Jesús, quien emanaba bondad en cada una de sus
acciones. Segundo, ofreciendo una bondad ilimitada. Nuestros actos
bondadosos no deben ser determinados por condición social, edad o limitarse a
nuestro grupo cercano. Todo lo contrario, las personas sabrán que somos
cristianas por el amor que podamos mostrar (Juan 13:35), y no hay manera más
efectiva de evangelizar que con nuestras acciones. Finalmente, estando
siempre listas para toda buena obra, que nuestros ojos naturales y espirituales
estén abiertos ante las necesidades del prójimo y que en nosotras haya siempre
disposición para ser de bendición.
¿Cuántas formas existen para ser instrumentos de bondad en manos del Señor?
Tenemos una, dos, tres y más oportunidades todos los días, depende de
nosotras.

6 de junio

“El Señor ama la justicia y el derecho; llena está la tierra de
su amor. Por la palabra del Señor fueron creados los cielos,

y por el soplo de su boca, todo lo que en ellos hay”.
Salmo 33:5-6

Oremos: gracias Señor por mostrar
tu bondad todos los días. Que sea
nuestro anhelo llenar la Tierra de
tu amor a través de nuestras
acciones. Amén.

Paula Marchena Salgado
Iglesia Menonita Shekinah
Upala
Costa Rica
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LA BONDAD PRODUCELA BONDAD PRODUCELA BONDAD PRODUCE
SATISFACCIÓNSATISFACCIÓNSATISFACCIÓN

Este texto describe la promesa de restauración y del retorno de los judíos a su país.
La bondad del Señor para con su pueblo siempre es resaltada, en respuesta
gozosa se anticipa la celebración por todo el pueblo. Este camino de felicidad
surge por optar la senda de una vida restaurada.
En este hermoso pasaje bíblico el Señor nos muestra la nobleza de su corazón, su
grande amor para con su pueblo. Nos revela claramente su buena voluntad para
rodearnos de su cuidado Y gozo inefable. El propósito de Dios es que disfrutemos
de su bondad y su presencia, donde nos dará consuelo, gozo y abundancia, y nos
saciará de bien. El efecto de tanta bondad es nuestra satisfacción.
Dios nos habla de la alegría que trae la redención, ya no desmayaremos, sino que
todas juntas alabaremos al Señor con todo nuestro ser. De manera que como hijas
de Dios podemos estar confiadas y seguras, sabiendo que los pensamientos de
nuestro Padre celestial, son siempre de paz y que en su corazón hay un lugar para
nosotras, a pesar de las circunstancias.
Personalmente, experimento el cuidado de Dios cada día y ha sido así a través de
las pruebas, en medio del dolor y de las dificultades; esto ha sido posible por su
fidelidad y su misericordia, creyendo y esperando en su palabra. Así que puedo
decir ahora: Alégrense siempre en el Señor. Insisto: ¡Alégrense! Filipenses 4:4.

7 de junio

“Vendrán y cantarán jubilosos en las alturas de Sión;
disfrutarán de las bondades del Señor… Entonces las jóvenes

danzarán con alegría, y los jóvenes junto con los ancianos.
Convertiré su duelo en gozo, y los consolaré; transformaré su
dolor en alegría. Colmaré de abundancia a los sacerdotes, y

saciaré con mis bienes a mi pueblo, afirma el Señor”.
Jeremías 31:12-14

Oremos: amado Padre, gracias por tu
bondad incomparable que nos llena de
dicha. Amén.

Esther Palacios Badilla
Costa Rica
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LA BONDAD ES DURADERALA BONDAD ES DURADERALA BONDAD ES DURADERA

Este pasaje sin duda contiene una gran promesa que es la culminación de la
labor de nuestro Buen Pastor. En momentos difíciles puedo estar segura de
que la bondad y el amor del Padre me seguirán y estarán ahí siempre. Sin
importar si los días son tristes, complicados, con pruebas o sin ellas, porque Él
así lo ha prometido. Y qué maravilloso es tener esa plenitud y esa confianza
para los días venideros.
El salmista además menciona que algún día habitaremos en la casa del
Señor, y no solo por algunos días o una temporada sino por una eternidad.
Hoy en día, vemos pinceladas de aquello que viviremos en la morada
celestial, y que ya se está preparando para nosotras y nuestros amados en la
fe. Nuestra comunión con Dios, con la iglesia y el servicio nos dejan entrever
lo maravilloso que es vivir en armonía, cuanto más aún lo será en la casa del
Padre.
¿Tiene sentido que la bondad y el amor me sigan? No ante mis ojos naturales
y no en nuestra sociedad. Sin embargo, si entendemos que nuestra prioridad
es el Señor y su reino, todas las demás cosas nos serán añadidas conforme a
su voluntad. Así que tal y como lo menciona David unos versículos antes,
dejémonos guiar por el Buen Pastor y disfrutemos de los beneficios de esa
bondad con promesa duradera: habitar para siempre en su casa.

8 de junio

“Seguro estoy de que la bondad y el amor me seguirán todos los
días de mi vida; y en la casa del Señor habitaré para siempre.”

Salmo 23:6

Oremos: gracias Señor por ser nuestro guía
y ayudador, por derramar de tu bondad y
amor sobre nosotras. Nuestro anhelo es
habitar en tu casa por una eternidad,
ayúdanos a mantenernos firmes en la fe
para alcanzar dicha promesa. Amén.

Aida Salgado Cruz
Iglesia Menonita 
Shekinah Upala
Costa Rica
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CLEMENCIA Y COMPASIÓN EN MÍ,CLEMENCIA Y COMPASIÓN EN MÍ,CLEMENCIA Y COMPASIÓN EN MÍ,
¿CUÁNTO ME FALTA?¿CUÁNTO ME FALTA?¿CUÁNTO ME FALTA?

Al leer este pasaje, vienen a mi memoria muchas ocasiones en que Dios me ha
mostrado su amor, paciencia, misericordia y compasión, en especial en el tiempo en
que mi amado esposo partió a la presencia del Señor y he podido sentir abrazo de
Dios  cada día, sanando mi corazón y alentándome a seguir adelante.
Cuánto más nosotras debemos mostrar esa misma bondad, paciencia, misericordia
y compasión con todo aquel que sufre y necesita de nuestro abrazo y de una
palabra que venga a sanar el corazón herido y traiga la esperanza de una vida
restaurada, que refleje al Cristo que nos salvó y transformó nuestras vidas,
sanando un pasado que nos había marcado y que nos tenía en las tinieblas y que
por su gran amor se compadeció de nuestra condición y nos salvó.
No puede esperarse de nosotras más que una respuesta de expresar la grandeza
de Dios, mostrar la hermosura de su carácter y hablar de su bondad.
Estoy plenamente convencida que Dios nos escogió desde antes de la fundación
del mundo, como instrumentos para mostrar su gran amor a una humanidad
carente de esperanza y propósito, y para que puedan ver en nosotras el reflejo de
su carácter. La pregunta que surge es: ¿siento esa bondad, compasión y
misericordia por aquellos que sufren o tienen necesidad? ¿Dejo que el amor y la
paciencia estén por encima de aquello que me molesta o irrita de otros?

9 de junio

“El Señor es clemente y compasivo, lento para la ira y
grande en amor. El Señor es bueno con todos, y se

compadece de toda su creación”.
Salmos 145:8-9

Oremos: Señor, transforma nuestro
corazón; llénanos de tu amor, bondad y
misericordia para que seamos sensibles
al dolor y la necesidad de otros. Amén.

Beatriz Murillo
Iglesia Menonita 
Jesucristo es el Señor
Costa Rica

171



¿QUÉ PASA CUANDO RECIBIMOS¿QUÉ PASA CUANDO RECIBIMOS¿QUÉ PASA CUANDO RECIBIMOS
LA BONDAD DE DIOS?LA BONDAD DE DIOS?LA BONDAD DE DIOS?

En este pasaje, Pablo habla al pueblo de Listra sobre la idolatría que estaba en sus
corazones, ellos no tenían al Dios verdadero que él conocía. Todo lo que sabían de
Dios eran leyendas y adoraban a otros dioses. Entonces, Pablo comienza a
hablarles de una forma que pudieran entender, la revelación de un Dios mediante
la naturaleza. Pablo les dice: yo vengo a predicarles a un Dios vivo que no es una
leyenda, sino un Dios poderoso.
A Pablo y Bernabé los confundieron con dioses, tras un milagro de sanidad
operado en un paralítico. Los pobladores de Listra pensaban que los dioses del
Olimpo se manifestaban a través de la naturaleza, Pablo les aclara que todas las
bendiciones provienen del Dios verdadero y que su bondad (lluvia, tiempos
fructíferos, sustento y alegría) son prueba de su amor y su poder. La providencia de
Dios y su poder creativo dan testimonio de su existencia.
Este Dios poderoso quiere que el ser humano viva una vida en libertad, en
abundancia, que reciba sanidad tanto del cuerpo como del alma, que ame su
Palabra y que le reciba como el Señor y Salvador. Ahora te hago una pregunta:
¿Has recibido las bondades de nuestro Dios que es real y está vivo? ¿Cuál es
nuestro compromiso?
Dios sigue haciendo el bien, dando lluvias desde el cielo y épocas fructíferas,
llenando los corazones de alimento y alegría. Su bondad se refleja también en lo
que Él desea para sus hijos: que llevemos una vida en paz con salud y felicidad.

10  de junio

“Sin embargo, no ha dejado de dar testimonio de sí mismo
haciendo el bien, dándoles lluvias del cielo y estaciones

fructíferas, proporcionándoles comida y alegría de corazón”.
Hechos 14:17

Oremos: Señor gracias por tus
bendiciones que reflejan tu bondad,
ayúdanos a ser bondadosos con
nuestro prójimo en sus necesidades.
Amén. 

Magda Marín Larios
Iglesia Menonita Renacer
Costa Rica
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LA DIGNIDAD DE SU LLAMADOLA DIGNIDAD DE SU LLAMADOLA DIGNIDAD DE SU LLAMADO

Pablo oraba por los tesalonicenses para que sean dignos de su llamamiento, les
expresa que la gracia de Dios puede sostenerles en medio de la persecución.
Qué hermoso es que Dios nos considere dignas del llamamiento. He escuchado
historias de mujeres que han servido al Señor con sus talentos y dones,
comprometidas al servicio del Señor. En muchas ocasiones oraba al Señor por
servirle como lo hizo una tía muy amada, ella dedicó su vida al servicio de Dios y
de los demás.
Muchos años me mantuve sirviendo a Dios creyendo que todo iba muy bien,
pasé momentos muy especiales en la iglesia, pero cuando se abren puertas al
enemigo, suceden cosas que te apartan del Señor, llegando al punto de casi
perder lo que Dios me había dado. Por su misericordia y amor fui enfrentada a
una realidad y a un convencimiento de que me encontraba lejos de Dios y a
partir de entonces, mi vida cambio para gloria del Señor.
Ahora le pido a Dios su ayuda constantemente y agradezco por los dones que
he recibido para utilizarlos al servicio de Dios y a través de ellos alcanzar almas
para el reino de los cielos. Como dice Proverbios 11:30: el sabio salva vidas, los
dones deben ser siempre dirigidos con este propósito.
Estoy agradecida con Dios por revelarme su Palabra a través de Jesucristo y su
Santo Espíritu. Anhela tú también ser considerada por Dios digna del
llamamiento.

11 de junio

“Por eso oramos constantemente por ustedes, para que
nuestro Dios los considere dignos del llamamiento que les

ha hecho, y por su poder perfeccione todo propósito de bien
y toda obra que realicen por la fe”.

2 Tesalonicenses 1:11-12

Oremos: Padre gracias por llamarnos
a tu servicio, queremos ser dignas
representantes de tu reino, llevar las
Buenas Nuevas de salvación y rendir
nuestra vida a ti. Amén.

Melissa González Araya
Iglesia Cristiana 
Menonita Renacer
Costa Rica
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LA BONDAD ES PARA TODASLA BONDAD ES PARA TODASLA BONDAD ES PARA TODAS

Pablo observa dificultades con los hermanos de Colosas, preocupado por la
situación les escribe diciendo: mientras podamos hacer el bien a los demás
debemos hacerlo, pero sin descuidar las necesidades de los hermanos de la
congregación donde se manifiesta el amor de Dios. Pablo les recuerda que
todos hemos sido beneficiados de la inmensa bondad de Dios a través de su
hijo Jesucristo y les motiva a seguir el ejemplo de Jesús como: amar, restaurar,
y comprender. Estas acciones son valores del Espíritu Santo que nos ayudan
a superar nuestras debilidades y fortalecen la confianza dentro de las
congregaciones.
Para muchas personas, hacer continuamente el bien y no recibir un gesto de
gratitud es desalentador y un desafío que se nos presenta continuamente.
Jesús nos enseña a través de su palabra que hacer el bien a todos implica
amar a Dios con todo nuestro corazón y a nuestro prójimo. Este es un nuevo
estilo de vida que Jesús nos ofrece afrontando diferentes situaciones que
son oportunidades para valorar la vida de los demás y para compartir de la
bondad de Dios, al mismo tiempo dejamos los resultados en sus manos,
porque en su tiempo Él nos retribuirá con grandes bendiciones. Para Dios,
cada una de nosotras es importante y nuestras necesidades son su prioridad.
¡La identidad que Dios nos ha dado de ser sus hijas es maravillosa! Es una
gran responsabilidad el velar unas por otras con amor y paciencia, de tal
manera que logremos trasmitir a los de afuera la bondad infinita de Jesús.

12 de junio

“Por lo tanto, siempre que tengamos la oportunidad, hagamos
bien a todos y en especial a los de la familia de la fe”.

Gálatas 6:10

Oremos: Padre te pedimos que nos
ayudes a ser bondadosas con
todas las personas que están
alrededor principalmente con
nuestra comunidad de fe. Amén.

Cristhian Del Carmen
Bustos Reyes
Iglesia Hermanos en Cristo
Nicaragua
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LA BONDAD DEL SEÑOR NOSLA BONDAD DEL SEÑOR NOSLA BONDAD DEL SEÑOR NOS
PROPORCIONA SEGURIDADPROPORCIONA SEGURIDADPROPORCIONA SEGURIDAD

El salmista, con certeza pone su confianza en la bondad del Señor, actúa así frente
al temor de verse perseguido, angustiado y en peligro de muerte. Es tal su
convicción que afirma: aunque un ejército o una guerra estalle contra él su
corazón no va a temer y mantendrá su fe en la bondad del Señor.
La necesidad de sentir seguridad es algo que constantemente desafía mi vida,
pues es poner mi plena convicción en la bondad del Señor.
Recuerdo cuando fui seleccionada para participar en un programa llamado: Misión
y Reconciliación en EE. UU., fue una sorpresa y  una alegría. Sin embargo, me
sobrecogió el temor porque mi país recién había salido de una confrontación bélica
y en estas situaciones algunos financian armas, se nos decía que esta hermosa
nación era una de las principales promotoras de esto.
Entonces pensaba: ¿cuál sería mi rol siendo extranjera en una nación que
fomentaba esto? El programa se dirigía a comunidades de fe que necesitaban
escuchar lo que estaba pasando y yo representaba una institución, un programa,
una iglesia, un pueblo.
Sentí temor, aunque no quise angustiarme ni suponer ninguna amenaza por lo que
iba a compartir sobre la situación de mi país, y me decía a mí misma: Todo va a estar
bien.
Puedo decir ahora como lo expresó el salmista: Vi, viví y gocé la bondad de Dios en
esta experiencia. Aunque yo llegué con este temor de ser o no aceptada, fui tocada
por la acción bondadosa de una iglesia que ha puesto su confianza en el Señor y
ese tiempo estuve inmersa en la seguridad de Dios.

13 de junio

“Pero de una cosa estoy seguro: he de ver la bondad
 del Señor en esta tierra de los vivientes”.

Salmo 27:13

Oremos: Señor colma nuestros
corazones de bondad para gozar
de tu seguridad. Amén.

Verónica Inés Argueda Ruiz
1era Iglesia de la Fraternidad
Menonita
Nicaragua
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LA TERNURA Y GRANLA TERNURA Y GRANLA TERNURA Y GRAN   
AMOR DE DIOSAMOR DE DIOSAMOR DE DIOS

Este salmo lo escribió el rey David en momentos difíciles de su vida, quizás la
gente le restregaba los pecados pasados pues había cometido muchas
maldades y había dañado a personas que habían sido fieles a él.
Cuando yo era joven me casé con una persona no aprobada por mi papá.
Pasaron varios años y tuve 3 hijos, pero mi esposo resultó ser un mal marido,
se buscó otra mujer y dejó de cumplir su responsabilidad familiar.
Cuando mi papá vio esa situación, me trataba mal, recordándome cada día mi
fracaso. me angustiaba mental y físicamente y me sentía tan frustrada que no
asistía en varios días al templo. Yo decía que estaba enferma y realmente
padecía de migrañas pues sufría por causa de mi esposo y mis padres.
A pesar de todo, nunca dejé de escuchar la palabra de Dios a través de la
radio, televisión o leyendo la Biblia. El amor de Dios me levantaba el ánimo
para seguir confiando en Él y volver a asistir de nuevo con alegría a mi
congregación.
No debemos dejarnos deprimir, ni perder el gozo del Señor, ninguna persona
tiene el derecho de acusarte injustamente.
El perdón de Dios nos libera y nos da paz y lo que haya pasado no duele más.
Por tanto, debemos demostrar nuestro agradecimiento y confianza animando
a otros a ser libres de toda opresión y acoso.

14 de junio

“Acuérdate, Señor, de tu ternura y gran amor, que siempre 
me has mostrado; olvida los pecados y transgresiones 
que cometí en mi juventud. Acuérdate de mí según tu 

gran amor, porque tú, Señor, eres bueno”.
Salmo 25:6-7

Oremos: gracias Señor por habernos
perdonado, a través de tu amado
hijo Jesús para que podamos andar
contigo en paz. Amén. 

Ana López Abel
Iglesia Hermanos en Cristo
Nicaragua
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LA BONDAD DE DIOSLA BONDAD DE DIOSLA BONDAD DE DIOS   
NOS EXHORTANOS EXHORTANOS EXHORTA

El apóstol Pablo enfatiza a los cristianos de Roma, las acciones bondadosas
de Dios hacia ellos, quienes fueron alcanzados para salvación por fe. Les
exhorta a no jactarse y que ellos también deben poner en práctica esa
bondad, no dejándose vencer por el mal, sino al contrario vencer el mal con el
bien para permanecer así en la bondad de Dios.
Jesús es nuestro ejemplo perfecto de bondad, cuando le insultaban no
respondía con insultos, sino con confianza en el que obra con justicia como
dice 1 Pedro 2:23, y así venciendo la maldad con el bien. Él nos enseña a
responder con amor y bondad. Sin embargo, el camino de Dios siempre
desafía nuestra naturaleza y nos llama a vivir en un nivel superior por el
poder del Espíritu Santo, poniendo en práctica la bondad de Dios, la cual es
más fuerte que cualquier mal. Responder con misericordia y perdón es lo
opuesto de lo que comúnmente se desea, porque se destruye su plan de
sometimiento hacia el ser humano.
Hacer este devocional fue un gran reto, porque en estos momentos llegó a mi
vida una situación inesperada, que me causó tristeza, frustración, enojo,
dolor y deseos de actuar mal. Al desarrollar el devocional entendí que Dios me
permitió pasar por esta situación para comprender la exhortación de su
inmensa bondad, y que una vez más la pusiera en práctica de forma muy
diferente venciendo así el mal con el bien, esto ha sido de mucha bendición.

15 de junio

“No te dejes vencer por el mal; al contrario,
 vence el mal con el bien”.

Romanos 12:21

Oremos: gracias Dios por habernos
alcanzado con su misericordia y
bondad, la cual nos exhorta también a
nosotras a ponerla en acción concreta
hacia nuestros semejantes.  Amén.

Julia Margarita Guzmán Díaz 
Iglesia Hermanos en Cristo
Nicaragua
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ACEPTACIÓN INCONDICIONALACEPTACIÓN INCONDICIONALACEPTACIÓN INCONDICIONAL

Vivimos en un mundo en el que constantemente nos vemos obligadas a
encajar en paradigmas sociales, religiosos, culturales o simplemente las
diferentes corrientes religiosas están tan cercanas a nuestras vidas, que de
pronto nos vemos yendo tras ellas. Sin embargo, Dios quiere que veamos y
sintamos que todo lo que Él creó es bueno. En cuanto a lo que comemos,
podemos comer de todo, no estamos limitadas por ningún tipo de dieta; lo que
comemos no nos hace más justas ante los ojos de Dios. Recibimos las cosas
correctamente cuando las recibimos con acción de gracias.
Recibimos las bendiciones del alimento, techo y de las comodidades, como
regalos, y no como derechos. Dios desea que seamos personas libres, si Él
nos ha aceptado a través de su amor incondicional así debemos conducirnos
en la vida.
En un reflejo claro de Genesis 1:31: Dios miró todo lo que había hecho, y
consideró que era muy bueno. Debemos tener presente disfrutar de lo que
Dios nos ha dado, a través de la naturaleza y lo que la tierra produce. Él
quiere que podamos compartir con otras personas con la libertad a la que
fuimos llamadas a compartir todo lo bueno que Dios creó.
¡Recuerden! al reconocer con gratitud a Dios, como proveedor de todas las
cosas creadas, honramos a Dios, sin importar cual sea la circunstancia que
atravesemos.

16 de junio

“Porque todo lo que Dios ha creado es bueno y nada es
despreciable si se recibe con acción de gracias”.

1 Timoteo 4:4

Oramos: gracias Señor por tu infinito
amor, gracias por que nos has hecho
libres, gracias por tu providencia,
gracias por permitirnos disfrutar de
lo que has creado.  Amén.

Karen Vallecillo Pilarte
Iglesia Hermanos en Cristo,
Comunidad Piedra Menuda
Nicaragua
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BENDECIR A LOS DEMÁSBENDECIR A LOS DEMÁSBENDECIR A LOS DEMÁS

Cuando somos llamadas escogidas y selladas por el Espíritu Santo nuestra
manera de vivir, de pensar, aun de hablar es transformada y cambiada. Es
muy importante saber y tener presente, que de cada palabra que sale de
nuestra boca daremos cuenta a Dios, por tal motivo, pidamos que sea el
Espíritu Santo que tome el control de nuestras emociones y nuestra boca.
Dios a través de su Espíritu Santo, produce el fruto de dominio propio y nos
ayuda, esta es una característica que permite controlar nuestros
pensamientos sentimientos y emociones. Pablo nos exhorta para que no
salga de nuestra boca ninguna palabra mala, sino solo la que sea buena. Los
verdaderos cristianos debemos preguntarnos: ¿estoy hablando ahora
palabra para edificar? ¿Está siendo usada mi boca como un medio de
bendición para los que me rodean? Todo lo que hacemos como nuestro
trabajo secular, ha de ser demostración de gracia amor y bendición para
nuestro entorno. No es solo dejar de decir vulgaridades, palabras groseras ni
reemplazar estas palabras por un buen lenguaje, un cristiano es una persona
cuya raíz corrompida ha sido hecha nueva. Por la fe en el evangelio de
nuestro Señor Jesucristo, la gracia de Dios puede quitar el odio, rencor, falta
de perdón, todo resentimiento que puede salir de nuestra boca. Más bien
podemos cambiar a hablar con palabras llenas de su misericordia, amor,
gracia y sabiduría que sirven de refrigerio en tiempos difíciles a los oyentes.

17 de junio

“Eviten toda conversación obscena. Por el contrario, 
que sus palabras contribuyan a la necesaria edificación 

y sean de bendición para quienes escuchan”.
Efesios 4:29

Oremos: Jesús te pedimos que nos
uses para ser un medio de bendición
a todo aquel que necesite escuchar
tu palabra. Amén.

María de los Ángeles
Matamoros Guido
Iglesia Hermanos en Cristo
Nicaragua
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COMPARTIR ES SIGNOCOMPARTIR ES SIGNOCOMPARTIR ES SIGNO
   DE BONDADDE BONDADDE BONDAD

En el pasado y en el presente vivimos situaciones de necesidad, pero la bondad
de muchas personas al compartir, crea abundancia para quien da y para quien
recibe. El apóstol Pablo hace el llamado a la Iglesia a dar una ofrenda, para los
santos de Jerusalén, en muchos otros pasajes se habla de este esfuerzo entre
diferentes iglesias para ayudar como una responsabilidad moral, un sacrificio
con el cual se complace Dios.
No deberíamos temer dar generosamente en Proverbios 11:24 se comenta esta
idea: Unos dan a manos llenas y reciben más de lo que dan; otros retienen
indebidamente sus bienes y acaban en la miseria.
Si recibimos por gracia, debemos dar libremente, debe fluir ese amor gratuito
hacia los que necesitan, practicando la koinonia que significa comunión, y la
diakonia que significa servir como un ministerio práctico.
Experimento su gracia todos los días en mi vida, ¡y he sido transformada!
Hace unos años me quedé sin trabajo y no sabía qué hacer, pero estaba
confiada en la ayuda Dios, ¡y así fue! En ese tiempo no hubo un día en el que
Dios no pusiera alimento en mi mesa, Dios usó a personas para bendecirme, fue
la temporada cuando se cumplieron muchos proyectos personales porque
aprendí a depender de Dios, en ese tiempo fue maravilloso ver su poder dador y
también dar de lo que Él me daba, vi como sobreabundaba la provisión hasta
para compartir con otras personas. Este fue el tiempo cuando más logré
compartir mi fe, la cual se fortaleció y la gloria fue para Dios.

18 de junio

“Y Dios puede hacer que toda gracia abunde para ustedes, 
de manera que siempre, en toda circunstancia, tengan todo 

lo necesario y toda buena obra abunde en ustedes”.
2 Corintios 9:8

Oremos: gracias Señor por tu infinita
gracia porque nos has llamado a ser
instrumento de amor y de generosidad,
enséñanos a dar con liberalidad. Amén.

Ruth Elizabeth 
Espinoza Cruz
Iglesia La Hermosa
Nicaragua
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LA BONDAD ES AMORLA BONDAD ES AMORLA BONDAD ES AMOR

Un día en la montaña, Jesús da un gran discurso a sus discípulos y a toda la
multitud que le seguía, motivándoles a responder con amor ante el odio. Jesús
propone que con el amor hacia los adversarios es como se distinguirán los
que son sus discípulos.
Las palabras de Jesús indican dos maneras de vivir: la primera es de los que
desconocen la palabra de Dios y su comportamiento es negativo, ellos solo  
responden a la manera como son tratados, dividen sus relaciones en amigos y
enemigos, su compasión únicamente es hacia aquellos que son buenos con
ellos.
La segunda manera de vivir que Jesús nos invita es haciendo el bien como
Dios lo hace. Él no reaccionó a los malos tratos, al contrario, Él es bueno con
los ingratos y los malos, Jesús no nos devuelve según nuestras faltas.
Para ser hijos de Dios tenemos que seguir su ejemplo como dice en Lucas
6:44: A cada árbol se le reconoce por su propio fruto. No se recogen higos de
los espinos ni se cosechan uvas de las zarzas.
Bendecir al enemigo, hacer el bien y orar por él. El amor a los enemigos es un
testimonio de la actividad del mismo Dios en medio de nosotros, ningún
mandamiento externo lo hace posible.
Solo la presencia de Dios en nuestros corazones da fe de un amor divino
hacia todas las personas, el Espíritu Santo nos permite hacerlo.

19 de junio

“Ustedes, por el contrario, amen a sus enemigos, 
háganles bien y denles prestado sin esperar nada 

a cambio. Así tendrán una gran recompensa y 
serán hijos del Altísimo, porque Él es bondadoso

 con los ingratos y malvados”.
Lucas 6:35

Oremos: Señor Jesús te pido que nos
llenes de amor para nuestro prójimo.
Amén.

Teresa Cundano Rugama
Nicaragua
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INTERCEDER CON SABIDURÍAINTERCEDER CON SABIDURÍAINTERCEDER CON SABIDURÍA   
E INTUICIÓNE INTUICIÓNE INTUICIÓN

Este pasaje nos narra la historia de una mujer sabia, que se dio cuenta del
peligro que corría su pueblo a causa de un hombre violento llamado Seba.
Ella, decidida, sale a interceder por la paz sin importar el peligro que corría,
estaba convencida que su pueblo no merecía violencia porque su pueblo era
pacífico, pide hablar con quien está a cargo de llevar a cabo la misión, y logra
lo inesperado. Y aunque fue inevitable que alguien muriera, se logró la mejor
solución, y su pueblo se salvó.
La sabiduría no es cuestión de género, es más importante comprender cómo
actuar cuando surgen problemas que pueden dañar a muchos.
La causa de peligro fue por Seba, un hombre malvado. Probablemente él
pensó que estaría a salvo dentro de los muros de esa ciudad, pero nadie está
a salvo cuando hay maldad.
Cada corazón es una ciudad cercada y la traición es un pecado que lleva a la
muerte. Así sucede cuando ejercemos maldad contra la o el prójimo y
contrarios a la voluntad de Dios, estamos expuestos a traicionar el amor y
misericordia que Dios nos da en cada momento de nuestra vida.
Solamente Dios y el Espíritu Santo nos preparan dándonos el don de la
intercesión. La oración de intercesión por cada una de nosotras nos ayuda a
alcanzar la gracia y misericordia de Dios. Demos gracias a Dios en todo
momento y lugar por su infinito amor.

20 de junio

“Una astuta mujer de la ciudad gritó:
—¡Escúchenme! ¡Escúchenme! Díganle a Joab que venga

acá para que yo pueda hablar con él.”
2 Samuel 20:16-20

Oremos: Señor Jesús te damos gracias
por la oportunidad de escuchar tu voz
e interceder por aquellas personas en
favor de la paz. Amén.

María Cristina Vega Oviedo
Primera Iglesia Menonita
Morazán 
Nicaragua
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CUIDADO Y BONDAD DE DIOSCUIDADO Y BONDAD DE DIOSCUIDADO Y BONDAD DE DIOS

Noemí y su familia se mudaron a Moab porque no había comida en la tierra de
Judá, al tiempo su esposo e hijos murieron, quedó sola con sus nueras Orfa y
Rut. Cuando ella decidió regresar a su tierra Belén de Judá para sobrevivir
ante la hambruna, le acompañaba su nuera Rut que nunca la dejó. Por un
momento se sintió abandonada, con las manos vacías y decidió que le
llamaran Mara que significa amargura.
Hace cinco años falleció mi papá, sentí que mi corazón dejaba de latir, se me
hizo un nudo en la garganta. Me sentía sola; siempre estábamos juntos, era
mi héroe. En su familia, él era el único cristiano y a mí me gustaba
acompañarlo a la iglesia para que no anduviera solo. Yo no deseaba
comprometerme con Dios, porque tenía miedo de fallarle y dejar todo lo que el
mundo me ofrecía. Cuando falleció mi padre culpé a Dios por no sanarlo,
sentía que no habían sido escuchadas mis oraciones, y no volví a la iglesia.
Pasó el tiempo y me sentí vacía y amargada, estos sentimientos me hicieron  
volver a la iglesia y entregarle mi corazón a Dios. Pedí perdón por culparlo,
sentí una fuerte corriente de energía, reconocí su amor, su bondad y corregí
mi camino. Hoy en día le sirvo y esto llena de gozo mi vida, así como la vida de
Noemí, que fue restaurada por la bondad de Dios y Él le dio un propósito.
Cuántas veces hemos culpado a Dios de nuestro sufrimiento, sin reconocer
que sufrimos por nuestro orgullo, malas decisiones y errores. Volvamos a Él
en arrepentimiento sincero y Él nos guiará por el mejor camino.

21 de junio

“Noemí decidió regresar de la tierra de Moab con sus dos
nueras, porque allí se enteró de que el Señor había acudido 

en ayuda de su pueblo al proveerle de alimento”.
Ruth 1:6

Oremos: gracias Dios por tu bondad
porque a pesar de mis malas
decisiones no me abandonas y me
cuidas en la adversidad. Amén.

Fátima del Socorro 
Vargas Mercado
Iglesia Hermanos en 
Cristo Piedra Menuda
Nicaragua 183



MUJERES QUE SIRVEN DESDEMUJERES QUE SIRVEN DESDEMUJERES QUE SIRVEN DESDE
   EL ANONIMATOEL ANONIMATOEL ANONIMATO

María, una hermana trabajadora, en la obra del ministerio de Jesucristo, era
miembro de la Iglesia de Roma y el apóstol Pablo había recibido muy buena
referencia de ella. Los detalles que se dan de María son interesantes: era una
creyente fiel, diligente, fuera de lo común, muestra de ello era el enfoque en
alguna área del ministerio. Me pregunto: ¿ésta María alguna vez pensó en
todas las otras Marías qué vinieron antes que ella? ¿Trató ella de encajar en
un perfil para sobresalir? Es un peligro que todos afrontamos en algún
momento, como cuando tratamos de parecernos a otros para ser aplaudidos
o buscar fama en el ministerio. Sin embargo, Cristo nunca hizo alarde de
quién era, es más, se despojó de todo sin nada a qué aferrarse para hacerse
siervo.
Tú y yo tememos dones y habilidades que nos ha dado Jesucristo para
nuestro servicio en la obra, donde solo Cristo es quien debe recibir gloria, no
dejes que tu orgullo o debilidades te impidan reconocer que se puede servir
desde el anonimato y ser reconocidas solo por Dios. Pienso que María
reconoció esto sobre ella y así trabajó por los demás.
¿Qué rol ha creado Cristo para ti? Yo misma lucho con esto de vez en cuando
y entonces me centro y voy a hacer el trabajo que Dios ha hecho para mí, solo
con el más grande deseo de servir, sin esperar nada a cambio. ¿Has
comenzado una obra asignada por Dios? Recuerda que la recompensa te la
dará Él.

22 de junio

“Saluden a María, que tanto ha trabajado por ustedes”.
Romanos 16:6

Oremos: Padre le doy gracias por su
obra en mi vida y gracias por todas
esas Marías que trabajan sin esperar
reconocimiento alguno. Amén.

Alba Luz Jarquín
Convención Menonita
Nicaragua
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PROTECTORAPROTECTORAPROTECTORA

Como madres, encontramos muchas experiencias en la vida donde hemos
priorizado el bienestar de nuestras familias. En 1979, durante el tiempo de la
guerra, mi familia fue asechada por personas que abusaron de su poder
político para hacernos daño, veía ante mis ojos como estas personas querían
aplastar la dignidad de mi esposo y de mis hijos. Me armé de valor y enfrenté
a estas personas, estaba dispuesta a ir hasta las autoridades máximas.
Siempre mi familia ha sido mi prioridad y he rogado a Dios cada momento de
mi vida por ellos.
Este pasaje relata la historia de una mujer que arriesgó todo por su familia,
Dios la usó para bendecir a los espías y marcar la historia, los escondió en su
casa pidiendo a cambio misericordia para su familia, pero además demuestra
sabiduría, fortaleza y valentía. En los momentos más difíciles de nuestra vida
cuando nos toca tomar decisiones y solo Dios en su misericordia es el que nos
da la fortaleza y respalda nuestras acciones cuando son justas.
Agradezco a Dios por haberme revestido de fortaleza y sabiduría en ese
momento tan difícil de mi vida. Él responde cuando rogamos de su cuidado, la
determinación y el amor por nuestra familia es nata en nosotras las mujeres.
Así como Rahab depositó su confianza en el Dios de la vida y obró en
obediencia, así podemos confiar nosotras.

23 de junio

“… les pido ahora mismo que juren en el nombre del Señor que
serán bondadosos con mi familia, como yo lo he sido con ustedes.
Quiero que me den como garantía una señal de que perdonarán la

vida de mis padre y madre, de mis hermanos y hermanas, y de todos
los que viven con ellos. ¡Juren que nos salvarán de la muerte!” 

Josué 2:12-13

Oremos: Señor, gracias por tu cuidado
y tu misericordia, ayúdanos a confiar
en ti aun en los momentos más difíciles
de nuestra vida. Amén.

Elsa Castellón de Moreno
Fraternidad de Iglesias
Evangélicas Menonitas
Nicaragua
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VALORIZADAS POR DIOSVALORIZADAS POR DIOSVALORIZADAS POR DIOS

Se puede definir a una persona con un espíritu humilde y apacible como alguien
que permanece quieta, firme y en paz. Un espíritu apacible es lo contrario de
estar ansiosa, angustiada y afanada.
Podemos decir que la verdadera sumisión irradia del corazón y se expresa así
misma. Es la clase de belleza que brilla a través de la vida de una mujer. La
verdadera sumisión no se focaliza en el exterior de las personas. No estoy
sugiriendo, ni este pasaje lo sugiere, que una mujer debe de descuidar su
apariencia física. ¡No! Más bien, establece un estándar diferente. Una mujer se
debe de concentrar en su belleza interior más que en su belleza exterior. Es lo
que Proverbios 31:30 dice: Engañoso es el encanto y pasajera la belleza; la
mujer que teme al Señor es digna de alabanza.
No importa cuán físicamente bella pueda ser una mujer en su exterior, ella
estará apagada, si está llena de ira, de ansiedad, de depresión o desilusión o
falta de satisfacción, por otro lado, tú puedes observar a una mujer que es
“simple”, pero que resplandece de la bondad de Dios, de la gentileza del Espíritu
Santo y de la presencia de Jesús en su vida. Ella será un bello despliegue de lo
que Dios puede hacer en la vida de una persona. ¡Esos son los verdaderos
cosméticos! ¡Los que nos hacen resplandecer!
¿Y cómo se expresa esta belleza? Se expresa en un espíritu cariñoso y sereno.
Eso no tiene nada que ver con ser extrovertida o introvertida. Lo que Pedro
recalca en este pasaje es una actitud de gentileza… un deseo de aprender… de
escuchar ¡Esa es verdadera belleza!

24 de junio

“Más bien, que la belleza de ustedes sea la incorruptible, la que
procede de lo íntimo del corazón y consiste en un espíritu humilde

y apacible. Esta sí que tiene mucho valor delante de Dios.”
 1 Pedro 3:4

Oremos: Señor, ayúdanos a cultivar
nuestra belleza interna. Amén.

María Del Carmen Romero
Convención Iglesias 
Evangélicas Menonitas
Nicaragua
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LA MUJER BONDADOSA RECIBELA MUJER BONDADOSA RECIBELA MUJER BONDADOSA RECIBE
HONRA Y RESPETOHONRA Y RESPETOHONRA Y RESPETO

La honra es el respeto y buena opinión que se tiene de las cualidades
morales y de la dignidad de una persona. Y bondad es la cualidad de una
persona buena.
Han habido etapas en mi vida en las cuales enfrenté situaciones familiares
duras, en las cuales no logré percibir ni sentir la gracia de Dios, pues perdí el
gozo, la alegría de seguir adelante, las fuerzas de luchar, y pensé: ¿está la
gracia de Dios en mí? En mi reflexión de fe, pude reconocer que debía volver a
buscar y seguir a Jesús para sentirme llena de Él, porque su gracia está
puesta para todas las que vengamos en busca de Él. Proverbios 1:7 dice: El
temor del Señor es el principio del conocimiento, y en Proverbios 31:30 dice:
la mujer que teme al Señor, es digna de alabanza. Significa respetada,
honrada, porque no son las riquezas las que dan felicidad sino la bondad de
Dios que nos honra cuando somos fieles a Él. El proverbista deja claro que,
así como es valiosa la riqueza para el hombre, la marca de una mujer
bondadosa es que lleva consigo un sentido de respeto y honra.
En medio de mis luchas sé que no estoy sola, la presencia de Dios me ayuda a
mantenerme firme, me acompaña en cada proceso y me deja sentir su amor
por mí. Amada hermana cuando sientas que no puedes seguir adelante y que
todo está perdido, no es cierto, ahí está Jesús acompañándonos y
abrazándonos para darnos fuerzas para seguir adelante, pero recuerda que
primero hay que honrarlo para ser honradas por Él.

25 de junio

“La mujer bondadosa se gana el respeto, los hombres
violentos solo ganan riquezas”.

Proverbios 11:16

Oremos: amado Dios tú conoces
nuestros corazones y puedes
transformarlos, llévanos en tu
gracia y danos sabiduría. Amén.

Rosa María Romero Palacios
Fraternidad de Iglesias
Menonitas de Nicaragua
Nicaragua
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LÍNEAS DE UNA BENDICIÓNLÍNEAS DE UNA BENDICIÓNLÍNEAS DE UNA BENDICIÓN   
QUE PERMANECEQUE PERMANECEQUE PERMANECE

Este versículo junto al anterior describe las características de la persona que elige
seguir a Dios. Nos preguntamos, ¿cómo lo logra? La primera clave es deleitarse en
los mandamientos de Dios, en la revelación de su Palabra, que es viva y sale al
encuentro de las personas para manifestarles su voluntad y conducirles por el
camino de la vida y el bien. Expresa anhelo y obediencia motivada por el amor.
La segunda es “meditar” significa “susurrar”; refleja la manera en que los maestros
judíos repetían en un murmullo las palabras que leían, a la vez que abandonaban
por completo cualquier distracción externa. Nos indica que debemos asimilar la
palabra de Dios, pensarla todo el tiempo y aplicarla a nuestra vida, así como lo hizo
Josué (Josué 1:8). Si nuestra mente esta moldeada por su Palabra, los efectos serán
evidentes en todos los aspectos de la vida como las decisiones, estilo de vida y
valores.
La hermana Sarita Saavedra, del Sur de la Ciudad de México, tenía una gran
valentía, dedicación, tenacidad y amor en el servicio a Cristo. Junto a su esposo
compraron un lugar para levantar una misión, después vinieron las dificultades, su
esposo falleció, la iglesia se dispersó y Sarita quedó sola, sin embargo, ella
continuó con fe en ese lugar, y todos los domingos a la misma hora por varios años
leía la Biblia y oraba por una iglesia. Gracias a la perseverancia de Sarita una
iglesia floreció en ese lugar. La hermana Sarita encontró significado a su vida en la
revelación de Dios, encontrando la respuesta al poner su palabra en acción.

26 de junio

“Sino que en la ley del Señor se deleita, 
y día y noche medita en ella”.

Salmos 1:2

Oremos: gracias Padre por el
testimonio de nuestra hermana
Sarita, ayúdanos para que tu
palabra haga el efecto deseado en
nuestra vida. Amén.

Elizabeth de los Ángeles
Vallecillo Pilarte
Iglesia Hermanos en Cristo
Nicaragua
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ADELINA RATHGE DE SOTO,ADELINA RATHGE DE SOTO,ADELINA RATHGE DE SOTO,    
MUJER DE ORACIÓN Y AYUNOMUJER DE ORACIÓN Y AYUNOMUJER DE ORACIÓN Y AYUNO

Este es un versículo que en todo momento y contexto ha inspirado a muchas
personas. Job con un cuerpo lleno de lepra era desechado y cuestionado por
su fe, incluyendo esposa y amigos. El no entendía la razón de su situación,
pero con el mayor esplendor afirma confiado que Dios es su redentor, tenía
esperanza que resucitaría físicamente y gozaría la perfecta comunión con Él,
al cual vería cara a cara.
Este fue el versículo favorito de la hermana Adelina Rathge de Soto, miembro
de una iglesia menonita, mujer de oración y ayuno apasionada por su
ministerio de enseñanza. Amada por la comunidad y recordada por su
convicción de fe. Leía este texto con sus ojos llenos de emoción y sus manos
levantadas. Dejó un legado de honestidad, humildad y fortaleza.
El 20 de agosto del 2021, nos reunimos en casa para agradecer a Dios por mi
cumpleaños, me sentí triste porque no estuvieron dos de mis hermanas
porque estaban con Covid. Tres días después, 16 miembros de la familia
teníamos Covid, 6 de gravedad. El 30 y 31 de agosto, fallecieron dos de mis
hermanas, sin poderlas despedir, teníamos la incertidumbre de quién
seguiría. Días de dolor, e impotencia y como Job y Adelina Rathge, yo también
encontré sentido en estas palabras. Con mi cuerpo quebrantado, mi corazón
sangrando por el dolor de las pérdidas, pensaba que si moría habría ganado
la buena batalla de la fe, estaba segura de una resurrección para vida eterna
con nuestro Redentor y con la esperanza de volver a ver a mis hermanas.

27 de junio

“Yo sé que mi Redentor vive y que al final se levantará 
sobre el polvo. Y, cuando mi piel haya sido destruida,

    todavía veré a Dios con mis propios ojos”.
Job 19:25-26

Oremos: gracias Dios por su
abrazo y compañía en los
momentos difíciles que
enfrentamos. Amén.

Martha del Carmen García Maltez
Misión Hermanos en Cristo
Nicaragua
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INTERÉS SINCERO EN LAS DEMÁSINTERÉS SINCERO EN LAS DEMÁSINTERÉS SINCERO EN LAS DEMÁS

Marina Oyarsun, chilena residente en Canadá, todos los años visitaba el
comedor atendido por la iglesia donde se atendían indígenas y personas con
necesidad de alimentos y necesidades espirituales. Ella enseñaba a elaborar
manualidades a las mujeres para generar fondos, no le importaba el costo.
Ella dejó huella a través del servicio, haciendo bien al prójimo.
Cuando ayudamos al prójimo, no solo le aliviamos la carga, sino que lo
libramos de posibles maltratos, abusos y vergüenza que puedan sufrir. Hoy
en día vemos injusticias en los diferentes estratos sociales, siendo las dos
comunidades más vulnerables los niños y las mujeres. No se  respetan sus
derechos y están siendo violentados de las maneras más inhumanas.
Según el texto, en nuestras vidas como creyentes, tenemos la
responsabilidad de atender al prójimo, para poder compartir con ellos y ellas
necesitamos partir de un principio: la bondad, que es un fruto del Espíritu
Santo. Esta es la única manera que podemos ser sensibles ante las
necesidades del prójimo, además se requiere de la guía del Espíritu Santo
para poder servir y despojarse como nuestra hermana Febe que hacía ropa
para vestir a los necesitados. Los beneficios de servir con amor son
recompensados por Dios, Servir al pobre es hacerle un préstamo al Señor
(Prov. 19:17) Cuando mostramos interés por los demás con sinceridad y sin
esperar nada a cambio, Dios nos lo devolverá.  Ahora queda en mí la
esperanza de volver a ver a mis hermanas.

28 de junio

“El que hace bien a otros se beneficia a sí mismo;
    el que es cruel, a sí mismo se perjudica”.

Proverbios 11:17

Oremos: Dios ayúdanos cada día
para servir con amor y sinceridad
al necesitado. Amén.

Issela de los Ángeles Medina
Hernández
Iglesias Hermanos en Cristo
Nicaragua
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INSPIRACIÓN PARA MI VIDAINSPIRACIÓN PARA MI VIDAINSPIRACIÓN PARA MI VIDA

La hermana María Rodríguez Zárate, nacida en Heredia Costa Rica, fue una
mujer que a pesar de entregar su vida a Jesús a los 50 años, trabajó con
empeño y dedicación en la obra de Dios. Ella fue una mentora, al mismo
tiempo inspiró a muchas personas con su testimonio y estilo de vida siendo la
primera pastora menonita de Costa Rica.
El salmista David, con una larga trayectoria en la vida y experiencias con Dios
todopoderoso, llegó a la conclusión que la inspiración en la vida a pesar de
las dificultades, ha sido la confianza en el Señor, su perseverancia en hacer el
bien y mantenerse fiel a Él.
Hoy en día, muchas mujeres vivimos tiempos difíciles, circunstancias
negativas que hacen que perdamos la esperanza, la fe y aun la perspectiva
de vivir una vida digna que es la que Dios quiere para cada una de nosotras.
Sin embargo, podemos aprender del rey David y su experiencia con Dios,
porque el Dios de David es el nuestro. Él está dispuesto a socorrernos sin
importar las adversidades que como mujeres enfrentamos. Él desea día a día
poder ayudarnos en nuestra angustia y dificultades, porque Dios tiene todo
el control, por lo tanto, es necesario que la inspiración de nuestra vida sea
nuestro amado Dios, quien nos impulsa en nuestro diario vivir.

29 de junio

“Confía en el Señor y haz el bien, establécete 
en la tierra y mantente fiel”.

Salmos 37:3

Oremos: amado Dios, ayúdanos a poder
ser de inspiración a muchas mujeres que
todavía no te conocen, así como David
confiaba en ti, queremos también
nosotras mantener firme nuestra
confianza en ti. Amén.

Fátima del Rosario 
Martínez Gaitán
Hermanos en Cristo
Nicaragua
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SEÑOR AYÚDANOS A SEGUIRSEÑOR AYÚDANOS A SEGUIRSEÑOR AYÚDANOS A SEGUIR   
SUS HUELLASSUS HUELLASSUS HUELLAS

¡En algún momento de mi vida el Señor me regaló la oportunidad de tener un
trabajo muy sustancioso en cuanto a remuneración económica! ¡Era la
oportunidad de mi vida¡ ¡Lo que siempre había estado esperando! Todo
marchaba muy bien, sin embargo, un día mi superior me dijo que teníamos
que hacer una transacción que a la luz de la organización y legalmente se
convertía en un fraude, me negué y di mis razones. En otro momento se volvió
a repetir, no existía ningún argumento ni financiero ni legal para ejecutar la
transacción. Entonces tomé la decisión de decir no puedo, me dije: no es
correcto, tú eres una seguidora de Jesús, vives para alabar a Dios con tu vida,
al final terminé renunciando a este puesto de trabajo.
El salmo 103 en sus primeros versículos, nos muestra una entrega total, en
sacrificio y adorando al Señor con su vida misma, la frase alma mía se refiere
al ser total, nuestro yo interior, bendecimos al Señor con nuestra alma cuando
no retenemos nada en nuestra alabanza y adoración, cuando le seguimos
íntegramente, cuando batallamos para seguir sus huellas sin desviarnos ni a
la derecha ni a la izquierda.
Pude haber escalado muy alto, pero nunca hubiese sido una seguidora de
Jesús, nuestro ser completo debe estar en completa armonía para la alabanza
y la adoración, nuestro testimonio es muestra de nuestra total entrega al
seguimiento de Jesús.

30 de junio

“Alaba, alma mía, al Señor; alabe todo mi ser su santo
nombre. Alaba, alma mía, al Señor, y no olvides 

ninguno de sus beneficios”.
Salmos 103:1-2

Oremos: Señor Jesús, gracias por
guardarme del mal, gracias por todos tus
beneficios, por perdonar mis pecados
ayúdame a entregarte día a día mi ser
completo en adoración y alabanza. Amén.

Francis Jacqueline 
Moreno Castellon
Iglesia del Nazareno
Nicaragua
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1 de julio 

LA BONDAD SURGE DE NUESTRO SERLA BONDAD SURGE DE NUESTRO SERLA BONDAD SURGE DE NUESTRO SER   
INTERIOR TRANSFORMADOINTERIOR TRANSFORMADOINTERIOR TRANSFORMADO

“Más bien, sean bondadosos y compasivos unos con
otros, y perdónense mutuamente, así como Dios los

perdonó a ustedes en Cristo”.  
Efesios 4:32

Bondad significa cualidad de bueno, inclinación a hacer el bien. Practicar la
bondad es como un alimento para el alma, lo cual nos permite alcanzar la gracia y
favor de Dios. El texto nos dice que seamos bondadosos y compasivos, pero
solamente podremos serlo si dejamos que Dios transforme nuestro interior.
Muchas veces describimos a otras personas como bondadosas, porque admiramos
las buenas obras y la forma en que tratan a su prójimo y algunas personas, aunque
no conocen de Dios, son bondadosas por naturaleza. Por lo tanto, nosotras que
conocemos la Palabra de Dios, somos llamadas a ser bondadosas. La bondad es
una práctica que surge desde adentro de nuestro ser transformado.
En el colegio donde trabajo, un profesor trató de manera inadecuada a uno de sus
alumnos, cuando fui a investigar y a hablar con él, me contestó que su interior le
decía que no estuvo bien lo que había hecho y que se había dejado llevar por un
impulso, pidió disculpas al alumno, y después que lo hizo, se sintió satisfecho
consigo mismo. Ese incidente nos enseña que si estamos buscando la sabiduría de
Dios, el Espíritu Santo nos guiará a hacer lo bueno o a rectificar nuestras malas
acciones, porque Él nos redarguye y nos corrige.
El mundo está lleno de maldad, mentes fabricando ideas para hacer el mal a las
personas, sin pensar en el dolor que causan. A otras se les escucha decir: ¿Qué
gano yo con hacer el bien?  -Nada-, pero sabemos que el Señor conoce nuestro
andar y nos va a recompensar.  ¿Cómo puedo encontrar la bondad que vive en mí?

Oremos: amado Dios rogamos nos
des un corazón lleno de bondad para
engrandecer tu reino. Amn.

Lilian Patricia Quiroz Alemán
Iglesia Menonita Central
Honduras
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2 de julio 

HACER EL BIEN DEMANDA CORAZÓNHACER EL BIEN DEMANDA CORAZÓNHACER EL BIEN DEMANDA CORAZÓN
   Y OJOS ABIERTOSY OJOS ABIERTOSY OJOS ABIERTOS

“Por lo tanto, siempre que tengamos la oportunidad, hagamos
bien a todos, y especialmente a los de la familia de la fe”.

Gálatas 6:10

El contexto general de este pasaje nos invita a prestar atención a las necesidades
integrales que se presentan y a tener una disposición de servicio, realizando acciones
para bien de otras personas tratando de no desanimarnos. Nos llama a tener los ojos
abiertos y el corazón dispuesto a servir, a tener empatía con otras personas, a
mantener esperanza; que busquemos tener motivación, paciencia, y gracia con
nosotras mismas, aunque algunas veces no miremos frutos inmediatos de nuestras
acciones.
¿Encuentro oportunidades para hacer el bien? Mis hermanas y yo desde niñas fuimos
enseñadas por nuestros padres a servir a otras personas; enseñanza que ha
continuado con sus nietas. Nos involucraban en actividades de servicio personal y
comunitario. Gracias a esta formación, nuestros corazones son sensibles y nuestros
ojos están atentos a oportunidades para servir de diversas maneras. Como cristianas
somos llamadas a comprometernos para aportar positivamente a las personas y al
lugar donde Dios nos permite estar. Y aunque sintamos desánimo, debemos creer
que nuestros esfuerzos tendrán una buena cosecha que será de bendición para
otras personas y para nuestra sociedad. En este mundo donde hay tanta necesidad,
como oportunidades para servir, comenzando desde nuestros espacios familiares,
eclesiales y comunitarios; siempre encontraremos a personas con necesidades, en
todo lugar habrá una anciana o anciano que necesiten acompañamiento, ser
escuchados, aunque nos cuenten la misma historia cien veces. Niños y niñas en
situación de calle, privados de libertad, enfermos en los hospitales. ¡Abundan
oportunidades de hacer el bien, basta trascender el egoísmo!

Oremos: Espíritu Santo, abre nuestros
ojos y sensibiliza nuestros corazones
para estar atentas a las necesidades de
otras personas. Amén.

Karen Flores Vindel
Iglesia Evangélica Menonita 
Central de La Ceiba
Honduras
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3 de julio

LA BONDAD VENCE EL MALLA BONDAD VENCE EL MALLA BONDAD VENCE EL MAL
“No te dejes vencer por el mal; al contrario, 

vence el mal con el bien”. 
Romanos 12:21

Bondad significa: cualidad de bueno, natural inclinación a hacer el bien. La
bondad es un precioso tesoro de las obras de la vida y es un fruto del Espíritu
Santo, es un estilo de vida caracterizada por la virtud y la buena voluntad,
estar llenos de bondad es vivir haciendo lo bueno para las demás personas. 
Cuando nos hacen daño debemos responder haciendo el bien a las que nos
han hecho el mal, no busquemos venganza ni devolvamos mal por mal. Dios
es bueno, y a través de la obra del Espíritu Santo en nosotras, Él reproduce su
bondad en nuestros corazones, y debe verse reflejado en nuestras vidas. La
bondad nos permite vivir de manera recta para el beneficio de nuestro
prójimo. 
Cuando el amor en nuestro corazón escasea, debemos disponernos como
Jesús, con acciones concretas para aliviar el sufrimiento y orar porque la
bondad sea renovada y afianzada en nuestras vidas, pues Dios nos ha
llamado a hacer buenas obras que reflejen su carácter.
Sentimos dolor y tristeza cuando miramos al pueblo de Dios actuar con
injusticia, en un mundo tan debilitado por el dolor, por la falta de amor y de
bondad.
El secreto de la bondad es llegar a Cristo y ser una nueva persona en Él,
demostremos su bondad ayudando a quienes lo necesitan con acciones
concretas como: visitando a las enfermas, a las privadas de libertad, dando de
comer a quienes tienen hambre.

Oremos: Padre amado, llena nuestros
corazones de amor, y que en el caminar
de la vida reflejemos la bondad y la
justicia de las cuales este mundo
carece. Amén.

Elsa Marina Lara
Iglesia Evangélica Menonita
Honduras
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4 de julio 

AMAR DE VERDADAMAR DE VERDADAMAR DE VERDAD
“El amor debe ser sincero. Aborrezcan el mal; aférrense 
al bien. Ámense los unos a los otros con amor fraternal,

respetándose y honrándose mutuamente”.
Romanos 12:9-10

En un noticiero local, informaban sobre la gran cantidad de indigentes en
nuestra comunidad, mi corazón se entristeció al ver cuánta necesidad están
pasando estas personas.
El himno: “Con nosotros Él está y no le conocemos, con nosotros Él está, su
nombre es el Señor”, nos hace la invitación a reflexionar en que Jesucristo
mismo se está manifestado en cada persona necesitada: en el privado de
libertad, drogadicto, enfermo, desnudo, hambriento, entre otros.
La bondad auténtica es manifestada cuando hay amor sincero y cuando nos
aferramos a hacer el bien a las demás, convirtiéndonos en simples canales a
través de los cuales fluye la bondad del Señor, una bondad activa, que se
acerca a la otra, se pone a su servicio. Pues la bondad auténtica da sin
esperar nada a cambio; no busca elogios ni agradecimientos, solamente está
inclinada al amor, servicio, caridad; es cuando dejamos de ser nosotras para
poder mirar la necesidad de otras.
El amor es el sentimiento supremo que Dios nos ha dado, porque Él es amor, y
es nuestro deber amar a las demás con sinceridad y con amor fraternal.
El ejemplo de amor y generosidad nos lo dejó nuestro Señor Jesucristo al
morir y al resucitar para darnos vida. Si queremos llegar a ser como Él,
debemos aferrarnos a hacer lo bueno para poner en práctica el amor; ese
amor sobrenatural que mora en el corazón de los creyentes que han nacido
de nuevo.

Oremos: amado Dios rogamos nos
des un corazón lleno de bondad
para engrandecer tu reino. Amén.

Norma Rodríguez Carballo
Iglesia Evangélica Menonita
Honduras
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5 de julio 

CUANDO LA BONDAD ES MÁS GRANDECUANDO LA BONDAD ES MÁS GRANDECUANDO LA BONDAD ES MÁS GRANDE
QUE NUESTRA COMPRENSIÓNQUE NUESTRA COMPRENSIÓNQUE NUESTRA COMPRENSIÓN

“Al atardecer, el dueño del viñedo le ordenó a su capataz:
llama a los obreros y págales su salario, comenzando por

los últimos contratados hasta llegar a los primeros”. 
Mateo 20:8

La parábola los obreros de la viña, es un relato sobre el dueño de un viñedo
que contrata a unos jornaleros en diferentes momentos del día, habiendo
convenido el pago de un denario la jornada. La viña es el reino de Dios y el
padre de familia es Él mismo, quien nos invita para trabajar en la construcción
de su reino aquí y ahora, ofreciéndonos mediante su hijo Jesús la salvación y
vida eterna.
¿En qué momento de tu vida, Dios te llamó?
Pudo ser en la niñez, la juventud o en la vida adulta. Dios nos muestra a cada
instante de nuestra vida, su bondad, Él nos llama a todos por igual a trabajar
en su proyecto de salvación para la humanidad. No necesitamos ir muy lejos
para experimentar su bondad porque la vemos reflejada en nuestras familias,
en nuestros seres queridos, en la creación y el firmamento.
Independientemente del momento en que fuimos llamadas a participar en su
obra, Dios nos ha mostrado su misericordia, alegrémonos y mostremos
gratitud, respondiendo a su invitación con entusiasmo, amor y compromiso.
A lo largo de estos años he visto cómo Dios ha sido bueno en mi vida dándome
lo necesario para vivir, aun con mis defectos, debilidades y falta de fe.
¿Nos atrevemos a creer en un Dios bondadoso sin condiciones?

Oremos: Señor nuestra vida es para
honrarte a ti, concédenos la dicha de
seguir dando testimonio de tu
bondad al mundo. Amén.

Waleska Vindel
Iglesia Menonita Central
Honduras
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6 de julio 

¿VIVO BAJO LAS NORMAS¿VIVO BAJO LAS NORMAS¿VIVO BAJO LAS NORMAS   
O LA BONDAD?O LA BONDAD?O LA BONDAD?

“Jesús les dijo: les aseguro que los recaudadores de impuestos y
las prostitutas van delante de ustedes hacia el reino de Dios.

Porque Juan fue enviado a ustedes a señalarles el camino de la
justicia, y no le creyeron, pero…”

Mateo 21: 31b, 32

Los principales sacerdotes y los ancianos del pueblo estaban celosos y muy
enojados con Jesús porque había echado del templo a los mercaderes de la
fe, los milagros que hacía los perturbaba, además la gente reconocía a Jesús
como su Mesías, y le gritaban alabanzas.
Para estos dirigentes del pueblo, era más importante sus normas y
tradiciones que la vida, no querían entender que la misericordia y la justicia
era lo más importante; constantemente asechaban a Jesús porque
sobreponía la misericordia y la justicia a las costumbres, dando, defendiendo
y dignificando la vida. Cumpliendo así la voluntad del Padre.
Cierta vez se le acercaron a Jesús discutiendo la autoridad con que obraba, Él
les respondió con la desafiante pregunta: ¿Qué les parece? y en el versículo
28 les refirió la parábola de los dos hijos, finalizando con otra pregunta: ¿Cuál
de los dos hizo la voluntad de su Padre? la respuesta de ellos fue muy
acertada: el que dijo que no iba, pero sí fue. Jesús les hace ver que ellos
sabían el camino de la justicia y no lo hacían, sin embargo, los despreciados y
excluidos, estaban en primer lugar en el reino de Dios porque sí creían en su
justicia.
Reflexionemos: ¿De qué manera la bondad puede cuestionar mis creencias?
Es necesario mostrar frutos de misericordia. El poder de la bondad del Padre
transforma nuestras creencias.

Oremos: Padre, ayúdanos a vivir 
en tu bondad redentora. Amén.

María de la Paz Ponce
Iglesia Menonita
Honduras
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7 de julio 

BONDAD Y COMPASIÓNBONDAD Y COMPASIÓNBONDAD Y COMPASIÓN
“¿Cuál de estos tres piensas que demostró ser el prójimo 

del que cayó en manos de los ladrones? -El que se
compadeció de él - contestó el experto en la ley.- Anda

entonces y haz tú lo mismo —concluyó Jesús”. 
Lucas 10:36-37

Un experto en la ley preguntó a Jesús, ¿quién es mi prójimo? 
Jesús respondió refiriendo la historia de un hombre que fue asaltado, a quien
dejaron como muerto. Pasaron un sacerdote y un levita, quienes lo vieron,
pero siguieron su camino; luego pasó un samaritano, quien al verlo, se
compadeció, acercándose lo curó; y llevándolo a un alojamiento cuidó de él, y
pagó todo los gastos. ¿Cuál de estos tres piensas que demostró ser el
prójimo? Y respondió: el que tuvo compasión.
El prójimo es toda aquella persona quien nos da la oportunidad de mostrarle
compasión con acciones de bondad, pueden ser personas muy cercanas o
ajenas a nuestro entorno con diferente cultura, religión o condición
socioeconómica. Las presiones y ansiedades de este tiempo, nos hacen estar
concentradas en nuestro egoísmo, justificado en necesidades y problemas. La
pregunta de Jesús nos desafía hacia una bondad y compasión más allá de
nuestros pensamientos y prejuicios.
El servicio a las demás y el reconocimiento de sus necesidades y sufrimientos,
nos debe conducir a reflexionar: ¿Estoy dispuesta a hacer un alto en mis
planes y a no ignorar las necesidades del prójimo, esperando a que otras lo
hagan?, ¿puedo llegar a ser una buena samaritana; compasiva, con un
corazón lleno de amor y misericordia? A la pregunta del experto en la ley,
Jesús respondió: …“Ama a tu prójimo como a ti mismo”. -Haz eso y vivirás.

Oremos: gracias Señor por tu bondad en
nuestros corazones, ayúdanos a
renunciar al egoísmo que nos impide
servir al prójimo. Amén.

Maira Sierra Motiño
Iglesia Menonita
Honduras
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8 de julio 

VIVIR HACIENDO EL BIENVIVIR HACIENDO EL BIENVIVIR HACIENDO EL BIEN
“Traten a los demás tal y como quieren que ellos los

traten a ustedes. ¿Qué mérito tienen ustedes al amar a
quienes los aman? Aún los pecadores lo hacen así”.

Lucas 6:31-32

Cuando leí este texto mi corazón se estremeció. Sentí que Jesús me explicaba
los dos mandamientos en que se resume la ley y los profetas. Jesús dio su
vida para darnos vida, ofreciéndola en la cruz para perdón de nuestros
pecados y así podamos vivir en la gracia, es decir, vivir haciendo el bien.
Todas las hijas de Dios recibimos de Jesús ese amor que excede al
conocimiento; que va más allá de la ofensa y del odio. No es fácil amar a
quien nos hace daño. El enemigo no solo es quien nos desea el mal, puede
ser el asesino, el violador, el abusador. Sólo el Espíritu Santo puede producir
ese amor sanador y vivificador, diferente al amor que el mundo ofrece, para
amar a pesar del daño recibido.
Experimenté ese amor cuando el padre de mi nieta no asumió su
responsabilidad y nos demandó diciendo falsos testimonios. Yo estaba muy
enojada, sufría porque mi nieta lo ama. Hace un tiempo él estuvo sin trabajo,
Dios trató con nosotros como familia sanando nuestro corazón y poniendo
de su amor; nuevamente le recibimos en casa para visitar a la niña. Ha sido
un gran alivio. Jesús nos persuade a tratar a otras personas como queremos
ser tratadas.
Te has preguntado alguna vez, ¿es mi bondad cristiana mayor a la de los
escribas y fariseos? Te invito a vivir y manifestar a otras personas la bondad
de Cristo que es liberadora.

Oremos: Señor, que tu Espíritu Santo
produzca en nosotras ese amor con que tú
nos amas. Amén.

Mary Villegas
Iglesia Menonita
Honduras
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9 de julio 

LA MIRADA TRANSFORMADA POR LALA MIRADA TRANSFORMADA POR LALA MIRADA TRANSFORMADA POR LA
BONDAD, LEVANTA A LAS PERSONASBONDAD, LEVANTA A LAS PERSONASBONDAD, LEVANTA A LAS PERSONAS

“Pero de una cosa estoy seguro: he de ver la bondad del
Señor en esta tierra de los vivientes”. 

Salmos 27:13

Al igual que David, en nuestras vidas atravesamos momentos de temor; otro
aspecto que tenemos en común con el autor, es que sobre toda adversidad
hemos experimentado la compañía, luz y gracia de nuestro Señor en nuestro
diario caminar; por esta razón nuestra confianza en Él, se mantendrá firme no
solo en el buen tiempo. Si nos mantenemos expectantes a las oportunidades
para compartir esa mirada de Jesús con quienes nos rodean.
En las distintas interacciones con pacientes, en los centros de asistencia de
salud, he podido relacionarme con personas en situaciones donde su salud
está en precariedad y se encuentran en un momento vulnerable y muchos de
los casos son situaciones crónicas; pero también he podido ver cómo al
dedicar tiempo a escuchar detenidamente lo que está detrás de la
enfermedad; las palabras de aliento, los brazos extendidos para un abrazo o
palmada en el hombro, pueden transformarse en un gracias o una sonrisa y
contribuir a que su estancia en las frías camillas del hospital, sea un poco más
cálida; siendo así las manos y pies de Jesús en esta Tierra. Como dice Albert
Einstein ¿y cuál es el sentido de la vida sino es servir a la humanidad?
Solo nos resta mirar a nuestro alrededor y como dice Santiago Benavides en
su canción: La mirada de Jesús, preguntarnos ¿cómo es la mirada de Jesús?
imagínala, para que así mires tú.

Oremos: Señor, ayúdanos para que
podamos estar atentas a las
oportunidades para compartir la
bondad y amor que hemos recibido
de ti. Amén.

Bianca Padilla
Iglesia Menonita Central
Honduras
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10 de julio 

PERDONAR COMO CRISTOPERDONAR COMO CRISTOPERDONAR COMO CRISTO   
NOS PERDONÓNOS PERDONÓNOS PERDONÓ

“Más bien, sean bondadosos y compasivos unos con
otros, y perdónense mutuamente, así como Dios los

perdonó a ustedes en Cristo”. 
Efesios 4:32

El perdón es la esencia de fe cristiana, así como hemos recibido el perdón de
Dios, debemos vivir una vida perdonadora, amando en lugar de odiar, siendo
bondadosas y gentiles. El perdón es terapéutico porque libera la ira, el miedo,
el dolor, el resentimiento, causantes de enfermedades. Nos libera del legado
doloroso del pasado, de los rencores y quejas que tenemos con otras,
aunque involucra riesgo y vulnerabilidad de ambas partes. Perdonar o no
perdonar, es una decisión. Negar el perdón a otros, nos daña a nosotras
mismas, porque la herida del resentimiento sigue abierta. Necesitamos
perdonarnos, asimismo todo nuestro entorno contra quien sentimos rencor.
Jesús en nosotras derrama su gracia y amor para que podamos perdonar, Él
es el único que puede mostrarnos el valor de soltar la condenación personal y
la de otras, puede sanar las heridas para superar el miedo, la pena, la culpa y
regalarnos la felicidad. Debemos estar dispuestas a ver el amor en otras
personas y reconocerlas como seres humanos que piden ayuda.
Conozco a una adolescente que tenía un profundo rencor contra su madre,
quien la desechó de la casa por culpa de la vecina que dijo un falso contra
ella. Una consejera le sugirió que las perdonara, ella respondió que jamás lo
haría mientras viviera. En un retiro espiritual después de un proceso de
sanación y encuentro personal con Cristo, Dios sanó su corazón llenándola
de compasión y amor por las personas que la habían herido.  Así logró
perdonarlas.

Oremos: Señor Jesús llénanos de tu
bondad, danos un corazón para
perdonar, así como tú nos perdonas.
Amén.

Silvia Isabel Guzmán
Iglesia Evangélica Menonita
Honduras
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11 de julio 

QUIEN ME HA VISTO A MÍ,QUIEN ME HA VISTO A MÍ,QUIEN ME HA VISTO A MÍ,   
HA VISTO AL PADREHA VISTO AL PADREHA VISTO AL PADRE

“— ¡Pero, Felipe! ¿Tanto tiempo llevo ya entre ustedes, y
todavía no me conoces? El que me ha visto a mí ha visto al
Padre. ¿Cómo puedes decirme: “Muéstranos al Padre”?”

Juan 14:9

Felipe, en Juan 14:8 le pidió a Jesús que le mostrara al Padre, pero la
respuesta de Jesús en el 14:9 indicó a Felipe que ya lo había visto. Jesús
reflejaba visiblemente la personalidad de su Padre a través de lo que
enseñaba y hacía, por medio de su bondad hacia su pueblo, la
compasión que lo impulsó a curar enfermos y el más grande sacrificio de
amor al morir en la cruz por nosotras. 
Recuerdo cuando mi padre estaba en su lecho de muerte en el hospital
en el año 2020, en la misma habitación se encontraba otro hombre en
igual condición, pero esta persona sentía que no le funcionaba su
oxígeno, estaba muriendo y mi padre sin importarle lo débil que se sentía
se quitó su oxígeno, se levantó como pudo y llamó a las enfermeras para
que lo auxiliaran, la bondad de mi padre y deseo de ayudarlo fue más
grande que no le importó cómo se sentía él. Unos días más tarde mi
padre falleció dejando en mí ese gran ejemplo de amor.
Cuando admiramos a alguien tratamos de parecernos a esa persona; ¿A
quién queremos parecernos los cristianos? Sin duda al mejor ejemplo
que existe: Jesucristo. Él mostró perfectamente a su padre, de ahí que
dijera el que me ha visto a mí, ha visto al Padre.

Oremos: Padre, ayúdanos a conocerte,
a través de las enseñanzas y ejemplo
de tu hijo amado Jesucristo. Amén.

Heydi  Reyes Guzmán
Iglesia Evangélica Menonita
Honduras
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12 de julio 

EL EGO NOS ALEJA DE SEREL EGO NOS ALEJA DE SEREL EGO NOS ALEJA DE SER
BONDADOSOSBONDADOSOSBONDADOSOS

“Pero a ustedes que me escuchan les digo: Amen a sus
enemigos, hagan bien a quienes los odian, Bendigan a
quienes los maldicen, oren por quienes los maltratan”. 

Lucas 6:27-28

Conocer la bondad de Dios, cambió mi vida; fui víctima de infidelidad durante
mucho tiempo; mi corazón se llenó de odio, rechazo, resentimiento, baja
autoestima. Comenzó el desánimo y mi vida cada día estaba vacía, me sentía sola
pensando en lo peor.
Comencé a congregarme en una iglesia, donde me sentí amada y encontré la
ayuda que necesitaba; mi vida tomó otro rumbo, al escuchar y obedecer la voz de
Dios que me decía: ama a tus enemigos. Decidí no enfocarme en lo que me había
pasado. Enfocarnos en nuestro dolor nos llena de odio, deseos de pagar ojo por ojo
y diente por diente.
El Señor Jesucristo nos dice que amemos a los enemigos; de esta manera
practicamos la bondad. Es una invitación a amar sin ninguna distinción: amigos y
enemigos por igual, de la misma forma como ama Dios a su creación. Esto era algo
nuevo para el pueblo judío que lo escuchaba, para quienes este modelo de
relacionarse estaba fuera de sus principios. Jesús expresa: amen, no dice traten de
amar o amen cuando haya correspondencia mutua; sin embargo, nosotras
decidimos obedecer o no. Imitando a Dios que es misericordioso, no haremos sufrir
a las demás personas; antes bien, nos sentiremos animadas a mostrar la bondad
recibida de nuestro Padre celestial. Dios siempre es bondadoso, con rostro de
padre compasivo.
¿Cómo nuestro yo/ego preocupado por los propios intereses nos puede alejar del
amor al prójimo?

Oremos: Padre amado, ayúdanos a
liberarnos de todo aquello que nos
impide amar a nuestro prójimo. Amén.

Karla  Rodríguez Carballo
Iglesia Evangélica Menonita
Honduras
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13 de julio 

SIN ESPERAR NADASIN ESPERAR NADASIN ESPERAR NADA
“Pero a ustedes que me escuchan les digo: Amen a sus
enemigos, hagan bien a quienes los odian, bendigan a
quienes los maldicen, oren por quienes los maltratan”.

Lucas 6:27-28

Hace veinticuatro años compré un excelente libro titulado: El Reino al Revés
de Donald B. Kraybill, recuerdo el esmero con que lo leí, pasé muchas horas
analizándolo a la luz de la Biblia y eso me llevó a hacer un cambio radical en
mis valores de amor, bondad, perdón y servicio. Este cambio trajo a mi vida
liberación, sanidad y restauración. Estos versículos mueven los sentimientos
de toda persona, bien sea para practicarlos o para contradecirlos, pues en
ellos encontramos principios que el hombre natural no entiende. ¿Cómo
podemos amar a nuestros enemigos? ¿Amar gratuitamente sin esperar
recompensa? ¿Bendecir a quienes nos maldicen? Mientras el mundo nos dice
que odiemos a nuestros enemigos, Dios nos manda a que les amemos,
bendigamos y oremos por ellos.
Jesucristo ya lo hizo con nosotras ¡Nos amó aún cuándo éramos sus
enemigas! lo hizo gratuitamente, sin esperar nada. Su amor y bondad en
nuestra vida, es el fruto que nos lleva a servir con espíritu generoso, no
pensando recibir alguna recompensa; nosotras sus discípulas no amamos
para sacar ventaja personal. En esta cita bíblica Jesús sobrepasa la ley de la
reciprocidad y nos lleva a actuar conforme a los valores de su reino, que son
opuestos a la lógica que este mundo nos dicta.
Tú que me lees o escuchas, te invito a vivir los principios del reino de Dios:
Amar, hacer el bien, bendecir y orar por quienes no lo hacen contigo.

Oremos: Padre eterno, ayúdanos a
amar de la forma como tú nos
amas.  Amén.

Fátima Ardón
Iglesia Evangélica Menonita
Honduras
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14 de julio 

SEMBREMOS BONDAD ENSEMBREMOS BONDAD ENSEMBREMOS BONDAD EN   
NUESTROS CORAZONESNUESTROS CORAZONESNUESTROS CORAZONES

“Vivía en el pueblo una mujer que tenía fama de pecadora (...) , se
presentó con un frasco de alabastro lleno de perfume. Llorando,
se arrojó a los pies de Jesús, de manera que se los bañaba en
lágrimas. Luego se los secó con los cabellos; también se los

besaba y se los ungía con el perfume”.
Lucas 7:37-38

¡Cuán hermoso es estar a los pies del Maestro!
Nos sentimos abrigadas por su gracia y gran bondad, tal como sucedió en
esta historia, una mujer reconocida como pecadora de la que no se nos dice
su nombre, se enteró que el Maestro estaba en casa del fariseo; no
importándole los prejuicios contra ella, como el hecho de ser mujer y
señalada como de mala reputación, desafiante buscó a Jesús, postrándose y
llorando demostró su profunda necesidad con humildad y fe, evidenciando
un corazón bondadoso. Jesús no pasó desapercibido este gesto y dio paso a
una hermosa manifestación de perdón.
Teniendo esta actitud, veremos a las demás como Cristo lo hizo y nos
sorprenderán las cosas buenas que hay en el corazón de nuestro prójimo.
Esta fuente de bondad y perdón continúa esperando a toda aquella que le
busca, para ser transformada en una nueva persona.
En mi largo caminar con Cristo he sido testigo de quienes con obediencia se
postran ante Él y son restauradas como vasijas de honra. Ahora, llenos
nuestros corazones de esta gran bondad, debemos compartirla con quienes
lo necesitan.

Oremos: Padre, permítenos continuar
dando testimonio y ser ayuda al que está
en espera de tu infinita bondad. Amén.

Rita María Sarmiento
Iglesia Menonita Central
Honduras
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15 de julio 

QUE NUESTRAS OBRAS ALUMBRENQUE NUESTRAS OBRAS ALUMBRENQUE NUESTRAS OBRAS ALUMBREN
“Hagan brillar su luz delante de todos, para que ellos

puedan ver las buenas obras de ustedes y alaben 
al Padre que está en el cielo”. 

Mateo 5:16

Cuando nos pasamos a vivir a nuestra propia casa, había una vecina tan
incompresible y su madre era igual, no había forma de quedar bien con
ninguna, pero Dios me dio sabiduría y me fue indicando qué hacer, oraba,
ayunaba y buscaba formas de acercarme a ellas; le llevaba escobas para
limpiar el patio de su casa; hoy puedo ver un gran cambio en la vida de ellas;
me siento feliz de que la luz de Cristo en mí, alumbró las tinieblas de la
incomprensión. Luz, es sinónimo de Jesucristo. Él es la única fuente de luz
auténtica y solo teniéndole en nuestro corazón podemos actuar para iluminar
el camino de otras personas.
En el Sermón del Monte, Jesús enseñó a sus seguidores que una servidora de
Dios, tiene la cualidad de ser luz que ilumina en la oscuridad de la mente y
corazón de quienes aún no tienen a Cristo, como centro de su vida. El llamado
nuestro es alumbrar lo que está en tinieblas; no podemos esconder la luz que
hay en nosotras callando la verdad del amor de Dios. Como creyentes
tenemos la responsabilidad de reflejar la luz de Cristo en nuestras actitudes y
en nuestros actos y palabras.
Cuando nuestras obras alumbran, testificamos a quienes nos rodean. Nuestro
ejemplo debe ser una motivación para que las personas que no conocen a
Jesús como Señor de su vida, tengan su corazón dispuesto al mensaje del
evangelio. Amiga, donde quiera que estés te invito a que pienses: ¿Cuánta luz
hay en tu vida?

Oremos: Padre, rogamos nos ayudes a
reflejar tu bondad como buenas
colaboradoras en tu reino. Amén.

Maritsa Martinez
Iglesia Menonita Central
Honduras
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16 de julio 

NO PODEMOS SER BONDADOSAS EN LONO PODEMOS SER BONDADOSAS EN LONO PODEMOS SER BONDADOSAS EN LO
ABSTRACTO, SINO EN LO CONCRETOABSTRACTO, SINO EN LO CONCRETOABSTRACTO, SINO EN LO CONCRETO

“Él es la roca, sus obras son perfectas, y todos sus
caminos son justos. Dios es fiel; no practica 

la injusticia. Él es recto y justo”. 
Deuteronomio 32:4

A través de esta solemne declaración recitada por Moisés sobre la grandeza y
la justicia de Dios, su justificación es completa en todo cuanto hace, a pesar
de la rebeldía del pueblo, nunca engaña al que confía en Él; ni perjudica al
que apela a su justicia; Tampoco es duro para el que se refugia en su justicia,
su misericordia y su bondad.
Hoy, Dios nos invita a su eternidad por medio del evangelio de justicia, que
representa su plan, a través de Jesucristo para la felicidad y la salvación de
sus hijas, con el fin de prevenir el pecado y preservarnos en el camino del
bien y albergar un alto concepto de la bondad inspiradora de Dios,
aprovechando toda oportunidad para expresarla en un mundo
desesperanzado por conductas erradas del ser humano.
¿Qué mundo nuevo podemos construir con esa bondad inspiradora?
Con la ayuda de Dios y aprovechando la oportunidad que tenemos como
madres, las mujeres somos capaces de guiar y enseñar a nuestras familias el
camino de la bondad, así como unir esfuerzos con otras mujeres, en
búsqueda del bien común construyendo un mundo nuevo de justicia e
igualdad, cambiando lo malo por lo bueno, la traición por la lealtad, lo injusto
por lo justo, las tinieblas por la luz. Cuando la luz de Dios ilumine nuestras
obras estas se manifestarán para el bien de la humanidad.

Oremos: Señor, gracias por ser el
perfecto ejemplo de bondad,
ayúdanos a reflejarla y hacer justicia
con nuestro prójimo siempre. Amén.

Mayra Grissel López Renderos
Iglesia Menonita Central
Honduras
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17 de julio 

NUESTRAS PALABRAS Y SU PODERNUESTRAS PALABRAS Y SU PODERNUESTRAS PALABRAS Y SU PODER
“Entonces él se incorporó y le preguntó: Mujer, ¿Dónde
están? ¿Ya nadie te condena? Nadie, Señor. Tampoco 

yo te condeno. Ahora vete, y no vuelvas a pecar”. 
Juan 8:10-11

No se sabe nada del hombre con el que esta mujer cometió adulterio. Sin
embargo, al estar sola con Jesús, ella no se excusó ni se justificó, quedándose
en ese lugar aceptó ser culpable, pero también demostró confianza, humildad
y quizás arrepentimiento.
El versículo once nos ilustra una vez más la justificación de nuestro Dios
declarando al pecador justo; y allí mismo la santificación. Renovando y
transformando toda la vida de ella, al decirle no vuelvas a pecar.
El poder de las palabras dichas por Jesús a esta mujer lo hemos
experimentado muchas veces a lo largo de la vida, quizás en los labios de
quien no esperamos pero que Dios usa para traer sanidad y liberación a
nuestra alma necesitada.
Una noche estando sumida en la depresión por la muerte de mi papá, a solas
con el Señor, pero incapaz de escucharle. Recibí la llamada de una persona
poco frecuente. Su tono de voz agradable y pausado, sabiamente procuró
hacerme ver cuán bueno es Dios por encima de cualquier circunstancia que
estemos pasando.
Esa conversación me llenó de paz.
La gracia de Dios nos libera. Cuando quedamos a solas con Jesús hay perdón,
esto le sucedió a esta pobre mujer a quien ya se le estaba condenando.
En nuestro diario caminar con Cristo, imitemos su bondad compartiendo esa
palabra que transforme y restaure.

Oremos: Padre Celestial concédenos
sabiduría para ser portadores de paz a
esas, personas que necesitan sanar y ser
liberadas. Amén.

Grizelda Tróchez Tábora
Iglesia Menonita Central
Honduras
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18 de julio 

LIBERACIÓN Y OBRAS DE BONDADLIBERACIÓN Y OBRAS DE BONDADLIBERACIÓN Y OBRAS DE BONDAD
“Tan pronto como salieron los fariseos, comenzaron a tramar

con los partidarios del rey Herodes cómo matar a Jesús”. 
Marcos 3:6

Los herodianos eran un grupo que se unieron con los fariseos para oponerse
a las obras de bondad que Jesús hacía, en su religiosidad los fariseos ponían
el día de reposo por encima de quien lo había establecido. No honraban a
Dios, exaltaban sus ritos y costumbres, olvidándose de la bondad, que es
clave en el cumplimiento de la ley. Jesús preguntó: ¿Qué está permitido hacer?
¿El bien o el mal, salvar una vida o matar? Este ejemplo nos enseña a ser
bondadosas y compasivas unas con otras y a entender que las personas son
prioridad en la acción salvífica de Jesús, cuyo propósito es liberar a los
oprimidos. También nos enseña a llevar esperanza y consuelo, practicando la
bondad como fruto del Espíritu Santo, que toda persona cristiana está llamada
a evidenciar.
A la luz de la Palabra, preguntémonos: ¿Nuestras obras de bondad producen
liberación?
Creo que la bondad se debe evidenciar en nuestra práctica diaria escuchando
con empatía e interés los problemas de las personas, orando, siendo voz de
quien la tiene y no la puede usar porque nadie la escucha, alivianando las
cargas de las demás, brindando una mano amiga, un hombro para llorar,
reduciendo el dolor, mejorando la salud tanto física como mental,
transmitiendo ánimo en la desesperanza. Cuando practicamos acciones de
bondad desinteresadas, y desprendidas de egoísmo, nos liberamos y
liberamos a otras, así como Jesús nos enseña con su ejemplo, nosotras hoy
estamos llamadas a continuar anunciando las buenas nuevas de salvación.

Oremos: Señor Jesús, ayúdanos a
practicar obras de bondad y liberación a
los desesperanzados y oprimidos. Amén

Ondina Margarita Guillen
Honduras
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19 de julio 

LA BONDAD SE ATREVE A DARLA BONDAD SE ATREVE A DARLA BONDAD SE ATREVE A DAR
LO MÁS PRECIADOLO MÁS PRECIADOLO MÁS PRECIADO

“Tú no me besaste, pero ella, desde que entré, no ha dejado
de besarme los pies. Tú no me ungiste la cabeza con aceite,
pero ella me ungió los pies con perfume. (...) Entonces le dijo
Jesús a ella: —Tus pecados quedan perdonados. —Tu fe te

ha salvado —le dijo Jesús a la mujer—; vete en paz”.
Lucas 7:45-50

Esta porción bíblica es interesante, nos muestra por un lado la vanidad de un
hombre fariseo religioso, y por otro la humildad de una mujer que solamente
se le conoce como “pecadora”. Cuando la mujer seca los pies de Jesús con
sus lágrimas, los besa y los unge con perfume, el pensamiento del fariseo fue:
Si este fuera profeta, conocería quién y qué clase de mujer es la que lo toca,.
Jesús lo llama a la reflexión y reconoce la acción amorosa de la mujer.
Según la costumbre de la época, el anfitrión tenía que practicar esos hábitos
con sus invitados, pero él no hizo nada de eso. Sin embargo, esa mujer de la
calle, sin esperanza, reconoce al Mesías, lo venera y así recibe no solamente
el perdón de sus pecados sino el shalom o paz integral.
¿Alguna vez como mujeres, nos han impedido expresar nuestros
sentimientos como hijas amadas de Dios, en un mundo de varones? ¿Qué
hicimos? ¿Qué sentimos? ¿Hemos dado lo más valioso que tenemos, aún
cuando suframos desprecios?

Oremos: Señor permítenos actuar con
valentía para compartir tu palabra
dondequiera que estemos. Amén.

Olga Piedrasanta
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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20 de julio 

NO BUSQUEMOS JUSTIFICACIÓNNO BUSQUEMOS JUSTIFICACIÓNNO BUSQUEMOS JUSTIFICACIÓN
PARA SER BUENAS PERSONASPARA SER BUENAS PERSONASPARA SER BUENAS PERSONAS

“”Ustedes, por el contrario, amen a sus enemigos, háganles
bien y denles prestado sin esperar nada a cambio. Así

tendrán una gran recompensa y serán hijos del Altísimo,
porque Él es bondadoso con los ingratos y malvados. 

Lucas 6:35

¿Acaso necesitamos razones para hacer el bien?
Muchas veces las personas que no conocen a Jesucristo muestran más
señales de bondad que los mismos cristianos; a nosotros como familia nos
asesinaron un hermano; le quitaron la vida como a un niño, para mí fue algo
muy doloroso. Y tengo una hermana que también siente dolor por lo ocurrido,
pero corre en auxilio de ellos cuando la familia del hechor tiene algún
problema. Uno de sus hijos tiene como pareja a una joven de la familia
enemiga.
A veces me pregunto: ¿Tiene mi hermana algún motivo para preocuparse por
esa familia? No, ella lo hace sin pensar en el dolor ocasionado, pensamos que
ella no es normal, pero creo que los anormales somos los que guardamos
rencor hacia nuestros enemigos. Jesús enseñó a orar diciendo: “Perdónanos
nuestras deudas como también nosotros hemos perdonado a nuestros
deudores”, esto muchas veces se queda en vanas repeticiones sin hacer
ningún efecto en nuestras vidas. Es fácil ser bondadosa y amar a las personas
que son buenas con nosotras, pero esto no tiene mayor mérito.
Jesús es el mejor ejemplo de bondad que ha existido, murió por nosotras para
perdonar nuestros pecados, nos otorga el perdón y la salvación sin distinción.

Oremos: Dios todopoderoso en el
nombre  de  Jesús le pedimos que nos
dé un corazón sensible al perdón y al
amor hacia nuestros enemigos. Amén.

Reyna Isabel Cardona
Iglesia Evangélica Menonita 
Honduras
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21 de julio 

DIOS NO JUZGA A LA MUJERDIOS NO JUZGA A LA MUJERDIOS NO JUZGA A LA MUJER   
SIN NOMBRESIN NOMBRESIN NOMBRE

“… El Señor ha dado; el Señor ha quitado. ¡Bendito sea el
nombre del Señor!”

Job 1:21b

Hace aproximadamente treinta años escuché a un hijo de pastor leer esta
porción del libro de Job, mientras dirigía la alabanza, glorificando a Dios en la
iglesia donde este pastoreaba, en el evento más triste de su vida: el sepelio de
su padre. Me impresionó escuchar estas palabras, su madre se las había leído
al momento de recibir la noticia, ¿cómo alguien puede glorificar a Dios cuando
hay tanto dolor? Cuando la mayoría de personas, en circunstancias adversas
cuestionamos a Dios.
Quisiera pensar en el papel de la mujer de Job, ponerme en sus sandalias; ella
también había perdido todo, con la diferencia que en su carne no había sido
probada. ¿Cómo se habrá sentido ante tanta pérdida y ver a su esposo en tal
condición? Me impresiona la respuesta de Job a la petición de su esposa, si de
Dios sabemos recibir lo bueno, ¿no sabremos recibir también lo malo? Él apela
a su integridad, y clama por su vida.
“Bendita la necesidad que me acerca a Jehová” es fácil decirlo, lo difícil es
vivirlo, es una frase que la escuché en un sermón de mi esposo, y la he traído a
mi mente cuando me veo en necesidad. El resultado de la prueba, en lugar de
alejarme y cuestionar a Dios, me ayuda a crecer en fe y comprender que todo
viene de Él, que si nos permite pasar por prueba, Él mismo nos dará la salida,
¡bendita entonces la prueba y bendito nuestro Dios!

Oremos:  Dios, enséñanos a reconocer tu
soberanía y aceptar las diferentes formas
que utilizas para perfeccionarnos, que en
todo tiempo en nuestros labios haya
siempre una alabanza. Amén.

Lidys de Fernández
Iglesia Menonita 
San Pedro Sula
Honduras
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22 de julio 

BONDAD DEMOSTRADA ENBONDAD DEMOSTRADA ENBONDAD DEMOSTRADA EN   
SORORIDAD Y COMPAÑERISMOSORORIDAD Y COMPAÑERISMOSORORIDAD Y COMPAÑERISMO
“… iré a donde tú vayas y viviré donde tú vivas. Tu

pueblo será mi pueblo, y tu Dios será mi Dios. Moriré 
donde tú mueras y allí seré sepultada…” 

Rut 1:16b-17a

Cuando Noemí vio la determinación de Rut, se le conmovió el corazón, al
percibir la afinidad y compañerismo, decidida a dejarlo todo. Ella es un buen
ejemplo de sororidad. ¿Es mi bondad capaz de acompañar en cualquier
circunstancia? Las mujeres somos capaces de grandes acciones en servicio a
las demás.
Cuando tomamos la determinación de servir a otras, Dios nos respalda, porque
de nuestra naturaleza somos incapaces de acompañar misericordiosamente a
los desfavorecidos de este mundo. Es aquí donde entra la sororidad y el
compañerismo entre mujeres que comparten situaciones difíciles, apoyándose
mutuamente; llevando a la práctica el gozarse con las que se gozan, llorar con
las que lloran, entregándose sin condición. Esta virtud nos lleva a superar
solidariamente los obstáculos que en el caminar de la vida se nos presentan. Así
como Rut, cuyo nombre significa amiga aliada, enfrentó la incertidumbre de
acompañar a su suegra en todo, quien decidió retornar a su tierra natal. Dios vio
con agrado la actitud de Rut, y como fruto de su sororidad llegó a ser la
bisabuela de David, el rey más grande de Israel, y formó parte del linaje de
nuestro Redentor Jesucristo. He sido testigo de mujeres que han dado lecciones
de vida, demostrando estar al lado de otras, en una hermosa e importante
compañía. A través de nuestra bondad reflejamos a nuestro amado Jesús, quien
prometió estar con nosotras todos los días hasta el fin del mundo.

Oremos: Señor ayúdanos a ser fieles
amigas, permítenos demostrar sororidad
y compañerismo con las demás. Amén.

Judith Eloina Lemus
Iglesia Menonita  Vida
en Abundancia
Honduras
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23 de julio 

UNA HERMANA VALIENTEUNA HERMANA VALIENTEUNA HERMANA VALIENTE
“La hermana del niño preguntó entonces a la hija del faraón:
¿quiere usted que vaya y llame a una nodriza hebrea, para 

que críe al niño por usted? Ve a llamarla, contestó”.
 Éxodo 2:7-8ª

A veces todo se derrumba a nuestro alrededor, el horizonte se vuelve sombrío y sin
fuerzas, abrazamos el fracaso. Sin embargo, es posible cambiar la derrota en
victoria, si buscamos a Dios en las crisis y con actitud positiva, podremos ver
manifestaciones poderosas a nuestro favor, moviéndose por medio del accionar de
sus hijas e hijos.
En el libro de Éxodo, leemos la historia de la nación hebrea, sometida a esclavitud
por largo tiempo, enfrentarse a la más cruel de sus adversidades, la imposición de
una ley inhumana, que les obligaba a matar a sus hijos varones, recién nacidos y
así extinguirles como pueblo. Sin lugar a dudas, la estrategia de infundir temor tenía
el propósito de hacer claudicar la fe, de los que esperaban la venida del libertador
prometido.
En medio de esta dolorosa realidad, se destaca la participación de varias mujeres
valientes, que, desde diferentes espacios de influencia, manifestaron oposición a la
injusta ley, uniéndose fielmente en su vocación y lucha por la defensa de la vida. El
ejemplo de estas mujeres desafía nuestro accionar en la actualidad. Comprobamos
cómo el reclutamiento de niñas y niños para los conflictos armados destruye sus
vidas; mutila sus cuerpos y aniquila sus ilusiones. No podemos ser indiferentes
mientras la violencia mata lo más preciado de nuestras naciones, debemos unir
acciones y esfuerzos hasta ser escuchadas, podemos utilizar símbolos como el de
las manos rojas, en un intento para poner un alto al reclutamiento de menores,
compartiendo el lema: ¡Ni una más para la guerra!

Oremos: Dios todopoderoso, danos un
corazón valiente para no callar tu verdad
ni ser indiferentes ante la injusticia.
Amén.

Blanca Deysi Recinos
Iglesia Menonita Central
Honduras
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24 de julio 

LA BONDAD QUE SE EXPRESALA BONDAD QUE SE EXPRESALA BONDAD QUE SE EXPRESA   
EN GENEROSIDADEN GENEROSIDADEN GENEROSIDAD

“… Al llegar a la puerta de la ciudad, encontró a una
viuda que recogía leña. La llamó y le dijo: ―Por favor,
tráeme una vasija con un poco de agua para beber”.

1 Reyes 17:10b

En este pasaje la viuda de Sarepta está pasando por una situación bastante
difícil, porque en aquel tiempo había una gran sequía, causando la muerte a
personas, ganado, y cosechas; y esa viuda estaba recogiendo un poco de leña
para hacer la última comida para ella y su hijo y después dejarse morir.
Además, nos muestra la bondad y generosidad cuando el profeta se presenta
ante la viuda y le pide que le regale un poco de agua y un pedazo de pan; ella
le dice con tristeza que solo tiene un poco de harina y un poco de aceite para
comer con su hijo.
El profeta Elías le da una promesa de parte de Dios, le dice que la harina y el
aceite no escasearán. Vemos el actuar de la viuda, hizo lo que él había dicho.
Este es uno de los actos de obediencia y fe más maravillosos que la Biblia nos
describe; la viuda, que tenía su último recurso, no dudó en despojarse para
dárselo a Elías. Ella tuvo la certeza y convicción de que la promesa de Dios
sería cumplida; fue tanta la abundancia que no encontró suficientes vasijas
vacías para guardar la harina y el aceite.
Durante el confinamiento de la Covid-19, hubo días difíciles, noticias dolorosas
que trajeron desaliento; como congregación tuvimos acciones solidarias de
cuidados mutuos, en medio de la escasez y no faltó lo necesario.

Oremos: Padre, aumenta nuestra fe para
comprender que tú estás en control en
cada adversidad, ayúdanos a entender
que tus promesas se cumplen. Amén.

Leydi Saravia
Iglesia Menonita Central
Honduras
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25 de julio 

LA BONDAD TIENE INFLUENCIA ENLA BONDAD TIENE INFLUENCIA ENLA BONDAD TIENE INFLUENCIA EN   
LA VIDA DE LAS PERSONASLA VIDA DE LAS PERSONASLA VIDA DE LAS PERSONAS

“Debes hacerlo así para que el amor brote de un corazón
sincero, de una buena conciencia y de una fe honesta”.

 1ª Timoteo 1:5

Timoteo fue instruido en la palabra de Dios por su madre Eunice, su abuela
Loida y por el apóstol Pablo. Se convirtió en un colaborador fiel y asumió el
liderazgo de la iglesia de Éfeso, muy joven.
Pablo le recomendó que mantuviera sus convicciones e integridad, porque
había falsos maestros enseñando doctrinas falsas y muchos se habían
desviado de la fe.
La abuela Loida fue una maestra para Timoteo (2ª Timoteo 1:5), pudo sembrar
en su corazón el evangelio, tuvo la capacidad de persuadirlo, el fruto de la
bondad era evidente en su vida, llena de palabras sabias y sinceras, una
mujer agradable, buena; grandes virtudes que influyeron en la vida de
Timoteo.
Los niños y niñas deben ser instruidos en la palabra de Dios, usando recursos
y un lenguaje adecuado, con mucho amor y de manera agradable para que su
fe crezca.
La bondad es fruto del Espíritu Santo (Gálatas 5.25). Las mujeres bondadosas
muestran sinceridad y disposición de crear bienestar para las demás. Las
acciones amables nos conectan y nos comunican, en una forma eficiente, con
las personas que nos rodean.
No importa cuán difíciles sean las circunstancias a nuestro alrededor o cuán
deteriorada esté nuestra sociedad; la instrucción en la Palabra de Dios influye
en el corazón de quien la recibe.

Oremos: gracias Dios por las abuelas y
madres que nos han inspirado en el
camino de la fe, ayúdanos a transmitir con
amor y bondad tus enseñanzas. Amén.

Leni Flores
Iglesia Central Menonita
Honduras
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26 de julio 

AMOR Y BONDAD, EXPRESADAAMOR Y BONDAD, EXPRESADAAMOR Y BONDAD, EXPRESADA   
EN LA COMIDAEN LA COMIDAEN LA COMIDA

“Mientras iba de camino con sus discípulos, Jesús 
entró en una aldea y una mujer llamada Marta 

lo recibió en su casa”. 
Lucas 10:38

¿Será verdad que cuando cocinamos con amor la comida, sabe más rica? ¿Por
qué? Cuando tenemos visitas y huéspedes especiales en casa, preparamos
comida agregándole los condimentos con amor, alegría, paz y esperanza.
Mismos que se reflejan en los olores, colores, sabores y expresiones como:
¡Esto se ve y está delicioso! ¿Puede compartirme la receta? Sin duda, “la
cocina es el corazón del hogar”, como decía mi mamá.
Jesús tuvo la bendición de conocer familias y personas que lo recibieron en
sus casas, así como muchas de nosotras hemos tenido esa bendición de
hospedar y ser huéspedes.
En el relato, leemos que Marta lo recibió en su casa, se afanó para ofrecer
comida a la visita sorpresiva de Jesús y sus amigos. Marta al verse abrumada
con todo el quehacer, le reclamó a Jesús: ¡Por qué María su hermana no le
ayudaba! Jesús, con tono amoroso y pacífico, al verla inquieta y preocupada
por muchas cosas, la llama por su nombre dos veces, para enfatizar que solo
una cosa era necesaria, y María había escogido la mejor y nadie se la quitaría,
el gozo que Jesús nos ofrece, nadie nos lo puede quitar. Muchas veces nos
sentimos abrumadas, inquietas y preocupadas, entonces podremos preferir
estar a los pies de Jesús, oír su palabra, su música, su susurro y tomando la
mejor parte, que apacigüe nuestro afán y así lo que hagamos o cocinemos
llevará la sazón especial que será de bendición para nosotras y las otras.

Oremos: Señor, ayúdanos a imitar
a Marta y María, ofreciendo
hospitalidad con amor, bondad,
amistad y una rica comida. Amén.

Denia Amarilis Flores Ventura
Iglesia Menonita Central
Honduras
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LA BONDAD QUE TE HACE VALIENTELA BONDAD QUE TE HACE VALIENTELA BONDAD QUE TE HACE VALIENTE
“Luego Josué hijo de Nun envió secretamente, desde Sitín, a
dos espías con la siguiente orden: “Vayan a explorar la tierra,
especialmente Jericó”. Cuando los espías llegaron a Jericó,
se hospedaron en la casa de una prostituta llamada Rajab”. 

Josue 2:1

Rajab, vivía en el muro de Jericó junto a su familia y ejercía el trabajo de la
prostitución. Cuando el pueblo de Israel cruzaba esa ciudad, en conquista de
la tierra prometida, escondió a los espías enviados por Josué, brindándoles
protección y hospitalidad; estos a cambio le prometieron que ella y su familia
se salvarían de la muerte y destrucción. Ella había oído de los milagros del
Dios de Israel, creía en sus promesas y que había que someterse a Él y unirse
a su pueblo.
Como mujer sabia, mostró bondad hacia Israel, a pesar de que era un pueblo
enemigo, y sabiendo que al esconder a los espías ponía en riesgo su vida y la
de su familia, decidió exponerse. Dios honró su fe y valentía, mostrándole
bondad al salvarla junto a su familia de la destrucción de Jericó. Ella fue
escogida para formar parte del linaje de David, de donde desciende en forma
humana, Jesús, el hijo de Dios, llegando a ser reconocida como heroína de la
fe.
Tuvo un corazón bondadoso; el trabajo de mala reputación, no fue un
obstáculo para obtener la gracia de Dios, convirtiéndose en un eslabón en el
propósito de Dios, de extender su gracia más allá de los límites de su pacto, y
atraer a los gentiles y hacerles parte de su promesa de salvación.

Oremos: Señor, ayúdanos para
inspirarnos en tu bondad y a ser
valientes  al ayudar a otras. Amén.

Belinda Castro
Iglesia Menonita Central
Honduras

27 de julio 
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BONDAD QUE NO SE APAGABONDAD QUE NO SE APAGABONDAD QUE NO SE APAGA   
NI CON LA MUERTENI CON LA MUERTENI CON LA MUERTE

“Pero María se quedó afuera, llorando junto al sepulcro…  
-María- Le dijo Jesús. Ella se volvió y exclamó: -¡Raboni!

(que en arameo significa: Maestro)”. 
Juan 20:11a y 16

María Magdalena, una mujer con un corazón lleno de gratitud por Jesús, quien
con amor y bondad transformó su vida, dándole sentido al perdonar sus
pecados y mostrarle su gracia redentora.
En los evangelios leemos cómo esta mujer estuvo presente en momentos
importantes de la vida de su Salvador, le acompañó durante su ministerio
hasta el momento de su muerte, sepultura y resurrección. Aún después de la
muerte le manifestó su gratitud por la bondad recibida. 
En el tercer día después de la muerte de Cristo, ella y otras mujeres fueron
muy temprano al sepulcro para ungir el cuerpo de Jesús con especias
aromáticas, al llegar encontraron la piedra removida. ¡Qué impresión tan
grande! María Magdalena lloró desconsolada. En la porción leída podemos ver
que, en medio de la confusión, escuchó la voz de Jesús llamándole “María”
ella al instante reconoció la voz y respondió ¡Maestro! Fue ese amor a su
Señor que la llevó a permanecer en el sepulcro, como un acto de gratitud, y
fue ese encuentro personal con Jesús que le permitió reconocer su voz.
Me confronta el testimonio de esta seguidora de Jesús, me hace pensar
¿hasta dónde soy capaz de mostrar mi gratitud ante tanta bondad de mi
Salvador? A veces en medio del dolor y la angustia olvidamos el amor
bondadoso de Dios que en Cristo Jesús murió y resucitó para darnos
salvación, libertad, sanidad, y vida eterna.

Oremos: Señor, abre nuestros ojos
espirituales para reconocer con gratitud
tus bondades y podamos distinguir tu voz
cuando nos llamas. Amén.

Melba Ruth López
Iglesia Menonita Central
Honduras

28 de julio 
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29 de julio 

SERVICIO Y BONDADSERVICIO Y BONDADSERVICIO Y BONDAD
“No nos cansemos de hacer el bien, porque a su debido

tiempo, cosecharemos si
 no nos damos por vencidos”.

Gálatas 6:9

Una de las características de ser cristiano es servir a nuestro prójimo basado
en el amor y la bondad. Y sabemos que Dios hace su obra por medio de
nosotros y en la Biblia nos dice que, si ayudamos unos a otros, servimos a
Dios. 
Es muy fácil de entender y muy fácil de leer, el punto más importante es
llevarlo a la práctica. Hacerlo con el prójimo inmediato, eso significa con
cualquier persona que necesite de nosotros. A veces solo sentimos esa
bondad por los que nos caen bien, por los que son más cercanos a nosotros,
por los que piensan y actúan como nosotros lo hacemos. Y es justo donde
tenemos que reflexionar: ¿Qué tan prestas estamos para servir en todo
momento y de esa manera ser el reflejo del Señor?
He aprendido en estos últimos dos meses la importancia de servir, siempre
esperamos que nos den, pero la riqueza de la vida, de las relaciones sociales
es mucho más enriquecedora cuando tú das a los demás y es aún más
satisfactoria si lo das con alegría y amor, sin esperar nada a cambio. 
Algo cambia en tu interior y se vuelve parte de ti y te llena. Ese es el espíritu de
Dios moviéndose en tu corazón para hacer el bien al prójimo y así sales
bendecida tú. Sería bueno heredar eso a las nuevas generaciones. Hace tanta
falta poder ayudar al prójimo aun cuando es una persona no grata para ti,
pero para Dios todos somos sus hijos.

Oremos: Señor ayúdanos a tener
bondad por mi prójimo y de esa
manera servirles y así acercarnos
más a ti. Amén.

Alva Pérez González
Iglesia Anabautista Casa de Paz
México
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30  de julio 

BUENAS OBRAS, LEGADOBUENAS OBRAS, LEGADOBUENAS OBRAS, LEGADO   
E INSPIRACIÓNE INSPIRACIÓNE INSPIRACIÓN

“¿Quién es sabio y entendido entre ustedes? Que lo
demuestre con su buena conducta, mediante obras

hechas con la humildad que le da su sabiduría”.
Santiago 3:13

Dios es la fuente primordial de toda sabiduría y obedecerle hace sabio al humilde;
en su carta, el apóstol Santiago nos enseña de dos tipos de sabiduría: la que viene
de Dios, que es buena, amable, pacífica, pura, llena de misericordia y de buenos
frutos. En cambio hay otra sabiduría que él describe como terrenal, animal y
diabólica; esta produce celos, amargura, jactancias y mentiras, los cuales no
contribuyen al bien ni a la vida, tampoco obran la justicia de Dios.
Como mujeres sabias y entendidas necesitamos buscar, en cada acto de nuestra
vida, la sabiduría de Dios para dejar a nuestras generaciones un legado inspirador
de buenas obras.
¿Qué buenas obras dejaremos nosotras?
Hace años Dios me permitió conocer a una mujer luchadora, valiente, humilde, de fe
y buena conducta, inspirada por la sabiduría de Dios; ha sido mi ejemplo para ver
en ella los atributos de la sabiduría y el entendimiento.
A sus 97 años, doña Luz que es mi suegra, no se ha cansado de leer la Palabra de
Dios y orar por toda su descendencia, cada día del año. Me comparte que siempre el
Señor le habla en su Palabra. No hay duda, que su devoción y persistencia será un
legado de inspiración que nos marcará por generaciones.
Cuando sus ocho hijos estaban pequeños ella nunca dejó de llevarlos al templo,
porque creía que no solo la formación académica era importante, sino también el
enseñarles a orar y a leer la Biblia, llevándoles a ser personas de buena conducta.

Oremos: Padre, ayúdanos a ser sabias
y entendidas en demostrar la buena
conducta ante los demás para que tu
nombre sea exaltado por siempre.
Amén.

Lucia Pineda 
Iglesia Evangélica Menonita
Central
Honduras
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31 de julio 

EL TRABAJO EN EL SEÑOREL TRABAJO EN EL SEÑOREL TRABAJO EN EL SEÑOR   
NO ES EN VANONO ES EN VANONO ES EN VANO

“Por lo tanto, mis queridos hermanos, manténganse firmes e
inconmovibles, progresando siempre en la obra del Señor,
conscientes de que su trabajo en el Señor no es en vano”.

1a. Corintios 15:58

En esta primera carta a los corintios, el apóstol Pablo nos da una imagen práctica
para aplicar la fe cristiana a los distintos temas de la vida, el trabajo, temas
doctrinales y eclesiales donde luego se dirige a su clímax mostrando la victoria de
Jesucristo por la resurrección de entre los muertos; esa victoria de la cual nosotras
somos partícipes y herederas. Es por ello que, confiado en la resurrección, el apóstol
anima a estar firmes y constantes en el evangelio y crecer en la obra del Señor. Dios
en su plan perfecto nos creó con un propósito. Luego de la caída del hombre,
nuestro Padre por medio del sacrificio de Jesús nos permite ser sus hijas, a pesar de
las adversidades y pruebas para realizar ese propósito para el cual hemos sido
llamadas.
Conocí a una joven, que desde temprana edad consagró su vida al servicio de Dios,
líder de jóvenes y apasionada por Jesús, contagiaba con su manera de servir y aun
en medio de su enfermedad, su ejemplo de amor a la obra seguía siendo único.
Testimonio que me hace recordar a todas aquellas personas que trabajan
incansablemente para la causa de Jesús.
Ella peleó la buena batalla hasta el final y aunque murió por su enfermedad, ganó la
vida eterna. Hoy, después de su muerte, se mantiene el legado a la juventud y hace
viva la Palabra la cual dice que el trabajo para Dios no es en vano y seguirá dando
frutos.
Debemos seguir a Jesús, permitiéndole transformar nuestras vidas para trabajar e
inspirar a otras.

Oremos: Jesús enséñanos a
desarrollar una vida de entrega y
servicio, sabiendo que todo lo que
hacemos tendrá recompensa. Amén.

María Cristina Amaya 
Iglesia Evangélica Menonita
Vida en Abundancia
Honduras
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Agosto
MANSEDUMBRE



TRANSFORMADAS POR DIOSTRANSFORMADAS POR DIOSTRANSFORMADAS POR DIOS

¿Recuerdas la historia de Moisés y cómo Dios lo usó para liberar al pueblo de
la esclavitud vivida en Egipto, por casi cuatrocientos años? Pongámonos a
pensar en una de las obras transformadoras que Dios hizo, y esto fue en la
vida de Moisés. ¿Cómo fue que él logró ser el hombre que llegó a ser?
Podemos leer en Éxodo 2:11–15 que Moisés veía el sufrimiento de su pueblo y
presenció el maltrato de un egipcio hacia un hebreo, creyendo que hacía
justicia asesinándolo. Este hecho le obligó a huir porque su vida corría
peligro.
Vivió en una tierra extranjera donde se dedicó a pastorear, a pasar tiempo a
solas meditando, quizás perdió aquel anhelo ferviente de hacer justicia y se
resignó a una vida en la montaña cuidando ovejas. Pero cuarenta años
después, Dios se manifestó a Moisés a través de una zarza ardiente, y le trajo
a memoria su pueblo y el sufrimiento por el que estaban pasando. Dios le dijo
que lo usaría para liberarlos. Y algo inesperado pasó. ¡Moisés no se sentía
capaz de esto! ¿Cómo pasó Moisés de ser una persona impulsiva a una
persona temerosa? ¿Como pasó de la ira a la mansedumbre? Moisés cuarenta
años atrás quiso hacer justicia a su manera y no conforme a la justicia divina.
Tenía que llegar a este momento de sentirse incapaz para comprender que
sería el poder de Dios actuando en él.
Aprendemos que Dios nos llevará por procesos en los que será necesario
estar quietos,y esperar en Él, aprendiendo mansedumbre.

1 de agosto

“Moisés era muy humilde, más humilde 
que cualquier otro sobre la tierra”.

Números 12:3

Oremos: Señor, ayúdanos a ser
mansas y humildes de corazón.
Ámen.

Andrea Fernández
Iglesia Evangélica Menonita
Vida en Abundancia
Honduras
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OBRANDO CON MANSEDUMBREOBRANDO CON MANSEDUMBREOBRANDO CON MANSEDUMBRE

Este pasaje es bastante específico si lo vemos bien. Al principio cuando
menciona que si hay alguien que sea sabio o entendido, nos muestra que no
todos logramos ser personas prudentes o juiciosas, que entienden las
situaciones o las pruebas que pasamos a lo largo de nuestra vida. Vamos
conociendo tantas y diversas personas, con personalidades y culturas
diferentes, desde las mentes matemáticas más extraordinarias hasta los
pensadores y filósofos que piensan un poco más allá de las personas
comunes.
Hay quienes dirían que las personas con grandes conocimientos, que ilustran
al mundo con largas historias y muchas palabras impactantes, suelen tener
abundancia de sabiduría. Recuerdo a un compañero de clase que era muy
inteligente y sobresaliente en las actividades escolares, pero muy jactancioso.
Un día mientras hacíamos unos experimentos, él se jactó de que sería
demasiado fácil, pero unos minutos después lo vimos con su pelo rostizado.
La sabiduría se reconoce en la vida cotidiana. En la Biblia, Santiago dice que
la falsa sabiduría tiene tres características: es terrena, salvaje y demoníaca; en
cambio la sabiduría que viene de Dios es pura, pacífica, comprensiva, piadosa
y produce buenos resultados, no discrimina ni es mentirosa. Dios nos da
sabiduría no para jactarnos, ni humillar a las personas, sino para que
hagamos obras con mansedumbre, sirviendo en su Reino con excelencia y
humildad.

2 de agosto

“¿Quién es sabio y entendido entre ustedes? Que lo
demuestre con su buena conducta, mediante obras

hechas con la humildad que le da su sabiduría”.
Santiago 3:13

Oremos: Dios eterno, te pedimos que tu
Espíritu Santo, nos oriente a conocer
más de ti, para obtener sabiduría,
manifestándola con mansedumbre.
Amén.

Cesia Alfaro
Iglesia Menonita Central
Honduras
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DIRECCIÓN DE DIOSDIRECCIÓN DE DIOSDIRECCIÓN DE DIOS

Humildad es la virtud que consiste en el conocimiento de las propias
limitaciones y debilidades. De Jesús aprendemos la humildad y
mansedumbre, siendo llamadas a reconocernos incapaces de auto dirigirnos
y dejar que Dios sea quien dirija nuestras vidas en todo tiempo,
transformándonos a su imagen.
Solamente siendo humildes y dependientes del Señor, podremos obrar en su
justicia.
Como joven, buscando seguir la voluntad de Dios, me he cuestionado si lo
que estoy haciendo va realmente encaminado a su dirección. He tenido
muchas luchas, a veces me apresuro a tomar decisiones, he fallado en ser
mansa y humilde, a la hora de actuar. Hace unos años estaba muy
emocionada por un retiro para adolescentes; había puesto mi mayor empeño
y todos los días pensaba en que llegara el día del evento. Pero me estaba
dejando llevar más por la emoción que por lo que Dios haría, un día me
levanté apresurada y me fracturé el pie derecho, lo que me imposibilitó asistir
al retiro y tuve que hacer una pausa en mi vida apresurada, y entendí que
debía ser paciente y aprender a vivir en mansedumbre. Al final, el retiro por el
que había estado tan desesperada siempre se realizó, fue un tiempo muy
bendecido para todos los que asistieron. Esto me mostró que, aunque a veces
creemos ir en la dirección correcta, debemos ser cuidadosas y ver si nuestros
pasos están bajo su guía. Esa experiencia me recordó que Dios es quien
dirige nuestras vidas y me enseñó una lección de humildad.

3 de agosto

“Él dirige en la justicia a los humildes, y les enseña su camino”.
 Salmo 25:9

Oremos: Señor, guía nuestros pasos en el
diario vivir, con humildad y mansedumbre.
Amén.

Cesia Henriquez 
Iglesia Evangélica
Menonita Central
Honduras 228



PRIORIDAD EN BUSCARPRIORIDAD EN BUSCARPRIORIDAD EN BUSCAR   
LA MANSEDUMBRELA MANSEDUMBRELA MANSEDUMBRE

Hace poco comencé un nuevo trabajo, y ya estaba pensando que debería
buscar otro de medio tiempo para generar más dinero, y así obtener más
ganancias. Pareciera que nunca estamos satisfechas con lo que tenemos
aunque la Palabra de Dios nos dice que nos contentemos con lo básico o
necesario para la vida.
En la carta de Pablo a Timoteo, nos habla claro al decirnos que nada trajimos
a este mundo, y nada podremos llevarnos. Que al querer enriquecernos, nos
podemos volver esclavos de nuestros muchos deseos. Dios en su sabiduría y
gracia, nos enseña que lo más importante es la ganancia espiritual, nada de
lo que logremos en este mundo va a llenarnos y darnos vida plena como lo
que Jesús nos ha regalado tan generosamente para los que lo reciben.
Pablo le recomienda a Timoteo que huya del amor al dinero, ya que es la raíz
de toda clase de males, y que más bien, se esmere en seguir la justicia, la
piedad, la fe, el amor, la paciencia y la mansedumbre; pero si estamos
enfocando más nuestra energía en los deseos egoístas, ambiciosos, o
solamente en lo que nos beneficia y no al Reino de Dios, perdemos la
oportunidad de hacer tesoros para vida eterna, siendo lo que realmente
debemos apreciar y trabajar esos valores del Reino.

4 de agosto

“Tú, en cambio, hombre de Dios, huye de todo eso,
 y esmérate en seguir la justicia, la devoción , la fe, 

el amor, la constancia y la humildad”. 
1 Timoteo 6:11

Oremos: Dios, llénanos de humildad para poder
controlar nuestras pasiones, que seamos
apacibles para poder entender y escuchar tu
buena voluntad agradable y perfecta. Amén.

Mariluz Orellana
Iglesia Evangélica
Menonita Central
Honduras
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MANSEDUMBRE Y SABIDURÍAMANSEDUMBRE Y SABIDURÍAMANSEDUMBRE Y SABIDURÍA

Si tu decisión en la vida es negativa, como resultado obtendrás lo negativo.
Pero si tu decisión es positiva, como fruto recibirás sabiduría y plenitud de
vida.
En proverbios siempre podemos ver el contraste de lo necio y lo sabio. Así
como el ejemplo que Jesús uso para hablar de ello, con la persona que
construye su vida en firmeza, o la que construye su vida en fragilidad.
Podríamos decir que la sabiduría es saber cómo se hacen las cosas y hacerlas
bien, aunque sea difícil.
Por el contrario, lo necio es saber hacer las cosas y no hacer lo que se debe
hacer, sino aferrarse hacer lo torcido.
Así sucedió con una mujer que durante 5 años dejo de hablarle a su madre,
porque decía que no podía perdonarle el no aceptar la decisión de casarse
con quien ella decía, estar muy enamorada. Fueron años difíciles, el orgullo de
ambas no permitió tener reconciliación pronto, tuvo que suceder algo
extraordinario como enfrentar un cáncer de la madre, para poder conocer que
su vida era corta y que no valía la pena seguir con el orgullo de ambas. El
llamado de Dios fue fuerte y lograron humildemente reconocer sus errores.
Juntas enfrentaron la enfermedad y dificultades matrimoniales que vivían
ambas. El pastor ayudó a ambas a caminar por el camino del perdón y ser
sabias poniendo en práctica lo que aprendieron de la palabra de Dios.
Estudiar la palabra de Dios nos da muchas pautas para seguir caminando en
la vida, pero solo son reales si las tomamos y vivimos bajo el consejo de Dios. 

5 de agosto

“Con el orgullo viene la deshonra; con la humildad, la sabiduría”.
Proverbios 11:2

Oremos: porque lo que vamos
aprendiendo de la palabra de Dios, lo
vivamos día a día y nos lleve a ser
humildes a vivir la plenitud de vida que
en Jesús hay. Amén.

Rebeca Gonzalez Torres
Casa Betania
México/USA

230



ATRIBUTO BÁSICO ENATRIBUTO BÁSICO ENATRIBUTO BÁSICO EN   
LA VIDA CRISTIANALA VIDA CRISTIANALA VIDA CRISTIANA

¿A cuántos de nosotros nos ha pasado que antes de servirnos algún alimento,
revisamos primero si el envase está limpio o bien lavado, que no quede algún
rastro de alguna otra comida anterior, polvo o algo desagradable para que
nuestro alimento no se contamine y sea comestible? Yo creo que a muchos.
¿Qué hacemos cuando encontramos algo sucio o inmundo en nuestro plato de
comida? ¡Lo desechamos! Cambiamos de plato o lo lavamos con más esmero.
En Santiago 1:21 nos dice que nos despojemos de toda inmundicia: suciedad
que contamina lo físico o moral y de la maldad que abunda. Identifiquemos en
nosotros ¿Qué nos ensucia? ¿qué cosa desagradable tenemos? ¿qué nos
impide estar limpios, para que podamos recibir la palabra sembrada en
nosotros y ser salvos?
Si estamos sucios, seremos desechados tal como nosotros mismos lo hacemos
con nuestras cosas. ¿cómo desechamos lo sucio y desagradable de nuestras
vidas? Dios envió a su único hijo Jesús para morir en la cruz y así limpiarnos de
toda maldad y ser despojados de toda inmundicia, solo tienes que reconocer
que estás sucio y necesitas ser lavado y Él hará su obra maravillosa en tu vida.
Pero recuerda no pecar más, no ensuciarte con la inmundicia y maldad
nuevamente. Por eso te animo a que mantengas una comunicación constante
con Dios a través de la oración y lectura diaria de su palabra.

6 de agosto

“Por esto despójense de toda inmoralidad y de la maldad que
tanto abunda, para que puedan recibir con humildad la palabra

sembrada en ustedes, la cual tiene poder para salvarles”.
Santiago 1:21

Oremos: Padre celestial reconocemos
que hemos pecado y que al hacerlo nos
apartamos de ti, perdónanos y dirige
nuestra vida con tu Santo Espíritu.
Amén.

Lisi A. Cutipa 
Iglesia Evangélica Menonita
Jesús El Buen Pastor
Perú
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SUJECIÓN VOLUNTARIA A DIOSSUJECIÓN VOLUNTARIA A DIOSSUJECIÓN VOLUNTARIA A DIOS

Uno de los frutos del Espíritu Santo es la mansedumbre, en otra palabra
sumisión, y qué es la sumisión, el diccionario dice que es la acción de
someterse, sin cuestionar, a la autoridad o la voluntad de otra persona o a lo
que las circunstancias imponen; también dice que es la actitud de la persona
o animal sumisos.
¿Qué impide que tu vida esté sujeta a Dios? No sé si solo es mi caso, pero en
la escuela dominical cuando aprendí de los frutos del Espíritu Santo, en la
versión Reina Valera de 1969, recuerdo el gozo, paz, paciencia, amor, fe, que
entendía de qué se trataba, pero el fruto mansedumbre no me quedaba muy
claro, pero igual lo memorice completando así los 9 frutos del Espíritu Santo.
Al crecer la vida me enseño lo necesario e indispensable para cultivar el fruto
de la mansedumbre, entendiendo que los problemas, la necesidad, los
deseos, las cosas de este mundo, son situaciones que muchas veces en vez
de acercarnos más a Dios, nos alejamos de Él, ¿Por qué? Porque no
queremos someternos, todo lo cuestionamos, no escuchamos a Dios y su
voluntad para nuestras vidas, por eso animo a todas a cultivar este fruto de la
mansedumbre, no es fácil, pero debemos practicar y tener esa actitud, que
sea nuestro reto, anhelo de vida repetir las palabras de Jesús “Yo no puedo
hacer nada por mi propia cuenta… sino cumplir la voluntad del que me envió.”

7 de agosto

“Yo no puedo hacer nada por mi propia cuenta; juzgo 
solo según lo que oigo, y mi juicio es justo, pues 
no busco hacer mi propia voluntad, sino cumplir

 la voluntad del que me envió”.
Juan 5:30

Oremos: Padre te pedimos
fortaleza, sabiduría para hacer
tu voluntad. Amén.

Giovanna  Puma 
Iglesia Menonita  León de Judá
Perú
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BENDICIONES POR LABENDICIONES POR LABENDICIONES POR LA
MANSEDUMBREMANSEDUMBREMANSEDUMBRE

La mansedumbre es una gloriosa virtud que tiene muchos efectos buenos y
que nos benefician, además son de gran importancia para nuestro servicio y en
el trato con nuestros semejantes.
¿Estás atrayendo la bendición de Dios a tu vida? Cuando éramos niñas y niños
en formación y crecimiento, y no obedecíamos las órdenes (voluntad) de
nuestros padres, había consecuencias. La mayoría de ellas no eran agradables,
por eso recuerdo que a mí me gustaba obedecer, pero mi hermano era otro
caso, ni les cuento porque sé que se lo pueden imaginar; es así como comparo
cuando nosotros de grandes, fuertes, empoderados, no escuchamos ni
tomamos en cuenta la voluntad de Dios para nuestras vidas, yo entiendo ahora
que nuestro Dios en un ser de grande planes, y tiene muchas bendiciones para
nosotros, pero somos nosotros los que alejamos esas maravillosas bendiciones
cuando no creemos, no escuchamos, no obedecemos, recordemos a Abraham,
Moisés, José, David, Elías, Saulo, los discípulos, etc., y muchos más que fueron
bendecidos grandemente y con diferentes bendiciones, grandes riquezas,
sanaban enfermos, resucitaban personas, controlaban la naturaleza, pero
tenía una cosa en común, eran humildes, escucharon a Dios, se sometieron a
su voluntad. También tenemos a los que no querían hacer la voluntad de Dios,
Jonás, Judas, etc., donde el orgullo, la incredulidad, la falta de fe, los llevaron a
perder las bendiciones. Ahora la pregunta es en cuál de los grupos estas tú,
estás alejando o atrayendo bendiciones para tu vida. Dios tiene grandes
planes para nosotras, como un padre desea lo mejor para sus hijas e hijos.

8 de agosto

“Dichosos los humildes, porque recibirán la tierra
como herencia”.

Mateo 5:5

Oremos: Padre, te pedimos
discernimiento, fuerza, humildad
para hacer tu voluntad. Amén.

Giovanna Puma 
Iglesia Menonita León de Judá
Perú 233



CORAZÓN APACIBLECORAZÓN APACIBLECORAZÓN APACIBLE

El corazón apacible es tranquilo, es de naturaleza dulce, agradable, suave, no
dado a utilizar violencia de ningún tipo: no vocifera, no se impone, no es
impulsivo, no tiene predisposición a la agresividad física, no destruye la vida.
Un corazón tranquilo es bueno para nuestra salud física, mientras que el
corazón excitable, rápido se llena de envidia, la cual daña nuestros huesos,
nos hace infelices, nos conduce a problemas de salud. 
Es importante estar contentas con lo que a diario tenemos, y no estar celosas
de lo que tienen las demás. Las palabras del proverbista continúan siendo
ciertas hoy día. Cuando él afirma que la envidia es carcoma de los huesos, nos
está diciendo que la envidia penetra hasta la materialidad de la estructura
esquelética, contaminando el interior de nuestro cuerpo, extendiéndose por
las partes de nuestra personalidad, haciendo infelices a los que nos rodean.
En Jesús encontramos el mejor ejemplo de un corazón tranquilo: libró de la
muerte a una mujer condenada a morir apedreada, no respondió cuando lo
injuriaban, antes bien perdonó, supo escuchar, se acercó a los necesitados,
amó a los despreciados a tal grado que dio su vida por cada una de nosotras.
Jesús enseñó que son bienaventurados los mansos de corazón, también dijo:
“aprended de mí, pues yo soy apacible y humilde de corazón y encontrarán
descanso para su alma… (Mateo 11.29a). La mansedumbre es fruto del Espíritu
Santo. La clave de un corazón apacible es tener a Jesús como Señor en la vida
diaria, imitando su manera de hablar y actuar, siendo forjadoras de un
ambiente de paz y tranquilidad.

9 de agosto

“El corazón tranquilo da vida al cuerpo, pero 
la envidia carcome los huesos”.

Proverbios 14.30

Oremos: Señor, pon en nosotras un
corazón tranquilo y humilde para
hacer tu voluntad y ser de bendición a
las demás. Amén.

Blanca Rosa Borjas
Iglesia Menonita Central
Honduras
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LA HUMILDAD ATRAELA HUMILDAD ATRAELA HUMILDAD ATRAE   
LA VICTORIALA VICTORIALA VICTORIA

Salvación y liberación es su victoria, ofrecida de forma gratuita por amor. Es tan
grande la complacencia o buena voluntad del Señor con su pueblo, que nos ama
con “amor eterno”, entregando a su único hijo en la cruz quien derramó su sangre,
para obtener la victoria sobre la muerte y el pecado, trayendo salvación. Según
nuestra tradición anabautista, la salvación significa dejar de lado la antigua
manera de vivir, para seguir el modelo de Jesús.
El Espíritu Santo va transformando nuestras vidas vacías, violentas, arrogantes;
en personas dulces, amables, no violentas y humildes. Nos trae liberación. En
Gálatas 5:23-24 leemos que la humildad es fruto del Espíritu, reflejamos humildad,
cuando:
1. Dependemos de la voluntad de Dios y de la guía del Espíritu Santo. 
2. Reconocemos nuestras debilidades, limitaciones y equivocaciones.
3. Somos flexibles, adaptables y confiables.
4. Servimos y trabajamos para el bien común.
En la década de los 80 vinieron voluntarios/as del Comité Central Menonita, a
trabajar en los campamentos de refugiados salvadoreños. Dejaron su comodidad,
familia, trabajos, estudio… para servir con amor a los heridos, enfermos, huérfanos
y hambrientos. Se adaptaron a las nuevas condiciones de vida e hicieron su
trabajo con amor y alegría; entre ellas estaba Linda Shelly. Ese estilo de vida me
motivó para decirle al Señor que iba ir a trabajar de maestra donde me
necesitaran, pero que me llenara de esa pasión de servir con amor, alegría y
humildad. Y así lo hizo, he servido como maestra por treinta años.

10 de agosto

“Porque el Señor se complace en su pueblo; a los 
humildes concede el honor de la victoria”. 

Salmo 149:4

Oremos: Espíritu Santo transforma
nuestras vidas y danos el fruto de la
humildad, para poder ser partícipes del
honor de la victoria. Amén.

Vilma Flores
Iglesia Menonita Horeb
Honduras
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MANSOS AL HABLARMANSOS AL HABLARMANSOS AL HABLAR

He aquí la exhortación a estar preparadas para dar razón en congruencia, con
la fe y la esperanza que profesamos en Cristo, actuando con mansedumbre al
compartir nuestra fe, partiendo desde nuestra práctica comunitaria.
¿Cómo podemos compartir de manera eficaz nuestra fe? En los años de misión
en la Esperanza, Intibucá, conocimos a María, una madre con dos niños:
Armando y Melvin. Uno de ellos, Armando sufrió una quemadura muy grave.
Mucha gente pensaba que no había esperanza para el niño, de poder caminar,
pero en la iglesia tuvimos esperanza y acompañamos a María para realizar las
diligencias necesarias en las cirugías, como nuestra vocación de servicio lo
demanda y nuestro Señor Jesucristo enseñó y modeló.
Su madre estaba en la encrucijada de dejar a Melvin en La Esperanza para
atender a Armando en el hospital, Conmovida ante la desafiante situación,
durante un tiempo le di pecho a Melvin junto con Carlitos mi hijo. La oportuna
ayuda solidaria de Linda Shelly, misionera menonita, fue de hacer contactos, y
acompañar a María en el proceso en Tegucigalpa y San Pedro Sula. Con la
ayuda de Dios y muchas personas, Armando regresó a la ciudad, caminando en
medio de la comunidad de fe. Hicimos celebración honrando a Cristo en
agradecimiento, juntos con personas del barrio que conocieron el caso.
Hermanas, se debe honrar a Cristo como Señor, siendo mansas al hablar,
respondiendo a todo el que pida razón de nuestra fe y también ser esperanza
al más necesitado ofreciendo lo que tenemos a mano.

11 de agosto

“Más bien, honren en su corazón a Cristo como Señor. Estén
siempre preparados para responder a todo el que pida razón

de la esperanza que hay en ustedes...”
1 Pedro:3-15

Oremos: Señor Jesús, ayúdanos a
ser esperanza para otras, cuando
hablamos y servimos en nuestra
comunidad de fe. Amén.

Elizabeth Martínez Ortega
Iglesia Evangélica Menonita
Central
Honduras 236



APRENDICES DEL CARÁCTERAPRENDICES DEL CARÁCTERAPRENDICES DEL CARÁCTER   
DE JESÚSDE JESÚSDE JESÚS

En el tiempo de Jesús, los fariseos interpretaban la ley con una extensa lista de
prohibiciones, esto había convertido en una carga agobiante para el pueblo.
Jesús los exhortaba diciendo: “Atan cargas pesadas y las ponen sobre la
espalda de los demás, pero ellos mismos no están dispuestos a mover ni un
dedo para levantarlas”.
Es por ello que Jesús les dice que carguen su yugo (artefacto de madera con el
que se sujetan los bueyes, para que lleven cargas pesadas) en el judaísmo era
una metáfora de la sujeción de una persona a otra. Es decir, sujetarse a Cristo
con mansedumbre y humildad de corazón.
El manso es una persona que no ataca ni actúa con agresión, sino que se
muestra dócil en compañía de las personas, es sosegado, tranquilo. La
mansedumbre y la humildad fueron atributos de nuestro Señor Jesucristo y nos
llama a que lo aprendamos de Él.
Como seguidoras de Cristo debemos transformar nuestras acciones, conducta y
vida, imitándolo en todo y forjando un ambiente de paz en el lugar donde nos
encontremos, no sembrando conflictos, ni buscando pleitos; nuestro
comportamiento debe ser con bondad y gentileza, mostrando fortaleza,
serenidad, sana autoestima y autocontrol.
En la Palabra de Dios encontramos que hay recompensas para los mansos,
humildes y pacificadores. “Dichosos los que trabajan por la paz, porque serán
llamados hijos de Dios”. Mateo 5:9

12 de agosto

“Carguen con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy
apacible y humilde de corazón, y encontrarán 

descanso para sus almas”. 
Mateo 11:29

Oremos: Padre, ayúdanos a ser un reflejo
de tu mansedumbre, en cuanto dependa
de nosotras ayúdanos a estar en paz con
las demás. Amén.

Nelly Rosales
Iglesia Menonita Horeb
Honduras
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CORAZÓN SUAVE Y APACIBLECORAZÓN SUAVE Y APACIBLECORAZÓN SUAVE Y APACIBLE

Cuando Dios creo los cielos y la tierra se maravilló de su creación, viendo a su
alrededor que todo era “bueno”, pero se dio cuenta que algo faltaba, el
diseño estaba incompleto sin la mujer. No está mal cuidarse y arreglarse,
pero debemos estar enfocadas en aquella belleza que permanece, no
dependeremos de estándares de belleza, sino que cuidaremos lo más
importante: nuestro corazón.
Una mujer suave y apacible es tierna, pero tiene carácter y determinación
para responder apropiadamente, ser apacible no se refiere a la ausencia de
hablar, mas bien es mantener una actitud de serenidad y tranquilidad, es
permanecer firme y en paz.
Desde pequeña conocí a una mujer que impactó mi vida y ha sido un ejemplo
para mí, la vi pasar por varias dificultades y siempre me sorprendía como
abordaba las situaciones difíciles, muy sabia, hablaba cuando debía hacerlo,
pero también sabía cuándo guardar silencio. Algo importante que aprendí de
ella, fue a dejar la angustia y el dolor en las manos de Dios, es un gran
ejemplo de una mujer con un corazón suave y apacible. Sigo aprendiendo de
ella, ahora como mi suegra. Que la palabra de Dios transforme nuestros
corazones para que seamos suaves y apacibles en nuestro diario vivir.

13 de agosto

“Que la belleza de ustedes no sea la externa... Que su
belleza sea más bien la incorruptible, la que procede de lo

íntimo del corazón y consiste en un espíritu suave y
apacible. Esta sí que tiene valor delante de Dios”.

1 Pedro 3:3-4

Oremos: Señor, gracias por enseñarnos a
través de tu palabra que somos importantes
para ti y completaste la creación con
nosotras, ayúdanos a tener un espíritu
suave y apacible. Amén.

Erika de Martínez
Iglesia Menonita
El Salvador
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LLAMADAS A MANTENERLLAMADAS A MANTENERLLAMADAS A MANTENER   
LA CALMALA CALMALA CALMA

Una persona que se deja dominar por la ira, se enfurece fácilmente, causa
mucho daño, provoca pleitos. La persona paciente evita discusiones y peleas
innecesarias, vive en armonía con los demás y busca alternativas para generar
un ambiente pacifico. La ira es una emoción fuerte, para que no provoque
contiendas, podemos pedir la ayuda al Espíritu Santo y canalizarla practicando
un deporte, tocando un instrumento, haciendo una pintura, dibujando,
escribiendo. Se debe alejar por unos minutos de las personas o situaciones que
están provocando que la ira se eleve, dar un paseo, hacer respiraciones
profundas, contar los números despacio, tomar agua. Como todas las
emociones vienen y se van. Si controlar la ira es un problema para ti, busca
ayuda. Ser lento para enojarse y paciente con los demás son atributos que se
reconocen en el carácter y el amor de Dios, Dylan de 4 años jugaba con el
celular, a la hora de cenar su mama Wendy le pidió el teléfono, el comenzó a
llorar y a gritar “¡No quiero!” se tiró al suelo. 
Ella se sentía muy furiosa, decidió sentarse, respirar profundo varias veces,
esperó un tiempo, decidió abrazarlo. Dylan comenzó a calmarse y dejó de llorar,
muy alegre pidió que su mamá le diera pollo ¡Su comida favorita y otro abrazo!
¿Cómo actuarías en una situación similar? Para disciplinar a nuestros hijos e
hijas, ya no debemos de seguir usando la disciplina tradicional, que incluye
enojarnos y usar castigo físico para mostrar nuestra autoridad, usemos la
alternativa de Dios: no responder con ira y ser pacientes.

14 de agosto

“El que es iracundo provoca contiendas; el que 
es paciente las apacigua”.

Proverbios 15:18

Oremos: Señor ayúdanos a despojarnos de
lo aprendido. Que podamos dar a nuestros
hijos el amor misericordioso que recibimos
de ti. Amén.

Flor Martinez 
Iglesia Menonita
El Salvador
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CUIDAR MIS PALABRASCUIDAR MIS PALABRASCUIDAR MIS PALABRAS

Pablo aconseja a Timoteo, que como siervo de Dios no debe caer en peleas
sin sentido, llevándolo a perder la cordura, si no que con humildad, debe
corregir a sus adversarios. Cuando se presenten situaciones similares en
nuestra vida, donde nos lleven a pleitos, discusiones, contiendas y seamos
provocadas a ira, recordemos que Dios nos ha dado dominio propio, que una
respuesta mansa apacigua la ira. Debemos tener la sensibilidad, el
discernimiento del Espíritu Santo, porque Él nos guía y nos muestra cómo
debemos actuar en estas situaciones y poder reflejar mansedumbre.
Proverbios 18:21 nos habla que la muerte y la vida están en poder de la
lengua, nuestras palabras pueden ser de maldición o bendición hacia
nuestro prójimo, debemos actuar con humildad, aunque a veces se torne
difícil ser mansos, pero sabemos que Jesús es el que cambia a las personas a
través del Espíritu Santo.
Esto me hace recordar cuando nos robaron en nuestra casa, me enoje
mucho, estaba muy triste, deseaba decir muchas cosas porque en mi corazón
había mucha ira, pero Dios en su amor y misericordia, me dio la paz que
necesitaba y perdoné a esas personas, hoy en día, le pido a Dios que tenga
misericordia de ellos y trato de servirles de la mejor manera posible.

15 de agosto

“Así, humildemente, debe corregir a los adversarios, 
con la esperanza de que Dios le conceda el
arrepentimiento para conocer la verdad”.

2 Timoteo 2:25

Oremos: Señor llénanos de tu Espíritu
para poder ser guiados en tu
misericordia, y reflejar esos dones
espirituales en nuestras vidas. Amén.

Imelda Lizeth De Huezo
Iglesia Menonita
El Salvador
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CRECIENDO EN MANSEDUMBRECRECIENDO EN MANSEDUMBRECRECIENDO EN MANSEDUMBRE

En nuestras vidas estamos expuestas a diferentes situaciones, muchas de
ellas ponen a prueba nuestra capacidad de respuesta ante las adversidades.
Quien es manso de corazón, no debe enfrentarse a los demás como si fueran
sus enemigos, muy por el contrario, los respeta y los valora porque sabe que
también han sido creados a la imagen de Dios y nunca olvida que debe amar
al prójimo como así mismo.
Es necesario que ante cada situación conflictiva que enfrentemos, nos
tomemos un tiempo para recapacitar, para pensar cómo vamos a actuar,
debemos siempre pedir sabiduría a Dios.
Cuando me encontraba en  mis últimos ciclos universitarios, con mucho
estrés, en una de mis ultimas exposiciones para salvar una materia, una
persona de la audiencia me hizo muchas preguntas, con el objetivo de
hacerme quedar mal con el catedrático, contesté todas las preguntas, pero
estaba tan molesta, le expresé mi inconformidad y la ofendí, cuando ya
estaba en calma recapacité y me di cuenta que no actué sabiamente.
Debemos  ser conscientes que el enojo puede lastimar y a hacer sentir mal a
otras personas, eso no es lo que Dios quiere, sino que nuestro llamado es
extender su Reino de amor y misericordia, sin distinción. Dios quiere que
seamos más como Jesús. Él es nuestro ejemplo a seguir, con su vida nos
demostró cómo debemos desarrollar la mansedumbre en nuestra vida.

16 de agosto

“En cambio, la sabiduría que desciende del cielo es ante
todo pura, y además pacífica, respetuosa, dócil, llena de

compasión y de buenos frutos, imparcial y sincera”. 
Santiago 3:17

Oremos:  Señor danos paz, danos,
amor, y permítenos mostrar más
de ti a las personas. Amén.

Vanessa de Martínez
Iglesia Evangélica Menonita
El Salvador
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LA MANSEDUMBRE ACABALA MANSEDUMBRE ACABALA MANSEDUMBRE ACABA
GRANDES OFENSASGRANDES OFENSASGRANDES OFENSAS

En nuestras sociedades convulsionadas y violentas, se vuelve necesario que
asumamos una actitud de tolerancia y mansedumbre. El sabio Salomón nos
advierte que no perdamos la calma, que tengamos paciencia, que sepamos
esperar, Jesús también enseña que actuemos con mansedumbre y humildad,
como única forma de encontrar descanso, Mateo 11.29.
Resulta difícil mantener la calma, cuando somos agredidas o insultadas, a
veces por cosas insignificantes o sin fundamento, pues la tendencia del ser
humano es responder para defenderse. Es necesario pedir ayuda al Espíritu
Santo para que nos revista de paciencia, para controlar nuestras emociones
y no actuar de una manera apresurada, con orgullo y con deseos de
venganza porque podemos generar un conflicto mayor.
El actuar con paciencia, mejora nuestras relaciones interpersonales, ya no
necesitamos gritar, ofender, humillar, tener siempre la razón, sabemos
escuchar y buscamos resolver los conflictos sin violencia.
Tuve una amiga a quien aprecié mucho, pues nos unía un vínculo muy
especial, en el que yo podía sentir la profundidad de su amor hacia toda mi
familia. Siempre admiré la forma con la que enfrentaba las adversidades, su
ejemplo me inspira a confiar en Dios, a dejar todo en las manos de Dios y
enfrentar las circunstancias difíciles de diferente manera.

17 de agosto

“Si el ánimo del gobernante se exalta contra ti, no
abandones tu puesto. La tranquilidad es 

el remedio para los grandes errores”.
Eclesiastés 10:4

Oremos: Señor ayúdanos a depender
de ti, para que podamos poner  en
práctica tus valores sobre nuestros
propios intereses. Amén.

Nely de Lorenzana
Iglesia Evangélica Menonita
El Salvador
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CRISTO EJEMPLO DECRISTO EJEMPLO DECRISTO EJEMPLO DE
MANSEDUMBRE EN EL SUFRIMIENTOMANSEDUMBRE EN EL SUFRIMIENTOMANSEDUMBRE EN EL SUFRIMIENTO

Pedro nos hace un llamado para que en actitud de mansedumbre y cediendo
a Dios el control de nuestras reacciones, soportemos los sufrimientos que
pueden venir por hacer el bien, porque esto es agradable a Dios. Nos exhorta
a seguir el ejemplo de Cristo, que siempre buscó hacer el bien, aunque esto le
trajo sufrimiento.
Algunos sufrimientos que podemos enfrentar al hacer el bien: muerte,
amenazas de muerte, acoso sexual y laboral, acusaciones injustas, despido
laboral, demandas, discriminación, desprecio, cárcel, exilio, secuestro y
muchos más, según el contexto en que se vive.
María es parte de un grupo de mujeres defensoras de derechos humanos.
Denunció e inició una demanda contra un empresario que violenta los
derechos de los trabajadores que laboran en su empresa. Actualmente se
encuentra en la cárcel, esperando la culminación de su proceso judicial. Fue
acusada injustamente por este empresario por usurpación de tierras, forma
muy utilizada para criminalizar a defensoras. Al igual que Jesús, María está
sufriendo por buscar hacer el bien.

18 de agosto

“Pero ¿cómo pueden ustedes atribuirse mérito alguno si soportan
que los maltraten por persistir en hacer el mal? En cambio, si
sufren por hacer el bien, eso merece elogio delante de Dios. 

Para esto fueron llamados, porque Cristo sufrió por ustedes y les
ha dado ejemplo para que sigan sus pasos”. 

1 Pedro 2:20-21

Oremos: Señor, ayúdanos a ser valientes
para buscar siempre hacer el bien en
actitud de mansedumbre, como la de tu
hijo Jesús, al soportar los sufrimientos a
los que nos enfrentemos. Amén.

Estefanía Martínez
Iglesia Menonita
El Salvador
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USANDO EL MEJOR ATUENDO:USANDO EL MEJOR ATUENDO:USANDO EL MEJOR ATUENDO:   
LA MANSEDUMBRELA MANSEDUMBRELA MANSEDUMBRE

El apóstol Pablo presenta en este pasaje algunos preceptos generales sobre
la vida cristiana. Partiendo de la idea de que en Cristo hemos sido
resucitados, debemos buscar y anhelar las cosas de arriba, porque como Él lo
aclara, hemos muerto a la antigua manera de vivir. (1-4),(10-11). Cuando
hablamos de la vieja manera de vivir es concretamente de lo que gobierna al
ser humano en su naturaleza carnal.
Desde niña mi madre me enseñó con su ejemplo, que como hijas de Dios
debemos practicar la mansedumbre. Que nuestro carácter debe controlar
nuestro temperamento y no dar rienda suelta a las emociones. Ella marcó mi
vida con su entrega y devoción a Dios, su familia, y a todas aquellas mujeres
que la buscaban abrigando la esperanza de encontrar en ella, palabras de
consuelo y sabiduría. Siempre nos decía: no guarden rencor y sepan
perdonar a quienes les hacen mal.
Hasta hoy, sus palabras las guardo en mi corazón como el mayor tesoro que
dejó huella en mí. Pablo nos invita a Desarrollar la mansedumbre, pues esta
requiere buen juicio, prudencia y discernimiento. Usemos nuestro mejor
atuendo y aún más, practiquemos la mansedumbre.

19 de agosto

“Por lo tanto, como pueblo escogido de Dios, santo  y amado,
revístanse de afecto entrañable y de bondad, humildad,

amabilidad y paciencia, de modo que se toleren unos a otros
y se perdonen si alguno tiene queja contra otro. Así como el

Señor los perdonó, perdonen también ustedes”.
 Colosenses 3:12-13

Oremos: Señor, ayúdanos a ser
ejemplo de mansedumbre para
otras y que con humildad y ayuda
de tu Espíritu podamos dominar
nuestras emociones. Amén.

Nora Maleni Martínez
Iglesia Evangélica Menonita
El Salvador
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VIVIENDO CON MANSEDUMBREVIVIENDO CON MANSEDUMBREVIVIENDO CON MANSEDUMBRE

Jesús es nuestro máximo ejemplo de humildad, amabilidad, paciencia,
tolerancia y amor. Como hemos aceptado el llamamiento de seguir a Jesús,
somos invitadas a seguir su ejemplo cada día y nos dice “Carguen con mi
yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible y humilde de corazón, y
encontrarán descanso para su alma”. Mateo 11: 29.
Encarnar esas virtudes descritas por nuestro hermano Pablo, requiere
esfuerzo y una actitud de mansedumbre, hacer la voluntad de Dios y
rechazar todo tipo de violencia.
La mansedumbre es una característica que debe tener toda seguidora de
Jesús, le permite ser pacifista, no reaccionar sin control ante una situación, no
se deja llevar por sus emociones y permite que el Espíritu Santo le ayude
para saber que hacer o decir ante un conflicto.
Practicar la mansedumbre trae como resultados paz, unidad, salud, amor, un
estilo diferente de vivir, en la familia, en la comunidad local, en la comunidad
de fe, donde tendremos mejores formas para relacionarnos. Conozco una
familia que ha tomado en serio este ejemplo de Jesús, pues en los momentos
difíciles donde tienen que resolver los problemas que surgen, lo hacen sin
gritar y sin dañarse, ya que buscan solucionar sus problemas con amor.

20 de agosto

“Por eso yo, que estoy preso por la causa del Señor, les ruego
que vivan de una manera digna del llamamiento que han

recibido, siempre humildes y amables, pacientes, tolerantes
unos con otros en amor. Esfuércense por mantener la unidad

del Espíritu mediante el vínculo de la paz”.
 Efesios 4:1-3

Oremos:  gracias Señor porque en tu
palabra encuentro el camino
perfecto para una vida plena de paz,
amor y bienestar. Amén.

Sonia  Recinos de Martínez
Iglesia Menonita
El Salvador
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MANSAS AL CORREGIRMANSAS AL CORREGIRMANSAS AL CORREGIR

Una persona restaurada se levanta y continua su caminar con el Señor. Para
ayudar a restaurar a nuestras hermanas en la fe, consideremos lo siguiente: 
1. Cristo nos enseñó, que perdona y restaura al ser humano.
2. Realizar una pastoral de acompañamiento para que la hermana tenga con
quien conversar, reír, orar, estudiar la palabra de Dios.
3. Escuchar activamente para evitar críticas destructivas, legalistas, y juicios
apresurados de condenación.
4. Tener una actitud humilde y empática: tomar en cuenta lo que haría Jesús en
una situación similar.
5. Tener cuidado, pues no somos inmunes a cometer pecado. 
Viví una experiencia con una hermana, a quien me pidieron orientarle en su
ministerio, su reacción fue precipitada y colérica, entregó su cargo. Los
hermanos líderes nos llamaron, para que nos diéramos un abrazo y asumir que
no había pasado nada. Eso no fue suficiente, tuve que conversar con la
hermana, la escuché, pedí perdón y pregunté cómo quería ella que le ayudara,
trabajamos como ella sugirió. Al tiempo entendió que era para facilitarle el
trabajo y no para fiscalizarla. Ella me pidió perdón. Hoy en día, somos buenas
hermanas y amigas, recordamos este incidente que nos ayudó a crecer y a
unirnos. ¡Cómo nos urge conocer su palabra y aprender nuevas herramientas
que nos ayuden en el proceso de restauración! Con la ayuda de Dios, podemos
ser usadas para restaurarnos unas a otras.

21 de agosto

“Hermanos, si alguien es sorprendido en pecado, ustedes que
son espirituales deben restaurarlo con una actitud humilde.
Pero cuídese cada uno, porque también puede ser tentado”. 

Gálatas 6:1

Oremos: Padre te rogamos que
manifiestes en nosotras tus frutos
espirituales para cumplir tu llamado de
ser restauradoras. Amén.

Marleni de Martínez
Iglesia Menonita
El Salvador

246



¿QUÉ PASA CUANDO LA VERDAD,¿QUÉ PASA CUANDO LA VERDAD,¿QUÉ PASA CUANDO LA VERDAD,
HUMILDAD Y JUSTICIA SE JUNTAN?HUMILDAD Y JUSTICIA SE JUNTAN?HUMILDAD Y JUSTICIA SE JUNTAN?

El escritor está mirando hacia adelante, al rey prometido: JESUCRISTO,
reinado perfecto y eterno, un Reino donde no hay engaño, violencia e
injusticia, es el resultado de su amor por la justicia y su rechazo a la maldad.
Es un rey justo, verdadero y pacificador.
Este rey tiene el propósito de reivindicar la verdad y la justicia por aquellos
que la ultrajan, basar su Reino en la verdad, no en el error y la falsedad.
Ejercer su poder con humildad, no con orgullo y arrogancia. Un estilo de
reinado muy diferente a los reyes que han gobernado el mundo.
Practicar la verdad, la humildad y la justicia es parte fundamental de la vida
cristiana. No es fácil, pues vivimos en un mundo que exalta al “más fuerte” y
cuando nos dejamos guiar por la verdad y la justicia, nos oponemos al sistema
corrupto. Pero debemos imitar a Jesús y seguir sus pasos, pidamos a Dios
para que nos guíe y no alejarnos de la verdad en Cristo, que al hacer justicia
vaya acompañada con misericordia y humildad. ¿Hasta donde estamos
dispuestas a imitar a Jesús, en la práctica de la verdad, la justicia y humildad?
En ocasiones a mi padre le han hecho críticas e insultos, personas que un día
compartieron con él, no ha actuado de la misma forma, ha dejado las cosas en
las manos de Dios, ora y pide por ellos, quiere imitar a Jesús y seguir sus
pasos, ha sido un gran ejemplo en su forma de actuar.

22 de agosto

“¡Cabalga en tu majestad, y triunfa por causa de la
verdad, la mansedumbre y la justicia, Y tu diestra te

guiará a hazañas terribles!”
Salmo 45:4

Oremos: Señor Jesús te doy gracias por  tu
amor para con la humanidad, ayúdanos a
traer paz viviendo la verdadera justicia
con nuestras acciones. Amén.

Abigail Ramos Peña
Iglesia Menonita
El Salvador
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DISFRUTAR DE GRAN BIENESTARDISFRUTAR DE GRAN BIENESTARDISFRUTAR DE GRAN BIENESTAR

En todos los tiempos los despojados son personas pobres, que no tienen
bienes, dinero, ni son tomados en cuenta en la sociedad, pero que en el
proyecto de salvación son invitados a participar, tienen derecho a disfrutar
de las bendiciones de Dios. Podremos disfrutar de gran bienestar cuando
nuestros caminos sean agradables a los ojos de Dios y cuando ante
cualquier dificultad nuestra esperanza sea el Señor.
Pero muchas veces, no podemos disfrutar de la herencia y bienestar que
Jesús nos ofrece, por algunas raíces de amargura que hay en nuestros
corazones, por el dolor, porque no podemos controlar nuestras reacciones y
emociones ante las dificultades que se nos presentan en la vida.
Cuando nos sintamos frustradas, cuando pasemos por momentos difíciles
recordemos que nuestro señor Jesucristo está cerca junto con el Espíritu
Santo para ayudarnos. Desde que era una niña empecé a sentir desprecios,
rechazos, abusos y muchas cosas más, que afectaron y marcaron mi vida,
pero cuando conocí a Jesús, Él empezó a transformar mi llanto en gozo. Ahora
puedo ver y disfrutar esa herencia que Jesús nos ofrece, puedo disfrutar
abundancia de paz y tranquilidad, porque he aprendido a controlar las
emociones y reacciones ante cualquier dificultad. Cuando aprendemos a
disfrutar la herencia que Jesús nos da, apreciamos cada día de vida, a
nuestra familia, a nuestros hermanos y hermanas en Cristo. Y gozamos del
bienestar con abundante paz y prosperidad en nuestra vida.

23 de agosto

“Pero los desposeídos heredarán la tierra y 
disfrutarán de gran bienestar”.

Salmo 37:11

Oremos: gracias Padre por tu espíritu de
mansedumbre oramos por las personas
que no te conocen, que lo hagan a través
de nuestro testimonio. Amén.

Olma Peña 
Iglesia Evangélica 
Menonita
El Salvador
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EL SEÑOR NOS SOSTIENEEL SEÑOR NOS SOSTIENEEL SEÑOR NOS SOSTIENE

Dios actúa para cambiar la condición de los pobres o personas que sufren,
quienes son marginados o desvalidos son levantados y a los impíos, quienes
son faltos de piedad, los arroja al polvo. ¡Qué hermoso salmo! Al leerlo
completo, podemos darnos cuenta de la bondad y grandeza de nuestro
Padre Celestial, en ese entonces con Jerusalén y ahora con nosotras. Qué
maravilloso es poder confiar y poder descansar creyendo en un amoroso
Padre que nos sostiene.
En los momentos más difíciles, recordemos ese fruto del Espíritu Santo, esa
mansedumbre que nos permite ceder el control de nuestra vida y de
cualquier circunstancia a quien tiene el poder de convertir lo malo en lo
bueno, lo desagradable en algo hermoso.
He vivido la experiencia de salir de casa, vivir sola en un nuevo país, estar
rodeada de nuevas personas y caminar en un contexto no del todo fácil,
viviendo de cerca la experiencia de vida de los migrantes que viajan
intentando conseguir el llamado “sueño americano”. Han pasado algunos
meses desde que salí de casa, en medio de circunstancias difíciles y de
historias desalentadoras, he podido ver la mano del Señor en mi vida y en la
vida de muchas personas que he conocido.
Reconociendo que Dios siempre se hace presente en nuestras vidas, siempre
atiende nuestra oración y nuestra petición, no precisamente cuando lo
pedimos, pero sí cuando sabe que lo necesitamos.

24 de agosto

“El Señor sostiene a los humildes, Y abate a los malos
hasta el polvo.”.

Salmo 147:6

Oremos: Padre, te agradecemos por tu
bondad. Ayúdanos a renunciar a
nuestras propias fuerzas y a confiar  en
que eres Tú quien nos sostiene. Amén.

Nidia Linares Martínez
Iglesia Menonita
El Salvador
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¿CUÁL ES LA BELLEZA QUE¿CUÁL ES LA BELLEZA QUE¿CUÁL ES LA BELLEZA QUE
AGRADA AL SEÑOR?AGRADA AL SEÑOR?AGRADA AL SEÑOR?

Cada uno da conforme a lo que tenga y no hablo de lo material, digo de lo que
viene de adentro, de ese sentimiento que te incita a ayudar a quien te
necesite y no porque tú tengas los suficientes medios, si no porque tienes un
corazón dócil, con deseos de dar, sabiendo que no recibirás nada a cambio,
talvez ni  “gracias” pero lo que buscas es la satisfacción de saber que
serviste.
De un año hasta hoy mi vida personal, mi trabajo, mi hogar, cambió
radicalmente, tuve que despedirme de lo que consideraba mi proyecto de
vida que ante muchos parecía estable, pero terminó. Luego la misma
sociedad es dura,  con las mujeres; mostrándonos estándares de vida tan
pasajeros, intentando llenarnos de debilidad e inseguridad, pero en medio de
todo es tan gratificante ver a los ángeles que Dios envía a tu lado a salvarte y
es por eso, que aunque el mundo te ofrezca vanidad, tristeza y traición, el
amor de Dios limpia todo y suple todo vacío permitiendo dar mucho más de lo
que podemos recibir.

25 de agosto

“Que la belleza de ustedes no sea externa, que consiste 
en adornos tales como peinados ostentosos, joyas de 

oro y vestidos lujosos. Más bien que la belleza de ustedes
sea la incorruptible, la que procede de lo íntimo del corazón

y consiste en un espíritu humilde  y apacible. Este sí que 
tiene mucho valor delante de Dios”.

 1 Pedro 3:4

Oremos: gracias Padre por llenar nuestra
vida de amor, ayúdanos a servir a aquellos
que nos necesitan, a ser humildes, mansos
y enseñar que bajo tu control y creyendo
en tus promesas todo es posible. Amén.

Nely Lorenzana
Iglesia Evangélica
Menonita
El Salvador
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LO QUE COMPLACE AL SEÑORLO QUE COMPLACE AL SEÑORLO QUE COMPLACE AL SEÑOR

Este es un salmo de alabanza y adoración al Señor, que las comunidades
israelitas entonaban para reconocer las bondades de Dios y darle gracias por
su misericordia; se entonaba con profundo respeto sabiendo que Él es nuestro
creador y provee para cada una de nuestras necesidades humanas.
Acompaño a comunidades rurales empobrecidas, he visto que cuando estamos
en tiempo de elecciones llegan los líderes políticos a realizar reuniones, donde
ofrecen grandes oportunidades de empleo, educación, tierra, lo triste es que
después no cumplen. Cuando llega una de estas personas es esperada con
alegría, confiando en que todo cambiará y su aldea saldrá adelante de su
pobreza y sub desarrollo. Incluso las personas con ilusión y emoción ponen
adornos en las calles, tocan marimba, hacen una gran fiesta donde, además, se
ofrece todo tipo de los mejores alimentos para agasajar a los invitados. Pero
nosotras sabemos, que el verdadero reconocimiento de nuestros líderes llega
cuando ellos cumplen sus promesas y realizan lo mejor para su pueblo. Esto no
es lo que pide el Señor, sino que alabemos su nombre con baile, que le
cantemos con instrumentos musicales, que entonemos un canto nuevo, fresco
que brote con alegría e inspiración de nuestras gargantas y muestre las
maravillas que Él hace con nosotras, esto lo debemos hacer en todo lugar, en
todo tiempo, pero principalmente en la comunidad de fieles, solo así el Señor
estará complacido con nuestras expresiones de gratitud y nos concederá el
honor de la victoria. Por eso debemos servir a Dios con humildad gozo y alegría
porque Él es el más grande en amor, sabiduría y poder.

26 de agosto

“Porque el Señor se complace en su pueblo; a los
 humildes concede el honor de la victoria”.

 Salmo 149:4

Oremos: porque nuestro ser completo e
integral alabe y bendiga las bondades de
Dios en todo momento y lugar. Así sea.
Amén.

Olga Piedrasanta
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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EL REFUGIO EN EL SEÑOREL REFUGIO EN EL SEÑOREL REFUGIO EN EL SEÑOR

El libro de Sofonías contiene imágenes intensas de la justicia y el amor de
Dios, habla sobre la justicia y sobre su pasión de rescatar al mundo de la
maldad y violencia humana. Predice sobre cómo la justicia divina viene para
restaurar, para crear un mundo diferente, en el que las personas puedan
florecer con seguridad y paz, actuando en el amor de Dios. Sofonías nos
hacer ver estos dos aspectos de Dios: su justicia y su amor y nos muestra que
ambos contienen la esperanza futura de nuestro mundo. El profeta lanza tres
retos:
 1. Buscar al Señor, teniendo una comunión personal diaria con Él. 
2. Practicar sus normas: siendo un testimonio de la justicia y el amor de Dios.
3. Buscar la humildad: reconocer y aceptar nuestras propias debilidades,
limitaciones, cualidades y obrar en consecuencia.
Al leer el libro de Sofonías, pienso en el trabajo de Sembrando Esperanza,
donde buscamos la justicia para los pueblos indígenas a través del amor al
prójimo, atendiendo sus necesidades más inmediatas como: alimentación,
derechos humanos, desarrollo económico y comunitario. Acá, en San Pedro
Carchá, junto al equipo de Sembrando Esperanza hemos sido testigos de
cómo las familias mejoran sus relaciones, su alimentación, su economía y en
general, su calidad de vida, lo cual es muy gratificante para nosotros, vemos y
sentimos cómo Dios se manifiesta en la vida de cada una de las personas y
sus familias.

27 de agosto

“Busquen al Señor, todos ustedes los humildes de la tierra,
los que obedecen sus órdenes. Busquen la

 justicia, busquen la humildad; tal vez encontrarán 
refugio en el día de la ira del Señor”. 

Sofonías 2:3

Oremos: porque la justicia, que solo
proviene de Dios, esté presente en
nuestras vidas. Amén.

Claudia Azurdia Piedrasanta
Iglesia Casa Horeb
Guatemala 252



ACTUANDO CON SABIDURÍA YACTUANDO CON SABIDURÍA YACTUANDO CON SABIDURÍA Y
MANSEDUMBREMANSEDUMBREMANSEDUMBRE

Abigail es ejemplo de mansedumbre y sabiduría. Al escuchar que David
mataría a los hombres de su esposo, se preocupó y tuvo miedo. Enfocó su
miedo en acción y buscó a David pidiendo perdón por el desaire de Nabal.
Fue una mujer valiente sin utilizar la violencia, fuerte sin utilizar la fuerza y
humilde de corazón.
Abigail nos muestra cómo afrontar las situaciones de la vida con sabiduría y
serenidad. La mansedumbre tiene gran poder, se usa de manera silenciosa,
sabiamente, humilde, al servicio de las demás la mansedumbre es tener
autodominio de nuestras emociones. Toda emoción genera energía, somos
seres humanos con energía. Recibimos, producimos y la transmitimos. La
mansedumbre es la capacidad para manejar la energía de mis emociones de
una manera prudente y sabia.
Cuando la cólera y el enojo nos asaltan, es necesario hacer un alto,
identificar el sentimiento y respirar profundo. La respiración profunda aclara
las ideas, es como un soplo del Espíritu Santo que calma la ansiedad y
canaliza nuestras energías para bendición.

28 de agosto

“Abigaíl, era una mujer bella e inteligente; Nabal, por el contrario,
era insolente y de mala conducta. Cuando Abigaíl vio a David, se

bajó rápidamente del asno y se inclinó ante él, postrándose rostro
en tierra. Se arrojó a sus pies y dijo: —Señor mío, yo tengo la

culpa. Deje que esta sierva suya le hable; le ruego que me escuche.
No haga usted caso de ese grosero de Nabal, pues le hace honor a

su nombre, que significa “necio”. 
1  Samuel 25:3,23-25

Oremos: ayúdanos Padre a cultivar la
mansedumbre en nuestras vidas, que
controlemos nuestras emociones para
bendecir a quienes nos rodean. Amén.

Alejandra Azurdia
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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RECIBIENDO CON AGRADO LARECIBIENDO CON AGRADO LARECIBIENDO CON AGRADO LA
VOLUNTAD DE DIOSVOLUNTAD DE DIOSVOLUNTAD DE DIOS

En el caminar por la vida nos enfrentamos con decisiones que nos desafían,
como la joven María al recibir el mensaje de los planes de Dios para ella. Su
vida cambiaría totalmente y debería enfrentarse a riesgos muy peligrosos. Y
más allá de todo, ella acepto fielmente la voluntad de Dios para su joven vida.
¿Hemos aceptado con agrado la voluntad de Dios? Recientemente estuve en
un grupo de madres cuidadoras de niños con enfermedades crónicas, se dio
la necesidad de encontrar alguien que diera apoyo en acompañamiento
espiritual; responsabilidad que me fue propuesta. Ante tal solicitud, mi
esposo y yo oramos mucho pidiendo al Señor Jesús que hiciera su voluntad
con nosotros.
Al aceptar la voluntad de Dios a través de disponerme a dar
acompañamiento espiritual a esas madres, yo también he sido edificada y
reconfortada. Las zozobras y tiempos de desiertos que mi esposo y yo hemos
transitado durante todo el proceso de diagnóstico y tratamiento, el cual
continúa, cobraron un nuevo sentido, convirtiéndose en nuevas fuerzas.
Cuando aceptamos la voluntad de Dios en nuestras vidas Él nos acompaña
en los desafíos y nos cuida con amor. Las invito a caminar gozosas en la
voluntad de Dios, que añade paz y bendición aún en los momentos más
difíciles del trayecto; su mano nos sostendrá siempre.

29 de agosto

“—Aquí tienes a la sierva del Señor —contestó María—. 
Que él haga conmigo como me has dicho. 

Con esto, el ángel la dejó”.
Lucas 1:38

Oremos: tomadas en tus manos, confiando
en tu providencia y cuidado; aceptamos tu
perfecta voluntad en nosotras. Rindo mi
corazón y vida a ti Señor Jesus. Amén.

Llansee Dueñas Herrera
Casa de Paz
Guatemala
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AGRADABLE ANTE LOS DEMÁSAGRADABLE ANTE LOS DEMÁSAGRADABLE ANTE LOS DEMÁS

Alguna vez te han hecho esta pregunta ¿Tu forma de ser y actuar es agradable
a los demás? ¿Probablemente nos inquieta la respuesta? Y además compararla
con lo que nosotras mismas pensamos, ¿habremos coincidido? ¿Acaso estamos
conscientes de la importancia de nuestra conducta, actitud y la forma en que
nos comunicamos y relacionamos? Porque es un reflejo de nuestra obediencia
a Dios y de nuestro testimonio ante los demás. Al leer Cantares 6:13,
claramente podemos observar que se incluyen verbos enfatizando acciones
inmediatas de realizarse, la urgencia queda plasmada y no es opcional, es un
imperativo, es una exigencia hacer lo que se pide. El trasfondo por el que se le
conoce a la mujer Sulamita, (la amada) quizá no sea por la palabra femenina del
nombre Salomón, tampoco fue por su nacionalidad sunamita de Sunén pero si
por sus cualidades como lo fue ser una mujer mansa y pacífica, transcendió a la
posteridad por esas extraordinarias características, sin duda alguna, ella
pondría atención a la solicitud y la cumpliría. Esta forma de ser es un ejemplo
para imitar.
Tengamos en cuenta que la sumisión y ser pacíficas, no es una forma de
debilidad, sino una forma de obediencia a Dios, de dominio propio y de valorar
a otros, Dios permite esta capacidad y libertad inspirada en Él, con la ayuda de
su espíritu, y el digno ejemplo de su hijo Jesucristo. El Evangelio según Mateo
en su capítulo 11:20 nos recuerda: “Carguen con mi yugo y aprendan de mí,
pues yo soy apacible y humilde de corazón, y encontrarán descanso para su
alma. Este versículo también nos indica acciones concretas a imitar y si las
ejecutamos nos traerá una bendición eterna del Buen Dios.

30 de agosto

 “Vuelve, Sulamita vuelve; vuélvete a nosotros, 
¡queremos contemplarte!”

Cantares 6:13

Oremos: Señor, concédenos de tu
gracia y favor para ser mansos y
humildes como Tú. Amén.

Gabriela Mazariegos
Casa de paz
Guatemala
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SIRVIENDO CON MANSEDUMBRESIRVIENDO CON MANSEDUMBRESIRVIENDO CON MANSEDUMBRE

En Génesis 24 se plasma una maravillosa historia que demuestra el amor
inagotable del Señor para una familia, una comunidad y toda una generación. El
sencillo acto de bondad de Rebeca es usado para esta historia. El encuentro
entre Rebeca y el criado nos inspira en muchos sentidos. Nos anima la buena
respuesta de esta joven al desconocido, que la interrumpe cuando está a punto
de terminar una tarea cotidiana.
En Guatemala, usamos la expresión “hacer un favorcito” cuando consideramos
que un servicio que prestamos es pequeño, minúsculo y puede pasar
desapercibido. Las solicitudes de favores aparecen en medio de las múltiples
tareas cotidianas que tenemos las mujeres. Probablemente podríamos pasar
desapercibidas algunas solicitudes sencillas que recibimos, por estar agobiadas
por las actividades rutinarias. Aprendemos de Rebeca a tomar el tiempo de
responder a quienes nos abordan con una necesidad, aunque sean
desconocidos. Asimismo, respondemos más allá de lo que escuchamos, no todo
lo que nos piden, es todo lo que la gente necesita. Debemos abrir bien los
sentidos para estar atentas a las necesidades de quienes casi nos
“interrumpen” en nuestras labores. Estos actos de bondad pueden ser usados
para bendecir a otros, mostrarles el amor inagotable de Dios e incluso impactar
a toda una generación, como el ejemplo de Rebeca.

31 de agosto

“…—¿Podría usted darme un poco de agua de su cántaro?
—Sírvase, mi señor —le respondió. Y en seguida bajó el cántaro y,

sosteniéndolo entre sus manos, le dio de beber, ella le dijo: —Voy a
sacar agua para que sus camellos beban. De inmediato vació su
cántaro y volvió corriendo al pozo para buscar más agua, repitió

hasta que hubo suficiente agua para todos los camellos”.
 Génesis 24:18-20

Oremos: gracias Señor por las
oportunidades de hacer “favorcitos”
que nos muestran tu amor inagotable.
Amén.

Wendy Gámez de Méndez
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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FIDELIDAD
LEALTAD

Septiembre



La justicia es atributo de Dios, la cual se refleja en rectitud de acciones, orden y
restablecimiento de la paz que conlleva una respuesta fidedigna de aquellos que
son sus seguidores.  Actuando en justicia no podemos mentir, maltratar, oprimir a
las personas, más bien debemos apoyar a quienes están cerca de nosotras no
importando quién y cómo sea, sin tomar en cuenta si han actuado bien o mal. 
Muchas veces no somos justas ni fieles, pecamos con la mirada, con el
pensamiento, con el corazón, sin embargo, Dios es fiel, somos nosotras las que
rompemos nuestras promesas, pero la gran noticia es que su fidelidad sigue a
nuestro lado a pesar de nuestras imperfecciones. 
Conocí al Señor cuando tenía trece años, le serví por medio de la alabanza y   
líderesa de jóvenes. En diálogo con Dios le pedí: “Guarda a mi familia y yo te
serviré”. Un día tuve problemas con una hermana muy querida, en lugar de
dialogar para aclarar el mal entendido, me fui de la iglesia y como consecuencia
me alejé del Señor, fue así que tomé decisiones incorrectas, tuve amistades
inadecuadas, me sentía juzgada, con pena, avergonzada.
Por misericordia del Señor volví a la iglesia, fue cuando me di cuenta que yo había
fallado a mi promesa, pero, Él siempre ha sido fiel porque ha estado conmigo y mi
familia a pesar de mis errores. Sentía que Dios me iba a señalar, pero siempre me
esperó con los brazos abiertos y su amor estuvo conmigo. 
La Biblia dice en Proverbios 28:20 “El hombre fiel abundará en bendiciones”.
Espero que nuestras vidas abunden en bendiciones y así mismo que nuestras
acciones den testimonio de fidelidad al Señor.

FIELES EN NUESTRO ANDAR 
1 de septiembre

“La palabra del Señor es justa; fieles son todas sus obras”.
Salmo 33:4

Oremos: que la fidelidad y misericordia
del Señor alcance a más mujeres para
que encuentren gozo y alegría en el
Señor. Amén.

Jennifer Rabanales
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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Este salmo habla de la fidelidad de Dios a través de los siglos. Él es inalterable y
su fidelidad es para siempre, a pesar de nuestros errores, equivocaciones, malas
relaciones, tiempos difíciles, tiempos alegres estará ahí para nosotras. Esto me
hace sentir que tengo un padre en quien confiar, es mi fuerza y mi esperanza, me
da paz, con solo pensar en su apoyo y ayuda salgo adelante, porque no estoy
sola. Toda la creación es para servir a Dios, incluyendo nosotras que fuimos
creadas en forma perfecta a su imagen y semejanza. Él prometió estar con
nosotras desde que nacemos, hasta que pasamos a su presencia, el requisito es
cumplir sus mandamientos, buscarlo constantemente y aferrarnos a su palabra.
Juan 8:31.
Entonces Jesús decía a los judíos que habían creído en Él: Si vosotros
permanecéis en mi palabra, verdaderamente sois mis discípulos; sin embargo,
esa  permanencia, también implica estar a su servicio y al servicio de los demás,
la fidelidad de Dios es tan grande que solo podemos agradecer así. Recuerdo
hace cuatro años cuando fui operada de emergencia, tenía masas en ambas
axilas. Necesitaba una persona que estuviera conmigo, le hablé a mi novio Abdy
quien esperó fuera de la sala pacientemente a que saliera. Cuando desperté me
sentí muy sola, tenía hambre porque no había comido, una persona estaba
ofreciendo atol y gelatina, para mí fue la comida más deliciosa que jamás había
probado. Ella fue la presencia fiel de Dios en mi vida en ese momento y ni
siquiera la conocía. Dios nunca me dejó, me dio fuerzas, aliento. Mi cirugía
cicatrizó bastante rápido. Siento alegría y agradecimiento por lo bueno y
maravilloso que es Dios.

AL SERVICIO DE DIOS
2 de septiembre

“Tu fidelidad permanece para siempre; estableciste 
la tierra, y quedó firme. Todo subsiste hoy, conforme 

a tus decretos, porque todo está a tu servicio”. 
Salmo 119:90-91

Oremos: gracias Señor por tu fidelidad
en nuestra vida ahora y siempre. Amén.

Yolanda Cardona
Iglesia Casa Horeb
Guatemala 259



El apóstol Pablo en su segunda carta a Timoteo nos da a entender que si
hacemos lo correcto y nos mantenemos en el camino de Dios, podemos sentir el
gozo y la alegría de concluir lo que nos habíamos propuesto. Todas sentimos
júbilo y agrado cuando cumplimos una meta, más cuando actuamos con
valentía ante los obstáculos de la vida y llegamos al final paso a paso,
confiando en el Espíritu Santo y guardando ese gran tesoro que es la fe, que
encierra toda la vida nueva que tenemos cuando llegamos a los pies del Señor.
Cristo es el autor y consumador de la fe y obra en nosotras con su gracia y
misericordia. 
Conocí la palabra del Señor durante mi vida adulta, en circunstancias para mí
difíciles. En el año 2018, me enfermé en forma delicada, los médicos opinaban
que estaba reteniendo líquidos en el pulmón y tenían que practicarme una
hemodiálisis; sentía miedo y temor a lo desconocido, oré día a día, conmigo
oraban personas de diferentes religiones, mi comunidad de fe estuvo presente
y también personas amigas de otros países. Estuve diez días en el intensivo, yo
sabía que, aunque mi fe era pequeña como la semilla de mostaza, el Señor por
su amor hacia mí, me sanaría tarde o temprano.
La alegría y sorpresa fue cuando el médico que me atendía dice que todos mis
exámenes estaban normales y que mi recuperación era sorprendente y
milagrosa. Desde ese momento, supe que servir a Dios y tenerle amor y
confianza es esencial. Él me había sanado con su poder y fui fortalecida en mi
fe. A Él sea todo honor y gloria.

FIRMES EN LA FE
3 de septiembre

“He peleado la buena batalla, he terminado la carrera, 
me he mantenido en la fe”. 

2 Timoteo 4:7

Oremos: por los líderes y lideresas de las
iglesias anabautistas en el mundo, para
que ganen la buena batalla y mantengan
la fe. Amén.

Sandra Zelada
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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Cuando Cristo vino a la tierra, vino en la línea genealógica de Abraham y no
estuvo con los ángeles, sino que llegó directamente al hombre y la mujer
pecadores.
Seguir a Jesús no es nada fácil, creo que es probablemente lo más difícil que
uno puede hacer, sobre todo ser misericordiosas con los demás, como Él ha
sido con nosotras.
Sin embargo, nos cuesta, obedecer, estudiar su palabra, entregar nuestra
vida, aprender a dejar de ser  nosotras mismas y dejar que Jesús crezca y
reine en nuestros corazones. ¿Cómo pensar que aquello que te restringe
termina liberándote? Pues así es nuestro Dios. Él vino a este mundo a
auxiliarte, su auxilio está basado en la entrega de Su vida por ti y por mí.
Me siento comprendida por Jesús, pues cuando sufro tentación, acudo a Él,
que es mi pronto auxilio en medio de la tribulación. En mi persona, puedo dar
testimonio que me cuesta caminar con Jesús, siempre quiero que mi vida sea
un actuar acorde con lo que predico, y eso es lo difícil. 
Las seguidoras de Jesús, tenemos que buscar la paz y la santidad, sin la cual
nadie verá al Señor, según Hebreos 12:14.

FIDELIDAD Y MISERICORDIA 
4 de septiembre

“Pues, ciertamente, no vino en auxilio de los ángeles, sino de 
los descendientes de Abraham. Por eso era preciso que en 

todo se asemejará a sus hermanos, para ser un sumo 
sacerdote fiel y misericordioso al servicio de Dios, a fin 
de expiar los pecados del pueblo. Por haber sufrido Él 

mismo la tentación, puede socorrer a los que son tentados”. 
Hebreos 2:16-18

Oremos: gracias Padre, porque enviaste
a Jesús con gran misericordia, vino en mi
auxilio, sin yo merecerlo, gracias por ser
fiel y amoroso y socorrerme en las
tentaciones.  Amén.

Silvia de la Cruz
Iglesia Menonita Roca    
de Salvación
Guatemala
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Pablo le habla a Tito, le recomienda que corrija a las iglesias por diferentes
situaciones inadecuadas, le dice que tiene que exhortar, que hay que hacer
buenas obras, que también esto es palabra fiel y que insista firmemente para
que los que crean en Dios, procuren ocuparse en realizar lo bueno para que
estas cosas sean provechosas y útiles a todos los seres humanos.
En los primeros días que me invitaron a la reunión femenil de la iglesia, mi
esposo me dijo que no podía ir, no me dio ninguna razón sólo dijo que él no
quería que fuera, por respeto lo obedecí. Un día sufrió un accidente que lo
tuvo postrado en cama, eso lo hizo recapacitar hasta que me pidió perdón y
me dijo -vaya donde necesite-. Junto con un hermano pastor, empezamos a
orar por él, debido a eso y a mi testimonio de vida, mi esposo dijo: Estoy
dispuesto a servir a Dios donde quiera que Él me ponga. Ahora es líder en la
iglesia, recién fue nombrado como director del Instituto Bíblico, también
acompaña a los hermanos pastores en cada una de sus actividades.
La conversión de mi esposo no fue fácil, fue un proceso, de ayuno, oración,
apoyo de la comunidad en donde me decían: tenga fe, usted puede, ahora veo
las promesas de Dios cumplidas y cómo la vida de él ha redundado en buenas
obras que han sido provechosas en la comunidad de fe.

DILIGENTES EN LA FE 
5 de septiembre

“Este mensaje es digno de confianza, y quiero que 
lo recalques, para que los que han creído en Dios 

se empeñen en hacer buenas obras. Esto es 
excelente y provechoso para todos”. 

Tito 3:8

Oremos: gracias amado Señor porque tus
palabras son dignas de confianza para que
sigamos realizando buenas obras. Amén.

Eva Luvia Cuc 
Iglesia Menonita 
Aldea Chajquej
Guatemala
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Al plantearme la pregunta ¿Cómo puedo mantener mi fe en las tribulaciones?
Me lleva a pensar en aquellos momentos difíciles que he vivido, algunos me
costaron mucho superarlos y aún estoy en proceso… pero al leer el pasaje de
hoy en 2 Tesalonicenses 1:4 me anima a seguir adelante. El apóstol Pablo es
muy oportuno para animar a los hermanos, según el contexto se puede
entender que la iglesia de Tesalónica estaba pasando por muchos momentos
difíciles y temían que su fe no resistiera, pero el apóstol Pablo en conjunto
con Silvano y Timoteo les reafirma diciendo: … ¡Nos sentimos orgullosos de
ustedes por la perseverancia y la fe que muestran al soportar toda clase de
persecuciones y sufrimientos! ¡Qué oportunas Palabras de ánimo, sin duda
eso les inyectaría fuerza para resistir!
Trayendo a mi mente mis sufrimientos puedo mencionar tres eventos de mi
vida que me hicieron sentir  muy mal, el estallido de una olla de presión que
hirió la piel de mi rostro, la enfermedad de Covid 19 y la muerte de uno de
mis hijos, esto me hizo tambalear, llorar y estar triste pero en esos
momentos difíciles las palabras de ánimo de mi esposo e hijos me
fortalecieron ¡vamos, tú puedes! ¡vamos, a salir juntos! y principalmente
recordar las promesas de Dios sostuvieron mi fe y me ayudaron a superar
los sufrimientos y la depresión. Ahora también puedo animar a otros a
continuar en este camino de fe.

PERSEVERANCIA Y FE
6 de septiembre

“Así que nos sentimos orgullosos de ustedes ante las
 iglesias de Dios por la perseverancia y la fe que muestran 
al soportar toda clase de persecuciones y sufrimientos”. 

2 Tesalonicenses 1:4

Oremos: Dios te pido ser perseverante
confiando en ti y así soportar los
sufrimientos que se presentan. Amén.

Yanett Palacios
Iglesia Roca de Salvación
Guatemala
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LI NA RUUCHINI LI XYELEB’AL LI YAAL
7 re li po septiembre 

“Junxil kexwan chaq sa’ q’ojyin, a’b’anan anaqwan laa’ex 
chik li kutan saqen sa’ xk’ab’a’ li Qawa’. Chixjunil li na
ruuchini li wank sa’ kutan saqen a’an xb’aanunkil li us, 

wank sa’ tiikilal ut xyeeb’al li yaal”. 
Efesios 5:8-9

Chootijoq: B’antiox aawe xb’aan naq
xtzolb’al laawatin xintaw li chaab’il
b’e ut li xyaalalil xtehe’ chi wu.

Laj Pablo naxye qe sa’ li hu kixtz’iib’a naq wank jun ak’ wanjik choq qe, anaqwan laa’o li
kutan saqen, li naraj naxye, jalano chik, li k’a’aq ree ru taqab’aanu junelik wanq sa’ rilob’aal
li Qawa’, xb’aanunkil li us, wank sa’ tuqtuukil usilal ut xyeeb’al li yaal li nachal naq wank li
Qawa’ sa’ li qaam.
Laa’o laj paab’anel moko naru ta naq wanqo junelik sa’ li q’ojyin, xb’aan naq laa’o xkutan
saqen li Qawa’.
Laa’o laj paab’anel, tento naq chi ruheb’ li komon taqa k’utb’es li chaab’il wank ut ink’a’ too
aatinaq yib’ ru chirixeb’ li qakomonil sa’ li tijleb’, tento b’an taqa b’aanu li us, wi’ li Qawa’
nokoxra, jokanaq ajwi’ laa’o, tento taqa ra qib’ chi qib’ilqib’ jo’ naraj li Qawa’ qik’in.
Li Qawa’ ut li xSantil Musiq’ naxk’e li tuqtuukil usilal qik’in, xb’aanunkil li us, sahil wank,
kuyuk. Wanko rub’el xchaq’rab’, naq ak xoopaab’an ink’a’ chik toosuq’iiq sa’ li xq’ojyinal li
maak, xb’aan naq ak naqanaw k’a’ru taraj li Dios qik’in: Xb’aanunkil li us reheb’ li komon,
xtikib’ankil saheb’ li qa junkab’al ut chi rix a’an li wnkeb’ sa’ li qa sutam.
Naq toj saajinchaq, nikin tz’aqon sa’ li paab’al katolika. Sa’ junkutan kin kohin xk’utb’al ilok
ru hu sa’ li qatinob’aal q’eqchi’ sa’ xyankeb’ li ch’uut paab’al Menonita aran sa’ li k’aleb’aal
se’ Mesche’.
Li kin wotz chaq rik’ineb’jwal kix waklesi qach’ool sa’ komonil, kexk’e inb’oqb’al re naq tin
hulaq chi loq’onink sa’ xyanqeb’. Chi timil timil kin ok xnawb’aleb’ ru sa’ li k’aleb’aal,
junkutan naq wankin sa’ li tijleb’aal ki wab’i jun li bich li naxye: At aj maak kim rik’in li Qawa’
Jesùs, kix toch’ li waam chi tz’aqal, ut sa’ honal a’an kin q’axtesi lin yu’am re li Qawa’,
anaqwan laa’in chik aj paab’anel ut yookin chi k’anjelak chix puktasinkil li raatin yalaq b’ar.
Jwal ninb’antioxi li chaab’il na’leb’ nintaw naq nawil li Santil Hu, aran nintzol tz’aqal li
xyaalalil li raatin li Qawa’, naxk’e xkawub’ inch’ool li xkutan saqen a’yaal li b’ar nintawliman.

Petrona Caz Xo
Tijob’aal Menonita 
Q’eqchi’ Alfa ut Omega
Watemaal
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Pablo nos dice en su carta que tenemos una nueva naturaleza, ahora somos
luz, quiere decir, somos diferentes, nuestros actos deben reflejar la presencia
de Dios, en la bondad,  justicia y verdad que sólo vienen del Señor.
Nosotras las cristianas, no debemos estar en la oscuridad porque ya somos la
luz de Cristo. Ante los demás hemos de enseñar el bien y no hablar mal de las
otras hermanas, sino que vivamos haciendo el bien, pues si Cristo nos ama, así
debemos amarnos las unas a las otras como Dios lo desea.
Dios y el Espíritu Santo nos dan paz, bondad, tranquilidad, perdón. Estamos
bajo su palabra, desde que lo aceptamos no debemos de regresar a la
oscuridad, porque ya sabemos qué es lo que Dios espera de nosotras: hacer el
bien a los demás, iniciando primeramente con la familia y después con
quienes nos rodean. Cuando era más joven, pertenecía a otra religión y
comunidad de fe y un día fui a enseñar a leer q’eqchi’ en una iglesia menonita
de la aldea Semesché, la experiencia fue gratificante, me llamaron para que
me congregara allí; poco a poco conocí la comunidad, un día estaba en la
iglesia cuando escuché una alabanza que decía: “pecador, ven a Cristo Jesús”,
me tocó el corazón, fue entonces cuando decidí entregar mi vida a Cristo,
ahora soy evangélica y estoy en la obra del Señor enseñando Su palabra.
Estoy agradecida por la sabiduría que obtengo al leer la Biblia, veo y estudio la
verdad de Dios, me da fortaleza para ser luz donde me encuentre.

EL FRUTO DE LA VERDAD 
7 de septiembre

Porque ustedes antes eran oscuridad, pero ahora son luz 
en el Señor. Vivan como hijas de luz. El fruto de la luz 

consiste en toda bondad, justicia y verdad. 
Efesios 5:8-9

Oremos: gracias porque en tu
palabra encontré el camino y la
verdad. Amén.

Petrona Caz Xo
Iglesia Menonita
Q’eqchi’ Alfa y Omega
 Guatemala
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Jo’ k’aru li naqak’ul rajlal, chi junelik kutan jwal naqeek’a naq nokoxlub’tes li ch’ajkilal,
wan kutan jwal cha’aj naqanumsi, wan sut naq nakooilok chi qa k’atq ut na qoyb’en raj
naq te’xk’e xkawub’ qa ch’ool, a’b’anan k’ajo’ naq naraho’ qach’ool, xb’aan naq maajun
natenq’an qe, jo’ eb’ ajwi’ li wankeb’ sa’ qa junkab’al laatz’eb’ ru.
Chi jo’ka’in, jo’ kixk’ul laj David, na qa tz’il rix, naq maab’ar chik taqa kolqib’, ka’ajwi’ rik’in
xteq’ li Qawa’, rik’in a’an wan qa yo’oon ut chi xjunil li k’a’ru wan qe naq wanko arin sa’
xb’een a’ ruuchich’och’. A’an naxk’ut li xrahom chi qu yal ka’ajwi’ naq laa’o taqapaab’
k’aru naxye sa’ li xchaq’rab’.
Sa’ jun kutan, naq laa’in kin xlub’tes li yajel, wan xkab’ chihab’ ink’a’ chik ninruuk chi
b’eek, naq wankin sa’ lin warib’ junelik nintijok ut li Qawa’ Jesús maajunsut xinxkanab’ in
junes, A’an xrab’i lintij, xb’aan naq li Qawa’jwal nim xwankilal ut maajunsut nakoxkanab’
qa junes.
Anaqwan yookin chi k’anjelak jo’ aj ilol reheb’ li wech ixqilal sa’ xsutam li tijob’aal
Menonita Q’eqchi’, b’arwi’ neke’ wulaniheb’ li wech ixqilal, jwal naxwakles lin ch’ool
rab’inkil chan ru wanqeb’, chan ru yookeb’ chi k’anjelak, k’a’ru atqeb’ li k’anjel li
nekexb’aanu. Li Qawa’ kixk’e we lin maatan a’in, sa’ xk’ab’a’ lin paab’al wan lin k’anjel,
xb’aan naq a’an nak’utuk chi wu chan ru tin b’aanu li xk’anjel, li Qawa’ jwal tiik xch’ool sa’
qa b’een xb’aan naq k’a’ru li naqapatz re a’an naxk’e qe.
Jun kutan naq lin chaq’ na’ ki kam sa’ li k’ale’b’aal, sa’ xk’ab’a’ a’an koyb’eneb’ li
qasqiitz’in ke’ ulanink qe ut yalajb’ar li najej ke’ chalje’, a’b’anan eb’ li qechkab’al jwal
kohexwech. ¿Q’axal b’ar neke’ chal eb’ a’ rula’heb’? ¿Chan naq neke’ nawe’ ru? Wankeb’
li qechkab’al ink’a’ jwal sa koheril sa’ li k’ale’b’aal. Kinye re li hermana Deborah Byler li
k’a’ru yooko xk’ulb’al, a’an kirab’i ut ki tijok re xtenq’ankil lin komonil. Anaqwan jwal sa
inch’ool ut b’antiox re li Qawa’.

LI QAWA’ JWAL TIIK XCH’OOL 
SA’ QA B’EEN

  

8 re li po septiembre 

“Che nawaq naq li Qawa’ Dios a’an leeDios chi tz’aqal, li Qawa’ tiik
xch’ool, li na xb’aanu chi tz’aqal li k’aru naxye ut naxk’utb’es li xrahom
chiru li na rahok re, ut naxb’aanu li k’aru tz’iib’anb’il sa’ li xchaq’ rab’”

Deuteronomio 7:9

Maria Elena Caal
Tijob’aal Menonita
Hermón
Watemaal 

Chootijoq: Qawa’ b’antiox aawe sa’
xk’ab’a’ laarahom ut xtiikilal laach’ool
sa’ xb’een li qa yu’am.
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Por lo regular, todos los días tenemos problemas que nos aturden, vivimos
situaciones difíciles, vemos a nuestro alrededor esperando palabras de aliento,
tristemente comprobamos que no hay quién nos extienda la mano, que aún
nuestros seres queridos están ocupados para nosotras.
Entonces, al igual que David, concluimos, que no tenemos otro refugio más que
nuestro Dios, que Él es nuestra esperanza y todo lo que tenemos en esta vida.
Él nos muestra su amor con la condición de que le amemos y obedezcamos sus
mandamientos.
Hace algún tiempo, yo estaba muy enferma, durante un año y medio no pude
caminar, cuando estaba en cama yo oraba siempre, Jesús no me dejó sola, Él me
escuchó, porque Dios es grande y no nos deja solas.
Actualmente trabajo como supervisora de la Unión Femenil Misionera, en la
Iglesia Menonita Q’eqchi’, donde visito a las hermanas, me intereso en saber
¿Cómo están, cómo hacen su obra? ¿cuáles son sus actividades? Dios me
regaló este ministerio, por mi fe tengo trabajo, Él me enseña cómo hacerlo. Dios
es bueno y fiel en todo lo que le pedimos, Él lo concede a sus hijos e hijas.
Un día una hermana murió en la aldea, debido a esto, nos visitaron personas de
otros lugares, algunas vecinas murmuraron sobre nosotras, ¿de dónde vienen
esas gentes? ¿cómo las conocen? fuimos mal vistas por algunas personas de la
comunidad. Le conté a la hermana Deborah Byler sobre esta situación, me
escuchó, oró por mí y mi familia. Ahora me siento feliz, y agradecida.

DIOS ES FIEL 
8 de septiembre

“Por tanto, reconoce que el Señor tu Dios es el único Dios, el
Dios fiel, que cumple su pacto por mil generaciones y muestra

su fiel amor a quienes lo aman y obedecen sus mandamientos”.
Deuteronomio 7:9

Oremos: Señor gracias por tu amor y
fidelidad en cada momento de nuestras
vidas, porque esa fidelidad trasciende
todo. Amén.

María Elena Caal
Iglesia Menonita 
Hermón Chiquixjí
 Guatemala
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Es un tema complicado ya que todos afrontamos tentaciones y es inevitable
no sentir agobio por ello. Tal vez en lo secreto lo vives, tal vez es muy notoria
tu debilidad, tal vez te proporciona tranquilidad el saber que todos somos
tentados y que algunos no hacen nada por evitar las tentaciones, o tal vez
piensas que tu tentación es más pequeña que otras. Luchar con las
tensiones es como si fuera una guerra, entre lo malo y lo bueno para tu vida.
Sin embargo, es real que entre más te prohíben más quieres hacerlo y es que
en nuestra ignorancia queremos seguir retando a Dios con nuestras malas
conductas y no nos damos cuenta que persistir nos hará daño a nosotros
mismos y a los que están cerca de nosotros, pero sabemos que Dios nos ama
y mandó a su hijo para que, creyendo en Él no nos perdamos y recibamos la
vida eterna. Esto nos da la oportunidad de quitar el pecado de nosotras y
poder caminar con nuestro trino Dios. Estando solas nuestros intentos serán
débiles e ineficaces salvo que sean fortalecidos por el Espíritu Santo. Solo
con el Señor podemos resistir las tentaciones.
Pero esto no es magia, no es solo diciendo: Dios ayúdame. Es trabajar cada
día: orar, leer la biblia, caminar con los hermanos de la iglesia, hablar a otros
del amor de Dios, compartir la fe con tu vida, eso hará que el poder del Señor
nos fortalezca para afrontar y resistir las tentaciones.

RESISTIENDO LAS TENTACIONES

9 de septiembre

“Ustedes no han sufrido ninguna tentación que no sea 
común al género humano. Pero Dios es fiel, y no permitirá 

que ustedes sean tentados más allá de lo que puedan
 aguantar. Más bien, cuando llegue la tentación, Él les dará

 también una salida a fin de que puedan resistir”.
1 Corintios 10:13

Oremos: Señor ayúdanos a ser
fuertes para resistir las tentaciones.
Amén.

Alva Pérez González
Iglesia Anabautista
Seguidores de Cristo
México 268



El apóstol Pablo nos habla sobre el poder de Dios para cumplir sus promesas.
No hay ningún obstáculo, grande o pequeño que Dios no puede trabajar.
Todas tenemos promesas de Dios en las que nos apoyamos, así como sueños
que esperamos que se cumplan, es fácil creer al principio, pero ¿Qué pasa
cuando nada mejora?… cuando tenemos problemas de salud, falta de trabajo,
la familia se desintegra, todo se complica a nuestro alrededor, quizá hemos
creído en las promesas de Dios, pero nada se ve bien y tus pensamientos dan
vueltas y te dicen no hay solución a tus problemas.
Llevo alrededor de veinte años, orando por mi familia, por mi esposo y dos de
mis hijos, pasan los años y no veo cumplida una de las promesas de Dios, pero
durante todo ese tiempo transcurrido he aprendido a esperar en Él. ¿Cuánto
tiempo más tendré que esperar? no sé, pero seguiré orando y esperando el
momento que Dios decida.
Tenemos como ejemplo la fe de Abraham, que se mantuvo seguro, creyendo y
confiando en las promesas de Dios, aunque él pensaba mucho y veía el tiempo
pasar sabía muy en el fondo de su corazón que Dios cumpliría su promesa,
siempre confió que si su hijo era una promesa de Dios, esa palabra tarde o
temprano se cumpliría. ¡Y así fue! Abraham, pudo experimentar el gozo de ser
padre. Dios lo que promete, lo cumple, por eso es que estoy segura que pronto
mi esposo y mis hijos, se encontrarán conmigo alabando al Señor. Animémonos
a seguir confiando en sus promesas y esperemos con fe el tiempo del Señor.

CONFIANZA EN LAS 
PROMESAS DE DIOS

10 de septiembre

“Plenamente convencido de que Dios tenía poder 
para cumplir lo que había prometido”. 

Romanos 4:21

Oremos: para que Dios siga llenando
de confianza nuestro corazón. Amén.

Noemi Chacaj 
Iglesia Pacto Renovado
Guatemala
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Este versículo nos presenta a Dios como íntegro, honesto, fiable. Él es
inmutable no cambia lo que promete, su palabra siempre se cumple porque
no miente. Cuando leemos la palabra del Señor vemos que hace muchas
promesas para todas las que le amamos. Nuestra confianza está en que
cumplirá lo que nos ha dicho, incluso promete perdonar nuestros pecados si
nos arrepentimos en forma genuina 1 Juan 1:9. Esto contrasta con la falta de
fiabilidad de nosotras, que cuando se nos presentan dificultades y
circunstancias difíciles podemos cambiar lo que hemos prometido.
Si en la vida somos confiables, nos ayuda a fortalecer nuestra voluntad y las
personas que nos conocen creen en nosotras, porque cumplimos los que
prometemos, lo que hace que tengamos excelentes relaciones
interpersonales. Si no cumplimos, las personas no confían en nosotras y
hasta podemos deteriorar lazos afectivos. Cuando hacemos una promesa,
estamos dando nuestra palabra a alguien, esa persona espera con fe y
confianza que cumplamos. Al no realizar una promesa, nuestra credibilidad
es cuestionada y genera enojo y desconfianza en las demás, por lo que
puede haber consecuencias desastrosas.
Reflexionemos ¿Qué tan a menudo cumplimos lo que prometemos o
cambiamos de parecer? ¡El Señor nos pide ser semejantes a Él, y si leemos la
Escritura, Dios siempre cumple sus promesas! 1 Corintios 1:9a.

INQUEBRANTABLE 
11  de septiembre

“Dios no es un simple mortal para mentir y cambiar 
de parecer. ¿Acaso no cumple lo que promete 

ni lleva a cabo lo que dice?” 
Números 23:19

Oremos: Señor amado, danos una fe
inquebrantable para que podamos
cumplir las promesas que hacemos a las
personas que nos rodean. Amén.

Olga Piedrasanta
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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No sabemos quién escribió este salmo, algunos creen que fue escrito por David,
fue cantado en el templo de Salomón y por los ejércitos de Josafat en su victoria
en el desierto de Tecoa. En sus veintiséis versículos se repite la frase: “su gran
amor perdura para siempre.” que resalta la grandeza de Dios y su continuo
amor para sus hijos como respuesta de ello la gratitud y adoración es una
acción esencial en la vida del creyente.
El salmo destaca la creación, demostrando también el poder, cuidado y
protección de Dios, por lo que la fidelidad es una cualidad única y de gran valor
que refleja el carácter de Dios, como muestra de su amor en la creación del
hombre y de todo lo creado. El desafío de cuidar y proteger la creación es algo
que debemos imitar.
Me casé joven y los primeros años fueron de mucha felicidad. Luego mi esposo
comenzó a reunirse los viernes con sus amigos, bebían, platicaban y regresaba
a casa de madrugada ebrio, su atención a la familia fue mínima hasta que dejó
la casa años después. Teniendo cuatro hijos varones la actitud de mi esposo
era mal ejemplo para ellos. En ese tiempo yo no conocía al Señor ni leía la Biblia,
así que fueron años de luchar sola, llena de temor por el futuro.
Una maravillosa amiga me invitó a un estudio bíblico y luego a una iglesia
cristiana. Allí entregue mi corazón al señor y gradualmente nuestra vida fue
cambiando para mejor. Pude saber que no estuve sola, que en los momentos
difíciles Dios siempre estuvo con nosotros. Aprendí a agradecer y alabar a Dios
en medio de las dificultades.

FIDELIDAD DEL AMOR DE DIOS 
12  de septiembre

“Den gracias al Señor, porque Él es bueno, 
su gran amor perdura para siempre”.

Salmo 136:1

Oremos: Señor, que tu gran
fidelidad nos acompañe en nuestro
caminar. Amén.

Eugenia Reyes
Iglesia Anabautista 
Casa de paz
Guatemala
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Fidelidad es una palabra hermosa pero difícil de practicar, concluimos que sólo
Dios es fiel porque nunca nos deja. La palabra fidelidad tiene que ver con la
firmeza y constancia en los afectos, ideas y obligaciones según lo define el
diccionario. Tiene que ver con ser constantes, tomar la decisión correcta, cumplir
las promesas.
Esto sucedía en los tiempos de Habacuc, cuando la corrupción y la maldad
campeaba en toda Judá, el profeta oraba afligido y desilusionado, oraba e
imploraba, rogaba hasta el reclamo ante la aparente indiferencia de Dios frente a
esta insoportable situación. Dios le responde con algo que el profeta jamás habría
imaginado, dice que enviará a los temibles caldeos para arrasar a Judá, así mismo,
lo consuela con esta hermosa promesa: “El insolente no tiene el alma recta, pero el
justo vivirá por su fe”. Y el pueblo de Judá fue fiel a Dios en medio de la
dominación.
Este pasaje me recuerda, a un amigo que, durante la pandemia, quedó
desempleado. Transcurrió el tiempo y la quiebra le llegó. Lo había perdido casi
todo. Las puertas laborales se cerraron, cierto día, tuvo una buena noticia: fue
seleccionado para una plaza gubernamental. Pronto, su alegría se tornó en
tristeza. Debía pagar a cambio, un porcentaje mensual sobre su salario ¿qué creen
que hizo? Por supuesto, dijo NO. Se negó a ser parte de ese delito normalizado
llamado tráfico de plazas, decidió ser fiel a Dios y esperar. Él sabía que su fidelidad
a Dios estaba por, sobre todo. Admiro su lealtad y confianza en Dios. Él sigue
desempleado, pero Dios no lo abandona, las provisiones no han faltado.
Actualmente continúa con fe aplicando y esperando una oportunidad.

VIVIENDO POR LA FIDELIDAD 
13  de septiembre

“El insolente no tiene el alma recta, 
pero el justo vivirá por su fe”. 

Habacuc 2:4

Oremos: Padre, ayúdanos a ser fieles en
medio de la iniquidad, danos sabiduría
para tomar las decisiones correctas.
Amén.

Brenda Solís-Fong
Iglesia Menonita 
Casa Horeb
Guatemala 272



La palabra ángel viene del griego ángelos, que quiere decir enviado o
mensajero, su responsabilidad es compartir un mensaje de Dios, deben ser
personas que buscan la paz, bajo ningún punto de vista pueden ser
agitadoras, violentas o causar división y enojo en el lugar donde se
encuentren.
Por muchísimos años tuve amistades no adecuadas y hasta creí en ellos,
seguí sus consejos, esto me alejaba de la fe y amor a Dios, yo no veía nada
malo, ahora me doy cuenta que mi papá y mamá solo querían lo mejor para
mí. Me parecía, normal ver excesos en las fiestas que frecuentaba.
Recuerdo una vez que me enojé mucho porque unos vecinos fueron a mi
casa y contaron cosas feas de mí, al tratar de explicar a mi familia, no me
creyeron.
Cuando mi papá fallece empiezo a padecer de ansiedad, miedo angustia,
sentía que yo no valía nada, me sentía muy sola a pesar de tener una
familia. Un día, cuando ya había perdido toda esperanza una persona me
habló de Dios y del gran amor que tiene Él hacia mí. Llegué a Él
arrepentida, sentí que perdonaba mis pecados, mi vida empezó a tener
sentido, caí de rodillas y me puse a llorar como niña pequeña, pidiéndole a
Dios perdón por mi vida pasada.
Así inició mi sanidad física, emocional y espiritual. Ahora quiero dedicar mi
vida a ayudar a otras mujeres para así acercar el Reino de Dios, como lo
hacía mi papá y lo hace mi mamá.
 

LEALES EN NUESTRO SERVICIO
14  de septiembre

“El mensajero malvado se mete en problemas; 
el enviado confiable trae sanidad”. 

Proverbios 13:17

Oremos: Señor permítenos ser
mensajeras leales a tu servicio.
Amén.

Verónica Rocío Herrera
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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Dios es clemente, compasivo, misericordioso; su fidelidad se manifiesta porque
siempre está dispuesto para amarnos a pesar de nuestras imperfecciones
humanas, aun así, tenemos muchos beneficios inmerecidos. Lento para la ira,
nos da tiempo para que reflexionemos y nos arrepintamos de nuestras malas
acciones, porque Él es grande en misericordia y amor verdadero y profundo
para nosotras sus hijas.
En mi vida, Dios ha realizado una obra maravillosa en mi corazón. Crecí
pensando y sabiendo que Dios es castigador, por eso le temía cuando no hacía
las cosas bien. No me daba cuenta que mi vida estaba vacía. Sin embargo, Dios
me guio para conocer ese camino de salvación desconocido para mí. Me
acerqué a un grupo de oración donde inicié escudriñando la Biblia, cuando
llegaba a mi casa mi madre me decía que era una diabla. En mi adolescencia fui
rebelde, incrédula y algunas veces hasta quise desaparecer. Con la llegada de
mi primera hija, yo prometí a Dios que si nacía sin ningún problema de salud yo
le serviría y me rendiría a sus pies.
Así fue, fui madre soltera por mucho tiempo. Me di cuenta que entre más
conocía a Dios mi vida tenía un porqué y para qué. Siento que Dios mismo, me
brindó amor, paciencia y me envolvió en su regazo como una madre a su hija
amada. Luego, me dió un esposo cristiano, pero, cuando yo tenía 35 años, él
fallece. Me quedé sin dinero y sin trabajo. Clamé al Señor y en menos de un mes
encontré donde ocuparme. Dios me sacó de lugares oscuros y con su amor le ha
dado un nuevo sentido a mi vida. Su fidelidad es grande.

GRANDE EN AMOR Y FIDELIDAD 
15 de septiembre

“... El Señor, el Señor, Dios compasivo y misericordioso, 
lento para la ira y grande en amor y fidelidad”. 

Éxodo 34:6

Oremos: por las mujeres del mundo
que sufren violencia intrafamiliar.
Amén.

Sandra Beatriz Zelada
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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Dios escogió a Abram, le dio un nuevo nombre Abraham “padre de muchas
naciones” según Génesis 17:1-5. A pesar que su vida no fue perfecta, fue el
elegido por el Señor que vio en él un corazón fiel y obediente, un hombre justo
que actuó conforme las promesas del pacto.
¿Le hemos prometido a Dios algo? ¿qué clase de pacto hemos hechos nosotras
con el Señor? ¿cuántas veces le hemos fallado en nuestra promesa? Aun así, Él
nos ama y tiene misericordia de nosotras, nos dará fortaleza que supla nuestra
debilidad para así cumplir su voluntad. Al igual que Abraham, Dios me ha dado la
oportunidad de transformar mi corazón, siendo fiel, obediente a sus palabras
para que mi fe se mantenga firme.
Escudriñando mi interior me doy cuenta que no he actuado siempre conforme a
Su voluntad, sin embargo, Dios me ha mostrado de muchas formas Su amor,  
compasión,  misericordia,  fidelidad, podría decir que he sido una de sus hijas
elegidas, pues ha respondido las peticiones de mi corazón, ha sanado heridas,
me ha rodeado de personas increíbles, me ha dado nuevas oportunidades y ha
puesto en mis manos la responsabilidad de ser madre, me ha premiado con una
gran familia.
Si nosotras servimos y seguimos fielmente al Señor si hacemos lo que nos pide
Su palabra, siendo humildes, sencillas, sin malos hábitos, sobre todo si tenemos
excelentes relaciones con las personas que nos rodean, seremos escogidas y
transformadas por medio de su amor.

CORAZÓN FIEL 
16 de septiembre

“Tú, Señor y Dios, fuiste quien escogió a Abram. 
Tú lo sacaste de Ur de los caldeos y le pusiste 

por nombre Abraham. Descubriste en él un corazón
 fiel e hiciste con él un pacto”. 

Nehemías 9:7-8a

Oremos: amado Padre, ponemos delante
de ti todo aquello que no nos pertenece  
para que tú seas nuestro guía y
transformador en todo momento. Amén.

Juliana Cecíl Méndez
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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¿Qué sucede cuando vas en el desierto y descubres que estás sola? ¿qué
pasa por tu mente cuando piensas que nunca saldrás de esto?
Estas son algunas de las preguntas que nos podemos hacer al momento de
estar en un proceso, cuando sentimos que no podemos más y lo que nos
queda es aferrarnos a sus promesas (Isaías 48:17).
Hace ya casi dos años fui diagnosticada con Mielitis Transversa, una
inflamación en la médula ósea que oprime los nervios de las piernas. Esta
condición me llevó a estar once días en un hospital, durante este proceso de
recuperación, he vivido una montaña rusa tanto en lo físico como en lo
espiritual. Hay momentos en los que he tenido que consultar a psicólogos por
la depresión en la que inevitablemente entré. El shock que produce saber
que no se tiene el control de nada ni de mi propio cuerpo ha hecho que en
muchas ocasiones me sienta realmente sola y es ahí, en ese momento, en
ese desierto, es esa situación específica en que tienes que recordar tu
identidad, que eres una hija para nuestro Dios, y el propósito de las
situaciones está bajo su control.
El poder recordar sus promesas, saber que no estamos solas, que Él está ahí
en ese proceso, quizá no lo veamos, pero sí está ahí y lo creemos por fe,
podemos decir como dice el Salmo 62:5-6 Alma mía, solamente en Dios
espera acallada, porque de Él viene mi esperanza. Solamente Él es mi roca y
mi salvación; es mi refugio, no resbalaré, sé que completará su obra en mí.

AFERRADA A SUS PROMESAS
17 de septiembre

“Estoy convencido de esto: el que comenzó tan buena obra en
ustedes la irá perfeccionando hasta el día de Cristo Jesús”.

Filipenses1:6

Oremos: Señor Jesucristo, gracias
por tu fidelidad en nuestras vidas,
gracias por el amor que a diario nos
demuestras. Amén.

Blanca Rosa Cifuentes
Iglesia Roca de Salvación
Guatemala
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Tenemos un modelo de vida que se llama Jesús, quien en la última parte de
Su vida nos enseñó que el miedo no puede ser más grande que las
promesas que Dios tiene para nosotras.
La noche que fue entregado y llevado como oveja al matadero, como era
plenamente humano tuvo mucho miedo a tal punto de llorar a los pies de
Dios Padre. Él rogó para pedirle que si fuese posible no lo hiciera pasar por
el momento más difícil de su vida. El miedo quiso borrar de la mente de
Jesús cuál era su fin en este mundo. Hoy quiero decirte a ti, que a causa del
miedo muchas veces nuestra mente se nubla debido a nuestra poca fe,
pero la palabra de Dios nos dice ¿Por qué tienes miedo? La palabra de Dios
dice: si creyeres verás la gloria de Dios.
Uno de los miedos más grandes que he tenido en mi vida fue hace un año,
estaba embarazada, esto marcó mi vida, tuve muchas complicaciones y mi
mente fue muy atacada. Mis pensamientos decían que el bebé, que era una
promesa de Dios no llegaría a este mundo, sentía miedo a tal punto de
creer que mi bebé o yo moriríamos al momento crucial del parto, pero hoy
quiero decir con alegría y con gozo, mi hermoso bebé y yo logramos vencer
y derribar el muro del miedo que el enemigo quería levantar entre nosotros
y hoy somos muy felices.
Tuve que debatirme si el miedo y las pruebas me vencían o si mi fe salía
fortalecida en este tiempo y así fue, creí y vi su respuesta.

FIELES EN LAS CRISIS 
18  de septiembre

“¿Por qué tienen tanto miedo? -dijo a sus discípulos-.
¿Todavía no tienen fe?”

Marcos 4:40

Oremos: para que más personas estén
seguras que Dios es quien va delante
y puedan vencer sus miedos. Amén.

Jakelin  Alonzo Chacaj
Iglesia Pacto Renovado
Guatemala
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Las palabras con las que el apóstol Pablo introduce este versículo son
significativas, señalan la importancia de contar con las herramientas que Dios
nos da para que podamos vencer las pruebas a las que somos expuestas. El
escudo que nos protege es nuestra fe en Dios. Día a día estamos expuestas a
preocupaciones que la vida nos depara y que podemos convertir en angustia,
sólo si nuestra fe esta puesta en el Señor, podemos vencerlas.
Como familia pasamos un proceso difícil, mi hijo mayor decidió emigrar a
Estados Unidos de manera ilegal, enfrentando diversos peligros. Mientras iba
en camino, nos comunicábamos con él todos los días, cuando llegó a Houston
agradecimos a Dios por su presencia.
La noche antes del viaje fue secuestrado, no sabíamos qué hacer, nos pedían
pagar una cantidad de dinero, el cual no teníamos en ese momento, lo que nos
mantenía en pie, era la fe la confianza en Dios que mi hijo iba a ser liberado y
así podría salir de Guatemala.
Nuestra fe no desfalleció, al contrario, aumentaba cada día, sabíamos que Dios
tenía el control de la situación y así fue, el Señor abrió puertas, nos prestaron el
dinero, liberaron a mi hijo, lo que le permitió viajar y llegar a su destino.
El escudo que nos protege en contra de todas las circunstancias que están en
contra nuestra es nuestra fe en Dios. Las flechas encendidas que usaban los
soldados romanos, no podían penetrar el escudo a prueba de fuego, así como
tampoco pueden los ataques del mal quebrarnos como mujeres que ponemos
nuestra fe en Dios. ¿Tienes el escudo de fe como tu defensa contra las
tentaciones?

EL ESCUDO DE LA FE 
19  de septiembre

“Además de todo esto, tomen el escudo de la fe, con el cual
pueden apagar todas las flechas encendidas del maligno”. 

Efesios 6:16

Oremos: para que nuestra fe
vaya creciendo más cada día.
Amén. 

Martha Julieta Vásquez 
Iglesia Menonita Pacto Renovado
Guatemala
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Jesús vivió como hombre libre y como tal, nos mostró un camino, Para vivir
cómo Él es necesario vivir como personas redimidas, no llevar la carga de
sentirnos pecadoras.
Hace tiempo descubrí que, si nos pensamos y si nos sentimos pecadoras,
actuamos como pecadoras y justificamos nuestras fallas y debilidades con el
hecho de ser pecadoras. Y así nuestro testimonio es ser pecadoras.
Pero, si en cambio, nos convencemos de que somos redimidas, que Jesús, con
su muerte y resurrección, nos ha liberado del pecado, encontraremos la fuerza
para vivir como Él, para hacer lo que Él hizo y más.
Empecé a tratar de verme y sentirme redimida y empecé un camino de
conversión, porque la conversión es un camino y son muy pocas las personas
privilegiadas que se convierten de un momento a otro. Empecé a tratar de ver
a las otras personas con los ojos de Jesús, a tratar de ser compasiva y
entenderlas, en vez de juzgarlas y condenarlas, junto con mi esposo empecé a
cambiar mi vida y a dar testimonio de que otro mundo es posible.
Los dos dedicamos nuestra vida a servir y a acompañar a quienes lo
necesitaban, impulsamos comunidades de base en las que tratamos de imitar
a las primeras comunidades e intentamos transformar nuestra realidad,
reflexionando qué haría Jesús si estuviera en esas situaciones.
Con esto no digo que nunca más pecamos, o que nunca fallamos, sino que, al
reconocerlo y pedir perdón, volvíamos a sentirnos libres, lo importante era
levantarse y seguir caminando.

TESTIGOS FIELES 
20 de septiembre

“El que afirma que permanece en Él,
 debe vivir como Él vivió”. 

1 Juan 2:6

Oremos: Dios, ayúdanos a liberar el
peso del pecado y a caminar contigo,
queremos ver con compasión a quienes
nos rodean, mirarlas como tú. Amén.

Silvia María Flores
Iglesia Casa Horeb
Guatemala
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¿Qué pasaría si te despertaras en la noche y encontraras tu casa envuelta en
llamas? ¿elegirías salvar todos tus objetos de valor o salvar tu vida? Quizá
nuestra primera reacción sería salvar nuestras posesiones, pero ¿es prudente?
La verdad es que la mayoría de las veces nos resulta difícil dejar atrás todo
aquello por lo que hemos trabajado tan duro. Sin embargo, Dios nos ha
ordenado recordar a la mujer de Lot.
Si leemos la historia de Sodoma y Gomorra, observamos que las ciudades iban a
ser destruidas como consecuencia de sus maldades. Lot y su familia recibieron
instrucciones claras de los ángeles, pero su esposa desobedeció el mandato y
se convirtió en una estatua de sal. La mujer de Lot miró hacia atrás; Tal vez era
una mirada de anhelo que indicaba resistencia a marcharse o deseo de
regresar. Tal vez añoraba todas las posesiones que había dejado atrás. En lo
más profundo de su corazón la esposa de Lot no pudo dejar todas las cosas ir,
desobedeció a Dios y perdió su vida. Lo mismo ocurre si intentas salvar todos
tus objetos de valor durante un incendio. Puede que acabes perdiéndolo todo,
incluso tu vida.
En la vida hay muchas cosas que pueden acaparar nuestra atención, pero no
todas las prioridades tienen la misma importancia. Es muy peligroso dejar que
las cosas materiales sean más importantes que obedecer a Dios. Ante las
adversidades de la vida, es importante permanecer fiel a Dios porque Él ha
prometido estar con nosotras a pesar de las circunstancias. No ames al mundo
ni las cosas del mundo, más que a Dios. ¡Recuerda siempre a la mujer de Lot!

¿OBEDECER A DIOS O ASUNTOS 
MATERIALES?

21 de septiembre

“¡Acuérdense de la esposa de Lot!” 
Lucas 17:32

Oremos: querido Padre, ayúdanos a
siempre obedecer tu mandato y a
permanecer fiel a tu palabra ante
toda adversidad. Amén.

Arifah Bautista
Iglesia Evangélica
Menonita de Libertad
Belice
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¿Alguna vez has estado en medio de la oscuridad? ¿Cómo sabes a dónde vas
cuando el camino no está claro? Así es la vida sin la dirección de Dios; nos
sentimos perdidas sin saber nuestra ruta. Pero cuando somos fieles y
permanecemos en la luz de Dios, Él nos empieza a guiar. Hay una señal que nos
hace ir al lugar correcto. Quizá en el camino habrá piedras de tropiezo, pero
podrás seguir tu paso si Dios va contigo. Al andar en tinieblas arriesgamos
caernos y será difícil levantarnos ya que no vemos el camino y estaremos
perdidas sin dirección.
Ana sabía que era luchar con su propia fuerza. Su oración con fe trajo su
promesa de Dios y ella se regocijó en Dios. Ana intentó todo lo que podía para
poder tener un hijo, pero su propia fuerza no era suficiente. Se rindió y entregó
su dolor, frustración y deseos a Dios. Dios cumplió su anheló más grande de ser
madre.
Muchas veces hemos pasado por dolor, tristeza o frustración al ver que
nuestras oraciones no son contestadas. En el proceso de la espera, nos
desesperamos al darnos cuenta que no hay cambio y nos enojamos. En mi vida
hay procesos donde me he sentido sin salida, pero Dios nunca me ha dejado ni
un instante -su fidelidad y promesa me siguen. Yo soy testigo de que Sus
promesas son seguras, porque lo he visto en mi vida. Esperar por lo que más
anhelamos en nuestro corazón es difícil, pero sabemos que Dios tiene el control
sobre todo las cosas y nunca nos abandona. Él siempre es nuestro guía fiel.

DIOS NUESTRO GUÍA FIEL 
22 de septiembre

“Él guardará los pasos de sus fieles, pero los malvados 
se perderán entre las sombras. ¡Nadie triunfa 

por sus propias fuerzas!” 
1 Samuel 2:9

Oremos: Padre, hoy te rendimos
nuestros anhelos, planes y peticiones
hacia ti. Queremos que Tú seas el
guía de nuestro camino siempre.
Amén.

Kathy Magaña
Iglesia Evangélica
Menonita de San Felipe
Belice
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Gran valentía la de Josaba al poner a salvo al niño Joás para que no lo
mataran, Atalía, quien aprovechó la muerte de su hijo, para adueñarse del
poder, es por eso que manda a matar a todos los de la familia real. Josafa es
poco conocida, era la esposa del sumo sacerdote Joiada, pero tuvo un lugar
importante en el plan de Dios para la humanidad. Con su valor preservó la
línea real de David a través de la cual vino Jesucristo, el Mesías prometido.
Joás tenía un año cuando Josafa lo raptó, con su nodriza lo alimentaron y lo
criaron. Seis años lo escondió en el templo del Señor. Josafa respondió a la
crisis de su tiempo. Joás tenía siete años cuando comenzó a reinar.
Esta historia de valentía, nos invita a considerar si ¿nuestra necesidad de
preservarnos, pudiera impedir que seamos usadas por Dios para un propósito
mayor? Yo les pregunto ¿Cuál es su llamado? ¿Como desea responder? Tal
vez Dios nos está llamando a ser agentes de cambio en nuestra comunidad, a
amar y dar seguridad a los que son perseguidos o maltratados.

HEROÍNA EN SILENCIO 
23 de  septiembre

“Cuando Atalía vio que su hijo había muerto, tomó medidas
para eliminar a toda la familia real.   Pero Josaba, que era 
hija del rey Jorán y hermana de Ocozías, raptó a Joás hijo 

de Ocozías cuando los príncipes estaban a punto de ser
asesinados. Metiéndolo en un dormitorio con su nodriza,
logró esconderlo de Atalía, de modo que no lo mataron. 
Seis años estuvo Joás escondido con su nodriza en el 
templo del Señor, mientras Atalía reinaba en el país”. 

2 Reyes 11:1-3

Oremos: Padre, oramos para que a
través de tu hijo Jesucristo podamos
ser mujeres valientes, dispuestas al
llamado tuyo. Que tu Espíritu nos
guíe. Amén.

Magdalena Góngora
Iglesia Morada de Dios
Belice
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Jesús iba caminando entre una gran multitud. Mucha gente lo seguía y lo
tocaba por todos lados. De repente vino una mujer y le tocó el borde de su
manto. Jesús sintió ese toque y preguntó: ¿Quién me ha tocado? La mujer se
acercó y le confesó que fue ella, por su fe y admiración hacia Jesús, Él le dijo:
hija, tu fe te ha salvado.
Si toda la gente iba tocando a Jesús, ¿Por qué no recibían milagros? Porque la
mujer tocó a Jesús con fe. Ella dijo: si al menos logro tocar su manto, quedaré
sana. Ella sabía que sólo necesitaba tocar al maestro.
¿Alguna vez se te ha descargado la batería de tu auto? Cuando eso pasa
necesitas conectar tu batería a la de otro auto por medio de cables de
arranque. Estos cables transmiten la corriente de una batería a otra. Los
cables también deben ser conectados correctamente, positivo con positivo y
negativo con negativo. La fe es como los cables de arranque. La fe provoca
que el poder de Jesús se vuelva real en nuestras vidas. Talvez la multitud que
seguía a Jesús no conectaba sus cables correctamente. Si la mujer hubiera
tocado a Jesús con miedo o duda en su corazón, o si hubiera dejado que la
multitud la detenga, no hubiera recibido un milagro en su vida. 
El poder de Jesús está disponible a nosotras para que seamos sanas, libres,
para que nuestras cadenas sean rotas. Solo debemos acercarnos a Él con fe.

LA FE PRODUCE MILAGROS 
24 de septiembre

“Había entre la gente una mujer que hacía doce años que
 padecía de hemorragias, sin que nadie pudiera sanarla. Había

gastado todo lo que tenía en médicos. Ella se le acercó por
detrás... y al instante cesó su hemorragia”. 

Lucas 8:43-44

Oremos: Jesús, ayúdame a tocar tu
manto cada día. Ayúdame a
conectarme a ti con fe para poder
recibir de tu poder. Amén.

Nadini Vásquez Dueck
Iglesia Nueva Jerusalén
Belice
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El rey David había desterrado a su hijo Absalón, por haber matado a su
hermano Amnón, en venganza por la deshonra que le hizo a su hermana
Tamar. Así que una mujer sabia vino a ver al rey, fingiendo buscar protección
en la disputa de su propia familia, desafió al rey a traer de vuelta a Absalón y
que perdonara su crimen. Le recuerda que ni Dios quita la vida, sino que
busca la forma para preservarla y para que no vivamos separados de Él. La
mujer expresa la naturaleza de Dios. No tiene la intención de castigar, ni se
empeña en cumplir las sentencias de la ley en su forma literal, pero que está
listo para perdonar y que diseña variedad de oportunidades para traer a casa
a todos los que están separados. El perdón de nuestros pecados es el medio
que Jesús usa para acercarnos a Dios y librarnos de la muerte eterna.
En Mateo 6: 11-15, Jesús enseña que debemos perdonar a los que nos
ofenden y a los que nos deben, porque así también nosotras seremos
perdonadas por Dios. Debemos perdonarnos unos a otros para que el
vínculo familiar viva en armonía.

DIOS NO NOS QUITA LA VIDA 
25 de septiembre

“Pero la mujer siguió diciendo:
—Permita mi señor y rey que esta servidora suya diga algo
más.—Habla. —¿Cómo es que intenta usted hacer lo mismo
contra el pueblo de Dios? Al prometerme el rey estas cosas,

se declara culpable, pues no deja regresar a su hijo
desterrado. Así como el agua que se derrama en tierra no se
puede recoger, así también todos tenemos que morir. Pero

Dios no nos arrebata la vida, sino que provee los medios para
que el desterrado no siga separado de Él para siempre”.

2 Samuel 14:12-14

Oremos: Padre, gracias por tu hijo que
perdonó nuestros pecados y ayúdanos
a tener un corazón perdonador. Amén.

Jackeline Cartageno
Iglesia Nueva Jerusalén
Belice
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María Magdalena fue una fiel seguidora de Jesucristo, es probable que su
nombre Magdalena venga de la ciudad de Magdala cerca de donde ella vivía.
Cuando fue liberada siguió fielmente a Jesús y le servía con fe, amor,
fidelidad. Los Evangelios nos muestran que tuvo una fe irreprochable, leal,
generosa y usó sus bienes para servir a Jesús.
María Magdalena y sus compañeras, aunque de lejos, estaban mirando qué
iba a pasar con su Maestro. El primer día de la semana, muy de mañana,
llevando especies aromáticas, estas mujeres valientes fueron al sepulcro a
ungir a su Señor. Fueron las primeras en ver a Jesús resucitado y en escuchar
al ángel diciendo: No tengan temor; al que buscan ha resucitado. Luego les
dice que vayan y que cuenten a los discípulos. Mateo 28:1-10
Esto me anima a seguir sirviendo a Dios. Que a pesar de las circunstancias
que me rodean, yo puedo serle fiel hasta la venida de Jesucristo. Llevar este
mensaje de salvación a toda mujer y hombre que no ha conocido a Jesús
como su salvador. Podemos ser mujeres comprometidas al servicio de Dios,
con la ayuda del Espíritu Santo en nuestra vida; dándole siempre ese primer
lugar cada día que vivamos.

FIDELIDAD TOTAL
26 de septiembre

“Estaban allí, mirando de lejos, muchas mujeres que habían
seguido a Jesús desde Galilea para servirle. Entre ellas se
encontraban María Magdalena, María la madre de Jacobo 

y de José, y la madre de los hijos de Zebedeo”. 
Mateo 27:55-56

Oremos: Señor Jesús te pido por nosotras
que nos ayudes para poder servirte con todo
corazón y para poder llevar tu palabra a
otras que no te conocen, en el nombre de
nuestro Señor Jesucristo. Amén.

Basilia Blanco
Iglesia Morada 
de Dios
Belice
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Miriam la profetisa, guiando a muchas mujeres más y varones, daba su mejor
alabanza por las maravillas de Dios. Al ver al ejército de faraón que los
perseguía, ellos temieron. Pero Dios amaba mucho a su pueblo, que ayudó a
los israelitas a cruzar el Mar Rojo sobre tierra seca. Para el ejército de faraón,
el mar se volvió a cerrar y así el Señor los hundió en el fondo. Ese día el Señor
salvó a Israel del poder de Egipto y se pudo ver la gran fidelidad de Dios.
Igualmente nosotros daremos nuestra mejor alabanza, por las maravillas que
Dios hace a través de nuestras vidas. Que nuestro testimonio siempre refleje
las bondades de Dios. Aún en los momentos más difíciles, en especial cuando
esperamos una sanidad, una respuesta o la petición de nuestro corazón.
Esos son los momentos en que la fe y confianza debe de estar puesta en
Dios. Porque cuando confiamos en Dios, siempre ganaremos nuestras
batallas. ¡Con Él podemos ver lo imposible hecho posible! Él abre camino
donde no lo hay y Él nunca nos va a fallar. Alabemos a Dios en todo
momento.
¡Igualmente nosotras celebramos cuando vemos triunfar a nuestros seres
queridos, en especial cuando una persona obtiene el primer lugar! En forma
de agradecimiento, le damos una celebración inolvidable al ver cada
esfuerzo y hasta donde ha llegado. Mi hermana logró terminar sus estudios,
para nosotros era una alegría y mi papá le hizo una fiesta de agradecimiento.
¿Y por qué no cantar nuestra mejor alabanza por las maravillas que Dios
hace hoy y siempre en nuestra vida?

ALABANZA POR SU FIDELIDAD
27 de septiembre

“Miriam les cantaba así: Canten al Señor, que se ha 
coronado de triunfo arrojando al mar caballos y jinetes”. 

Éxodo 15:21

Oremos: Dios Padre, que nuestra voz
proclame tus maravillas porque Tú
eres el merecedor de nuestra
alabanza.  Amén.

Yolandi Magaña
Iglesia Evangélica
Menonita de San Felipe
Belice 286



Mientras estamos en este mundo vamos a enfrentar aflicciones y
sufrimientos. Pero si nosotras estamos seguras en Dios, nada nos podrá
detener. Debemos estar firmes no solo una época, sino hasta el día en que
veremos su gloria. Si nuestra fe está puesta en Dios, estaremos seguras que
los sufrimientos tienen un propósito y que al final todo obra para bien.
¿Cuál sería tu reacción si una mañana al abrir la cortina de tu ventana lo
único a la vista sería ver cómo los cristianos están siendo masacrados? Mirar
como soldados invaden casa por casa, matando a cada seguidor de Jesús.
Este fue un tipo de sufrimientos que vivió Charlotte Arbaleste, una de las
sobrevivientes de la masacre de la matanza de San Bartolomé en Paris, en
1,572. Charlotte, fue una escritora francesa de la Reforma, conocida por
escribir un relato de la Matanza de San Bartolomé, las memorias de Messier
de Philippe de Mornay escribió para su esposo y por las memorias que había
escrito a su hijo de 16 años, porque deseaba que él continuara con el trabajo
de las alianzas de la causa protestante (1,584-1,595).
Su esposo, escribió un relato, en el que afirmó que ella mantuvo su fe
protestante hasta el día de su muerte. Su valentía y persistencia eran
resultados del amor hacia Dios. El apóstol Pablo y Charlotte entendieron cuál
es el verdadero significado del Evangelio mientras estamos en esta tierra.

FIRMES EN SU FIDELIDAD 
28 de septiembre

“Por ese motivo padezco estos sufrimientos. Pero no 
me avergüenzo, porque sé en quién he creído, y 
estoy seguro de que tiene poder para guardar 

hasta aquel día lo que le he confiado”. 
2 Timoteo 1:12

Oremos: Señor, ayúdanos a amarte
con todo nuestro ser. Y que cada día
te reflejemos a ti con el propósito de
honrar  Tu nombre. Amén.

Patricia González
Iglesia Nueva Jerusalén
Belice
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La palabra fidelidad se define como: constancia; mantenerse fiel a la palabra
o a la promesa. Esto define a nuestro Dios. Jehová, roca mía y castillo mío, y
libertador; Dios mío, fortaleza mía, en Él confiaré; escudo, y la fuerza de mi
salvación, mi alto refugio. Salmos 18:2. 
El gran amor de Dios permanece; Él sigue siendo el Dios de ayer y de hoy. En
un mundo donde todo cambia rápidamente, Dios es la roca sólida que no
cambia y sobre la cual nos podemos poner de pie. Por su fidelidad, el amor
que Dios nos tiene es inagotable. 2 Timoteo 2:13 dice que a pesar que
nosotros seamos infieles Dios siempre permanece fiel. La Biblia dice que, así
como sabemos que el sol saldrá por el este cada mañana y que se esconderá
por el oeste todas las noches, de la misma forma podemos contar  que Dios se
mantendrá fiel a sus promesas. Él será un ancla que nos sostendrá firmes en
las aguas tempestuosas de esta vida.
¿Alguna vez has sentido que lo has perdido todo? Yo en algún punto de mi
vida llegué a sentir que ya no tenía futuro, que todos mis sueños y metas ya
no los podía cumplir pues mi trayectoria estudiantil fue un poco desafiante
por muchas pruebas y dificultades que pasamos en familia siendo muy joven.
Pero la fidelidad de Dios siempre estuvo conmigo.

GRANDE ES SU FIDELIDAD 
29 de septiembre

“Por el gran amor del Señor no hemos sido consumidos, y su
compasión jamás se agota. Cada mañana se renuevan sus

bondades; ¡muy grande es su fidelidad!” 
Lamentaciones 3:22-23

Oremos: Padre nuestro, gracias por tu
fidelidad y tu gran amor. Gracias por
amarnos, aunque no lo merecemos, te
pedimos que aprendamos a depender
de ti Señor Jesús. Amén.

Litzy Patt
Iglesia Evangélica
Menonita de San Felipe
Belice
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Imagínate que tu jefe al final de un arduo día de trabajo te diga ¡Has hecho
un buen trabajo, sierva buena y fiel! ¿Cómo te haría sentir? Esa es la
respuesta que un amo da a su siervo al regresar de su viaje y ve que ha sido
fiel aun en su ausencia.
Dios nos habla y nos llama a serle fiel con los dones, talentos, oportunidades,
tiempo, finanzas y todas las cosas que nos ha otorgado. Nosotros debemos
serle fiel y producir fruto con diligencia y excelencia.
Ana Adlischweiler, que vivió durante La Reforma, fue una mujer ejemplar en
la fidelidad a Dios. Ella ministró mucho más allá del lugar donde vivía. Acogió
y alimentó a cientos, cuidó de sus hijos y familiares. Capacitó a su esposo
para promover la causa del Evangelio. Ella fue fiel a Dios y a las personas a
su alrededor.
Letty Gonzalez, mi bella madre, es mi mejor ejemplo de una mujer fiel en todo.
Ella es servicial a Dios, a su familia y a las personas a su alrededor. No se
cansa de hacer el bien y orar por su familia, iglesia, aldea y más allá. Es una
mujer que me inspira a servir a Dios y a los demás.
Preguntémonos ¿Estoy siendo fiel en todas las áreas de mi vida? Gloria a
Dios por las áreas en que estemos siéndole fiel al Señor. Y si hay áreas en
que debemos mejorar, pidámosle su guía y su ayuda. ¡Que lindo será poder
un día escuchar estas palabras dirigidas hacia nosotras: ¡Hiciste bien, sierva
buena y fiel!

SER FIELES EN TODO
30 de septiembre

“Su señor le respondió “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! 
En lo poco has sido fiel; te pondré a cargo de mucho más.

 ¡Ven a compartir la felicidad de tu Señor!”
 Mateo 25:21

Oremos: ponemos en tus manos
nuestras vidas, queremos ser tus
siervas fieles. Amén.

Becky Gonzalez Dardón
Iglesia Nueva Jerusalén
Belice
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Octubre
MODESTIA
HUMILDAD



El rey más poderoso del Universo puso la otra mejilla. Siempre me admiró
profundamente esta cualidad del carácter de Jesucristo ¿Seré capaz de
hacerlo yo? me preguntaba. 
Pude aclarar esa inquietud hace muy poco, una abogada de renombre en mi
ciudad me agredió verbalmente y me ofendió porque mi yerno, en un
accidente con su moto, había atropellado a su esposo. Mientras ella me
insultaba, el Espíritu Santo, no yo, selló mis labios. Mi primer instinto fue
decirle: - Señora, yo no conduzco moto. ¿Así se comporta una abogada? Sin
embargo, Dios me permitió discernir la desesperación de aquella mujer y me
movió a misericordia.  
-Yo le pido disculpas si en algo la he perjudicado- le dije.  Al humillarme para
hacer la voluntad de mi Dios aquella mujer se sintió avergonzada, me permitió
consolarla, aceptó mi ayuda y pude hablarle de Jesucristo.
Si como cristianas anabautistas queremos ofrecer a Dios un servicio eficaz,
debemos estar dispuestas a humillarnos y actuar siempre con misericordia; la
justicia viene de la mano de estas dos. 
No podemos olvidar que nuestro Maestro no arrasó con sus huestes de
ángeles a quienes lo crucificaron; Él podía bajar de la cruz y dar justo castigo a
los despiadados soldados romanos que lo torturaron y se burlaron. Sin
embargo, como manso cordero antepuso a su poder, su gran misericordia y se
humilló hasta la muerte, para que tengamos la justicia de Dios en Él. 

LO QUE EL SEÑOR ESPERALO QUE EL SEÑOR ESPERALO QUE EL SEÑOR ESPERA   
DE NOSOTRASDE NOSOTRASDE NOSOTRAS

   

1 de octubre

 ¡Ya se te ha declarado lo que es bueno! Ya se te ha dicho 
lo que de ti espera el Señor: Practicar la justicia, amar 

la misericordia y humillarte ante tu Dios. 
Miqueas 6:8

Oremos: que la misericordia, la
humildad y la justicia sean adornos
de cada mujer de Dios.  Amén.

Paula L. Guerra
Templo Menonita Enmanuel
Cuba 291



A través de su Palabra, nuestro Señor nos invita a llevar un yugo que Él
mismo ha diseñado para nosotros, según nuestras fuerzas y aptitudes; suave
y ligero. Él conoce nuestra condición y no pone un peso mayor al que
podamos soportar. Al caminar a su lado y estar unidos, Jesús mismo lleva
nuestras cargas y nos garantiza el descanso del alma.
Hace tiempo conocí a una persona que vivía su vida llena de tormentos y
llevaba cargas demasiado pesadas en su alma. Sus días transcurrían sin
alegría y gozo porque venía de una familia idólatra, sumida en el alcohol.
Persona de buen corazón, pero llena de angustias, tristezas, malos juicios,
problemas de todo tipo: Esa persona era yo. 
Un día conocí al buen Pastor que siempre escucha el clamor de los corazones
quebrantados. Me enseñó que Él es suficiente para llevar mis cargas y
confiada abandoné el yugo que me mantenía oprimida por años. Le entregué
mi vida, emociones y pensamientos. Jesucristo reconoció con amor mis
defectos y virtudes, moldeó mi carácter y me enseñó a desear que se haga su
voluntad y no la mía.
Hoy soy capaz de llevar el yugo ligero del Evangelio de Cristo porque no
confío en mis propias fuerzas, sino en las suyas. Puedo hacerle frente a la
vida, llena de gozo y fortaleza, a pesar de las pruebas.

¿QUÉ APRENDEMOS DE JESÚS?¿QUÉ APRENDEMOS DE JESÚS?¿QUÉ APRENDEMOS DE JESÚS?
   

2 de octubre

Carguen con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible
y humilde de corazón, y encontrarán descanso para su alma.

Porque mi yugo es suave y mi carga es liviana. 
Mateo 11:29-30

Oremos: Padre, permite que
depositemos nuestras cargas en ti
para que se hagan ligeras.  Amén.

Dunia Matamoros Vázquez
Templo Menonita Emmanuel
Cuba
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¡Qué gran estima nos tiene Dios! El Creador de todas las cosas no deja de
cuidarnos y estar atento a nosotras, su creación. Él no es como el relojero,
que hace un reloj, lo lleva al mercado y se olvida. El Señor está atento a
nuestro diario vivir; solo nos pide que seamos pobres y humildes de espíritu.
¿Qué significa ser pobre y humilde de espíritu? Reconocer que estamos
arruinadas espiritualmente sin Dios, desprovistas de toda virtud y admitir
nuestra pobreza ante Él. 
Una mañana de domingo, estando en el culto y disfrutando de la presencia
de Dios, rogué al Espíritu Santo que me guiara para resolver una situación
difícil en mi vida. No existía comunicación entre mi hija y yo; una frialdad
extrema hacía imposible la convivencia. La respuesta inmediata de Dios, a
través de su Espíritu fue: pídele perdón. Quedé contrariada, pues mi orgullo
de madre me cegó el entendimiento, pero obedecí y esto abrió paso a una
relación especial con ella y con Dios. 
Amadas, debemos obedecer con humildad las palabras de nuestro Padre
Celestial y desechar el orgullo, para que su mirada este sobre nosotras y
disfrutemos de relaciones plenas y saludables. 

LA ESTIMA DE DIOSLA ESTIMA DE DIOSLA ESTIMA DE DIOS
   

3 de octubre

Fue mi mano la que hizo todas estas cosas; fue así como
llegaron a existir —afirma el Señor—. Yo estimo a los pobres
y contritos de espíritu, a los que tiemblan ante mi palabra. 

Isaías 66:2

Oremos: Padre, te pido que nos
purifiques de tal manera que
podamos reflejar el carácter
humilde de Jesús, sometiéndonos
a su señorío. Amén.

Yaimy Pérez Domínguez
Templo Menonita Enmanuel 
Cuba 
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Las Escrituras nos enseñan que Dios siempre escucha y contesta nuestras
oraciones, si nos dirigimos a Él con fe y buena intención. Algunas veces
responde de manera sutil e inesperada, por eso debemos orar para que el
Espíritu Santo nos enseñe a aceptar las respuestas. En ocasiones nos
decepcionamos porque no contesta nuestras peticiones en el tiempo deseado
o como esperamos, pero debemos confiar que Él quiere lo mejor para nosotras
y esta certeza trae paz, alivio y amor en el corazón.
Roberta tiene 24 años, es maestra de primaria recién graduada en pedagogía.
Ella sufre porque la severa crisis económica en su país ha traído total escasez
de la base para el material de estudio, lo cual afecta el aprendizaje de sus
alumnos. La joven educadora perdió la motivación para trabajar.
Los males vienen acompañados, como dice un refrán; además, quedó
devastada al ser traicionada por su novio con su mejor amiga. Sufría las burlas
de sus compañeros. Se esforzaba, pero sin resultados positivos. 
Roberta decidió renunciar a su trabajo e irse lejos. Esa noche, en su cuarto, se
le apareció el Señor Jesucristo, a quien ella no conocía y le dijo: "Clama a mí y
yo te responderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces".
(Jeremías 33:3).  Muy emocionada decidió entregar su corazón al Señor. En su
andar junto a Jesús comprendió que Dios escucha el clamor de los indefensos
y su respuesta siempre obra para bien. 

ME ESCUCHASTE CUANDOME ESCUCHASTE CUANDOME ESCUCHASTE CUANDO
ESTABA MÁS INDEFENSAESTABA MÁS INDEFENSAESTABA MÁS INDEFENSA

   

4 de octubre

Tú Señor, escuchas la petición de los indefensos, 
les infundes aliento y atiendes a su clamor. 

Salmos 10:17

Oremos: Padre, gracias por
enseñarnos con paciencia a ser
mujeres humildes y aprender que
todo es posible para ti.  Amén.

Azzeb Águila Alemu
Templo Menonita Enmanuel
Cuba
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Al escuchar la expresión "La morada de Dios", es probable que nuestro primer
pensamiento sea el templo, sin embargo, el versículo de hoy nos da un
enfoque muy diferente. Según esta escritura, hay dos lugares donde Dios
está dispuesto a morar: en su trono santo y en un corazón quebrantado y
humilde. ¡Qué extraordinaria gracia! El Alto y Sublime, el Creador del Universo,
desea tener por habitación el corazón de los humanos ¡su más preciada
creación!
Conocer la inmensidad de su grandeza y ver nuestra debilidad y fragilidad,
muchas veces nos hace pensar que somos indignas de ser la morada donde
Él desea habitar; grietas, escombros, derrumbes, mugre; un corazón
destrozado, es generalmente lo que podemos ofrecerle.  Debemos entender
que la humildad es la llave que abre la puerta a nuestra total necesidad de Él,
porque no se basa en lo que podamos darle sino en lo que Él desea: un
corazón “contrito y humilde".
Decoramos y acomodamos nuestra casa para sentirnos a gusto; es
importante que seamos conscientes de la continua presencia de Dios en
nosotros y así poder preguntarle, con la mano en nuestro corazón ¿Cómo te
agradaría que fuera esta morada para tu habitar? Porque más que un
huésped, Él anhela ser el dueño y Señor.

LA MORADA DE DIOSLA MORADA DE DIOSLA MORADA DE DIOS   
5 de octubre

 Porque lo dice el excelso y sublime, el que vive para siempre,
cuyo nombre es santo: Yo habito en un lugar 

santo y sublime, pero también con el contrito y humilde 
de espíritu, para reanimar el espíritu de los humildes 

y alentar el corazón de los quebrantados.
 Isaías 57:15

Oremos: Señor, permite que tu
presencia llene la vida de cada
mujer que hoy tiene su corazón
quebrantado.  Amén.

Yeri Romero Lobaina
Iglesia Menonita Peniel
Cuba
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¡Ay mi prima, cómo te extraño! Así nos gritábamos mi prima Marila y yo por las
ventanas cuando nuestras madres nos ponían la disciplina de no salir de la
habitación. Esto sucedía muy a menudo, después de habernos tirado
mutuamente de los pelos, propinarnos golpes y hasta mordidas. Era mayor el
dolor de estar separadas que los efectos de la reciente golpiza, porque
prevalecía el amor.
Estoy segura de que esta es una historia muy común en las familias, los
chiquillos se pelean y al rato están jugando juntos. Por eso, nos dijo
Jesucristo que seamos como ellos, porque quien se humilla como los niños
será grande en su reino. ¡Cuántas desavenencias se nos presentan a las
mujeres, que casi siempre somos el centro del hogar! Discrepamos de los hijos
porque son de una nueva generación, con nuestros padres porque son de
una más vieja; con los esposos, porque es difícil estar siempre de acuerdo en
todo ¿Cómo mantener la paz a la que nos llama Cristo?
Despertemos a la niña que llevamos dentro, no para tirarle a nadie de los
pelos, sino para humillarnos, a fin de estar en armonía con todos. Nuestro
Señor es el mayor ejemplo, Él no se aferró a su divinidad, sino que se rebajó a
la condición de hombre, perdonó a quienes le crucificaron y se humilló hasta
morir en la cruz. Esperaba una grandeza mayor ¡un lugar a la diestra de Dios! 

HUMILLARNOS COMO NIÑASHUMILLARNOS COMO NIÑASHUMILLARNOS COMO NIÑAS   
6 de octubre

Por tanto, el que se humilla como este niño será el
 más grande en el reino de los cielos. 

Mateo 18:4 

Oremos: Padre, que seamos
humildes como niñas en nuestro
trato con los demás, para obtener
honor a los ojos de Jesús. Amén.

Paula L. Guerra
Templo Menonita Enmanuel
Cuba 
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¿Deseamos el favor de Dios? ¡Sí! Entonces debemos permitirle que trabaje en
nosotras para ser humildes, en cambio, aquellos que se burlan del Señor
corren un gran riesgo. Tal vez te preguntas: ¿Cómo puedo lograrlo?
Librándonos del orgullo y reconociendo que debemos depender de Él. 
¿Cáncer de mama? ¡No puede ser posible! Parecía una pesadilla. A mis 17
años conocí al Señor, pero me aparté de sus caminos. Estuve perdida por
mucho tiempo; aunque de manera inconsciente, me burlaba de los preceptos
que había aprendido en su Palabra. 
Ese día, a mis 40 años, fui diagnosticada con esa mortal enfermedad. Sentí un
temor terrible al sufrimiento y a la muerte, me aterrorizaba la idea de dejar a
mis dos niños solos e irme sin haber sido perdonada por tantos pecados
cometidos. Entonces, decidí renunciar a mi orgullo y postrarme ante Él para
pedirle perdón, sin justificar mi mal andar. 
Apelé a su piedad, misericordia e infinito amor. Confíe en su bondad y sus
promesas. Reconocí que no estaba sola, que su favor se muestra cuando hay
un corazón humilde, que no se burla de sus preceptos. Fueron meses muy
duros, pero gracias al Él, el Dios de lo imposible, hoy estoy sana. He visto a
mis hijos crecer. Aprendí que Jesucristo quiere ayudarnos a vivir una vida
plena; como hijas favorecidas.

LA HUMILDAD YLA HUMILDAD YLA HUMILDAD Y   
EL FAVOR DE DIOSEL FAVOR DE DIOSEL FAVOR DE DIOS   

7 de octubre

 El Señor se burla de los burlones, pero muestra 
su favor a los humildes.

 Proverbios 3:34

Oremos: Padre amado, permite que
seamos mujeres humildes para que
tu gracia y tu favor nunca nos falte.
Amén.

Bertha Luís Montesino        
Iglesia Menonita Peniel 
Cuba                                
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¡Nunca más quiero ser como las hojas de un árbol porque son efímeras, se
caen, se secan y el viento se las lleva!
Así piensa el mundo, que busca afanosamente la grandeza. Las mujeres
cristianas debemos tener una visión diferente y reconocer que sujetas a Dios
tendremos grandes bendiciones, ya sea como hojas, rama o raíz; porque Él
nos diseñó y nos coloca en el lugar perfecto para nuestro desarrollo pleno si
lo aceptamos con humildad. 
De hace un tiempo para acá, he pasado pruebas difíciles en mi centro de
trabajo, pues el Señor ha estado trabajando en áreas de mi vida,
transformando mi carácter. Al reconocer mis errores y humillar mi corazón,
comprendí  que mis superiores me amonestan porque quieren verme crecer.
La rebeldía  nunca nos lleva a la honra, someternos a la perfecta voluntad de
Dios y respetar a quienes están en autoridad  es la única manera de alcanzar  
esta bendición  que Él, en su infinita bondad, nos regala. 
¡Ahora solo quiero ser lo que Dios quiera!   Porque, según el Salmo 1:3, las
mujeres cristianas que nos deleitamos en la ley de Jehová seremos como
árbol plantado junto a corrientes de aguas, que da su fruto en su tiempo, y su
hoja no cae; y todo lo que hace, prosperará.

¿HUMILDAD U HONRA?¿HUMILDAD U HONRA?¿HUMILDAD U HONRA?   

8 de octubre

 El temor del Señor imparte sabiduría; la humildad 
precede a la honra. 

Proverbios 15:33

Oremos: que podamos escoger la
humildad para nosotras y la
honra para ti, Señor Jesucristo.  
Amén.

Yamilet Fajardo Bernal
Templo Menonita Enmanuel
Cuba
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Soy una joven de carácter fuerte, aunque un día, inesperadamente, me
desplome. La casa que había construido por años junto a mi esposo y mi madre,
alguien muy cercano a mí me la arrebató. ¿Cómo superarlo? Me sentí impotente
y frustrada, a tal punto, que necesité atención médica. Después de varios meses
reconocí que debía cambiar mi actitud. Eché a un lado mis razones, suplique las
fuerzas del Omnipotente y me humille de tal manera, que sentía que aquello
nunca sucedió. Llegó el perdón y la reconciliación. 
Humillación según la Biblia significa dejarse del yo, abatir el orgullo. No es una
postura física, sino doblegar el corazón al que es todo amor. Nuestro mayor
ejemplo de humillación está en Jesús; dejó la gloria incomparable del cielo,
asumió la condición de siervo y fue obediente hasta la muerte de cruz, a fin de
beneficiar a la humanidad. Este acto significó la restricción de sus capacidades
y privilegios divinos, la aceptación del sufrimiento, incomprensión, maltratos y
odio.
Por medio de la humillación de Jesús, recibimos grandes bendiciones. Ya no
somos excluidas, sino que podemos entrar libremente al trono de la gracia de
Dios. Ahora somos sus hijas compradas por su sangre. Nuestros pecados han
sido perdonados y tenemos paz con Dios. 
La vida cristiana es un proceso de humillación constante; muy difícil, debido a
nuestra humanidad, pero el que se humilla será enaltecido.

REBAJARSE VOLUNTARIAMENTEREBAJARSE VOLUNTARIAMENTEREBAJARSE VOLUNTARIAMENTE
COMO JESÚSCOMO JESÚSCOMO JESÚS

   

9 de octubre

 Por el contrario, se rebajó voluntariamente, tomando 
la naturaleza de siervo y haciéndose semejante 

a los seres humanos. 
Filipenses 2:7

Oremos: Padre, qué difícil es
humillarnos ante ti, ante nuestros
familiares, amigos, autoridades, etc. Te
ruego que nos hagas más como Cristo,
que se humilló hasta lo máximo. Amén. 

Sadai Millán Méndez
Templo Menonita 
Enmanuel
Cuba 
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¿Conoce usted a alguna persona rica que haya nacido en un pesebre? No
existe muestra más clara de humildad que Jesucristo, Rey de reyes y Señor de
señores, tuvo por cuna un comedero de animales.
Dios Padre no le proveyó a su hijo un palacio ni sirvientes, sino que lo hizo
ejemplo de humildad y sencillez. Sus padres terrenales fueron una muchacha
pobre y un carpintero de Nazaret. 
Soy cirujana, y muchos entre mis colegas de profesión, se creen seres
superiores debido a la importancia que les concede la sociedad. Allí en el
quirófano, mientras salvamos vidas, nos creemos casi dioses. Pero también
es cierto que muchas veces, la muerte nos gana la batalla y nos reta con esta
pregunta ¿Dónde está ahora tu grandeza?
Yo, como hija de Dios, cierro mis ojos y mi mente viaja hasta aquel mesón de
Belén; imagino al pequeño Mesías entre pajas y recuerdo las escrituras y
parafraseo 1 Corintios 15:56:  ¿Dónde está, oh muerte, tu aguijón? ¿Dónde, oh
sepulcro, tu victoria? Solo en Jesús tenemos vida y ¡Vida Eterna!

NACIMIENTO HUMILDENACIMIENTO HUMILDENACIMIENTO HUMILDE   
Y SENCILLOY SENCILLOY SENCILLO   

10 de octubre

También José, que era descendiente del rey David, subió
de Nazaret, ciudad de Galilea, a Judea. Fue a Belén, la
Ciudad de David, para inscribirse junto con María su

esposa. Ella se encontraba encinta y, mientras estaban allí,
se le cumplió el tiempo.  Así que dio a luz a su hijo

primogénito. Lo envolvió en pañales y lo acostó en un
pesebre, porque no había lugar para ellos en la posada. 

Lucas 2:4-7

Oremos: que cada mujer de Dios
pueda reflejar la humildad de
Cristo, independientemente de su
profesión.  Amén.

Aynet Silva Pérez 
Templo Menonita Enmanuel
Cuba
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La sujeción es una de las recompensas más gratificantes que pueden recibir
los padres de sus hijos. No descuidemos ni rechacemos la autoridad fraternal
de aquellos que “a quien aman disciplinan”  y solo procuran formar un ser
humano mejor;  enaltezcamos siempre ese rol. En Efesios 6:1-3 se nos exhorta
a la obediencia y a honrar a nuestros padres. Es el primer mandamiento con
promesa, para que todo nos vaya bien y disfrutemos de larga vida en la
Tierra. 
A mis 14 años de edad, ¡Dios ya hacía mi diseño! Hubo una reunión familiar
sobre un tema de trascendental importancia: mi profesión. Mis padres
rememoraron historias de años atrás, cuando yo les  pedía  una pizarra donde
anotar mis anécdotas o supuestas vivencias. Disfrutaba enseñar; entonces
ellos discernieron que tenían una futura maestra en casa. Optar por
pedagogía no era mi prioridad, pero obedecí su consejo. ¡Evidente! Hoy soy
profesora, me siento realizada y feliz.
Jesús es el gran ejemplo de obediencia, allí en el jardín de Getsemaní, oraba:
Padre mío, si es posible, pase de mí esta copa; pero no sea como yo quiero,
sino como tú. El hijo le pedía a su Padre que lo librara de la cruz. Les confesó
a sus discípulos que su alma estaba triste hasta la muerte, sin embargo,
obedeció; cargó los pecados de la humanidad y murió en la cruz del calvario,
por someterse la voluntad de su Padre. Por su obediencia hoy somos salvas. 

¿QUÉ COSAS DE NUESTROS HIJOS E HIJAS¿QUÉ COSAS DE NUESTROS HIJOS E HIJAS¿QUÉ COSAS DE NUESTROS HIJOS E HIJAS
CONSERVAMOS EN NUESTRO CORAZÓN?CONSERVAMOS EN NUESTRO CORAZÓN?CONSERVAMOS EN NUESTRO CORAZÓN?

   

11 de octubre

Así que Jesús bajó con sus padres a Nazaret y vivió 
sujeto a ellos. Pero su madre conservaba todas 

estas cosas en el corazón. 
Lucas 2:51

Oremos: Abba, gracias por tu
bendición al obedecer a nuestros
padres. Amén.

Daiyana Rodríguez Simpson 
Iglesia Menonita Peniel
Cuba
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El Gran Arquitecto del mundo, al dejar su trono de gloria y venir a vivir entre
los hombres, no tenía lugar donde recostar su cabeza. Pasó una parte de su
vida de un lado para otro, sin domicilio fijo. Algunos querían vivir con Él, pero
les aclaraba que nada tenía. Él nos enseñó cuánto debemos agradecer por lo
que tenemos y no esperar demasiado, además, todo tiene un propósito. 
A pesar de ser joven, mi vida ha pasado por procesos difíciles con mi familia.
Meses atrás no le encontraba sentido a nada; sólo me preguntaba: ¿Por qué
a mí? Era tan grande el dolor que sentía mi alma que no podía escuchar la voz
de Dios. Jamás imaginé lo que Jesús me tenía preparado en una campaña
evangelística. 
El Señor habló justamente lo que necesitaba mi vida: Vengan a mí todos
ustedes que están cansados y agobiados; yo les daré descanso. Carguen
con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible y humilde de corazón, y
encontrarán descanso para sus almas. Porque mi yugo es suave y mi carga
es liviana, en Mateo 11:28-30. De mis ojos sólo brotaban lágrimas y no
palabras; entonces comprendí que hay procesos necesarios; desde ese día
mi mente y mi vida cambiaron. Mi Padre me hizo un regalo: la sanidad de mi
alma y el gozo de sentirme feliz en el nuevo lugar que Él destinó para mí. 

CUANDO NO TENEMOSCUANDO NO TENEMOSCUANDO NO TENEMOS   
DONDE ESTARDONDE ESTARDONDE ESTAR

   

12 de octubre

—Las zorras tienen madrigueras y las aves tienen nidos 
—le respondió Jesús—, pero el Hijo del hombre

 no tiene dónde recostar la cabeza. 
Mateo 8:20

Oremos: ¡Padre, gracias por
experimentar tu paz en todo
lugar! Amén.

Ailin Hernández Alfonso
Templo Menonita Emmanuel
Cuba
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Cuando Juan vio venir a Jesús para ser bautizado por él, sintió que no era
digno de hacerlo; sabía quién era Jesús, pero por humildad y obediencia se
sometió a cumplir con los ritos establecidos. El bautizo de Jesús marcó el
comienzo de su ministerio, también significaba “cumplir con lo que es justo",
lo que indicaba que estaba consagrado y aprobado por Dios. Todo con
respecto al Mesías se cumplió en Jesús; su bautizo es, hasta hoy, ejemplo
para todos sus discípulos.
Mi primer impulso al escuchar de Jesús fue resistirme a su llamado. Mi niña
padece de parálisis cerebral infantil; no podía entender porqué, si Dios
existía, mi hija había nacido así. En mi desesperación y pecado, buscaba
respuestas en lugares equivocados y lejos de hallar la solución me hundía en
un pozo sin salida.  Pero Dios, que es tan benévolo, siguió tratando conmigo. 
El tío de mi hija la llevaba a la Iglesia y después de rechazarle muchas
invitaciones, un día los acompañé. Entregué mi vida y mis cargas a Jesús.
Todo cambio para bien; me ha hecho descansar, me dio gozo y paz. Decidí
bautizarme y soy una nueva mujer. Aprendí que Dios nos premia con los
tesoros de los cielos cuando obedecemos, pero al resistirnos, acarreamos
condenación y frustraciones.

CUMPLIMIENTO Y OBEDIENCIACUMPLIMIENTO Y OBEDIENCIACUMPLIMIENTO Y OBEDIENCIA   

13 de octubre

 Un día Jesús fue de Galilea al Jordán para que Juan lo
bautizara. Pero Juan trató de disuadirlo. —Yo soy el que

necesita ser bautizado por ti, ¿y tú vienes a mí? —objetó. —
Hagámoslo como te digo, pues nos conviene cumplir con lo

que es justo —le contestó Jesús. 
 Mateo 3:14-15

Oremos: gracias Padre, por
cambiar mi lamento en baile y
llenarme de alegría, en Jesús.
Amén.

Amalia Librada 
Fernández Suárez
Iglesia Menonita Emmanuel
Cuba
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Jesús vino a este mundo a ofrecer un regalo muy preciado, mostrar el gran
amor del Padre para con toda la humanidad. Una de las formas de hacerlo
fue acercarse a los pecadores, trajo a ellos una palabra de esperanza,
reconciliación y sanidad para sus almas. Sus enseñanzas cambiaban el
corazón del hombre y la mujer. 
Una mañana de navidad fui a visitar a mis abuelos a mi ciudad natal,
dispuesta a disfrutar el calor navideño junto a ellos. Estaba plena de alegría.
No imaginaba que esta navidad marcaría mi vida para siempre. Fue un día
maravilloso, pude compartir momentos muy especiales. De regreso a mi casa
encontré a un vagabundo pidiendo dinero, con expresión de tristeza. Quise
pasar desapercibida, quería llegar pronto a casa; de repente Dios habló
claramente a mi corazón ¿Acaso te crees mejor que él? Comenzó una batalla
en mi alma, intentaba poner excusas; hasta que experimenté la persuasión
amorosa del Espíritu Santo. Me acerqué y le entregué parte de mi dinero; de
mis labios brotó la expresión ¡Feliz año nuevo señor, Dios le bendiga! La
tristeza de su rostro se transformó en alegría y me dijo: - ¿Hija, puedo darle
un abrazo?
Entonces entendí por qué Dios me había inquietado a bendecir a este
hombre, su abrazo me recordó la humildad del mismo Rey de reyes, quien no
despreció a los pobres, a los enfermos, a los endemoniados y hasta los
leprosos. 

¿ACASO YO NO SOY PECADORA?¿ACASO YO NO SOY PECADORA?¿ACASO YO NO SOY PECADORA?   
14 de octubre

Al ver esto, los fariseos preguntaron a los discípulos —
¿Cómo es que su maestro come con cobradores de

impuestos y con pecadores? 
Mateo 9:11

Oremos: Padre, que cada mujer
cristiana muestre tu amor, sin
acepción de personas, en tu
nombre.  Amén.

Ana María Figueroa Vidal
Templo Menonita Enmanuel
Cuba
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Este versículo de la Palabra de Dios revela la humildad de Jesús al rechazar
la gloria de los hombres. El Señor contrastaba con los judíos de su época,
quienes consideraban erróneamente que la vida eterna les fue revelada a
ellos en sus Escrituras y sólo ellos la merecían. Jesús instó a escudriñarlas
con más diligencia y atención, a ponerlas por obras en la vida de cada
discípulo suyo, dejando atrás la vanidad.
La humildad debe ser una cualidad fuerte y determinante de la personalidad;
es necesaria para ser feliz, aprender continuamente y mejorar las relaciones
sociales. Nos transforma en mejores personas, capaces de marcar la
diferencia en este mundo, donde se exaltan el orgullo y la arrogancia,
contrarios a la Palabra de Dios.
En la Biblia se habla del profeta Moisés como el hombre más humilde de la faz
de la Tierra (Números 2:3). Él no fue cualquier persona; fue un instrumento
elegido por Dios para sacar a los israelitas de Egipto después de 430 años de
esclavitud. Por obediencia a Dios se enfrentó cara a cara con el Faraón, el
gobernante más poderoso del mundo y Dios le dio la victoria porque Él exalta
a los humildes.
La humildad es reconocer que nuestros talentos y victorias son dones de
Dios, esto  no es señal de debilidad  ni timidez; al contrario, porque ¡en Cristo
fuerte soy!
Rechacemos la gloria dada por los hombres y demos a Dios toda la honra y el
honor.

SER HUMILDES Y REHUSARSER HUMILDES Y REHUSARSER HUMILDES Y REHUSAR
HONORESHONORESHONORES

   

15 de octubre

La gloria humana no la acepto. 
Juan 5:41

Oremos: que cada mujer sea
humilde y pueda reconocer que
la gloria es para Dios.  Amén.

Lilien Lázara Drullart Solano
Templo Menonita Emmanuel
Cuba
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Cerca de finalizar el tercer año del ministerio de Jesús y a punto de comenzar
la Fiesta de la Pascua que los judíos celebraban conmemorando su salida de
Egipto, en cumplimiento de lo que se había profetizado (Zacarías 9:9); Jesús
hizo su entrada a Jerusalén tal y como estaba escrito: humilde y sentado en un
burrito. ¡Qué gran lección de humildad! En esos tiempos los reyes entraban a la
ciudad montados sobre caballos de guerra y con vestiduras relucientes. Sin
embargo, el Rey de reyes entra a Jerusalén en un burrito de carga. No llegó a
declarar guerra, si no a llevar paz espiritual al pueblo. La muchedumbre no
esperaba recibir al Mesías en esa forma, más el Hijo de Dios nos da una gran
lección de humildad. Estoy agradecida por la humildad de nuestro Rey y
Señor, quien siendo el Hijo de Dios entró en esa forma a la ciudad, donde sería
crucificado, para salvación y perdón de nuestros pecados.
Debemos seguir el ejemplo de Jesús y reflejar humildad en todos los aspectos
de nuestras vidas, evitando así la vanidad. Mostramos humildad cuando
pedimos disculpas, aceptamos críticas, pedimos ayuda en necesidades y
ayudamos a otras; reflejando amor y unidad sin importar la condición social. 
¿Qué sientes al leer que Jesús se entregó para ser asesinado y para hacer de
su muerte, un precio de rescate por nosotras?

¿CUÁLES SON NUESTRAS ACTITUDES¿CUÁLES SON NUESTRAS ACTITUDES¿CUÁLES SON NUESTRAS ACTITUDES
DE HUMILDAD?DE HUMILDAD?DE HUMILDAD?

   

16 de octubre

  «Digan a la hija de Sion: “Mira, tu rey viene hacia ti humilde
y montado en un burro, en un burrito, cría de una bestia de

carga” Los discípulos fueron e hicieron como les había
mandado Jesús. Llevaron la burra y el burrito, y pusieron

encima sus mantos, sobre los cuales se sentó Jesús.
Mateo 21:5-7

Oremos: Jesús, gracias por tu
gran lección de humildad.
Capacítanos para que, por medio
de nuestra humildad, otras
puedan reconocer que somos tus
hijas.  Amén.

Felícita Bermúdez Cancel
Iglesia Menonita Del Calvario
La Plata
Puerto Rico
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Jesús sabía que su hora de volver al Padre había llegado, su ministerio terrenal
estaba por culminar. Compartía una cena con sus discípulos, a quienes había
cuidado y enseñado. Inesperadamente, Jesús se quita su capa, se ciñe una
toalla, echa agua en un recipiente y comienza a lavar y a secar los pies de sus
discípulos. Este acto, en el primer siglo, era visto como un servicio despreciable
realizado por esclavos gentiles. ¡Qué impactante debe haber sido para ellos ver
a Jesús inclinarse a lavar sus pies! Una tarea despreciable estaba siendo hecha
por Jesús, a quien el Padre le había dado dominio sobre todas las cosas;
despojándose de toda autoridad, asumió el papel de siervo y en humildad se
inclinó para servir a sus discípulos. 
Luego de lavarles los pies les dijo: ¿entienden lo que acabo de hacer? Jesús
enseñó que el hecho de ser líderes no debe colocarnos en posición de
autoridad, ni dejar que el orgullo nos ciegue, por el contrario, debemos ejercer
nuestro liderazgo imitando el ejemplo de Jesús. Sirviendo con humildad es
donde encontramos la grandeza de una líder agradable a Dios. Como esposa
de pastor he experimentado lo impactante de cumplir esta enseñanza. 
Un grupo de voluntarios llegó a nuestra congregación para trabajar en la
comunidad; mientras ayudaba en la cocina, uno de ellos quedó impactado
porque la esposa del pastor servía los alimentos. ¡Que alegría para mí saber que
estaba modelando el ejemplo de Jesús! Y en ti, ¿qué ven los que te rodean?
¿Por qué razón nos cuesta servir y ser humildes con las demás?

NUESTROS HECHOS DE SERVICIONUESTROS HECHOS DE SERVICIONUESTROS HECHOS DE SERVICIO   
Y HUMILDADY HUMILDADY HUMILDAD

   

17 de octubre

...Luego echó agua en un recipiente y comenzó a lavarles 
los pies a sus discípulos y a secárselos con la toalla 

que llevaba a la cintura...
Juan 13:3-12

Oremos: amado Dios, ayúdanos a
mostrar la verdadera grandeza
en el servicio a las demás. Amén.

Emma Cartagena López
Iglesia Menonita Palo Hincado
Puerto Rico
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Conocer a Jesús como nuestro Salvador, es la experiencia más gloriosa que
jamás podamos sentir. Su amor llena instantáneamente cada vacío en nuestras
vidas, mentes y corazones. El sufrimiento de Cristo en su muerte de crucifixión,
ha sido la máxima expresión de amor en la existencia de la humanidad. En
agradecimiento a esa salvación gratuita e inmerecida, nace en nosotras un
amor inexplicable por Él y nuestros semejantes; amor que puede implicar
sufrimiento.
En mi niñez admiré el trabajo misionero, era mi sueño servir a Dios y a los
demás, anhelando algún día ser misionera. Siendo enfermera tuve la bendición
de trabajar en un proyecto médico, junto a un cirujano ortopeda, cristiano, en un
país donde los pacientes no tenían acceso a la cirugía ortopédica, pues esa
especialidad aún no existía allí. 
Mi trabajo era arduo y agotador. Una noche luego de doce largas horas en
cirugías y atendiendo pacientes, caminaba yo exhausta y hambrienta desde el
hospital hacia la casa para misioneros. Mis lágrimas brotaban y me pregunté:
¿Por qué hago esto? ¿Es necesario sufrir? Miré al cielo en esa noche oscura y
una voz en mi interior me susurró: es por amor. La satisfacción de haber amado
secó mis lágrimas. 
Jesús dio su vida en una muerte dolorosa por amor y hoy tenemos la
oportunidad de vida eterna. Él solamente nos pide que le amemos, y también a
nuestro prójimo; aunque en muchas ocasiones conlleve sacrificio. No temamos
a sufrir por amor a Dios y al prójimo. 
¿Por qué muchas veces rehusamos el amor de Dios?

¿ESTAMOS DISPUESTAS A SUFRIR¿ESTAMOS DISPUESTAS A SUFRIR¿ESTAMOS DISPUESTAS A SUFRIR   
POR LOS DEMÁS?POR LOS DEMÁS?POR LOS DEMÁS?

   

18 de octubre

Después de su sufrimiento, verá la luz y quedará satisfecho...
Isaías 53:11-12 

Oremos: Señor, permite que
nunca rehusemos mostrar tu amor
por temor a sufrir. Amén.

Vilma Rolón Rolón 
Iglesia Menonita La Plata
Puerto Rico 
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¿Estamos dispuestas a dar nuestra vida por ovejas que no son de nuestro
redil?  ¿Por qué sí? ¿Por qué no?
¡Jesús sí lo hizo! En mis años como hija de Dios, no me he enfrentado a una
decisión tan drástica como la que Él vivió. Siendo el Hijo de Dios, no
menospreció la condición del ser humano; en humildad, el hombre perfecto
entregó su vida por los imperfectos. Por su entrega, nos lleva a la presencia
del Padre, convirtiéndonos en coherederas del Reino. 
Lo que sí he hecho, es dejar que mi voz, con las palabras de Jesús, se
escuche y otros le reconozcan y vengan al redil. Al entregar nuestras vidas a
Dios queremos vivir agradecidas y en obediencia, esto nos lleva a hacer su
voluntad en servicio. Son muchas las formas en las que Dios puede obrar en
nuestras vidas para llamar a sus ovejas. Nos ha dado talentos, destrezas y
capacidades a cada una. No importa cuál sea la forma en que Dios nos use
en su Reino, lo que nunca debe faltar en nuestros corazones es la humildad,
la que Cristo nos modeló.
Tal vez nunca nos toque elegir entre nuestra vida y la de otras de forma
literal, pero al dejar de hacer lo nuestro, para servir a personas en necesidad,
es cuando damos nuestra vida por el prójimo. ¿Te dispondrías?

NUESTRA DISPOSICIÓN A DAR NUESTRANUESTRA DISPOSICIÓN A DAR NUESTRANUESTRA DISPOSICIÓN A DAR NUESTRA
VIDA POR NUESTRO PRÓJIMOVIDA POR NUESTRO PRÓJIMOVIDA POR NUESTRO PRÓJIMO

   

19 de octubre

 
...Por eso me ama el Padre: porque entrego mi vida 

para volver a recibirla... 
Juan 10:14-18  

Oremos: Dios, en humildad
ofrecemos nuestras vidas a tu
servicio, para que otras puedan
escuchar tu voz y llegar a ti, como
nosotras lo hemos hecho. Amén.

Vanessa Rodríguez Maldonado
Iglesia Evangélica Menonita
de Aibonito
Puerto Rico
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El apóstol Pablo exhorta a los filipenses diciéndoles que la actitud del creyente
debe ser como la de Jesús. ¿Cómo era la actitud de Jesús? ¿Cómo es nuestra
actitud?
Jesús sometió su voluntad a la obediencia, no se aferró a su naturaleza divina;
libremente se humilló tomando la condición de siervo, sometiéndose a morir en la
cruz.  El apóstol lo tenía claro, si la iglesia imita a Jesús, sus vidas serán diferentes.
Obedecer a Dios, nos enseña a ser humildes, y esto perfecciona nuestra adoración
y exaltación a Él.
Había un campamento de verano, para jóvenes fuera de mi país, estaba feliz
porque había trabajado y me había comprado toda la ropa que quería. Lo que no
sabía era que de camino perdería mi equipaje, quedándome solo con la ropa que
tenía puesta. Entendí que Dios me daba una lección de vida. Nuestra vida es un
camino de aprendizaje y oportunidades para emular a Cristo en su humildad y
servicio; la vanagloria y egoísmo no caben en su Reino. ¡Estamos diseñadas para
servir! Una joven del campamento mostró su generosidad compartiéndome su
ropa. ¡Gracias a Dios por esa experiencia!  ¡Qué diferente sería el mundo si
tuviéramos la actitud de Jesús! El llamado es ver a las demás personas como
superiores a nosotras, humillándonos como Él lo hizo. ¡Brillemos como estrellas en
el mundo, como decía el apóstol, manteniendo en alto el Evangelio de Jesús!
¿Qué podemos hacer para rebajarnos voluntariamente y así servir a los que nos
rodean?

NUESTRAS ACTITUDES YNUESTRAS ACTITUDES YNUESTRAS ACTITUDES Y   
LA ACTITUD DE CRISTOLA ACTITUD DE CRISTOLA ACTITUD DE CRISTO

20 de octubre

La actitud de ustedes debe ser como la de Cristo Jesús, 
quien siendo por naturaleza Dios, no consideró el ser 

igual a Dios como algo a qué aferrarse... 
 Filipenses 2:5-8 

Oremos: Padre, moldea nuestras
vidas, queremos tener actitudes
como las de Jesús; que sirvamos al
prójimo con humildad y brillemos en
medio de las tinieblas. Amén.

Elvia Viera Lebrón
Iglesia Menonita de Cayey
Puerto Rico
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Reconoce a Jesús, lo que Él es, propicia el encuentro y espera tu milagro según su
voluntad.
No juzgues mal las palabras de Jesús en este pasaje. Mirando la ofensa como
parte del proceso que debemos tener para obtener un milagro. Nada más lejos de
la figura amorosa de Jesús. Quien lo conoce sabe, que no cometió pecado, ni
engaño se halló en su boca. Él, no actuaría diferente a su propia enseñanza.
Aquella mujer estaba familiarizada con el ejemplo que Jesús utilizó, no era judía y
en su contexto, un perro podía estar en el interior de la casa. Había visto esa
escena y podía responder de acuerdo a su conocimiento. Ella sabía, el poder de
una migaja y le era suficiente para lo que ella había ido a buscar. Conocía su
posición, la prioridad de los hijos (judíos) con respecto a un gentil. Ese Jesús,
mostró que también la conocía, refería una situación cotidiana para ella. Así que,
por su respuesta llena de fe, obtuvo su milagro.
Judíos y gentiles, somos un pueblo ahora. Alguna vez tomamos las migajas, porque
no éramos hijas, pero por el amor de Dios, el sacrificio de Jesús y nuestra decisión
por Él, nos sentamos a la mesa. No olvides tu identidad, ahora eres hija. La
salvación, sanidad, liberación y bendición, la provocarás tú; con fe, ese milagro
llegará, conforme a la voluntad de Dios. Amada, estás a la mesa, es tu posición;
ora, cree y espera el milagro que quieres. 

UNA VEZ QUEUNA VEZ QUEUNA VEZ QUE   
CONFRONTAMOS A JESÚSCONFRONTAMOS A JESÚSCONFRONTAMOS A JESÚS   

21 de octubre

...Sí, Señor, pero hasta los perros comen las migajas 
que caen de la mesa de sus amos. 

Mateo 15:22-27

Oremos: reconozco y agradezco
amado Señor, tu amor y tu poder. Soy
tu hija, me presento en fe, creyendo y
esperando ver el milagro en aquellos
por los que intercedo. Amén.

Edivia Negrón López
Iglesia Menonita Cayey
Puerto Rico
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Creo que en la familia siempre hay diferencias y hasta quizás divisiones.
Nosotras como miembros del cuerpo de Cristo somos una familia. Aunque
tenemos diferentes funciones como cuerpo de Cristo esto no nos quita el
propósito que Dios tiene con nosotras. Aun si no pensamos igual en algunas
ocasiones esto no nos impide que tengamos armonía y unidad en el Espíritu
Santo.
Pablo pide que haya armonía y unidad al enterarse de la situación de la iglesia
en Corinto. La preocupación de Cloe, una líder en la comunidad cristiana de
Corinto, al enviar un mensaje a Pablo sobre lo que estaba pasando, nos muestra
que ella estaba trabajando para que hubiera paz entre los hermanos. Esta
mujer debe ser ejemplo para nosotras en su preocupación por la unidad y la
igualdad. 
Jesús nos dice en las bienaventuranzas “Dichosos los que trabajan por la paz…
Mateo 5:9ª”. Como pacificadoras procuremos preocuparnos por la unidad, la
igualdad y justicia entre la iglesia que es el cuerpo de Cristo. ¿Verdaderamente
trabajamos por la paz y la unidad de nuestra comunidad cristiana? ¿Somos
instrumentos del Espíritu Santo para traer equidad y unidad en nuestra familia
de la fe? 
¿Cómo crees que es necesaria la humildad en la búsqueda de unidad y
equidad?

BÚSQUEDA DE UNIDAD Y EQUIDADBÚSQUEDA DE UNIDAD Y EQUIDADBÚSQUEDA DE UNIDAD Y EQUIDAD   
22 de octubre

Les suplico, hermanos, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo,
que todos vivan en armonía y que no haya divisiones ente ustedes,
sino que se mantengan unidos en un mismo pensar y en un mismo
propósito. Digo esto, hermanos míos porque algunos de la familia

de Cloe me han informado que hay rivalidades entre ustedes. 
1 Corintios 1:10-11

Oremos: Padre necesitamos de tu
Espíritu Santo para ser
instrumentos de paz; que como
dice tu Palabra seamos uno en
Cristo Jesús.  Amén.

Sandra Jiménez Maldonado
Iglesia Cristiana Menonita
El Buen Pastor 
Puerto Rico
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Cuando abrimos la puerta y las ventanas por la mañana, entra a nuestra casa la
fresca brisa y los tibios rayos del sol que anuncian un nuevo día, un nuevo
comienzo. La mañana nos brinda una nueva oportunidad para comenzar. 
La Palabra nos dice que Lidia era una mujer de Tiatira, comerciante, vendedora
de púrpura, con familia; y que ella adoraba a Dios. Pablo la encuentra reunida
con otras mujeres. Mientras Pablo hablaba, Lidia fue tocada por el Señor y
aceptó el mensaje. Ella y su familia fueron bautizados y bendecidos como
resultado de su obediencia. 
Así como Lidia aceptó el mensaje del Señor y por su obediencia ella y su familia
fueron bendecidos, también nosotras y nuestras familias podemos ser
bendecidas. Permitamos que entre en nuestras vidas como brisa fresca y como
el tibio sol de la mañana que anuncia su gran misericordia. 
Compartamos la Palabra de Dios con aquellas que nos acompañan en nuestras
tareas rutinarias. Solo el Señor transforma, restaura y cambia nuestro entorno,
además venimos a ser instrumentos de Dios para bendecir a otras personas. 
¿De qué formas abro mi casa a la presencia de Dios?

ABRIR NUESTRA CASA PARAABRIR NUESTRA CASA PARAABRIR NUESTRA CASA PARA
PREDICAR A DIOSPREDICAR A DIOSPREDICAR A DIOS

   

23 de octubre

El sábado salimos a las afueras de la ciudad y fuimos por la orilla
del río, donde esperábamos  encontrar un lugar de oración. Nos

sentamos y nos pusimos a conversar con las mujeres que se habían
reunido. Una de ellas, que se llamaba Lidia adoraba a Dios. Era de la
ciudad de Tiatira y vendía telas de purpura. Mientras escuchaba, el

Señor le abrió el corazón para que respondiera al mensaje de Pablo.
Hechos 16:13-14

Oremos: amado Jesús, te abrimos la
puerta de nuestros corazones. Entra a
nuestra casa y que tu luz alumbre
nuestras vidas dándonos una nueva
esperanza y oportunidad de vida.  
Amén.

Brenda Hernández 
Maldonado
Iglesia Menonita Betania
Puerto Rico 
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María de Nazaret fue parte importante del plan de salvación de Dios, sin
embargo, ante el anuncio por parte del ángel Gabriel de su participación,
experimentó temor, pero no le detuvo para aceptar el llamado.
Durante mis años de servicio al Señor, las invitaciones que he recibido a
participar del plan de salvación me han causado temor. Recuerdo
vívidamente la primera invitación que Dios me hizo para dirigir el ministerio de
los Jóvenes Menonitas de Puerto Rico, que hasta vuelvo a sentir nuevamente
palpitaciones en mi pecho; la primera reacción fue temor, así que presenté a
Dios todas las razones por las que pensaba que no cualificaba para asumir el
puesto. La respuesta de Dios fue: yo te llamo y te califico. , Acepté el reto y el
Espíritu Santo me guio y equipó para realizar el trabajo encomendado.
¿Sientes que Dios te está llamando a testificar a otros? ¿A tomar una posición
de liderazgo? ¿Abrir tu hogar a otras personas que necesitan llegar a un lugar
donde puedan experimentar paz por un rato?  Hoy te invito a que al igual que
María digas:  “Aquí tienes a la sierva del Señor”. Permitamos que el Espíritu de
Dios se manifieste en nosotras de manera que seamos parte de la
construcción del Reino de Dios. La disposición de María acompañada de su
modestia y humildad debe ser lo que Dios encuentre en nosotras hoy día.

AQUÍ TIENES A LA SIERVAAQUÍ TIENES A LA SIERVAAQUÍ TIENES A LA SIERVA   
DEL SEÑORDEL SEÑORDEL SEÑOR   

24 de octubre

 ...—Aquí tienes a la sierva del Señor —contestó María—
Que Él haga conmigo como me has dicho. 

Con esto, el ángel la dejó. 
Lucas 1:26-38

Oremos: amado Dios, aquí está tu
sierva. ¡Que tu Espíritu se
manifieste en mí de manera que  
sea parte de la construcción de tu
Reino! Amén.

Linette Colón Rodríguez
Iglesia Menonita de Bauta
Puerto Rico
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Leyendo Génesis 21, vino a mi mente el año 1967;  año en que me vi fuera de mi
casa sin un lugar a donde ir, ya que mi padre me echó del hogar familiar.
Agar salió de la casa de Abraham, con su hijo, un pan y un odre de agua. Agar
se ve errante en el desierto, sabiendo que ya no tienen su área de seguridad.
Ella estaba tan desesperada que cuando se vio sin pan ni agua, prefirió
apartarse de su hijo para no verlo morir. Estando Agar, sin esperanzas para
ella y su hijo, Dios le habló, recordándole la promesa que Él le había dado.
(Génesis 16: 10-14). 
Hoy día, hay muchas mujeres con la responsabilidad de criar solas a sus hijos.
Sea por decisión propia o por situaciones fuera de control y se sienten igual
que Agar, desplazadas. Dios cumplió su promesa de protección y cuidado para
Agar.
El mismo Dios está dispuesto a ayudarnos hoy, no solo dándonos las fuerzas,
sino también adiestrando nuestras manos para su obra, cubriéndonos con el
escudo de su salvación, sosteniéndonos con su diestra y prosperándonos con
su bondad como nos dice el Salmo:18:33-35. 
Yo vi la mano de Dios obrando en mi vida al verme sola y desamparada. En su
santa misericordia puede obrar en la tuya como hizo con Agar y conmigo.
Confiemos que el Señor cumple sus promesas.
¿Qué piensas de las madres que crían a sus hijos solas?

PRIMERA MUJER QUE CRÍAPRIMERA MUJER QUE CRÍAPRIMERA MUJER QUE CRÍA   
A SU HIJO SOLAA SU HIJO SOLAA SU HIJO SOLA

25 de octubre

 …”Abraham… tomó un pan y un odre de agua y se los dio 
a Agar…Luego le entregó a su hijo y la despidió”... 

Génesis 21

Oremos: Señor, ayuda a todas las
mujeres que están criando solas a
sus hijos, dales de tu sabiduría  para
educar personas útiles para el Reino  
aquí en la tierra. Amén.

María Luisa Concepción
Nieves
Iglesia Menonita Roca de
la Eternidad de Guavate    
Puerto Rico 315



En los tiempos del apóstol Pablo, los creyentes acostumbraban a reunirse en la
casa de uno de sus hermanos en la fe y allí compartían el evangelio de Jesucristo
con los incrédulos; enseñaban y guiaban a los nuevos creyentes. En la epístola a
los colosenses, Pablo saluda a Ninfas en reconocimiento porque fue una persona
que abrió las puertas de su casa para cumplir con esos propósitos. 
Adorar, del griego proskuneo, significa postrarse o arrodillarse delante de. Es una
actitud espiritual e individual. Jesús enseñó a una mujer samaritana que la
verdadera adoración se hacía en espíritu y en verdad. Más que una postura física,
implica la profundidad de nuestro ser, requiere renuncia a nuestro viejo yo y
disponer el corazón para ser purificados por medio del arrepentimiento de
pecados. Esa actitud interna e individual nos lleva a postrarnos delante de su
presencia, confesar nuestros pecados, y restablecer la comunión con Dios,
expresando una adoración genuina. Abrir mi casa para adorar, es abrir mi corazón
a Dios. 
Recientemente tuve dificultad para cantar y adorar en libertad, me angustiaba
saber que mi adoración y alabanza no brotaban de mi corazón espontáneamente.
Comprendí que mi adoración no era como Jesucristo enseñó; centraba mi tiempo
de adoración en quejarme, lamentarme y pedir justicia. Arrodillada lloré y pedí
perdón a Dios. Deseaba abrir mi corazón para adorarle. Sentí el perdón de Dios y
restauración interna, de mí brotó una adoración sincera, enfocada en los atributos
de Dios y no en mis problemas. Al abrir mi casa espiritual, Dios se llevó mis
angustias.

ABRIR MI CASA PARA ADORARABRIR MI CASA PARA ADORARABRIR MI CASA PARA ADORAR   
26 de octubre

...Dios es espíritu, y quienes lo adoran deben 
hacerlo en espíritu y en verdad. 

Juan 4:20-24

Oremos: eterno Dios, gracias porque
en medio de nuestra adoración
sincera, tú transformas nuestras
circunstancias, llevas nuestras cargas
y suples nuestras necesidades”.
Amén.

Sheiraliz Bonilla Espada
Iglesia Evangélica Menonita
Puerto Rico
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En los años que llevo congregándome, he visto muchas mujeres llevar el
mensaje de la palabra de Dios; otras, adorar a través de los cánticos y a
mujeres que sirven y disfrutan manteniendo el templo arreglado y limpio,
entendiendo que es la casa de Dios. Por otro lado, he visto mujeres que
ofrecen sus dones y talentos al servir en la congregación cuidando a los
niños o preparando los alimentos. ¡Cuán importante son los roles de cada una
de ellas!
Durante la visita de Jesús a su casa, Marta asumió la responsabilidad de ser
buena anfitriona; mientras María, su hermana, se sentó a los pies del Maestro
a escuchar sus palabras. 
Cuando leemos la queja de Marta, nos damos cuenta que ella pensaba que
su forma de servir y atender a Jesús era la correcta. En ese momento no
pensó que María también le estaba sirviendo, pero de una manera distinta.
Este relato nos enseña que hay más de una manera de servir a Dios y nos
muestra que podemos elegir cómo hacerlo. Debemos respetar y honrar a las
que sirven de una manera distinta a la nuestra. Independientemente de la
manera que lo hagamos, es importante tener claro el motivo por el cual lo
hacemos y que sea de corazón, para así disfrutar “la mejor parte”.
¿Y tú, en qué forma muestras que sirves a Jesús? 

SERVIDORAS DE JESÚSSERVIDORAS DE JESÚSSERVIDORAS DE JESÚS
27 de octubre

 …Jesús entró a una aldea, y una mujer llamada Marta lo
recibió en su casa. Tenía ella una hermana llamada María…

Lucas 10:38-42

Oremos: amado Jesús, ayúdanos a que
siempre podamos apreciar y valorar el
servicio que otras ofrecen a Dios,
entendiendo que así reflejamos la
enseñanza y ejemplo tuyo en tu
Palabra”. Amén.

Cynthia Negrón López
Iglesia Menonita 
Summit Hills
Puerto Rico
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¿Quiénes eran las plañideras? Eran mujeres profesionales a quienes se les
pagaba por llorar en un funeral. Lloraban aparatosamente, gritaban, gemían y
en ocasiones se golpeaban en señal del profundo dolor. El pueblo de Israel
había pasado por una gran pérdida. La ciudad de Sion había sido destruida;
por su pecado, falta de humildad y modestia de cada uno con su hermano. No
quisieron conocer a Dios. Había mucho por qué llorar. Así que, necesitaban
muchas plañideras que fueran expertas para que pudieran enseñar a sus
hijas y a otras mujeres su profesión. 
A veces se nos olvida, que hacen falta plañideras a las que no hay que
pagarles para que lloren, griten y se lamenten ante la presencia de Dios
pidiendo por su familia, amigos, vecinos, país, etc. Es justo llorar. Nosotras
debemos ser plañideras que conmovamos el corazón de Dios. 
En el mes de octubre de 2,022, tuve la pérdida de mi hijo mayor y único varón.
Lo lloré intensamente y muchos lloraron conmigo. Me reconforta saber que
siempre lo presenté en mis oraciones. Gemía y lloraba con fuerza para que el
amor de Dios lo alcanzara y así fue. Dios se conmovió ante mi lloro y su amor
lo cobijó. Qué hermoso es tener personas que lloran con nosotros y ver cómo
Dios actúa. Nosotras como hijas de Dios, lloramos ante el dolor de la pérdida
de quienes amamos, pero estamos confiadas en que nuestras lágrimas no
son en vano.

LLANTO ANTE EL DOLORLLANTO ANTE EL DOLORLLANTO ANTE EL DOLOR   
DE LA PÉRDIDADE LA PÉRDIDADE LA PÉRDIDA

   

28 de octubre

...Así dice el Señor Todopoderoso: ¡Atención! Llamen a las
plañideras. Que vengan las más expertas. 

Jeremías 9:4-6;17

Oremos: gracias Dios porque
podemos llorar ante tu presencia y
saber que nuestras lágrimas son
valiosas ante ti. Amén. 

Mariselle Rivera Ramos                      
Iglesia Evangélica 
Menonita Betel
Puerto Rico
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Como madres cristianas, además de criar a nuestros hijos, cuidarlos y
nutrirlos, tenemos la responsabilidad de enseñarles el amor a Dios, a
honrarle y a cumplir sus mandamientos.
En la historia de Maeyken Wens encontramos una madre que hasta el último
momento de su vida su preocupación fue que sus hijos vivieran amando a
Dios.
Maeyken Wens fue la esposa de un predicador evangélico del siglo dieciséis,
ella fue quemada en una hoguera por hablar y predicar sobre Dios. Maeyken
tenía dos hijos: Adrián de quince años y Hans de tres añitos. Cuando supo
que no había vuelta atrás en su sentencia de muerte, le escribió una carta a
su hijo mayor en la cual decía, Oh mi amado hijo, aunque voy a ser quitada de
ti de este mundo, esfuérzate desde joven por temerle a Dios, y así tendrás a
tu madre nuevamente allá en la nueva Jerusalén, en donde no habrá más
separaciones… Es maravilloso ver cómo parte de sus últimas palabras a sus
hijos fueron insistir en que amaran a Dios. Cuenta la historia que luego de
quemado el cuerpo de su madre, el joven Adrián se acercó y tomó el tornillo
por el cual ella estuvo amarrada de la lengua, y lo guardó como recuerdo de
su testimonio.
¡Qué valiente esta madre que aún en momentos de angustia, que
anticipaban su muerte, tuvo palabras de aliento y de motivación para sus
hijos! 

LAS PALABRAS DE UNA MADRELAS PALABRAS DE UNA MADRELAS PALABRAS DE UNA MADRE   
29 de octubre

Para que durante toda tu vida tú y tus hijos y tus nietos
honren al Señor tu Dios cumpliendo todos los preceptos

 y mandamientos que te doy... 
Deuteronomio 6:2

Oremos: querido Señor, que mis
palabras reflejen el amor de Dios
y que a través de mi ejemplo mis
hijos te amen. Amén.

Keren Jiménez Rolón 
Iglesia Menonita Aibonito 
Puerto Rico
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El profeta Isaías puntualiza que a Dios le agrada más la actitud humilde y
sincera de los que tiemblan ante su Palabra. Margarita Porete, beguina (del
alemán: rezadora o pedidora) del siglo XIII, vivió esta verdad hasta su muerte.
Era una mujer piadosa, consagrada a Dios y a aquellos que sufrían. 
Las Grandes Crónicas de Francia relatan que el 1 de junio de 1,310, fue
quemada en la hoguera por sus convicciones. ¿Su delito? relatar en un libro
sus experiencias espirituales, místicas y su devoción por el evangelio de
Jesucristo. En su libro titulado “Espejo de las almas simples” (1,927), expone
sus experiencias con pasión, temblando bajo el efecto de la palabra. Se trata
de una mujer de alma humilde y modesta, que decide fielmente hacer la
voluntad de Dios, alimentando a los hambrientos y enseñando su Palabra.
Esta escritora nos dejó el legado de haber vivido hasta el último de sus días,
dedicada a alcanzar a los demás, con el amor que un día la alcanzó a ella. Su
mayor legado fue el haber caminado a la hoguera en paz, sabiéndose
estimada por Dios, convirtiéndose en mártir. 
¡Es extraordinario saber que Dios está interesado en tener una relación con
los modestos, los humildes, con los que profundizan en su Palabra! 
¿Cuál es tu legado? ¿Hasta dónde estás dispuesta a llegar por amor a Aquel
que te amo sin reservas? 

ESPEJO DE LAS ALMAS SIMPLES YESPEJO DE LAS ALMAS SIMPLES YESPEJO DE LAS ALMAS SIMPLES Y
ANIQUILADAS POR AMOR A DIOSANIQUILADAS POR AMOR A DIOSANIQUILADAS POR AMOR A DIOS

   

30 de octubre

...Fue mi mano la que hizo todas estas cosas; fue así como
llegaron a existir - afirma el Señor -, yo estimo a los pobres

 y contritos de espíritu, a los que tiemblan ante mi palabra... 
Isaías 66

Oremos: Señor, queremos
profundizar más en tu Palabra,
anhelamos temblar ante tu
presencia. Amén. 
 

Jannette Negrón Concepción 
Iglesia Evangélica Menonita
Puerto Rico 
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Llevar una vida de humildad y servicio, es una de las cualidades de la iglesia,
que reflejan y dan testimonio de que somos dirigidas por el Espíritu Santo. A
menudo podemos encontrar muchas personas que hacen cosas por otras, o
sea servicio; pero muy difícilmente conocemos personas que no tengan un
concepto más alto de lo que son, en otras palabras con humildad. Tampoco
abundan los que consideren a los demás superiores a ellos mismos
(Filipenses 2:3) y que no traten de exhibir o pregonar lo que hacen por otras
personas. Esto solo es posible para las que dan fruto del Espíritu Santo.
Anita Gambeta de Beierdorf, miembro de la Iglesia Menonita en La Falda,
Argentina, es recordada por sus pastores como ejemplo de humildad y
servicio. Su trayectoria de servicio en la comunidad de fe, sus conocimientos
bíblicos y espiritualidad; la convirtieron en un modelo a seguir en la
congregación. Fue obrera, trabajó como maestra, consultora, visitadora y
como miembro del consejo pastoral. Sirvió al cuerpo de Cristo hasta muy
anciana y hoy su nombre es símbolo de fidelidad, humildad y servicio.
La palabra de Dios nos enseña que cuando somos guiadas por el Espíritu,
podemos impactar a otras personas con nuestra fe, humildad y servicio,
dejando huellas que serán de estímulo, para permanecer, crecer, servir a
Dios y como modelos a imitar.

VIDA DE HUMILDAD Y SERVICIOVIDA DE HUMILDAD Y SERVICIOVIDA DE HUMILDAD Y SERVICIO   
31 de octubre

Traigo a la memoria tu fe sincera, la cual animó 
primero a tu abuela Loida y a tu madre Eunice,

 y ahora te anima a ti… 
2 Timoteo 1:5 

Oremos: Señor Jesús, ayúdanos a
ser ejemplo de servicio y
humildad a nuestra descendencia
y familia espiritual, trabajando en
tu obra. Amén.

Esther Damaris Rivera Torres
Iglesia Menonita de Bauta
Puerto Rico
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El apóstol Pablo, en su carta a los hebreos, explica que las personas que
buscamos fervientemente a Dios no lo vemos, pero sabemos que existe por
medio de sentir su presencia esto es lo que llamamos fe. 
¿Qué fe puede albergar un corazón que vive rodeado de dolor y necesidad?
Cuando estamos pasando por situaciones difíciles nos sentimos sin
esperanza, nos cuesta encontrar esa paz que algunas dicen alcanzar.
Eso es lo que Cristo quiere, que nosotras tengamos fe y una fe
inquebrantable, para luchar esas batallas que la vida nos da. Les animo a
que no nos dejemos vencer, por más negativo que se vea el panorama, por la
oscuridad que estamos pasando y sintiendo.
El Señor desea que nos despojemos de todo temor y permitamos que sea Él  
que venga a nuestro rescate y que nos dé esa fe que tanto necesitamos, y
anhelamos, dejemos esos obstáculos y confiemos que Dios quitará esas
dificultades que están bloqueando nuestro paso hacia una vida más
bendecida.
Que podamos creer y confiar lo que su preciosa palabra dice, que tengamos
la disposición para confiar y creer, capacidad de esperar, de imaginarnos lo
que Dios puede hacer, más allá de nuestras posibilidades, de mirar no solo
con los ojos materiales, sino con los ojos de la fe,  que también se expresa en
el amor, solo esa mirada amorosa y tierna, nos permite mirar lo que no existe,
como si ya existiera.

1 de noviembre

LA FE COMO CERTEZA
Ahora bien, la fe es la garantía de lo que se espera,

la certeza de lo que no se ve. 
Hebreos 11:1

Oremos:  Señor enséñame a tener
una fe fuerte, para poder descansar
en ti en todos los momentos de mi
vida. Amén.

Ivonne Mendoza Mora
Iglesia Evangélica Menonita
Jesús el Buen Pastor
Ecuador
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Creo en Dios porque tengo fe ¿Necesito fe para sentirme cerca de Dios?
Cuando decimos que tenemos fe en Dios, afirmamos que Él es real en
nuestras vidas y nos puede conceder las peticiones y sueños más profundos
de nuestra mente y corazón. Esta afirmación agrada y alegra el corazón de  
Dios. Esa fe en Él confirma que sabemos que tiene todo el poder para
concedernos lo que anhelamos en nuestra vida y como ganancia darnos la
vida eterna.
El apóstol Pablo nos habla sobre la necesidad de la fe en cada creyente,
pues la fe es tener confianza absoluta en Cristo, la fe es aceptar todas las
promesas de Dios, la fe es como la completa seguridad que obtendremos
algo que ni siquiera podemos ver. Las hijas de Dios esperamos con fe,
confianza y paz, porque sabemos en quien creemos. Por supuesto, nuestra
fe está puesta en Dios y mientras más nos acercamos a Dios, más crecemos
en nuestra fe. Como cristianas, nuestra fe está basada en la certeza de que
Dios, nos dará lo que necesitamos a su manera y a su tiempo.
Cuando lo busquemos ante cualquier necesidad, circunstancia o problema
que estemos atravesando, por mas difícil que sea, podemos confiar en Dios y
podemos encontrar una salida, podemos tener la guía y la luz de Dios, esa
luz que nos ilumina a seguir su camino.
Nuestra fe debe estar basada en Jesús. La fe verdadera transforma nuestras
vidas, nuestra conducta y nuestros pensamientos, agrada a Dios y muestra
confianza en sus promesas.

2 de noviembre

ESTOY CON DIOS PORQUE TENGO FE
En realidad, sin fe es imposible agradar a Dios, ya que

cualquiera que se acerca a Dios tiene que creer que
 Él existe y que recompensa a quienes lo buscan.

 Hebreos 11:6

Oremos: Señor Jesús que confiemos
en ti en cada momento. Amén.

Alba Silva
Iglesia Menonita de Quito
Ecuador
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El justo por la fe vivirá, podemos preguntarnos ¿Qué fe nos hace vivir? ¿La que se
basa en un conjunto de normas, afirmaciones doctrinales, dogmas, creencias o
aquella que sostiene y transforma nuestra vida?
Quizá cuando queremos vivir por fe, nos podamos sentir abrumadas, abrumados,
porque pensamos que necesitamos esforzarnos bastante, sacrificarnos mucho,
sin embargo, vivir por fe implica, sobre todo, vivir desde la gratuidad y la bondad
de corazón.
Vivir por fe, nos hace vivir desde la autenticidad, sin esconder aquellas zonas
oscuras que todavía necesitan ser alumbradas y trabajadas, pero también
reconociendo el poder y las posibilidades que tenemos. Abrazar y acoger tanto
nuestras sombras como nuestras luces, nos hace vivir una fe más madura y
auténtica.
Vivir por fe, nos saca de la indiferencia y la pasividad, sin hacer daño a nadie, pero
puede colocarnos de espaldas a las injusticias que vemos a diario en nuestro
mundo.
Vivir por fe, nos hace vivir desde la compasión. La compasión que debe ser vivida
primeramente desde la autocompasión, que nos libera de la culpa, del
autorreproche, del autocastigo, y así liberadas, podemos practicar la compasión
hacia nuestro prójimo, ya no desde la lástima, sino desde esa acción movilizadora
que nos lleva a una acción eficaz, que está atenta al bien del otro y de la otra.
Vivir por fe, requiere disponibilidad absoluta para darlo todo sin esperar nada a
cambio, respondiendo al seguimiento de Jesús, desde la entrega, la acogida y el
perdón, sin buscar el poder, sino el servicio humilde y desinteresado.

3 de noviembre

LA JUSTICIA Y LA FE
De hecho, en el Evangelio se revela la justicia que proviene de 

Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como 
está escrito: El justo vivirá por la fe.

 Romanos 1:17

Oremos: ayúdanos Dios bueno
a vivir por la fe. Amén. 

Alexandra Meneses Andrade
Iglesia Cristiana Menonita de Quito
Ecuador 325



En los tiempos de la sociedad romana, al igual que en la actualidad, podemos
evidenciar que muchas personas podemos tener orgullo por los logros, sean
estos académicos, económicos, intelectuales, sociales, entre otros (no quiero
decir que estos logros sean malos); lo cual nos lleva a tener satisfacción en
demasía y por ende sentirnos superiores a los demás.
Pablo, conocedor de la realidad de la humanidad, nos dice que no tengamos un
concepto más alto del que debemos tener, sino pensar con moderación según la
medida de la fe que poseemos, nos recuerda sobre la humildad de la que
debemos estar revestidos, el mismo dijo que todo lo que había logrado lo tomaba
como basura por amor a Cristo, Filipenses 3:8.
Nuestro Señor Jesús también nos mostró, de la manera más práctica, basada en
el amor que nos tiene, la humildad: “sino que se despojó a sí mismo, tomando
forma de siervo, hecho semejante a los hombres; y estando en la condición de
hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte
de cruz”, Filipenses 2: 7-8.
El revestirnos de humildad no solamente nos ayuda en la dependencia de Dios,
sino que la relación con nuestros hermanos y hermanas será llena de amor, valor
y consideración. Las relaciones en la comunidad en la que nos desenvolvemos
están basadas en el amor y la humildad para que haya armonía.

4 de noviembre

LA MEDIDA DE NUESTRA FE
Por la gracia que se me ha dado, digo a todos ustedes:
Nadie tenga un concepto de sí más alto que el que debe

tener, sino más bien piense de sí mismo con moderación,
según la medida de fe que Dios le haya dado. 

Romanos 12:13

Oremos: ¡Señor, ayúdanos a
revestirnos de humildad cada
día! Amén.

Alexandra Mieles Franco
Iglesia Evangélica Menonita
Ecuatoriana
Ecuador
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¿Qué se puede lograr con la fe? ¿Qué he logrado yo a través de mi fe? Jesús nos
asegura que podríamos mover montañas, ¿te has puesto a pensar en ello? Algún
momento de mi niñez este versículo me dejó impactada. ¡Era imposible que el
volcán Pichincha –el cual veía detrás de mi ventana– se moviese de un lado a otro
lado! En un sentido literal así es, pero creo que Jesús se refiere a algo más
grandioso.
Jesús nos habla del grano de mostaza. Este grano pequeño que crece hasta dos
metros aproximadamente, transformándose en un árbol con hojas frondosas que
anidan las aves, y cuyo fruto es muy beneficioso. Su proceso requiere tiempo,
paciencia, devoción, interés, cuidado y, también conocimiento.
Jesús asegura que, si tuviéramos fe como esta semilla, diríamos a una montaña
que se “traslade”. Trasladar significa –además de “transferir”– “cambio”,
“transformación”. Podríamos transformar algo pequeño en algo grandioso;
conseguiríamos que ese proyecto que ha estado en nuestras mentes y corazones
se haga realidad, podríamos vencer nuestros miedos y alcanzaríamos el cambio
que tanto anhelamos.
Mover montañas es, con el poder del Espíritu de Dios que habita en nosotros,
transformarnos del viejo hombre al nuevo, cambiar nuestro corazón de piedra en
uno de carne.
Mover montañas, quizá no se refiera literalmente pasarlas de un lugar a otro, pero
sí mover nuestra forma de pensar y amar, y alinearla a la de Jesús.

5 de noviembre

MOVER MONTAÑAS
-Porque ustedes tienen poca fe–les respondió–. Les aseguro 

que si tienen fe tan pequeña como un grano de mostaza,
 podrán decirle a esta montaña: “Trasládate de aquí para allá”, 

y se trasladará. Para ustedes nada sería imposible. 
Mateo 17:20

Oremos: Jesús, danos la convicción de
que los problemas que nos abruman
nos harán solidarias y justas para
comprender el dolor ajeno. Amén. 

Margarita Andrade
Iglesia Cristiana Menonita 
de Quito
Ecuador
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Seguramente una pensaría que, para alcanzar grandes logros, necesitaríamos
una fe muy grande; pero Jesús dijo que, si tuviéramos fe como un grano de
mostaza, le diríamos a un monte que se mueva a la mar y se haría así, o sea, no
necesitamos una fe extremadamente grande, sino, solo tener fe.
La fe, no es otra cosa que la confianza plena que Dios hará.
Aunque la fe no es algo que se logra de la noche a la mañana, sino que, se va
consolidando a través de las distintas luchas que nos toca afrontar en la vida y
la confianza que el Señor jamás nos deja solas.
Esto le ocurrió a Josué, él tendría que enfrentar muchas batallas, no estaría
exento de luchas y dificultades, pero contaría con la promesa de que el Señor le
acompañaría eternamente; siempre y cuando, él hiciera la otra parte, vencer el
desánimo, vencer los miedos, ser fuerte y valiente.
Del mismo a modo nosotras y nosotros, nos toca enfrentar distintas luchas, una
enfermedad, la pérdida de un empleo, una desilusión, la soledad, etc. De la
manera que actuemos ante las crisis, determinará nuestro futuro. Podemos
entregarnos al desaliento y al temor, o podemos levantarnos valientemente
confiando en las promesas de Dios que nunca falla, que nos dijo no te dejaré ni
te desampararé.
¿Y tú, como actúas ante las dificultades? ¿te dejas dominar por el miedo? o te
puedes arrojar confiadamente en los brazos del Padre? como lo haría un niño
sin importar desde que altura saltaría, sabiendo que los brazos de su padre,
siempre le va a sostener.

6 de noviembre

CUANDO LA FE ES GRANDE
Ya te lo he ordenado: ¡Sé fuerte y valiente! ¡No tengas 

miedo ni te desanimes! Porque el SEÑOR tu Dios 
te acompañará dondequiera que vayas.

Josué 1:9

Oremos: ayúdanos a no
entregarnos al desaliento y el
temor, sino a vivir confiadas en ti.
Amén.

Mabel Ávila
Iglesia Cristiana 
Menonita de Quito
Ecuador 328



Siempre es complejo hablar de la fe porque parece que nuestra propia
cantidad de fe nunca es suficiente. Desde ese punto, debemos entender la
fe más como un verbo (acción) que un lugar (meta) al cual llegar.
Pablo en este versículo nos habla sobre fe, amor y paciencia de la iglesia de
Tesalónica, destacando que eran características que estas personas
estaban practicando en su cotidianidad. Esta es la fe que salva y que
produce obras, la que está conectada con el amor a otras personas. ¿Cuáles
son las formas en que podemos ver que nuestra fe crece y nuestro amor
abunda?
Muchas veces escuchamos en nuestros espacios eclesiales sobre agradecer
a Dios en todo tiempo y sobre todo cuando el panorama no es el mejor ¿Qué
tan real es ese escenario? ¿Cómo agradecer cuando la tristeza, el dolor y la
desesperanza abunda? ¿Podemos agradecer por el dolor?
Podemos comenzar haciendo el ejercicio de mirar a nuestro alrededor y ver
la compañía de Jesús en nuestro caminar y agradecer por eso, ver a Jesús en
las palabras de una hermana que se quedó con nosotras cuando lo
necesitamos y agradecer, ver la lucha a favor de la justicia y con esto ver el
Reino del que Jesús hablaba acercarse un poco más y agradecer por eso. La
gracia que nos ha alcanzado a través de Jesús es escandalosa, no nos deja
indiferentes ni pasivas. Traigamos el Reino de Dios con nuestra fe, con
nuestro agradecimiento por la vida de quienes están a nuestro alrededor.

7 de noviembre

CUANDO LA FE CRECE
Hermanos, siempre debemos dar gracias a Dios por ustedes,
como es justo, porque su fe se acrecienta cada vez más, y en

cada uno de ustedes sigue abundando el amor hacia los otros.
2 Tesalonicenses 1:3

Oremos: que nuestros ojos vean a
Jesús y su obrar en quienes nos
rodean y que de esta manera
nuestra fe sea fortalecida. Amén.

Francisca Pacheco
Grupo de Mujeres Iglesia
Cristiana Menonita de Quito
Ecuador

329



¿A cuántos nos ha pasado como a Tomás? ¿Cuántas veces en nuestra vida
cotidiana nos pasa que, necesitamos ver para creer? Sentimos la necesidad de
comprobar con alguno de nuestros sentidos físicos alguna situación o cosa que
nos han dicho, así también necesitamos y buscamos comprobar físicamente lo que
Dios ha hecho para creerle.
Este versículo nos enseña lo importante de la fe, para poder creer más allá de
poder ver las evidencias, es la posibilidad de ver con el corazón. Es confiar en
Dios, incluso cuando las cosas sean difíciles, aun cuando no las podamos
comprender.
Dios siempre está presente a lo largo de nuestra vida y se manifiesta de muchas
maneras, solo que no siempre estamos atentos ni dispuestos a verlo en las cosas
más sencillas, en personas, en momentos de nuestro día a día.
Esperamos grandes manifestaciones y muestras de su gran poder.
Como personas podemos necesitar “ver para creer. Pero El Señor nos dice: creer
para ver.
Creámosle a Él, firmemente y a sus palabras para poder ver su glorioso obrar en
nosotros y así ser instrumentos para manifestar su infinito e incondicional amor,
llevando las buenas nuevas a todo quien lo necesite, por medio de la promesa de
un Reino mejor y distinto en el mundo.
Que nuestra confianza esté siempre puesta en Dios fiel y misericordioso, que
siempre camina a nuestro lado, aun cuando nuestros ojos no lo puedan ver, pero
con su vida, ejemplo, muerte y resurrección plasmados en las escrituras, podemos
creer con todo nuestro corazón.

8 de noviembre

LA CREENCIA SIN LÍMITES
Porque me has visto, has creído – le dijo Jesús –; dichosos

 los que no han visto y sin embargo creen.
Juan 20:29

Oremos: Señor, danos un
corazón sensible para creer
en ti. Amén.

Doris Espinoza
Iglesia Cristiana Menonita de Quito
Ecuador
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Quizás nos hemos encontrado en situaciones en las que nos aferramos a
esta palabra, cuando nosotras mismas o alguien que amamos ha recibido un
diagnóstico médico poco alentador.
Cuando mi hija menor tenía nueve meses de edad fue diagnosticada con un
tipo de epilepsia,  lo único que quería era que fuera sanada inmediatamente,
esa era mi oración en todo momento. De pronto sentí que debería orar
diferente y empecé a pedirle a Dios fuerzas fue así como aprendí a ver a Dios
en los detalles, en los milagros diarios que recibimos, estoy segura que en
todo ese tiempo lo que nos sostuvo no sólo fue nuestra confianza en Dios,
sino también la oración de muchas personas, todas con el mismo sentir,
unidos en oración desde diferentes partes del mundo, nos hicieron saber
que estaban orando enviándonos sus oraciones ya sea mediante cartas,
audios, llamadas, mensajes. Recuerdo dos pastores que vinieron del otro
lado de la ciudad a orar y a ungir a mi hija, con todo este mover del Espíritu de
Dios, mi seguridad aumentaba y sentía que mi fe era alimentada.
Qué importante es tener fe, pero también es fundamental la oración de la
comunidad de Cristo. Como cristianas debemos estar siempre atentas a las
necesidades de nuestros hermanos y hermanas, no solamente a los que
tenemos cerca sino también los que están lejos y no conocemos. Mi hija fue
sanada, no en el preciso momento que yo quería, pero durante el tiempo que
esperamos Dios nos sostuvo y su gracia estuvo conmigo y con mi familia en
todo momento.

9 de noviembre

LA FE SANA
La oración de fe sanará al enfermo y el Señor lo levantará. 

Y, si ha pecado, su pecado se le perdonará.
Santiago 5:15

Oremos: por la recuperación de un ser
querido. Aún en circunstancias
difíciles y dolorosas Dios manifiesta su
poder, amor y está presente, sufriendo
y llorando junto con nosotros. Amén.

Delicia Bravo
Trabajadora de la Red
Menonita de Misión Quito
Ecuador
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En esta respuesta extrema, Jesús muestra la importancia y diferencia que hace
vivir la vida cristiana con este tipo de fe.
¿Cómo alcanzarla? ¿Cómo no dudar? ¿Cómo lograr que la duda se extinga en la
llama de la fe y no alimente el fuego de la incredulidad? ¿Cómo dejar de ser olas
del mar, frente a condiciones adversas permanentes? ¿De qué depende? ¿Será
don especial creer así? ¿En qué se basa nuestra fe? ¿Por qué a veces los
cristianos sentimos que podemos mover montañas y otras, ni una hoja? La
duda siempre saboteando la fe, las emociones saboteando lo que debería ser
convicción.
¿Será que Jesús nos pide algo imposible? ¿Creer como solo Él pudo creer como
uno de los resultados de su relación con el Padre?
Tantas preguntas, solo un camino para buscar respuesta: Jesús.
Somos personas del Reino y estamos llamadas a vivir en fe, y Jesús nos sigue
respondiendo de la misma manera. Por tanto, nuestro compromiso y desafío es
grande, porque somos nosotros y nosotras los y las encargadas de, en nombre
de Dios, proferir la palabra de fe, con fe.
Esta fe de Jesús que seca higueras y mueve montañas se fue desarrollando y
forjando en la cercanía con el Padre, en ser uno con Él, en el conocimiento de
su amor, en el seguimiento leal y perseverante.
La fe que mueve montañas no crece mágicamente, igual que el amor, crece en
la medida en que nos acercamos, conocemos y aceptamos al otro y otra.

10 de noviembre

LA FE ES MILAGROSA
Les aseguro que, si tienen fe y no dudan -les respondió 
Jesús-, no solo harán lo que he hecho con la higuera, 
sino que podrán decirle a este monte: “Quítate de ahí 

y tírate al mar!”, y así se hará.
Mateo 21:21

Oremos: que el mayor milagro sea
acercarme a ti y dejarte hacer
Señor. Amén.

Tania Ontaneda Flores
Iglesia Menonita de Quito
Ecuador
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En este mundo, en el que día a día encontramos noticias alarmantes como
pandemias, hambres, terremotos, inundaciones, sequías, etc, necesitamos con
urgencia tener nuestra fe y esperanza en Dios, anclarnos firmemente en cada
promesa que nos hace en las Escrituras, ¡porque en su voz encontramos
consuelo, calma y seguridad!
Pablo el apóstol que enfrentó diferentes tribulaciones recalcó a la iglesia en Roma
la necesidad de creer en las Escrituras y dejarse consolar por ella.
Esperanza es la confianza de que algo bueno va a suceder, podemos caer en el
positivismo y eso no es verdadera esperanza, Pedro dijo: “Dios nos hizo renacer
para una esperanza viva”, real, eficaz, porque viene de nuestra confianza en
Dios, pese a todas las circunstancias que podamos estar enfrentando.
Esa esperanza viva, con sentido, con propósito, se obtiene solamente
permaneciendo unidas a Jesús, teniendo fe en su Palabra, a cambio recibiremos
alegría y paz. ¡Cómo nos consuelan las Escrituras!
-Daniel en el foso de los leones
-David enfrentando al gigante
-Los tres amigos de Daniel en el horno de fuego
-La mujer del flujo de sangre, etc.
Todos ellos tuvieron fe en Dios y el Dios de la esperanza les libró en todas sus
tribulaciones.
Me encontré en situaciones espirituales parecidas, pero al poner mi fe en Dios me
llenó de paz, y de fortaleza y también me libró de cada adversidad.
¿De cuántas situaciones difíciles Dios le ha librado?

11 de noviembre

ESPERANZA ALEGRÍA Y PAZ
Y el Dios de esperanza les llene de todo gozo y paz en el creer, para

que abunden en esperanza por el poder del Espíritu Santo. 
Romanos 15:13

Oremos: ¡Ayúdanos a poner
nuestra mirada solo en ti, a
permanecer creyendo tu Palabra
en todo tiempo, Dios de toda
esperanza!. Amén.

Gloria Mosquera de Altamirano
Centro Cristiano Vida Nueva
Iglesia Menonita de Portoviejo
Ecuador

333



Esta parábola hace referencia al Reino de los Cielos que es semejante al
grano de mostaza. Ilustra a un hombre que tomó la semilla más pequeña de
todas, fue sembrada en su campo y pasado el tiempo creció, ahora, es la más
grande de las hortalizas, incluso las aves hacen nidos en las ramas del
mismo. Se puede ver que aun la semilla más pequeña cuando es sembrada
en buena tierra crece y da buenos frutos.
Esto nos enseña que no es necesario ser rico en cosas materiales, mas bien
ser pequeños como un grano de mostaza, pero llenos de fe en Dios, para
poder crecer y convertirnos en arboles frondosos que den testimonio del
amor de Dios en la tierra y así engrandecer el Reino de los Cielos. De esta
forma Dios nos está asegurando que lo más importante es la fe y la confianza
en Cristo, además, explica que el Reino de Dios está en constante
crecimiento y puede surgir donde menos lo esperemos, como algo tan
pequeño como un grano de mostaza.
Gracias a Dios por darnos a su hijo amado Jesús que, a través de la muerte
en la cruz, nos dio la vida eterna y somos sus hijas. Tenemos confianza en
que Dios nos usa y nos pone en el lugar oportuno, que nos permita ser
testimonio para los que nos rodean como la parábola del grano de mostaza
aun, siendo la más pequeña crece y abarca a los pequeños.

12 de noviembre

MI FE ME SALVA
 Les contó otra parábola: «El Reino de los cielos es como un grano 

de mostaza que un hombre sembró en su campo. Aunque, es 
la más pequeña de todas las semillas, cuando crece es la más 

grande de las hortalizas y se convierte en árbol,
de modo que vienen las aves y anidan en sus ramas»

 Mateo 13:31-32

Oremos: que seamos pequeñas
para crecer en nuestra fe como el
grano de mostaza. Amén.

Elsa Yantalema
Iglesia Cristiana Menonita
Ecuatoriana
Ecuador 334



Qué increíble la promesa de Jesús, si creemos en Él no moriremos ¿te
imaginas no morir y vivir eternamente? ¿Cuántas cosas podrías hacer?, se
podría viajar, estudiar, realizar ese sueño tan anhelado, obedecer, cuidar de
los padres, aprender un nuevo idioma y hasta ser parte de algún ministerio
en la iglesia.
Juan, el discípulo amado de Jesús describe las señales realizadas durante su
estadía en la tierra, esto se muestra de forma implícita en el quinto Yo Soy del
Evangelio de Juan, con esto Jesús quiere demostrar que Él es el dueño único
de la vida. La palabra clave es “creer” y aparece tres veces y 98 en todo el
Evangelio.
Al leer los pasajes anteriores muestra la muerte de Lázaro, hermano de
Marta y María. Ante la incredulidad de Marta, Jesús responde diciendo Yo Soy
la resurrección y la vida; si Él vive nosotros también viviremos, pues es el
príncipe de la vida, siempre vencerá la muerte, esta idea no captó Marta, por
eso Jesús afirma ser la resurrección y la vida afín de avivar su esperanza.
Es grandioso que como hijas de Dios tengamos esa oferta para nuestras
vidas, una promesa que no hace referencia a morir física sino
espiritualmente, pero para ello debemos creer en Jesús, pues quien cree en
Cristo no morirá jamás porque la muerte física no va a ser una proyección a la
muerte eterna. Así como Marta solemos dejar de creer. Hoy quiero
preguntarte:
¿Crees TÚ que ÉL es la resurrección y la vida?...

13 de noviembre

CREO EN TI
 Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree
en mí, aunque esté muerto, vivirá. 26. Y todo aquel que vive

y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto?...
 Juan 11:25-26

Oremos: Padre, gracias
porque aunque muera
viviré eternamente .Amén.

Silvia Guaman
Iglesia Cristiana Menonita Horeb
Ecuador
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El tema para hoy está relacionado con el amor y la fe. Aparentemente estas
dos palabras son fáciles para la razón y el corazón. Sin embargo, ponerlo en
práctica se torna un tanto difícil, porque el amor a Dios, no es solamente
discurso o pensamiento, sino que va más allá, debemos obedecer los
mandamientos de Dios. Obedecer a Dios implica dejar nuestros propios
intereses, miedos, frustraciones de lado, para promover la vida, el amor, la
justicia, empezando desde la casa, la iglesia, la comunidad, el barrio. Cuando
logramos vivir y practicar el amor y la fe, se constituyen en un arma poderosa
para que las hijas e hijos de Dios podamos traspasar los límites humanos y
procuremos hacer lo que Jesús hizo en esta tierra. Jesús, puso el amor y la
vida, por sobre todas las cosas, incluso por sobre la ley de Moisés. Por eso,
pidió que tire la primera piedra, quien no tenga pecado, sanó en sábado,
exaltó a las mujeres.
Vencer al mundo es dejar de hacer lo que el mundo ofrece, buscar la palabra
de Dios y encontrar en ella la fuerza para nuestra transformación personal y
global.
Cuando pedimos con fe y amor a Dios, Él nos concede nuestras peticiones,
así ha pasado en mi vida. Activemos nuestra fe, y alcanzaremos todo lo que
nos proponemos.

14 de noviembre

LA FE ME ACERCA AL 
AMOR DE DIOS

En esto consiste el amor a Dios: en que obedezcamos sus
mandamientos, y estos no son difíciles de cumplir, porque 

todo el que ha nacido de Dios vence al mundo. Esta es 
la victoria que vence al mundo: nuestra fe.

 1 Juan 5:3-4

Oremos: gracias querido Dios
porque la fe inicial que tengo
me acerca a tu amor con fuerza
y certeza. Amén.

Margarita De La Torre Saransig
Iglesia Cristiana Menonita 
de Quito
Ecuador 336



¿Cómo es nuestra fe? ¿Cómo mantenemos la fe? “Si tuvieras fe como un
grano de mostaza...”, he escuchado a bastantes personas decir, yo tengo
mucha fe, todo lo que pido, Dios me lo concede; otras en cambio, dicen, yo no
recibo nada de Dios, porque no tengo fe suficiente. Esto parece un callejón
sin salida, porque nos hemos metido en la dinámica de cuánta fe se necesita
para agradar y recibir algo de Dios.
Los discípulos de Jesús hicieron una petición -auméntanos la fe- ¿se trata de
cantidad o méritos entonces? ¿no será que mantenernos firmes en la fe
implica un crecimiento interno de confianza? la fe como actitud personal, no
solo como un acto circunstancial. La fe-confianza, nos lleva a una vida más
madura, más firme, nos lleva a asumir las exigencias del Reino con alegría y
voluntad, nos aleja de infantilismos y quejas y nos proyecta a una vida
fructífera. El grano de mostaza, aunque es pequeñito, contiene en su interior
exactamente la misma vida y potencia que cualquier otra semilla, esto quiere
decir que en nuestro interior vive toda la fuerza de Dios, todo su poder ya
está en cada uno y una, necesitamos despertar a esa realidad y desplegar
todo ese poder.
Mantener nuestra fe, supone vivir con fidelidad, esperanza y amor, esta fe,
no es una varita mágica para torcer el brazo a Dios y hacer que Él haga
nuestra voluntad por haber orado mucho, sino confiar  que Dios nos sostiene
en todo momento, confiar  que su presencia entrañable no nos abandona y
que quiere que alcancemos su plenitud.

15 de noviembre

MI FIRMEZA EN LA FE
“Manténganse alerta; permanezcan firmes en la fe; 

sean valientes y fuertes.” 1ª.
Corintios 16:13

Oremos: que podamos
mantenernos firmes en la fe
y en el amor. Amén.

Alexandra Meneses Andrade
Iglesia Menonita de Quito
Ecuador
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La palabra heredar puede hacernos pensar en bienes y dinero, o incluso en
rasgos genéticos y de personalidad. Pero la Biblia nos pone un claro ejemplo
de la herencia más valiosa: nuestra fe. La fe en nuestro Señor, valores
cristianos, forma de vivir transparente, corazones quebrantados y
consagrados a Dios.
Loida, abuela de Timoteo, sembró y dejó una herencia eterna en su hija Eunice
y en su nieto: una fe que anima, no fingida, sincera.
Las escrituras nos narran muy claramente el legado que dejaron estas
mujeres en la vida y el corazón de Timoteo, una vida instruida
intencionalmente con la palabra de Dios, Él fue un hombre íntegro, entregado
al ministerio. Timoteo se convirtió en pastor y maestro para la Iglesia del Señor.
La fe sincera de Timoteo no surgió de la nada, sino que era evidente en su
historia familiar, su abuela y madre desempeñaron una importante labor en la
enseñanza y guía espiritual de él. (2 Timoteo 3:14-15).
La instrucción empieza desde casa, muchas somos abuelas, madres,
hermanas; tenemos a cargo a una familia o niños en las congregaciones,
orfanatos, etc. Enseñemos la verdad de Jesús, primero con nuestras vidas;
siendo transparentes, mostremos las enseñanzas de Jesús con ejemplos
palpables, siendo modelos en nuestros estilos de vida, enseñando a escuchar,
amarnos unas a otras, alabando al Señor con nuestras vidas.
¿Somos maestras e instructoras? ¿Somos ejemplo de fe sincera para alguien
¿El ejemplo de otras mujeres me anima?

16 de noviembre

MEMORIA DE LA FE QUE ANIMA
Traigo a la memoria tu fe sincera, la cual animó primero a 

tu abuela Loida y a tu madre Eunice, y ahora te anima a ti…
 2 Timoteo 1:5

Oremos: amado Dios, ayúdame
a ser ejemplo vivo de fe sincera
e impactar a otras. Amén

Rosa Córdova Álamo
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas Miraflores
Perú 338



Recuerdo a mi abuela Amelia sirviendo siempre en la congregación y
también, la recuerdo enferma, pero siempre con su fe puesta en el Señor.  
Ella así mismo le enseñó a mi madre ese amor y fe al Señor. Desde que tengo
memoria, mi madre Rebeca siempre ha tenido amor y fe al Señor en todo
tiempo; la ha llenado de vida, de alegría, de retos, de pasión y estos
sentimientos me lo ha transmitido a mi desde que nací. He sido más
consciente de mi fe ahora que soy adulta y veo la misericordia de Dios cada
día y en cada espacio de mi vida. La fe en el Señor es la que me hace
llenarme de alegría y saber que aún en los peores momentos Él siempre me
acompaña.
Este versículo donde se menciona a Loida y Eunice me recuerda que la fe se
hereda, se transmite, se enseña de generación a generación y es muy
importante. Se escucha muy romántico, pero es una acción diaria que se
tiene que compartir con todos para poder implantar ese amor al Señor, sin
importar las circunstancias. Mi reto ahora es enseñar y heredar este amor y
fe; con alegría, en todo momento a mi pequeño bebé que viene en camino y
espero enseñarle esa fe sincera que alegra, mi anhelo es que él la aprenda.

17 de noviembre

FE SINCERA QUE ALEGRA
Y al acordarme de tus lágrimas, anhelo verte para llenarme 
de alegría. Traigo a la memoria tu fe sincera, la cual animó
primero a tu abuela Loida, a tu madre Eunice, y ahora te 

anima a ti. De eso estoy convencido. 
2 Timoteo 1:4-5

Oremos: Señor ayúdanos a poder
enseñar y heredar la fe que
alegra, que seamos más firmes en
ti. Amén.

Alva Pérez González
Iglesia Anabautista Casa 
de Paz
México
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Santiago habla sobre la sabiduría y cómo Dios da en abundancia a quien se
la pide. Él nos manda a pedirla con fe, sin dudar, para no ser como olas del
mar. Honestamente, cuando estamos pasando por situaciones difíciles en
nuestras vidas, pedir con fe, y sin dudar es muy difícil. La realidad va más allá
que las palabras y todas las promesas que podemos aprender en la Biblia.
Me he dado cuenta que cuando pedimos a Dios por paz, gozo, sabiduría en
medio de situaciones difíciles como la enfermedad, abandono, escasez,
opresión; cuando pasa el tiempo y pensamos que nuestras oraciones no son
contestadas, nos desanimamos. Consecuentemente, con el desánimo viene
la falta de fe, inseguridad, somos arrastradas por el viento y empujadas de
un lado hacia otro. Cuando cruzamos la autopista, no dudamos, solo lo
hacemos rápidamente, porque sabemos que un carro nos puede atropellar,
cuando viajamos, subimos al bus, no dudamos porque sabemos a dónde
vamos. No debemos dudar de Dios, si lo hacemos, estamos negando que su
palabra y gracia sean ciertas.
Creer en Dios no significa que todo va a ser como nosotras lo queremos, su
Palabra es verdad y su promesa siempre se cumple. Debemos estar
convencidas que si le pedimos sabiduría Él nos dará en abundancia.
Pidamos a Dios por decisiones firmes, para buscar, y encontrar soluciones y
así poder ayudarnos y ayudar a las demás. Una fe sin obras es muerta
(Santiago 2:26) Dios hace su parte, nosotras tenemos que cumplir con la
nuestra.

18 de noviembre

PEDIR CON FE Y CONFIANZA
Pero que pida con fe, sin dudar, porque quien 

duda es como las olas del mar…
Santiago 1:6

Oremos: amado Dios, te pedimos
por sabiduría en abundancia.
Amén.

Rosaly Atarama Córdova
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas de Miraflores
Perú 340



Ester fue una mujer influyente en el clima político, para los judíos en Persia, se
convirtió en su reina.
Amán, un hombre cercano al rey quería exterminar al pueblo judío, sin saber que
su reina era judía. Cuando Ester se enteró del decreto hizo todo lo posible para
que Amán desistiera de su plan, pero fue en vano, ya que Ester había ocultado
su origen judío al rey.
En ese tiempo, la reina tenía que hacer cita para hablar con el rey. Ester, una
joven asustada estaba lista para pedir por su pueblo y confesar su origen al rey.
Envió un comunicado a su pueblo para que ayunaran con ella tres días. Ella
luchó con fe y con todo su corazón por su pueblo, incluso poniendo en riesgo su
vida. Mas Dios fue fiel ante la fidelidad de Ester, el rey concedió vida al pueblo
judío, y el decreto fue revocado.
A menudo, siendo mujeres nos limitamos por miedo a no ser influyentes. Incluso
nos sentimos limitadas para Dios y su Reino en la tierra. Eso es absurdo, porque
Dios en su infinita soberanía usó a muchas mujeres: Ester, María, Sara, Febe,
Loida, Eunice... La Biblia nos dice que a través de ellas naciones y destinos
fueron cambiados. Y hoy Dios también nos usa para su Reino. Cada una de
nosotras tenemos un propósito de vida en la congregación, familia, comunidad,
trabajo.
Estamos llamadas a ser mujeres influyentes, valientes, compartiendo nuestra fe
sincera de Jesús al mundo.

19 de noviembre

EL AYUNO FORTALECE 
NUESTRAS DECISIONES

… me presentaré ante el rey, por más que vaya en contra 
de la ley. ¡Y, si perezco, que perezca!

 Ester 4:16

Oremos: amado Dios, gracias por
darnos la confianza y valentía para
derribar las barreras en nuestras
vidas. Ayúdanos a ser ejemplos
vivos para otras mujeres. Amén 

Rosaly Atarama Córdova
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas de Miraflores
Perú
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Jesús manifestó una ternura profunda y consideración por las mujeres, a
quienes valoró como personas, dándoles un lugar en la sociedad y
permitiéndoles formar parte del grupo de sus discípulos, a pesar de que tuvo
mucha oposición.
María era de Magdala (significa “la Torre”), una ciudad ubicada en la costa
occidental del mar de Galilea y al sur de Capernaum. Ella destaca en los cuatro
relatos de la pasión de Cristo Jesús. Presenció la crucifixión, vio en donde fue
sepultado Jesús, ungió el cuerpo de Cristo y fue la primera a la que Jesús
resucitado apareció.
Juana, la esposa de Cuza, también oía las buenas nuevas de Cristo.
Susana (significa hermosa azucena) era una mujer de gran bondad para Jesús y
sus discípulos.
Muchas mujeres del Nuevo Testamento estuvieron al lado de Jesús, lo honraron
y ministraron, Dios designa a la mujer llamándole a una labor de ayuda y
servicio, llevando el Evangelio a todas las naciones, a ricos y pobres.
¿Estamos preparadas para esta gran tarea de creer, seguir y ayudar?
Mujer: ¡confía, obedece y ejecuta! ¿Cómo es nuestro compromiso ante el amor de
Dios? Somos llamadas a guardar sus mandamientos, ser misericordiosas,
depender de Él, apartarnos del mal, reconocerlo en todos los caminos, ser
humildes.

20 de noviembre

CREER – SEGUIR – APOYAR 
Y también algunas mujeres que habían sido sanadas de espíritus

malignos y de enfermedades: María, a la que llamaban Magdalena 
y de la que habían salido siete demonios; Juana, esposa de Cuza, 

el administrador de Herodes; Susana y muchas más que los
ayudaban con sus propios recursos.

Lucas 8:2-3

Oremos: Padre celestial, gracias
porque tú eres fortaleza a mi vida, en
ti confío. Ayúdame a seguirte y
servirte como tú quieres. Amén.

Sonia de Borrero
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas de Miraflores
Perú
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Pablo defiende su fe en medio de judíos y gentiles. Él no perdía la
oportunidad para confesar su fe ante los líderes religiosos quienes buscaban
su muerte. Lo acusaban de actos que no había cometido (v. 13). Pero en vez
de reclamar justicia o molestarse y buscar la manera de ser libre, el vio en
esta situación su llamado para servir al Señor (Hechos 15:9), buscó la manera
de conversar de Cristo. El gobernador Félix pensó en qué forma podía
obtener ganancia, Pablo podría ser libre si pagaba dinero ¿Era lo correcto?
¿Era lo que Dios quería? Pablo estaba convencido de su fe y su misión de ir
hasta el fin ¿Haría usted eso también?
Nuestra fe en Cristo se fortalece alimentando y hablando de Su palabra a
otras personas, necesitamos de Su fidelidad para encontrar la fortaleza a
nuestras almas.
¿Cómo compartimos nuestra fe en Cristo Jesús?
En Marcos 5:1-20 Jesús liberó a un hombre endemoniado y cuando fue libre
le dijo: “cuenta cuán grandes cosas ha hecho el Señor por ti” Por eso, hoy
nos toca a ti y a mi comunicar lo que Dios ha hecho en nuestra vida. No
temamos contar nuestra historia a las demás.

21 de noviembre

FORTALECIENDO NUESTRA
 FE AL CONVERSAR

Félix también esperaba que Pablo le ofreciera dinero; por
eso mandaba llamarlo con frecuencia y conversaba con él.

Hechos 24:26

Oremos: Señor, ayúdame a
comunicar, conversar de tu amor,
tu historia y la mía. Pidamos al
Señor por todas las personas que
aún no conocen a Dios. Amén.

Sonia de Borrero
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas de Miraflores
Perú
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¡Qué bendición es llegar a un lugar por primera vez y que la reciban a una con
amor! ¡Qué gran cosa es ir recomendada a un lugar! Febe (del griego: la brillante)
era una mujer líder y de autoridad en la comunidad de Cencrea, ciudad portuaria
cerca de Corinto, donde vivía y trabajaba de forma brillante, haciendo honor a su
nombre. Pablo dice de ella que era diaconisa de la iglesia (del griego: diakonos)
que significa sierva o ministro, entendido desde una posición de liderazgo.
También en el versículo 2 la describe como benefactora (del griego: prostatis) lo
que sugiere que era una mujer de recursos y muy generosa con muchos, entre los
que se incluye él mismo.
Esta mujer excepcional probablemente haya sido quien llevó la Carta a los
Romanos, que escribió Pablo desde Corinto, y en ese caso, también la haya leído
por primera vez a los hermanos de Roma, según la costumbre de la época y desde
su autoridad de lideresa.
Desde los inicios de la primera iglesia los siervos iban de un lugar a otro llevando
palabras de ánimo, documentos, ofrendas monetarias y otros a las diferentes
congregaciones. Asimismo, hoy es hermoso recibir con gozo a nuestros hermanos
y hermanas que vienen desde otros lugares, en el nombre de Cristo. Aunque
nunca nos hayamos conocido antes, los sentimos como nuestra familia, ya que
ellos trabajan de forma esforzada por el Reino de Dios en sus lugares de origen.
“Qué hermosos son los pies de los que anuncian la paz” Romanos 10:15b.

22 de noviembre

ESFUERZO Y TRABAJO POR 
LOS SEMEJANTES

Les recomiendo a nuestra hermana Febe, diaconisa 
de la iglesia de Cencreas.

Romanos 16:1

Oremos: amado Dios, ayúdanos en
nuestro trabajo diario, para que
seamos esforzadas y generosas
con nuestros bienes. Amén.

Yeranis Valdés Roig
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas de Miraflores
Perú
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Una mujer casada, una mujer estéril. En el tiempo del Antiguo Testamento, la
esterilidad era un estigma social para la mujer. Así que esta mujer estéril
recibe la promesa de que tendrá un hijo y lo dedicará a Dios como nazareo,
desde el momento mismo de la concepción, pues ella también será nazarea
durante la gestación de ese niño. Ante el anuncio de tanta maravilla corre a
su esposo, él ora y juntos piden una señal a Dios. Esta promesa es
confirmada, son testigos de varios milagros: la visita del Ángel del Señor, su
ascensión en la llama del holocausto y la promesa de concebir un hijo que
empezará a librar a su pueblo de los filisteos. Ante tantos milagros, su
esposo se atemoriza, pensando en que iban a morir por haber visto a Dios;
mas ella le dice que si Dios los hubiese querido muertos no hubiera
aceptado sus ofrendas ni enviado sus promesas con su Ángel. ¡Cuánta fe y
cuánta lógica!
Ella ya sabía qué tenía qué hacer, el Ángel del Señor fue muy claro: obedece
todo lo que te he mandado (versículos 13 y 14). ¡Y ella estaba dispuesta, por
su hijo prometido!
Ella aún no había recibido nada, pero había sido testigo de milagros y elige
creer a Dios,  tiene confianza en que su obediencia le traería los resultados
prometidos. Y escoge obedecer ciegamente todo lo que Dios le ha mandado.

23 de noviembre

PEDIR CON FE Y CONFIANZA
...Pero su esposa respondió: - Si el Señor hubiera querido

matarnos, no nos habría aceptado el holocausto ni la ofrenda 
de cereales de nuestras manos; nos hubiera mostrado todas

estas cosas ni anunciado todo esto...
Jueces 13

Oremos: amado Dios, que sea yo
como esta mujer y te obedezca ciega
y fielmente. Por todas aquellas cuya
obediencia es puesta a prueba, para
que sean fieles. Amén.

Yeranis Valdés Roig
Iglesia Cristiana Hermanos
Menonitas de Miraflores
Perú
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Hace algunos años pasé por un período de dificultades en mi salud. Un dolor
en el costado izquierdo del tórax, debajo de mi seno, comenzó de forma leve;
después, variaba de intensidad, dependiendo de circunstancias
desconocidas. Comer mucho, poco o nada, me producía dolor. En ocasiones
era tan fuerte, que afectaba mi respiración. Muchos tratamientos y
exámenes; como: restricciones alimentarias, rutina de medicamentos,
ecografías, endoscopias, colonoscopias, resonancias magnéticas,
acupuntura e infiltraciones no resolvían nada. Mi desesperación y también
la de mi familia, eran cada vez más evidentes. Orábamos por sanidad, pero,
aun así, el dolor seguía y no había un diagnóstico al respecto.
Finalmente, me sugirieron probar con medicina alternativa. El médico me
prescribió una serie de cambios en mi alimentación y en mis rutinas diarias.
Al cabo de dos meses, percibí que el dolor había desaparecido por completo.
¡Las oraciones habían sido respondidas! ¡Estaba sana! Tres largos años duró
este difícil proceso.
Muchas de nuestras experiencias no duran 12 años, como con la mujer del
texto bíblico; pero, como ella, experimentamos temor. Sin embargo, su
ejemplo nos invita a seguir confiando y clamando, aun en medio de nuestro
temor y dolor, en la infinita misericordia de Dios. Él siempre está dispuesto a
escucharnos y sanarnos, en el momento y de la forma que Él ha dispuesto. Él
siempre está atento para ofrecernos una nueva calidad de vida.

24 de noviembre

TEMOR Y CERTEZA DE SANIDAD
- ¡Hija, tu fe te ha sanado! —le dijo Jesús—. Vete en 

paz y queda sana de tu aflicción.
Marcos 5:34

Oremos: Dios, agradecemos y confiamos
en el cuidado y la sanidad integral que
tienes para con cada una, aún en medio
del dolor y el temor. Amén.

Zaraí Gonzalía Polanco
Iglesia Menonita de
Teusaquillo
Colombia
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En el libro Espejo de los Mártires se relata el testimonio de Úrsula Essen
(1570) cruelmente torturada a causa de su fidelidad a Jesús y por no
denunciar a sus hermanos y hermanas en la fe. Cuando su vida estaba al
borde de la muerte, guardó silencio, con mucha entereza, demostrando
cuánto amaba a su comunidad.
En su libro: Guarda de mi hermano; Lester Bauman escribe: La verdadera
hermandad es producto de vidas puras y santas. Produce una congregación
pura y santa. Úrsula es un ejemplo de esto, ella lo vivía, porque el amor
produce unidad y la unidad es, como dice Robert son almas que laten juntas,
a tono con Cristo, y a tono la una con la otra.
La fortaleza de espíritu para resistir a la violencia de sus enemigos y el
indescriptible dolor infligido era producto de su intimidad con Dios y la
Palabra; esta valiente madre citó en su último momento parte del Salmo 41:
“Dichoso el que piensa en el débil; el Señor lo librará en el tiempo de la
angustia” y así fue ¡Úrsula ofrendó su vida y a pesar del dolor amó a los suyos
hasta el último momento!
¿Estaríamos dispuestas a ser mártires por amor al Señor Jesucristo y a
nuestros hermanos y hermanas?

25 de noviembre

DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN 
DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Señor, compadécete de mí; sáname, pues contra ti he pecado. 
Salmo 41:4

Pero tú, Señor, compadécete de mí; haz que vuelva a levantarme. 
Salmo 41:10

Oremos: agradecemos la vida de
mujeres que, por fidelidad a ti Señor,
han sido capaces de guardar la vida de
otros, aunque la propia haya sido
tomada. Amén.

Ofelia García Hernández
Conferencia de Iglesias
Anabautistas de México
(CIEAMM)
México
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En la historia y en los textos bíblicos se nos enseña que, a través de los tiempos, la
humanidad ha pasado por un sinnúmero de dificultades: guerras, desastres
naturales, pandemias, enfermedades, persecuciones, etc. Estas situaciones
afectan a las personas de diversas formas; algunas entran en crisis, se deprimen o
angustian; se desconectan de la realidad o hasta deciden acabar con sus vidas.
Las crisis, los problemas y las dificultades que vivimos, nos presentan dos
alternativas: Una es dejarnos ahogar por el sufrimiento, paralizarnos o dejarnos
vencer; y la otra, perseverar, luchar, buscar la ayuda de Dios y continuar con fe. Y
para ello, la comunidad es un espacio fundamental que nos ayuda a superar
todas estas situaciones con más confianza.
Orar y trabajar juntos y juntas, es la clave para superar las dificultades. Esto lo
podemos aprender de la comunidad de Tesalónica que, aun en medio de sus
problemas y persecuciones, perseveraba, al punto de ser ejemplo y motivación
para otras comunidades.
En medio de nuestras congregaciones de fe, es posible percibir, cómo la unidad
en oración, la perseverancia y el acompañamiento en medio de las dificultades y
crisis de sus miembros, son fuente de vida para quienes las sufren; pero también,
para quienes acompañan y apoyan. Eso es ser comunidad y es allí donde la
presencia de Dios se hace más fuerte, ayudándonos a superar cualquier
tribulación.

26 de noviembre

PACIENCIA Y FE EN LAS
TRIBULACIONES

Así que nos sentimos orgullosos de ustedes ante las iglesias 
de Dios por la perseverancia y la fe que muestran al soportar

toda clase de persecuciones y sufrimientos. 
2 Tesalonicenses 1:4

Oremos: Señor, gracias por hacerte
presente en medio de nuestras
comunidades, fortaleciéndonos y
ayudándonos a superar con fe
nuestras dificultades. Amén.

Zaraí Gonzalía Polanco
Iglesia Menonita de
Teusaquillo
Colombia
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En toda circunstancia crítica de la vida, ya sea sufrimiento, muerte o culpa
siempre podemos elegir la actitud para pasar por ahí. El caso de esta mujer
cananea que tenía a su hija con un padecimiento que atormentaba a la niña,
ella eligió perseverar en la fe.
Cuando usamos palabras tan fuertes como atormentar, para describir lo que
vivimos es porque queremos demostrar la profundidad del dolor y el
sufrimiento con el cual vemos a quienes amamos tanto; en este caso una
madre a su hija.
Esta madre al saber que Jesús pasaría por ahí, toma la firme decisión de ir a
buscarlo y a como dé lugar hacerse notar para lograr llamar la atención de Él.
Sin importarle la gente, ella le llama con fuerza no solo una vez, se atrevió a
clamar e interrumpir hasta ser escuchada. Quienes iban con Jesús se molestan
por la interrupción de esta madre y piden callarla, sin embargo, ella está
convencida que solo Jesús puede salvarla e insiste.
Podríamos preguntarnos ¿cómo es que ella no siendo judía alimentó tanto su
fe? no tenemos ese dato, sin embargo, podemos asegurar que a sus oídos
llegaron los comentarios que Jesús estaba sanando todo tipo de dolencia. A
ella solo le bastó escuchar eso para alimentar su fe. Jesús mismo se maravilló
por las palabras de esta mujer diciéndole: ¡Mujer grande es tu fe! Por la fe de la
mujer, la niña recibió la sanidad.
Tú y yo hemos recibido las escrituras que dan testimonio del poder de Jesús y
eso debería bastar para elegir no callarnos, sino clamar, seguras que Él lo hará.

27 de noviembre

FE QUE SORPRENDE
¡Mujer, que grande es tu fe!—contestó Jesús—.

Que se cumpla lo que quieres. Y desde ese mismo 
momento quedó sana su hija. 

Mateo 15:28

Oremos: creemos que solo tú, Jesús,
nos puedes sanar y salvar. Amén. 

Rebeca González Torres
Casa Betania 
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Jairo era un principal de la sinagoga de Gerasa, situada en la parte sur de los
Altos de Golán. En ese momento su hija única de 12 años, estaba muriendo.
Jairo busca a Jesús, se postra a sus pies y le ruega que vaya a su casa y la
sane. Jesús camina con él, pero una multitud lo esperaba y lo rodeaba; cada
uno quería estar cerca de Él. Mientras caminan hacia la casa de Jairo, una
mujer enferma que toca el manto de Jesús es sanada, y Él se detiene y dice
“Alguien me ha tocado porque poder ha salido de mí”. Para Jairo la espera ha
de haber sido eterna, sabiendo que el tiempo pasaba y su hija moría.
En algún momento de nuestra vida, nos hemos visto en situaciones difíciles
como Jairo, y debemos hacer lo mismo que él, buscar a Jesús, orar, clamar,
estar cerca de Él, pedirle que nos ayude, que esa aflicción termine lo más
pronto posible. Por eso, es importante mantener viva nuestra fe cada día, a
través de nuestra relación con Dios. ¿Y cómo lo logramos? Leyendo la Biblia,
estudiar y obedecer lo que Dios nos dice en ella; ponerla en práctica en
nuestra vida diaria, para que, en esos momentos difíciles, no dudemos y
venzamos el temor, porque la fe nos sostiene. Recordemos que fe es la
certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve. Podemos
creerle a Dios o escuchar las voces negativas a nuestro alrededor.
Tengamos fe, este milagro resalta no sólo la autoridad de Jesús, sino nuestra
respuesta de fe, que honra a Dios.

28 de noviembre

LA FE ALEJA EL TEMOR 
Y DA PAZ

Al oír esto Jesús le dijo a Jairo “No tengas miedo, 
cree nada más, y ella será sanada”.

Lucas 8:50

Oremos: Señor, te pedimos fortaleza para
mantener la fe en todo momento. Amén.

Eugenia Reyes
Iglesia Casa de Paz
Guatemala
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Cuando estamos pasando por enfermedad nos sentimos agobiadas,
desanimadas, se pone a prueba nuestra fe y quizá hasta tambalea nuestra
confianza en Dios. Imaginemos que esta mujer se sentía así, ella tiene la
esperanza de ser sanada, y así fue. Era tanta su felicidad que de manera
inmediata se levanta de la cama y comienza a servirle con alegría, devoción e
ímpetu.
La bendición de Dios se manifiesta en cada día de nuestras vidas, por lo que
el servicio es un agradecimiento por sus cuidados amorosos el cual debe ser
de manera cotidiana y un estilo de vida.
Dios habita en medio de nosotras, su creación. Cada una llevamos dentro la
luz y la presencia de Dios. Es por eso por lo que el servir a las demás, es servir
a Dios. Y no hay mejor manera de servir a otras, que contribuir desde
nuestras habilidades y dones; para que juntas disfrutemos de una salud
integral plena.
Como parte de nuestras creencias Anabautistas, el servicio ha sido siempre
un pilar importante, ya que creemos y afirmamos con nuestros actos que nos
bendecimos unas a otras sirviéndonos en amor y humildad.
¿ Podemos creer que la sanidad está relacionada con el servicio?

29 de noviembre

SANIDAD Y SERVICIO
Jesús sana a muchos enfermos.

  Cuando Jesús entró en casa de Pedro, vio a la suegra 
de este en cama, con fiebre. Le tocó la mano y la fiebre 
se le quitó; luego ella se levantó y comenzó a servirle. 

Mateo 8:14-15

Oremos: amoroso Creador, te pedimos nos
des un corazón atento y generoso a
escucharnos unas a otras, apoyarnos y
servirnos en amor. Ya que tú nos has amado,
que seamos tu reflejo y podamos bendecir a
las demás. Amén

Alejandra Azurdia
Piedrasanta
Iglesia Menonita 
Casa Horeb
Guatemala
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Esta oración fue hecha por David tras haberse despojado de muchas cosas y de
exhortar al pueblo a que dieran al Señor de manera voluntaria algo de lo mucho
que Él nos da. Hermanas, reconozcamos el poder y la majestad de nuestro Padre,
Él es dueño de todo lo que hay en la tierra y en el cielo.
Existe en la historia de mujeres de fe, una mujer llamada Katarina Von Bora. En los
tiempos del surgimiento del protestantismo, ella se encargó de la administración
de recursos y dinero del monasterio agustino cedido por el príncipe Juan en
Alemania, para dar abrigo a monjes y monjas que renunciaban a la fe católica
romana. Käthe administraba los requerimientos económicos del establecimiento
logrando que fuera autosustentable. Con su trabajo, dedicado y responsable,
esta mujer honró al Padre, administrando con creatividad los recursos que
provienen de Él, pudiendo refugiar a quienes habían comprendido el mensaje del
Evangelio y buscaban, con sus prácticas, ser fieles a él.
Es nuestro deber dar al Señor toda la gloria y la honra siempre. Recordemos que
todo lo que somos y tenemos es gracias a Él.
No siempre le pregunté a Dios como quería que administrara lo que Él me daba,
eso me llevó a no ejercer bien mi mayordomía, me equivoqué dejándome guiar por
mi carne, no  por la sabiduría del Padre. Pero he aprendido a solicitar dirección al
Señor y sabiduría en todas mis decisiones.

30 de noviembre

LA BUENA ADMINISTRACIÓN DE
LOS RECURSOS TRAE PAZ

Tuyos son, SEÑOR, la grandeza y el poder, la gloria, la victoria y
la majestad. Tuyo es todo cuanto hay en el cielo y en la tierra.

Tuyo también es el reino y estás por encima de todo.
1 Crónicas 29:11-12

Oremos: Señor danos sabiduría para
ser buenas administradoras de todas
las bendiciones y bienes que nos has
entregado y que podamos compartirlos
con los más necesitados. Amén.

Maricela González Sierra
Comunidad Anabautista 
de Metepec
México
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Diciembre

AMOR



¿Cuáles son las manifestaciones del amor a Dios y a nuestros semejantes? El
amor es esencia del Evangelio que encarnó Jesús de Nazaret en su vida y
ministerio, como el principio que inspiró sus decisiones y acciones a favor de
las personas que le conocieron y a quienes expresó amor por medio de la
empatía, justicia, misericordia, perdón, entre otras expresiones que dan
cuenta del Espíritu que gobernaba su sentir, pensar y actuar, definiendo su
forma de ser y estar en la tierra. 
Es ineludible la coherencia que exige y caracteriza a quienes hacen del
seguimiento a Jesús, un estilo de vida en su diario caminar de fe. La realidad
de amor que expresó Jesús en sus relaciones diarias dista mucho de las
prácticas que se mantienen entre su pueblo. Expresar amor a Dios y al
prójimo no es tan sencillo, menos cuando se fomentan relaciones de
competencia y dominación, que han permeado la práctica del Evangelio con
cierta exclusividad y una manera sesgada de amar. Amar al prójimo como a
uno mismo, es consecuente con las expresiones del amor a Dios. Este amor
se transforma, se recrea en hechos concretos en el trato que damos a las
demás, como el trato deseado para sí mismo. Es validar la esencia y
fundamento del mensaje significativo de amor en la vida y sacrificio de Jesús
por la humanidad. 

AMOR, ESENCIA Y FUNDAMENTOAMOR, ESENCIA Y FUNDAMENTOAMOR, ESENCIA Y FUNDAMENTO   
DEL EVANGELIODEL EVANGELIODEL EVANGELIO

1 de diciembre

“Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con todo tu ser y 
con toda tu mente”. Este es el primero y el más importante 

de los mandamientos. El segundo se parece a este...
Mateo 22:37-40 

Oremos: Espíritu Santo,
ayúdanos a expresar el amor a
Dios, mirándonos y tratando a
nuestro prójimo con misericordia
y empatía.  Amén.

Patricia Rosero Benavides 
Iglesia Menonita Dios de Paz 
Colombia
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Siempre estamos expectantes que Jesús nos salga al encuentro, frente a
cualquier situación que se nos presente y sobre todo cuando esa situación nos
genera angustia, dolor, desesperación e impotencia.
La resurrección de Lázaro fue todo un acontecimiento de fe y de amor. Jesús le
amaba mucho y las hermanas de Lázaro guardaban la esperanza que su hermano
sanaría, porque Jesús tenía poder divino y además era su amigo; sin embargo,
Jesús no llegó en el tiempo esperado por ellas, sino en el tiempo perfecto, para que
usted y yo hoy en día, fundamentemos nuestra fe en Jesús el hijo de Dios.
Cuando mi hijo de 10 años fue diagnosticado con cáncer en el tórax, llegué a
sentirme desesperanzada como Marta la hermana de Lázaro, pero Jesús en su
fidelidad y gran misericordia vino a nuestra familia que creyó que Él podía levantar
a mi hijo Juan Pablo de esa cama, cambiando el diagnóstico. La oración de fe mis
amadas, puede mucho.
Hicimos oraciones en donde muchas personas participaron, las cuales
conmovieron y activaron el actuar de Dios y nos hizo el milagro de sanar a ese
pequeño. En ocasiones, perdemos la esperanza cuando encontramos puertas
cerradas por rocas tan grandes como la que cubría el sepulcro donde reposaba el
cuerpo de Lázaro, las vemos como gigantes que no nos permiten avanzar y nos
paralizamos. El Señor hoy al igual que a Marta nos exhorta a creer para ver la
gloria de Dios.

DEL AMOR QUE TODO LO PUEDEDEL AMOR QUE TODO LO PUEDEDEL AMOR QUE TODO LO PUEDE

2 de diciembre

Entonces quitaron la piedra. Jesús, alzando la vista, dijo: Padre, 
te doy gracias porque me has escuchado. Ya sabía yo que 

siempre me escuchas, pero lo dije por la gente que está aquí 
presente, para que crean que tú me enviaste.

Juan 11:41-42

Oremos: por los momentos de
prueba y/o debilidad que Dios
está usando para mostrar su amor
y poder en nosotras. Amén.

Juana María Perea Urrutia
Iglesia Hermanos
Menonitas Jerusalén
Colombia
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Muchas de las mujeres dentro o fuera de la congregación, han sido personas que
cargan con algún tipo de decepción, ya sea por fracasos en el matrimonio de sus
padres o el propio, maltratos en sus propios hogares, desencanto en sus trabajos.
En fin, son creyentes que llevan a cuestas un peso que no les permite avanzar
como quisieran.
También en la comunidad de fe es probable que experimentemos algún tipo de
decepción. Sin embargo, en el caminar con el Señor, el amor de Dios que ha sido
derramado en sus corazones, se muestra a ellas y les permite que vean a través
de Jesús.
Necesitamos el paso de aceptarnos primero a nosotras mismas y ver a Cristo en
medio de nuestras historias de vida. El amor de Dios en nosotras, nos impulsa a
vernos con amor a nosotras y a las demás personas que nos rodean. Nos da la
gracia y fortaleza para ser empáticas y compartir para las necesidades del
prójimo. Mis hermanas y amigas: a pesar de nuestros fracasos, decepciones o
cualquier situación que nos haga daño, es primordial aprender a ver a Jesús a
través de cada circunstancia. La manera como la enfrentemos nos da la
oportunidad de exteriorizar lo que el Espíritu de Dios está produciendo en
nosotras. Por esa razón nuestras vidas cambiarán, también lo harán las vidas de
quienes tenemos a nuestro lado, al ofrecerles el amor lleno de gracia y la
compasión que nos da Jesús.

AMÉMONOS UNAS A OTRAS…AMÉMONOS UNAS A OTRAS…AMÉMONOS UNAS A OTRAS…

3 de diciembre

Queridos hermanos, amémonos unos a los otros, 
porque el amor viene de Dios, y todo el que ama ha

nacido de Él y lo conoce. 
1 Juan 4:7

Oremos: Padre, ayúdanos a reflejar tu
amor y tu gracia a aquellas que en
algún momento de nuestra vida nos
han hecho mal.  Amén.

Juana María Perea Urrutia
Iglesia Hermanos
Menonitas Jerusalén
Colombia
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¿Cómo es que Dios nos ama por su misericordia? Recuerdo un episodio muy
duro para una pareja, donde los celos, las palabras ásperas y la ingratitud es
la comunicación diaria . Pasado el tiempo, se distanciaron, logrando cada uno
crecer y desarrollarse personalmente; pero desafortunadamente uno de ellos
empezó a vivir situaciones que impiden que su vida sea de bendición y
tomara un giro inesperado, ya no florecía, ya no resplandecía como antes, sus
metas se vinieron a pique. Y justo en ese momento, sus caminos se cruzan
nuevamente, brotando la misericordia de Dios, al permitirles tener la
oportunidad de reencontrarse y reparar el daño causado ¿Qué creen que
sucedió? ¿qué elementos espirituales son aquí relevantes en este encuentro?
¿dónde las espinas del jardín permiten mirar con detenimiento la misericordia
de Dios y al mismo tiempo dan la oportunidad de perdonar y mostrar
compasión? ¡suena bien! ¡se siente bien! El cierre de una brecha que por
mucho tiempo se mantuvo abierta y la amargura transformada en dulzura,
¡eso sí es la misericordia de Dios! ¿Crees que es la oportunidad de demostrar
las buenas obras de Dios en nuestras vidas?

LAS BUENAS OBRAS CONLAS BUENAS OBRAS CONLAS BUENAS OBRAS CON   
CRISTO EN NUESTRA VIDACRISTO EN NUESTRA VIDACRISTO EN NUESTRA VIDA

4 de diciembre

¡Por gracia ustedes han sido salvados! Dios nos resucitó y nos
hizo sentar con Él en las regiones celestiales, para mostrar  la

incomparable riqueza de su gracia... …esto no procede de ustedes,
sino que es el regalo de Dios, no por obras, para que nadie se jacte,

somos hechura de Dios, …para buenas obras, las cuales Dios
dispuso de antemano a fin de que las pongamos en práctica. 

Efesios 2:5-10

Oremos: Señor, agradecemos cómo
nos amas y nos permites en tu
misericordia, mostrar tu luz, tu
amor y la bondad con quienes un
día nos han lastimado.  Amén.

Luz Stella Cortés
Iglesia Hermanos Menonitas
Misión Jesucristo Luz y Vida
Colombia
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¡Qué gran muestra de amor la de Dios! Nos da la vida como un regalo hermoso
que nos expresa su amor infinito.
Mi hija menor Daniela nació en forma muy prematura, a las 28 semanas de
gestación a causa de una preeclampsia severa que sufrí, ambas estuvimos al
borde de la muerte. Estando en la unidad de cuidados intensivos, las dos con
pronóstico reservado, pude sentir el amor de Dios y su cuidado a través de la
oración de toda mi familia, de la iglesia y de muchas personas que con fe,
creíamos en el poder de Dios, en su amor y en su gracia para que una y otra
pudiéramos superar una etapa bastante difícil y recuperarnos
satisfactoriamente. 
Tres meses después de su nacimiento, Daniela pudo llegar a casa, con
muchos cuidados especiales y con dependencia de oxígeno, pero hoy, al verla
en sus 17 años, totalmente sana y feliz, solo puedo agradecer el regalo de la
vida que Dios nos otorgó, como muestra de su gran amor y de su propósito
para ambas.
Dios nos ha dado un regalo maravilloso: una vida llena de oportunidades para
vivir su amor en cada momento.

LA VIDA, FRUTO DEL AMOR DELA VIDA, FRUTO DEL AMOR DELA VIDA, FRUTO DEL AMOR DE
DIOS PARA NOSOTRASDIOS PARA NOSOTRASDIOS PARA NOSOTRAS

5 de diciembre

Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor por
nosotros, nos dio vida con Cristo, aun cuando estábamos 

muertos en pecados. ¡Por gracia ustedes han sido salvados! 
Efesios 2:4-5

Oremos: amado Señor, hoy te damos
gracias, por la vida abundante que
nos has dado, porque es una
expresión del gran amor tuyo, que
nos abraza y nos alienta cada día.
¡Gracias porque tu misericordia es
infinita! Amén.

Adriana Lucía Herrera Reyes
Comunidad Menonita 
de Pereira
Colombia
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Vivimos, experimentamos y transmitimos a otras personas nuestras
emociones, “somos lo que sentimos y expresamos lo que somos.” Cuando
asoma la traición, la confianza se esfuma y eso sí que es un verdadero
problema. ¡Aprender a perdonar, es una propuesta que hoy te hago! Y ¿por
qué? el perdonar nos libera, esa carga emocional llena de dolor que se puede
transformar, cuando el amor se pone al frente  ¿Y quién es amor? sino Dios, tu
padre celestial que ve tu corazón y desea tu bienestar; puede llenarte con su
Espíritu Santo y ayudarte si no puedes perdonar a un ser querido: familiar,
amigo o líder espiritual. ¿Sientes que algo en ti está bloqueado?
¿Qué te parecen estas características del amor? todo lo disculpa, cree, espera
y soporta; pareciera una receta muy rica en vitaminas del cielo, imposibles de
experimentar y crecer en ellas. Recuerdas algún evento vivido en este mismo
instante, ¿qué, cuándo y dónde pasó?, te duele y te martilla una y otra vez…”
eso me pasa por ser…” Hoy puedes permitirle a Dios obrar en tu corazón,
superarlo y lograr finalmente perdonar. Perdonar no es cuestión de nuestros
sentimientos, el perdón está basado en nuestra obediencia a Dios, la Palabra
nos invita a perdonar. Es un acto voluntario y divino. Efesios 4.32b dice que
nos perdonemos unos a otros, así como Dios nos perdonó por medio de Cristo.
Querida amiga, ¿quieres ser libre, sanar tu corazón y obtener la paz? Debes
perdonar.

PERDONA, SOPORTA, ESPERA…PERDONA, SOPORTA, ESPERA…PERDONA, SOPORTA, ESPERA…

6 de diciembre

Todo lo disculpa, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta. El
amor jamás se extingue, mientras que el don de profecía cesará, el

de lenguas será silenciado y el de conocimiento desaparecerá. 
1 Corintios 13:7-8

Oremos: Padre celestial, ayúdanos,
tú conoces nuestro corazón, te
pedimos que nos ayudes a
perdonar, llena nuestros corazones
de amor hacia esa persona. Amén.

Luz Stella Cortés
Iglesia Hermanos Menonitas
Misión Jesucristo Luz y Vida
Colombia
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Participo de un grupo de oración por whatsapp y un día, una madre llorando
desesperadamente, pedía oración por su hijo que tenía serios problemas de
drogadicción.
Había hecho todo lo posible para ayudarle, sin resultados. Su angustia
reflejaba el profundo amor por su hijo. No soy madre, pero pude imaginar su
dolor e impotencia frente a la posibilidad de perder a su hijo amado.
Juan 3:16 habla de un amor semejante al de esta madre; del amor
indescriptible de Dios para con su creación. Amor que, traspasando todo
entendimiento o lógica humana, entrega a su único Hijo para salvarla de la
muerte. Amar así, con esta intensidad, es sencillamente imposible para el ser
humano; sin embargo, la idea no es que amemos de igual forma o con la
misma intensidad, pues en su infinita misericordia y a través de su único Hijo,
Dios nos mostró otras formas de amar que podemos practicar. Con el ejemplo
de Jesús, Dios nos impulsa a sentir compasión por las necesidades y
aflicciones de nuestros semejantes, y nos enseña que la práctica de la
oración es una forma de manifestar un poco del amor recibido a través de
Jesús y por el cual, Él se dispuso a morir. Muchas oraciones llegaron al chat
expresando compasión, empatía y amor. Después, ella agradeció, diciendo
que Dios respondió nuestras oraciones. ¿De qué otras formas podemos
manifestar el amor de Dios al prójimo?

EL AMOR DA LO MÁS PRECIADOEL AMOR DA LO MÁS PRECIADOEL AMOR DA LO MÁS PRECIADO

7 de diciembre

Porque tanto amó Dios al mundo, que dio a su Hijo
unigénito, para que todo el que cree en Él no se pierda, 

sino que tenga vida eterna. 
Juan 3:16

Oremos: Señor, pon cada día más de
tu amor en nuestros corazones, para
ponerlo al servicio de los que
necesitan. Amén.

Zaraí Gonzalía Polanco
Iglesia Menonita de
Teusaquillo Bogotá
Colombia
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¿El amor es la condición esencial para ser un discípulo de Cristo? Conocer mi
identidad a través de Cristo, su amor sacrificial en las obras y palabras
demostradas en su caminar sobre este mundo, nos invitan a permanecer en Él
y amar como Él amó. ¿Y cómo sabrán que somos sus discípulas sino es a
través del amor? En nuestros contextos hay muchos Juanes, pero también
conozco mujeres que nos invitan a ser discípulas del Señor.
Un dicho popular dice que nadie puede dar lo que no tiene. Conozco a Raquel
desde hace muchos años. Por diversas razones no la había visto. La encontré
hace muy poco tiempo y me sorprendió su testimonio de vida. No he conocido
a nadie que contara con tanta alegría y pasión de cómo Dios y de cómo la
presencia del Espíritu Santo, la ha acompañado en su proceso de sanación de
cáncer cérvico uterino. Hoy Raquel, testifica de ese amor transformador y
sanador en los hospitales y en su comunidad como nunca antes.
Y es que el ser discípulas de Cristo nos lleva aun en medio de tiempos difíciles
a ser enviadas a llevar frutos de amor y servicio al prójimo. El creer que Él nos
amó primero me lleva a ver su rostro en otros y otras y así ser una discípula
con las mismas características del que imparte ese amor.

AMARNOS UNAS A OTRASAMARNOS UNAS A OTRASAMARNOS UNAS A OTRAS

8 de diciembre

Este mandamiento nuevo les doy: que se amen los unos a los
otros. Así como yo los he amado, también ustedes deben

amarse los unos a los otros. De este modo todos sabrán que
son mis discípulos, si se aman los unos a los otros. 

Juan 13:34-35

Oremos: gracias Dios por tu amor,
gracias porque a través de la cruz y la
resurrección, podemos creer que solo
a través de ti podemos dar fruto
abundante de amor al prójimo. Amén.

Evelyn Moraga Amador
Iglesia Menonita Casa Horeb
Guatemala
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En algunos casos, el significado del amor se ha distorsionado, y es cuando lo
veo conveniente, corto, justificado, mal practicado, precavido, con temor, etc.  
El amor está considerado como uno de los valores humanos más importantes.
Y es por el amor que se rigen muchas acciones, estados de ánimo o
percepción de la vida.
Nosotras como cristianas siempre predicamos diciendo “Dios es amor”. Y es
tan poderosa esa frase porque es lo que caracteriza a Dios en todo lo que Él
expresa para nosotras. Y nos da la habilidad de amar como Él lo hace. 
Así que una vez que aceptamos a Jesús como nuestro Señor y Salvador,
estamos aceptando su amor lo cual es el camino para aprender a amar.
Perder el temor es parte de amar, porque sabemos que todo lo que vivimos es
por amor, y mejor aún, Él está a nuestro lado amándonos para poder caminar
en esos lugares de desierto.  No tengamos miedo en recibir amor y dar amor,
el humano siempre fallará, pero Dios es tan perfecto que nunca falla y todo lo
que Él nos da es con amor.  Demos al Señor nuestro amor no a medias, sino
completo. No solo demos amor cuando nos va bien, también cuando nos va
mal. No solo demos amor cuando tenemos trabajo, también demos amor
cuando no lo hay. A Dios hay que amarlo siempre, en las buenas y en las
malas. 

EL AMOR PERFECTOEL AMOR PERFECTOEL AMOR PERFECTO   
DISIPA EL TEMORDISIPA EL TEMORDISIPA EL TEMOR

9 de diciembre

Sino que el amor perfecto echa fuera el temor. El que 
teme espera el castigo, así que no ha sido 

perfeccionado en el amor. 
1 Juan 4:18

Oremos: Señor, ayúdanos a recibir
tu amor y amar sin temores, para
vivir en comunión contigo siempre.
Amén.

Alva Pérez González
Iglesia Anabautista Casa de Paz
México
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¿Por qué es necesario que escuchemos y vivamos esta palabra? Parece que
Jesús está diciendo que, si realmente existe un amor sincero de parte de los
discípulos, la manifestación concreta naturalmente será la obediencia a sus
mandatos. Por otro lado, la motivación para la obediencia de parte del creyente,
no debe ser el temor, o el sentido de obligación, sino el amor que surge de un
corazón agradecido.
Solo hay una manera de demostrar amor y esa es la obediencia, fue así que
Jesús, demostró al Padre que le amaba, con amor y coherencia. ¿Cómo sería esto
para nosotras? Demostrando nuestro amor a Jesús, obedeciendo sus
mandamientos. No debemos dejar que el amor que sentimos hacia Jesús se
convierta en un sentimiento de emoción, es decir que sea momentáneo, si no
que debería ser una expresión siempre moral, con gratitud y que se manifieste
en obediencia. Es fácil decir te amo, pero solo decirlo no satisface por completo,
para Jesús es más práctico y concreto manifestar el amor como hijas hacia Él y el
amor de Él hacia nuestro prójimo. Esto nos recuerda donde Jesús dice en Marcos
12:31, amarás a tu prójimo como a ti mismo, esto incluye también nuestros
enemigos.
Queridas hermanas, saber escuchar es una expresión de amor hacia las demás,
y vivir en obediencia que surja de un corazón agradecido es llegar a comprender
lo que Jesús nos dice de forma directa, si me amáis, entonces obedece mis
mandamientos. Tenemos al Espíritu Santo, nuestro consolador, nuestro
ayudador que nos guía a caminar en intimidad con Dios y obediencia.

AMOR Y COHERENCIAAMOR Y COHERENCIAAMOR Y COHERENCIA
10 de diciembre

Si me amáis, guardad mis mandamientos. 
Juan 14:15

Oremos: Señor, rogamos que cada una
de tus hijas sigamos demostrando
obediencia con amor y agradecimiento.
En el nombre de Jesús. Amén.

Yanet Llerena
Iglesia Menonita Emaús
Paraguay
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El mensaje del texto es revolucionario, en el sentido que Jesús nos invita a no
devolver el mal, y a mostrar a quien nos oprime, que podemos actuar de
formas sorpresivas; en contextos tales como la ocupación romana del
territorio palestino de ese entonces. Las acciones sugeridas de amar, sin
duda, empoderan a las personas afectadas por la violencia, para que cambien
la dinámica de poder, de tal forma que quien les oprime, es llamado a evaluar
sus valores y sus acciones. El mensaje plantea una forma de recuperar la
dignidad propia al evitar ser más humilladas por quien ya les ha quitado todo.
Sin embargo, aplicar esta invitación a nuestra realidad sin un buen
discernimiento, puede causar aún más daño. “amar al enemigo” o “ver el
rostro humano” – como se sugiere en ocasiones-, es un mandato difícil de
cumplir. Este se puede asumir o recibir como una forma de ignorar el daño
causado y de permitir que diversas formas de violencia y opresión sigan
impunes, aun dentro de nuestras congregaciones. ¿Acaso Jesús nos está
pidiendo ignorar el daño o, sostener dinámicas de violencia y opresión bajo un
mandato de amar, hacer y dar? No es esa la idea, el valor revolucionario de
este mensaje de Jesús, está basado en que sea una experiencia auténtica de
liberación personal y aún colectiva.

ACTÚEN DE MANERA DISTINTAACTÚEN DE MANERA DISTINTAACTÚEN DE MANERA DISTINTA   
A LO ESPERADOA LO ESPERADOA LO ESPERADO

11 de diciembre

Ustedes, por el contrario, amen a sus enemigos, háganles 
bien y denles prestado sin esperar nada a cambio. Así 

tendrán una gran recompensa y serán hijos del Altísimo, 
porque Él es bondadoso con los ingratos y malvados. 

Lucas 6:35

Oremos: divinidad, danos sabiduría
y entendimiento en la frase amar a
nuestros enemigos, para que sea un
mensaje de liberación y justicia en
nuestras vidas. Amén.

Milena Rincón
Equipos y Comunidades 
de Acción por la Paz
Colombia
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¿Cómo y dónde puedo aplicar esta palabra? Claramente se manifiesta en el
texto que el que ama se muestra en la adversidad y se ve el nacimiento de un
hermano no necesariamente de sangre, sino de un acto moral y de servicio sin
condiciones. ¿Qué clase de amiga es usted? Hay una gran diferencia entre
conocer bien a alguien y ser una verdadera amiga.
La evidencia más grande de una amistad genuina es la lealtad (amar “en todo
tiempo”) 1 Corintios 13:7, estar listas para ayudar en los momentos de aflicción
o de luchas personales.
En los buenos tiempos hay muchas personas que dicen ser amigas,
permanecen a nuestro alrededor cuando la amistad los ayuda; y nos dejan
cuando ya no sacan algún provecho de la misma. Piense en sus amigos y
analice la lealtad que les ofrece. Tuve la oportunidad de contar con una
amiga, que incondicionalmente me ayudó, me acompañó, me animó. Hasta
hoy sigue siendo esa amiga leal, y hoy comparto tiempo con ella porque está
pasando difíciles momentos, y soy yo ahora la amiga que acompaña y ayuda
incondicionalmente, siendo como una hermana para ella. Querida amiga,
estamos por un corto tiempo en la tierra, seamos esas hermanas que estamos
dispuestas a ser amigas leales e incondicionales, como Jesús lo es con
nosotras.

DESTINADOS PARADESTINADOS PARADESTINADOS PARA   
AYUDAR Y AMARAYUDAR Y AMARAYUDAR Y AMAR

12 de diciembre

En todo tiempo ama el amigo; para ayudar en la 
adversidad nació el hermano.

 Proverbios 17:17

Oremos: Señor, gracias porque estoy
rodeada de hermanas que están
dispuestas a servir, te ruego nos
ayudes a dar esa mano de ayuda no
solo escuchando sino actuando. Amén.

Yanet Llerena
Iglesia Menonita Emaús
Paraguay
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¡Qué preciosa verdad la que nos presenta el escritor! 
Amar como resultado del seguimiento a Jesús no es sencillo, pues Él nos
anima a amar especialmente con hechos.
Hace varios años cuando era estudiante universitaria, estuve en el
movimiento estudiantil Unidad Cristiana Universitaria. En uno de los
encuentros, quien tenía a cargo las conferencias, nos exhortó a no andar
diciendo a todas las hermanas y los hermanos que oraríamos por él o ella,
pues terminaríamos siendo mentirosos ya que difícilmente recordaríamos a
algunas personas.
Yo decidí tomar en cuenta ese llamado de atención y me comprometí para ese
año a orar por 5 personas, cuyos nombres y peticiones escribí y puse en mi
cuarto cerca de mi Biblia, para recordar mi promesa y cumplirla. Reconozco
que hubo días que me costó hacerlo, pero en general cumplí. ¡Nuestro líder
tenía razón!
Considero que una promesa es una deuda que siempre debes cumplir sobre
todo si la haces a quien amas. ¡Animémonos a amar de obra y a no ofrecer lo
que no podemos cumplir!

EVITANDO LA MENTIRAEVITANDO LA MENTIRAEVITANDO LA MENTIRA

13 de diciembre

Queridos hijos, no amemos de palabra ni de labios 
para afuera, sino con hechos y de verdad. 

1 Juan 3:18

Oremos: amado Jesús, gracias por
amarnos a pesar de lo que somos y
haberlo hecho entregando tu vida en
la cruz. Enséñanos a amar con
nuestras acciones. Amén.

Isdalia Ortega Sánchez
Iglesia Menonita de
Ciudad Berna
Colombia
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Amor, la palabra más famosa en este mundo donde paradójicamente reina el
desamor. El amor se ha vuelto un producto comercial. El día del cariño se
disfraza de cupido, el día de la Madre, en un ramo de rosas y en un regalo de
moña roja para Navidad.
La psicología clasificó al amor, y los expertos debaten si son siete, diez, doce o
más tipos, todo mundo se jacta de conocerlo y este mundo sufre por el odio, la
maldad y la destrucción. El que no ama no conoce a Dios, porque Dios es
amor.
Quienes hemos tenido un encuentro íntimo y real con Jesucristo y hemos
aceptado seguir sus pasos, podemos experimentar ese verdadero amor, ese
amor distinto al comercial. El amor de Dios sobrepasa todo entendimiento,
amor que nos traspasa y transforma de tal manera que nos hace amar hasta
al desconocido o al enemigo mismo. El amor de Dios que es infinito e
imposible de comprender, se manifestó en el nuevo pacto que hizo con la
humanidad al enviar a su Hijo a este mundo lleno de odio, su amor nos
reconcilió, llegando al sacrificio en la cruz; no hay amor más grande.
Hace un tiempo conversaba con una amiga que pertenece a una Iglesia que
se caracteriza por evangelizar de puerta en puerta. Le preguntaba: ¿Por qué
lo haces? Es mi obligación, debo cumplir la orden de ir y predicar y hacer
discípulos, me respondió firmemente. Me quedé reflexionando si por encima
de cumplir una misión, era por amor a la humanidad.

QUIEN AMA, CONOCE A DIOSQUIEN AMA, CONOCE A DIOSQUIEN AMA, CONOCE A DIOS
14 de diciembre

El que no ama no conoce a Dios, porque Dios es amor. 
1 Juan 4:8

Oremos: Padre, que nuestro corazón
rebose para amarte, amar a todas las
personas por encima de nacionalidad,
clase, etnia, a los enemigos y ayúdanos
a amarnos a nosotras mismas. Amén.

Brenda Solís-Fong
Iglesia Menonita Casa
Horeb
Guatemala
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El texto de hoy, nos habla de cómo Dios a través de la acción particular de
cada una de las personas de la comunidad, edifica y sostiene constantemente
“su cuerpo” y muchas veces me he preguntado, como parte de mi comunidad,
cuál es mi vocación o mi llamado, y algunas veces, mi respuesta no ha sido
clara. Sin embargo, luego pienso en mi grupo de amigas, el cual está
conformado por una gran diversidad de mujeres, con diferentes formas de ser,
de pensar o de actuar. Por ejemplo, está la que convoca, la que con amor nos
anima, la persistente, la espiritual, la soñadora, etc. Cada una de ellas
desempeña un papel especial y único en nuestro caminar de fe por la vida.
Sus funciones de animarnos en momentos de apatía, sostenernos en
momentos de dificultad, consolarnos en momentos de angustia,
acompañarnos en momentos de soledad, inspirarnos y motivarnos a no
desistir de nuestros sueños. De lejos o de cerca, siempre han estado presente;
siendo un soporte fundamental en nuestro crecimiento personal y espiritual.
Agradezco a Dios por ellas y espero que mi labor de escucha haya contribuido
también en su crecimiento y edificación, como parte del cuerpo de Cristo, que
se edifica y crece en amor.

CRECER JUNTAS EN AMORCRECER JUNTAS EN AMORCRECER JUNTAS EN AMOR

15 de diciembre

Más bien, al vivir la verdad con amor, creceremos 
hasta ser en todo como aquel que es la cabeza, 

es decir, Cristo. 
Efesios 4:15

Oremos: gracias Señor por las
personas de nuestras comunidades.
Pedimos que nos ayudes a reflejar tu
verdad con amor para ser fuente de
edificación y amor para otras. Amén.

Zaraí Gonzalía Polanco
Iglesia Menonita de
Teusaquillo
Colombia
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El pasaje relata un hecho donde una joven expresa su compasión y
misericordia hacia un niño que no era de su raza, y peor aún una raza a la que
su padre quería exterminar. Esta joven mujer se expuso a que su familia le
diera un cruel castigo por salvarle la vida a un niño hebreo, y no solo le salvó
la vida, sino que lo adoptó como su hijo. Le dio amor, seguridad, educación,
prestigio, posición social; hizo todo esto sin saber que estaba contribuyendo
en la preparación del libertador del pueblo de Dios.
Mi padre, fue uno de los primeros líderes de la Iglesia Menonita en Santa Cruz,
Bolivia. Cuando él se convirtió, muchos de los amigos de su juventud y grupos
de catequistas en los que él participaba muy activamente, fueron sus
perseguidores y verdugos por varios años.
Tiempo después, estas mismas personas llegaron a casa a pedirle algún favor.
Mi papá nunca les negó su ayuda, él los trataba siempre con respeto, amor y
compasión. 
A veces, las circunstancias pueden parecer adversas y desconcertantes,
podemos confiar en que Dios tiene un plan, que Él está en control, nos
protegerá y está trabajando para nuestro bien.

AMOR DELICADO, GENEROSO,AMOR DELICADO, GENEROSO,AMOR DELICADO, GENEROSO,   
BONDADOSO Y ALEGRE POR LA VERDADBONDADOSO Y ALEGRE POR LA VERDADBONDADOSO Y ALEGRE POR LA VERDAD

16 de diciembre

La hija del faraón bajó a bañarse en el Nilo. Sus doncellas se
paseaban por la orilla del río. De pronto, la hija del faraón vio la

cesta entre los juncos, y ordenó a una de sus esclavas que fuera
por ella. Cuando la hija del faraón abrió la cesta y vio allí dentro un

niño que lloraba, le tuvo compasión y exclamó: ¡Es un niño hebreo! 
Éxodo 2:5-6

Oremos: Dios eterno, en estos tiempos
donde es muy fuerte el individualismo,
ayúdanos a ser  misericordiosas y
empáticas, especialmente con los que
son diferentes a nosotros. Amén.

Angela Opimi Vaca
Iglesia Evangélica
Menonita Príncipe de Paz
Bolivia
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Años atrás mi amiga Eulalia esperaba a su quinto hijo, pero debía fajar su
vientre porque su esposo no quería más hijos y la mandó a abortar, pero ella
prefirió ocultarlo. Pasado el tiempo de gestación, se fue para el hospital con la
excusa de que bajaba al pueblo a comprar maíz para las gallinas, allí dio a luz
a un hermoso niño, pero ¿qué iba hacer con él si no podía llevarlo a casa? se
llenó de angustia y desesperación, no sabía qué hacer para guardarle la vida;
en ese momento Dios la iluminó para que entregara su hijo en adopción y con
el dolor de su alma empezó a buscar sitios donde lo pudieran recibir. Después
de llorar tanto, Dios colocó en su camino a las personas indicadas, logró
dejarlo en el seno de una familia que estaba buscando adoptar a un hijo.
Eulalia y Jocabed compartieron el mismo dolor por amor a sus hijos, el fruto de
su vientre fue separado para que se cumpliera el plan y el propósito de Dios
en ellos.

ARRIESGARSE POR AMORARRIESGARSE POR AMORARRIESGARSE POR AMOR

17 de diciembre

Hubo un levita que tomó por esposa a una mujer de su propia
tribu. La mujer quedó embarazada y tuvo un hijo, y al verlo tan
hermoso lo escondió durante tres meses. Cuando ya no pudo

seguir ocultándolo, preparó una cesta de papiro, la embadurnó
con brea y asfalto y, poniendo en ella al niño, fue a dejar la

cesta entre los juncos que había a la orilla del Nilo. 
Éxodo 2:1-3

Oremos: Señor, tú conoces lo que
experimentamos las madres al dar a
luz, danos sabiduría para tomar las
mejores decisiones para nuestros hijos
en medio de las circunstancias que se
presentan cada día. Amén.

María Rosa Triana López
Iglesia Menonita Central
Colombia
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Este versículo describe dos símbolos maravillosos: el nombre de Eva como
vida y su significado madre/origen de la humanidad. Sin embargo, el texto
tiene también un gran silencio: no se conoce la posición de la mujer frente a lo
que Dios (v.16) y el hombre (v. 20) dijeron a ella y sobre su cuerpo. Muchas
Evas han asumido con gozo esta función, -ser madre-, como un propósito en
sus vidas; sin embargo, dar vida y “ser madre” se ha romantizado, idealizado
tanto que es visto como una responsabilidad y expectativa, que no se debe
cuestionar.
Hoy en día, mujeres, feministas y personas trans, insisten fuera y dentro de
los escenarios eclesiales, en la importancia de ver estos conceptos de forma
liberadora, incluyente y diversa.
Vemos que la afirmación “ser madre (de todos)”, tiene una connotación
espiritual muy valiosa, pone una carga muy fuerte sobre las mujeres, y sus
cuerpos, al ser las únicas encargadas de contener el valor que damos a la
vida. Esto genera que la maternidad, así como ser madre, sea una obligación o
expectativa ya sea religiosa, cultural o política para quienes fueron asignadas
como mujeres al nacer; en lugar de ser siempre una función deseada y
consensuada por las personas (con cuerpos gestantes en el caso de
procreación) que así lo desean y lo tienen como plan de vida.

LA MADRE DE TODASLA MADRE DE TODASLA MADRE DE TODAS
18 de diciembre

El hombre llamó Eva a su mujer porque ella sería 
la madre de todo ser viviente.

Génesis 3:20

Oremos: divinidad, ayúdanos a
resignificar, por medio de Jesús, las
palabras Vida y Madre; que sean  
liberadoras, donde las opciones de
vida frente a la maternidad y ser madre
sean escuchadas y respetadas. Amén.

Milena Rincón
Equipos y Comunidades 
de Acción por la Paz
Colombia
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Sabemos por experiencia propia que en nuestro rol de madres queremos y
buscamos siempre el bienestar integral de nuestros hijos e hijas.
Este pasaje (V 1-7) es tomado por la madre de un personaje importante en su
contexto, nos llama a reflexionar sobre la importancia de evitar el adulterio y el
alcohol, considerando que son obstáculos a la sabiduría que necesita un
gobernante.
V 8-9, el llamado es a tener cuidado por los pobres y los indefensos, imitando
el ejemplo del Señor, como podemos leer en Proverbios 14:31 donde Dios se
identifica con los pobres y considera una ofensa personal toda opresión o
burla de las que son objeto. En este tiempo en que vivimos con tanta
inequidad y falta de oportunidades para la mayoría, nuestro testimonio como
seguidoras de Jesús es vivir y enseñar estos valores del Reino. Dios en su
misericordia nos ha capacitado como madres para influir positivamente en la
vida de nuestros hijos. Indagando acerca de la química que se esconde detrás
del cariño, la ciencia ha descubierto que la Oxitocina, es la hormona del amor
de madre. La llaman la hormona del amor y es la responsable de que el
vínculo que una madre siente por su hijo sea el lazo afectivo más poderoso.

ALEGRÍA NOS VISITAALEGRÍA NOS VISITAALEGRÍA NOS VISITA
19 de diciembre

No conviene que los reyes, oh, Lemuel, no conviene que
 los reyes se den a vino, ni que los gobernantes se entreguen

al licor, no sea que al beber se olviden de lo que la ley
 ordena y priven de sus derechos a todos los oprimidos. Dales

licor a los que están por morir y vino a los amargados…
¡Levanta la voz porque no tienen voz! 

¡Defiende los derechos de los desposeídos! 
Proverbios 31:4-8

Oremos: gracias amado Jesús que nos
has capacitado en todas las áreas de
nuestra vida, para ser las madres de
hijos que te glorifiquen. Amén.

María Elena Arango
Iglesia Menonita de
Teusaquillo
Colombia

372



¿Puede Dios guiar un encuentro de amor? Abraham le da a su sirviente
Eliezer, que significa “Dios ayuda”, la misión de buscar esposa para su hijo
Isaac. Las instrucciones de Abraham eran muy claras: que la mujer no fuera
cananea, que la buscara en su tierra, entre su parentela y que Isaac no fuera
a su tierra. Eliezer hace un juramento a Abraham que, según las tradiciones
antiguas, era muy serio.
Eliezer comienza su misión de la mejor manera, clamando a Jehová: “te ruego,
el tener hoy buen encuentro, y haz misericordia con mi señor Abraham”; y
establece lo que busca con antelación: una mujer inigualable, con carácter,
amable y servicial. ¿Cómo Dios guía este encuentro de amor? Cuenta el relato
bíblico que Dios dispuso todas las cosas según fueron pedidas por Eliezer,
guiando un encuentro de amor entre Isaac y Rebeca. La hermosa Rebeca fue
conocida, escogida y llamada. Ella era necesaria para el propósito eterno de
Dios y estaba destinada para ser amada y compartir la gloria del hijo. Ella
aceptó con gozo su misión y fue al encuentro del novio.
Así es el encuentro de amor que Dios guio entre Jesucristo y nosotras. Somos
escogidas, llamadas y necesarias para el propósito eterno de Dios. Ve al
encuentro del Amado. Dios fue la fuente de amor entre Isaac y Rebeca y del
amor entre Jesús y nosotras. Te invito a que permitas que Dios te guíe a tu
encuentro de amor con Jesús, reconociéndolo como tu Salvador.  

DE DIOS VIENE EL AMORDE DIOS VIENE EL AMORDE DIOS VIENE EL AMOR
20 de diciembre

He ahí Rebeca delante de ti; tómala y vete, y sea mujer 
del hijo de tu señor, como lo ha dicho Jehová. 

Genesis 24:51

Oremos: Señor, gracias por que tuviste
misericordia conmigo como la tuviste con
Abraham guiándome al encuentro con
Jesús, mi Amado, mi Señor y mi Salvador.
Amén.

Jannette C. Negrón 
Iglesia Evangélica
Menonita
Puerto Rico
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¿¡No cabe duda que los tiempos han cambiado!, en la antigüedad cuando una
mujer no podía tener un hijo se convertía en una afrenta muy dolorosa, sufría
mucho por ser etiquetada como estéril. Sin embargo, hoy en día la decisión de
tener, no tener hijos o también de cuantos hijos tener, mayormente está en las
manos de la pareja o la mujer. También es cierto que hay mujeres que desean
mucho un hijo y su cuerpo no es capaz de poder lograr la concepción y
buscan ayuda de la ciencia. Son muchas formas que ha tomado esta decisión.
Pero hay una realidad, ante todo, Dios es el que da la vida y la sustenta.
Lo cierto es que los milagros se siguen dando como fue en el caso de
Elizabeth, ella estando en su vejez, recibe la noticia que va a tener un hijo;
¡Que noticia tan alegre! ¡Algo tan deseado y anhelado por fin se hace realidad!
El tiempo de espera estuvo lleno de emociones y sueños, deseando la llegada
del bebé; así como muchas de nosotras hemos experimentado esta misma
emoción. La mejor preparación para la llegada de un bebé no solo es con
cosas materiales que necesitará, sino también buscando la sabiduría de las
mujeres adultas con hijos, la orientación de la palabra de Dios y la oración
constante pidiendo a Dios su intervención en la formación y cuidado del bebé. 

UNA ESPERA DESEADA Y AMADAUNA ESPERA DESEADA Y AMADAUNA ESPERA DESEADA Y AMADA

21 de diciembre

...Cuando terminaron los días de su servicio, regresó a su
casa. Poco después, su esposa Elizabeth quedó encinta y
se mantuvo recluida por cinco meses. Esto —decía ella—
es obra del Señor, que ahora ha mostrado su bondad al

quitarme la vergüenza que yo tenía ante los demás.
Lucas 1:22-25

Oremos: te pedimos Señor por cada
mujer embarazada que ansía la llegada
de su bebé, también, por aquellas
mujeres que buscan lograr ser madres.
Amén.

Rebeca González 
Casa Betania
Mexico/USA
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Ana era una mujer que enviudó muy joven, pero no se dejó llevar por la
depresión y la tristeza, en su lugar, buscó a Dios y consagró su vida a Él y eso
le dio un propósito, una razón para vivir.
El texto nos presenta a Ana como una mujer con una vida radical, dedicada al
ayuno y la oración, además, dando las buenas noticias del nacimiento del
Mesías, es una mujer que esperaba la redención de Jerusalén.
La veo como una mujer de una fe extraordinaria, la Biblia sólo nos muestra
una pequeña historia de su vida resumida en tres versículos, pero que
encierra tres grandes atributos: adoraba a Dios, acompañaba la oración con
ayuno y anunciaba las buenas nuevas.
¿Cuántas mujeres de fe inquebrantable he conocido en mi vida?, ¿soy yo una
de ellas? Y si no lo soy ¿Cómo sería mi vida si la viviera con esa fe
inquebrantable? ¿cuántas horas diarias dedico al ayuno y la oración? ¿vivo
en sintonía con la voluntad de Dios?

SINTONÍA CONSINTONÍA CONSINTONÍA CON   
LA VOLUNTAD DE DIOSLA VOLUNTAD DE DIOSLA VOLUNTAD DE DIOS

22 de diciembre

Había también una profetisa, Ana, hija de Penuel, de la tribu de
Aser. Era muy anciana; casada de joven, había vivido con su

esposo siete años,  y luego permaneció viuda hasta la edad de
ochenta y cuatro. Nunca salía del templo, sino que día y noche

adoraba a Dios con ayunos y oraciones. Llegando en ese mismo
momento, Ana dio gracias a Dios y comenzó a hablar del niño a

todos los que esperaban la redención de Jerusalén. 
Lucas 2:36-38

Oremos: Dios nuestro, te pedimos la
fortaleza para vivir una vida de
devoción para ti y el amor para
compartir las buenas nuevas con
nuestros hermanos y hermanas. Amén.

Claudia Azurdia 
Iglesia Menonita Casa
Horeb
Guatemala
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¿Cómo nos desafía el ejemplo de estas dos parteras? En medio de las narrativas
de muerte, que son parte de la realidad de nuestros pueblos desde tiempos
lejanos, encontramos experiencias de vida que desafiaron relatos de muerte
establecidos desde el poder. Las dos parteras egipcias tienen nombres propios
de su cultura, Sifrá y Fuvá, con un oficio relacionado con la vida y la
sobrevivencia de un pueblo.
A la par, las mujeres hebreas deconstruyen su historia a la luz de los hijos que
traen en su vientre, niños que viven la amenaza de los poderosos, con miedo por
las generaciones que surgen. Las niñas que nacen y a quienes miran con
desdén, paradójicamente mujeres con la fuerza y potencial para deconstruir
narrativas de muerte, abriendo caminos de vida y esperanza como las mujeres
egipcias que les reciben.
En este contexto, territorio de esclavitud para un pueblo y de crecimiento para
otro, Sifrá y Fuvá se rebelan contra órdenes de muerte. Ellas, en el ejercicio de
su vocación han tejido junto a otras mujeres el valor para defender y sustentar la
vida. Este relato evoca a quienes en toda Latinoamérica, defienden el derecho a
la vida como bien sagrado, más allá de razas y fronteras reconociendo al Dios de
la vida.

DAR VIDA Y NO QUITARLADAR VIDA Y NO QUITARLADAR VIDA Y NO QUITARLA
23 de diciembre

Había dos parteras de las hebreas, llamadas Sifrá y Fuvá, a las 
que el rey de Egipto ordenó: Cuando ayuden a las hebreas en 
sus partos, fíjense en el sexo: si es niño, mátenlo; pero, si es 

niña, déjenla con vida. Sin embargo, las parteras temían a 
Dios, así que no siguieron las órdenes del rey de Egipto. 

Éxodo 1:15-17ª

Oremos: Dios de la vida, ayúdanos a
superar la indiferencia frente al
sufrimiento de nuestros pueblos y
fortalece nuestra esperanza para
levantarnos en defensa y a favor de
la vida. Amén.

Patricia Rosero Benavides
Iglesia Menonita
Dios de Paz
Colombia
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Después de hacer el devocional en la iglesia, con mi amiga, nos dirigimos a la
clínica para ir a una cita médica con un especialista donde ella debía asistir,
estaba en tratamiento médico ya que había pasado por una enfermedad muy
grave y dolorosa, llevándola a una serie de operaciones que la tuvieron
hospitalizada, incluyendo quimioterapias. En todo este proceso, ella tenía la
plena fe de que el único que la podía sanar era Dios, por medio de su hijo
Jesús, se sentía apoyada por las oraciones de las hermanas y hermanos de la
congregación, y el apoyo incondicional de su familia; cada día su recuperación
era más increíble.
Cuando estábamos esperando ingresar a la cita médica, el doctor nos hizo
seguirlo, cuando mi amiga le entregó todos los resultados de los exámenes
que le habían realizado después de las operaciones y tratamientos, el
oncólogo observaba los resultados y la miraba a ella sorprendido, después de
un rato le dijo: Estás sana de tu enfermedad (cáncer).
En aquel momento experimentamos el poder sanador de Dios en la vida de mi
amiga, tal como lo hizo con la mujer encorvada, ahora ella sirve con sus dones
y talentos en la congregación.

SANA PARA ALABAR A DIOSSANA PARA ALABAR A DIOSSANA PARA ALABAR A DIOS

24 de diciembre

Un sábado Jesús estaba enseñando en una de las sinagogas, 
y estaba allí una mujer que por causa de un demonio llevaba

dieciocho años enferma. Andaba encorvada y de ningún modo
podía enderezarse. Cuando Jesús la vio, la llamó y le dijo: 

Mujer, quedas libre de tu enfermedad... 
Lucas 13:10-13

Oremos: amado Dios: líbranos y
sánanos, necesitamos estar sanas
para servir en tu Reino, para alabarte
Dios todopoderoso, creador de cielos
y tierra. Amén.

María Rosa Triana López
Iglesia Menonita Central
Colombia
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Ana era humillada por Penina porque Dios no le había otorgado hijos,
importante desde la perspectiva cultural de Israel. Ella se sentía muy abatida,
así que aprovechó una ida a la casa de Dios y derramó su alma delante del
Señor para pedirle un hijo. Cuando Dios se lo concedió, ella cumplió sus votos.
Samuel, su hijo, llegó a ser un gran hombre que sirvió a Dios.
Dios nos regaló a nuestra hija Ana Ruth que hoy tiene 30 años, a través de
una promesa en Génesis 18:10. En noviembre de 2021, ella tuvo dengue y
estuvo en riesgo de muerte. De rodillas le recordé al Señor que ella es hija de
su promesa y le rogué que le devolviera la vida y la sanara. Al siguiente día, el
examen mostró que sus plaquetas habían subido de 17,000 a 18,000, parecía
muy poco. Sin embargo, esa fue la señal cómo nuestro Dios nos mostró su
misericordia. Las plaquetas subieron considerablemente en los días
siguientes. Nuestro amado Dios había sanado a nuestra hija ¡Gloría sea a Él!
Podemos derramar el alma con confianza delante de nuestro Señor quien
nunca echa fuera de sí nuestras oraciones y puede compadecerse de nuestro
dolor como mujeres.

AMOR QUE CUMPLE PROMESASAMOR QUE CUMPLE PROMESASAMOR QUE CUMPLE PROMESAS

25 de diciembre

Con gran angustia comenzó a orar al Señor y a llorar
desconsoladamente.  Entonces hizo este voto: «Señor
Todopoderoso, si te dignas mirar la desdicha de esta 

sierva tuya, y si en vez de olvidarme te acuerdas de mí y me
concedes un hijo varón, yo te lo entregaré para toda su vida, 

y nunca se le cortará el cabello.
1 Samuel 1:10-11

Oremos: nuestro buen Dios quien nos
cuida y ama como un padre o una
madre, muchas gracias porque
podemos venir delante de ti con
nuestros dolores para ser consoladas
y atendidas. ¡Te amamos! Amén.

Isdalia Ortega Sánchez
Iglesia Menonita de  Berna
Colombia
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Es imposible no contristarse y llorar, al leer la carta enviada al presidente de
Colombia, por Yeny Medina, madre de Dilan Cruz, quien murió tras ser
impactado por un elemento disparado por alguien del Escuadrón Móvil
Antidisturbios. La mujer pide al mandatario más oportunidades de educación
para jóvenes de bajos recursos como era su hijo.
El dolor de María como madre y estas mujeres hace más de dos mil años, fue tan
intenso como el de la madre de Dilan en 2019. Juan menciona a María la madre
de Jesús, la esposa de Cleofas y María Magdalena junto a la cruz. Sea cual fuera
la identidad de estas mujeres, lo cierto es que tenían afecto y amor por el
Maestro. Fueron valientes y decididas al estar al pie de la cruz, compartiendo su
oprobio, ya que los apóstoles, excepto Juan, se ocultaban cobardemente, pues
no se registran ni cerca ni lejos. Nada detuvo a estas mujeres que no podían
hacer nada por el dolor de Jesús, solo ofrecer su presencia. Ni la furia del
enemigo ni el horrendo espectáculo las detuvo de estar cerca de Jesús. La
aflicción y dolor de estas mujeres, especialmente de su madre, debe haber sido
indescriptible, al ver al Señor expuesto a la vergüenza pública, a los insultos y
vejámenes de los presentes. Ignoramos si estas mujeres gritaban o
manifestaban su dolor de otra manera, fue la gracia divina quien les sostuvo de
pie frente a la cruz hasta el final. En los Evangelios, María no es mencionada sino
en los momentos cruciales como en Caná y en el Gólgota.

AMOR QUE ACOMPAÑAAMOR QUE ACOMPAÑAAMOR QUE ACOMPAÑA   
HASTA LA MUERTEHASTA LA MUERTEHASTA LA MUERTE

26 de diciembre

Junto a la cruz de Jesús estaban su madre, la hermana de su
madre, María, la esposa de Cleofas, y María Magdalena.

Juan 19:25

Oremos: Señor, ayúdanos a
depender de tu gracia como
madres cada día. Amén.

María Elena Arango Libreros
Iglesia Menonita de Teusaquillo
Colombia
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El texto, hace referencia a un grupo de mujeres que habían seguido a Jesús
desde Galilea para servirle, ellas miraban de lejos la humillación y sufrimiento
de Jesús.
Puede parecer algo simple: Un grupo de mujeres miraban de lejos, la suerte
corrida por Jesús, sin embargo, hay varios factores que convierten este hecho
en algo extraordinario. En ese tiempo y esa cultura, no era bien visto que las
mujeres estuvieran circulando solas, y menos aun sirviendo a un grupo de
hombres; recordemos también la negación de Pedro, quien pese a amarlo, lo
negó por temor. Estas mujeres en un contexto tan riesgoso, siguieron toda la
situación. ¿Dónde encontraron ellas la valentía para no esconderse pese al
contexto?
Seguramente fueron movidas por el amor a Jesús, este Jesús que habitado por
el inconmensurable amor del Padre, dando amor, les enseñó a amar sin límites.
Al reflexionar sobre el amor sin dobleces con que Dios y Jesús nos aman,
pensé que es muy difícil hallar en la tierra un amor tan especial, un amor que
dé coraje y fuerzas como el que movió a estas mujeres. De inmediato llegó a mi
mente la imagen de las madres de Plaza de Mayo, Argentina, quienes
arriesgaron sus vidas reclamando pacíficamente la aparición de sus hijos, y
sus nietos, acción que a muchas les costó la vida. 

EL AMOR NOS HACE VALIENTESEL AMOR NOS HACE VALIENTESEL AMOR NOS HACE VALIENTES

27 de diciembre

Estaban allí, mirando de lejos, muchas mujeres que habían
seguido a Jesús desde Galilea para servirle. Entre ellas se

encontraba María Magdalena… 
Mateo 27:55-56

Oremos: amado Dios, nútrenos de tu
gran amor, para ser capaces de amar
sin límites y exponer sin temor
nuestras vidas en pos de la paz y la
justicia para todas y todos. Amén.

Isabel Salamone
Iglesia Menonita de French
Argentina
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Cuando vestimos nuestro cuerpo, lo cubrimos con ropa adecuada para evitar la
desnudez, y generalmente adornarlo. Así como nuestro cuerpo necesita vestirse
para vernos bien, también nuestro espíritu y corazón deben estar vestidos de
uno de los frutos más importantes que es el amor o caridad.
Eso me hace recordar, que cuando mis niños eran pequeños, y cometían alguna
falta o travesura constante, yo les llamaba la atención y ellos me pedían perdón.
Llegó el momento en que repetían la misma conducta y volvían a pedir perdón.
Un día, uno de ellos reincidió en la misma conducta y al pedirme perdón, yo le
contesté: "Para qué me pides perdón, si lo vas a volver hacer". Él puso su cara
triste y se fue. En ese momento el Señor habló a mi corazón y me dijo: “¿Cuántas
veces te he perdonado y te he mostrado mi amor y misericordia?”, “¿No puedes
hacer tú lo mismo con él?”. Mi corazón se conmovió y lo perdoné. No volví a
repetir esas palabras nunca más.
El amor o caridad es la primera pieza que debemos tener de nuestra vestidura,
sin ella carecemos de todo lo esencial y de Dios, porque Dios es AMOR; y en ese
amor de Dios tenemos perdón. El amor o caridad se expresa con acciones,
gestos y palabras. Si amamos, perdonamos, cuidamos a otras; abrazamos y
expresamos palabras de cariño que reconfortan y alegran el corazón. El apóstol
Pablo le expresa a los colosenses en el capítulo 3:14, que la caridad debe ser
parte de nuestra vestimenta porque es el vínculo perfecto entre Dios y nosotras.

AMOR Y PERDÓNAMOR Y PERDÓNAMOR Y PERDÓN

28 de diciembre

Y sobre todas estas cosas vestíos de caridad, 
que es el vínculo de la perfección. 

Colosenses 3:14

Oremos: Señor, te pido por aquellas que
no tienen el amor perfecto como parte
de sus vestiduras, y sean llenas de tu
amor o caridad. Amén.

Mariselle Rivera Ramos
Iglesia Menonita Betel
Puerto Rico
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En ocasiones, el amor y el cuidado de Dios se manifiesta de manera dura, a
través del sufrimiento, la enfermedad o la persecución. No cabe duda que,
posiblemente queramos que estos atributos de Dios se manifiesten por medio
de milagros y de situaciones felices (Sí, sí es posible), pensamos que Dios no nos
bendice con el sufrimiento, con el martirio.
Esta valiente nos enseña que para amar se debe sacrificarlo todo: dar su vida en
obediencia al mandato del Señor, orgullosa de su fe y por supuesto, una madre
amorosa que, a pesar de estar al borde de la muerte, se desprende de su único
hijo, dándole más vida. Sus últimas palabras son un mensaje de amor y
esperanza para todos los que estaban presenciando la ejecución.
Anneken nos regala un hermoso testimonio que debería reflexionarse dentro de
las comunidades anabautistas: no temerle al sufrimiento ni a la persecución;
amar al Señor por encima de todos y todas las cosas; hacerse uno con la
comunidad sencilla, y abandonarse al Señor Jesucristo.
Así mismo, Dios nos regala su amor infinito e incondicional al ofrecer a su único
Hijo para el perdón de nuestros pecados. Seamos esa comunidad que adopte a
los huérfanos, la comunidad que sea pariente de la vida, la comunidad que
camine de la mano, juntas, cargando la carga de las otras y sobre todo, seamos
la comunidad que pregone el amor y la esperanza de Cristo.

AMOR Y TESTIMONIO QUEAMOR Y TESTIMONIO QUEAMOR Y TESTIMONIO QUE
PERMITE RESISTIRPERMITE RESISTIRPERMITE RESISTIR

29 de diciembre

“Mi adorado hijo: Dios habla con aquellas personas que son
despreciadas por el mundo; únete en hermandad con ellos. Ellos

 te guiarán por el camino correcto, te alejarán del infierno”. 
Anneken Jans de Rotterdam. Estrofas 12, 14 himno no. 18,

Ausbuns. 1539. “El espejo de los mártires”

Oremos: Señor Jesús, guía nuestros
corazones para que podamos ser una
comunidad que brille con la luz de la
salvación. Amén.

Nathalia Jemima Pedroza
Fraternidad Cristiana 
Vida Nueva
México
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¿Te ha pasado, en tu vida cristiana, que no sientes si estás sirviendo de la forma
que quisieras? También me he hecho esa interrogante. Saber que hemos sido
llamadas para servir a Dios y amarlo, puede provocarnos un sentido de inseguridad
y preocupación respecto a cómo hacer su voluntad, serle fiel y ver frutos. Hasta
podríamos sentirnos inseguras e inútiles en su Reino.
La historia de Mary Hope puede ayudarnos a manejar esta inquietud. Ella nació en
Michigan, USA. Contrajo matrimonio con Gerard Stucky a quien conoció estudiando
en un seminario cristiano. Ella al igual que muchas de nosotras, sentía la necesidad
de servir a Dios e impactar a otros con su Evangelio y oraba para que Dios dirigiera
su vida y matrimonio.
Gerard y un amigo misionero viajaron a Colombia en 1944. Sintieron el llamado a
abrir una obra Menonita en ese país. Mary afirmó el llamado de su esposo para
mudarse con su primera niña a Colombia (sus otros tres hijos nacieron allí). No tenía
idea de cómo impactaría a muchos que no conocían a Jesús, dejando un legado
especial en Colombia. Fue pionera, junto con su esposo y otros misioneros de la
obra Menonita en Colombia. Con sencillez y humildad, fundó junto con otras
mujeres, el hogar para niños, Agua de Dios. Años más tarde fundó con la hermana
Olivia Bastidas el hogar para ancianos, Hogar Cristiano La Paz. Mary murió a la
edad de 103 años. Responder a cada llamado y reto que Dios ofrece en nuestro
caminar cristiano, puede llevarnos a alcanzar logros que confirmen que sí estamos
haciendo su voluntad por amor.

PERMANECER EN DIOSPERMANECER EN DIOSPERMANECER EN DIOS   
Y DAR FRUTOY DAR FRUTOY DAR FRUTO

30 de diciembre

Así como el Padre me ha amado a mí, también yo los 
he amado a ustedes. Permanezcan en mi amor. 

Juan 15:9

Oremos: amado Señor, ayúdanos a
reconocer el servicio específico a ti
y los demás, que diariamente nos
permites. Amén.

Vilma N. Rolón Rolón
Iglesia Evangélica Menonita
Puerto Rico
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Amar a quien me ama es fácil, pero el reto es amar a quienes no vemos o
desconocemos, es ir más allá de lo cercano, Sin embargo, hay personajes
históricos que por su entusiasmo y valor logran conocimientos que cambian el
rumbo de la humanidad, y que lo hacen por amor al prójimo. Así fue con
Florence Nightingale una mujer italiana que después de una experiencia
espiritual decide dedicar y mejorar su intervención al cuidado de los
enfermos. Sus acciones e insistencia llevaron a formar toda una propuesta
educativa con la cual otras pudieran formarse como enfermeras. Su
aportación fue tan notable que ahora podemos tener una profesionalización
del cuidado al enfermo. El amor a la humanidad.
Ser hijas de Dios nos permite experimentar este tipo de amor, que trasciende
lo que se ve. Amar como Dios ama al ser humano, todas estamos capacitadas
para tener este amor porque fuimos creadas a su imagen y semejanza, solo es
cuestión de decidir amar. Un amor que trasciende está libre de egoísmos y
sobrepasa toda jerarquía de organización humana, no tiene una inclinación
religiosa, ni de raza ni clase social. Se ama a pesar de cualquier obstáculo
como vemos a muchas personas en la historia, creando artefactos para el bien
común aportando conocimientos científicos que ayudan a la humanidad.

AMOR A LA HUMANIDADAMOR A LA HUMANIDADAMOR A LA HUMANIDAD

31 de diciembre

Queridos hermanos, debemos amarnos unos a otros, 
porque el amor viene de Dios. Todo el que ama es hijo 

de Dios y conoce a Dios.  El que no ama no ha 
conocido a Dios, porque Dios es amor.

 1 Juan 4:7-8

Oremos: gracias Dios por todas y todos
los que ponen su vida en servicio por la
humanidad. Guíanos para que nuestras
vidas dejen también huellas de amor en
otras. Amén.

Rebeca González Torres
Iglesia Menonita Casa
Betania
Mexico/USA
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del Movimiento de Mujeresdel Movimiento de Mujeresdel Movimiento de Mujeres

Anabautistas Haciendo TeologíaAnabautistas Haciendo TeologíaAnabautistas Haciendo Teología

desde América Latina.desde América Latina.desde América Latina.

20 años20 años
 CelebrandoCelebrando

“Ya no hay ni judío ni griego, no hay esclavo
ni libre, no hay varón ni mujer; porque todos

ustedes son uno en Cristo Jesús”.
Galatas 3:28
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